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El Parque de María Luisa, todo 
Sevilla. Stena Senot 

Desde hace cien años, los sevillanos podemos disfrutar de un trozo mente hay más de doscientas especies vegetales pertenecientes a se
de la naturaleza en el mismo centro de la ciudad. Siempre se ha visto tenta y nueve familias distintas, lo que, a juicio de los expertos, con~ 
como el recuerdo de una Exposición, y como el conjunto de unos pa· vierte al Parque en un musec. de plantas, en el que están representa
bellones que causan impresión a cuantos nos visitan. Sin embargo, el dos los grupos más importantes. Además, en cualquier época que 
Parque tiene un valor en el que pocas personas han reparado, actual- visitemos el Parque, siempr~ encontraremos alguna especie en flor. 

Todo el mundo sabe que el Par
que de María Luisa es una joya ar
quitectónica, y que los pabellones, 
las glorietas y las avenidas que [o 
forman son únicas en el mundo. 
Pero .10 cierto es que tiene otros 
muchos valores que no son conoci
dos por los sevillanos en general, 
aunque están al alcance de la mano 
como son las especies vegetales. 

Actualmente los inquilinos del 
Parque son árboles, arbustos, plan
tas trepadoras. palmeras, hierbas 
perennes y también hierbas anuales 
como son los pensamientos. Sin 
embargo, la vegetación del Parque 
no ha sido siempre la misma, ya 
que desde su donación ha sufrido 
muchas reformas con épocas y es
plendor y otras de abandono. 

Se inauguró en 1914, aunque su 
configuración actual se la debe aJa 
Exposición del 29, donde las princi
pales protagonistas eran las avení-

habían invadido espacios y el creci
miento de las más singulares», co· 
mentó J.Elías. 

Desde esa fecha hasta hoy, se 
han mantenido practica mente las 
mismas especies, porque lo que se 
pretende es conservar el legado 

. que se ha recibido. La única innova· 
ción digna de mención, a juicio del 
profesor Felipe García Martín, direc· 
tor del departamento de Biología 
Vegetal de la Facultad de Farmacia 
de la Hispalense, «la plantación de 
una docena de helechos arbóreos 
cerca del estanque de los patos. 
que han sido donados por el pabe
llón de Australia, siendo además la 
única especie que no tiene flores» . 

Árboles 
Según el profesor García Martín, 

el treinta y dos por ciento de las 
plantas del Parque son árboles, 

Desde el año 56, en que se realizó una importante 
remodeJación, hasta hoy, se conservan las mismas 

especies vegetales, aunque algunos árboles han sido 
repuestos por otros iguales 

das recién arboladas de las que col· 
gaban gimaldas de rosales y esta· 
ban decoradas con plantas 
tradicionales andaluzas como son 
los claveles, geranios, damas de 
noche, jazmines, y otras. 

Después de la Exposición, los 
acontecimientos políticos sumieron 
al Parque en un estado de abando· 
no, período en el que imperó la ley 
del más fuerte, ya que según co
mentó José Elías, jefe de jardinería 
de Parques y Jardines del Ayunta
miento de Sevilla, ... Ios árboles que 
se habían plantado de crecimiento 
rápido para la ornamentación duran· 
te la Exposición y que luego debe
rían haber sido clareados. fueron 
apoderándose de la fronda boscosa 
del centro del Parque en pe~uicio 
de otras especies más nobles de 
crecimiento más lento que se pre· 
veía que fueran las que consolida· 
ran el estrato arbóreo del Parque». 

Pero en el año 56 se inició una 
remodelación con la que se susti· 
tuyeron las especies vegetales que 
estaban más deterioradas por otras 
iguales, y se construyeron algunas 
glorietas como la de Luís Montoto, 
que es de ese año. También se ini· 
ciaron los primeros trabéÍjos de cia· 
sificación botánica y paisajística de 
las especies, «eliminando las que 

siendo los más destacados el ciprés 
calvo, del que existen un ejemplar 
en la glorieta de Bécquer y otro en 
la entrada de la isleta de los patos, 
y otros dos más cerca del monte 
Gurugú. José Elías además quiso 
destacar como especie única las 
araucaria bidwilli que existen en la 
glorieta de los Hermanos Machado, y 
que «se salvaron de haber pereCido 
bajo la fronda de los eucaliptos que 
se habían adueñado de la zona». 

Otros árboles importantes para J. 
Elias son las jacarandás que están 
frente al Pabellón Real en la Plaza 
de América, y también las magno· 
Has del Paseo del mismo nombre si· 
tuada detrás de la Glorieta de Luca 
de Tena, además de las que hay en 
la Avenida de Rodríguez Caso. 

Mención especial merecen los na
ranjos, que desde siempre han sido 
unos árboles muy típicos de la jardi
nería sevillana, y son la planta más 
emblemática de todas las que hay 
en el parque, aunque su origen es 
el sureste de Asia. Se suelen utili
zar mucho en alineaciones de ave
nidas menores del recinto, y corre la 
leyenda de que muchos de ellos vi· 
ven de la época de los Montpansier, 
ya que dentro de los jardines del Pa
lacio de San Telmo había un huerto 
de naranjos, y aunque muchos han 

sido repuestos, otros sobreviven, 
cuestión que es posible ya que estos 
árboles viven mucho tiempo. 

Entre los árboles singulares, Elías 
quiso destacar los ficus de la Glo
rieta de Gaya y el Paseo de Rosa
les, ya que hay varias especies muy 
vistosas de estos árboles y son no-

tables. «Es curioso ver en el Parque 
tilos y falsos castaños, que en nú· 
mero reducido viven bajo la fronda 
de otros árboles aún siendo de un 
clima mucho más frío que el de 
nuestra ciudad». 

Otros árboles destacables son el 
algarrobo macho de la Isleta de los 
Patos, grevillas, los pinos, y en me
nor número, las palmáceas, siendo 
las más destacables de esta últimas 

las palmeras enanas que están a la 
entrada del Pabellón Mudéjar. 

El resto de la vegetación arbórea 
la configuran plátanos de Indias, al· 
meces, acacias negras, árboles del 
amor, sóforas, y especies similares 
que aparecen en las avenidas y 
configuran su trazado. 

En la imágen, una vista de las especie 

En el aspecto arbustivo hay que 
desta~r los arbustos de hoja cadu
ca y de floración primaveral que 
fueron plantados en sus inicios para 
.que su floración coincidiera con las 
fiestas de primavera de la ciudad v 
dieran vistosidad· al Parque. 

Los árboles han crecido mucho V 
han creado una zona de bosque 
que ha favorecido que en el Parque 
se pueda disfrutar de una buena 
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un museo de especies vegetales 
El árbol más emblemático del Parque es el nar8.l\Ío, 

y muchos de ellos viven desde la época de los 
Montpansier, ya que éstos teman un huerto nar8.l\Íal 

en el recinto de su palacio 

Los inquilinos más recientes del Parque son una 
docena de helechos arbóreos que ha donado el 
Pabellón de Australia, y son además la única 

especie que no tiene flores 

!s existentes en la Plaza de América 

sombra y de mejores temperaturas 
que en el resto de la ciudad durante 
la época estival; pero estas caracte
rísticas han hecho que por falta de 
sol y de la luz necesaria, los arbus
tos que se plantaron en los comien
zos, se hayan ido sustituyendo por 
otros de hoja persistente y cuya flo
ración es menos espectacular. 

Así , los rosales de antaño ya no 
pueden vivir quedando reducidos 

, 

los espacios donde se cultivan plan
tas en flor a la Plaza de América, 
los Jardines de la Concha. y la ro
saleda de Doña Sol, el Jardín de 
los leones; y en menor numero, en 
el Estanque de los Lotos, Fuente de 
las Ranas, Glorieta de Ofelia Nieto, 
y ptras. 

En lo que se refiere a la floración 
de las plantas, /jurante todo el año 
se pueden encontrar flores. 

Un orgullo que los sevillanos 
pisotean a diario 

Sevilla. S. B, 
El Parque de Maria Luisa ha 

sido y sigue siendo todavía un 
lugar de orgullo que los sevilla
nos enseñamos a cuantos foras
teros nos visitan; sin embargo, 
nuestra vergüenza es también 
mayúscula cuando vemos el es
tado en que se encuentran la 
mayoría de sus fuentes, sus jar
dines, sus árboles. 

José Elías considera que «con 
el comportamiento público dentro 
del Parque lo convertimos en un 
insulto para el visitante porque 
vienen obsesionados por la fama 
que le hemos dado y se encuen
tran con que está destruido, las 
esculturas rotas, las flores pisa
das, y que está vilipendiado a 
diario». 

Hace varios fines de semana, 
los responsables de Parques y 
Jardines hicieron llegar a la se
gunda teniente de alcalde, Sole
dad Becerril, sus quejas porque 
el domingo habían amanecido 
~ieciséis macetones del Parque 
destrozados: «Por las noches 
-añade José Elías- el Parque 
está cerrado, pero aquí también 
se sienten los efectos de la «mo
vida» porque se saltan las rejas 
y se meten aquí a hacer de todo, 
y los resultados se ven luego, 
por la mañana». 

Los encargados de limpiar el 
Parque han comentado a ABe 
que una de sus principales 
preocupaciones ha sido evitar el 
aspecto de suciedad que pre
sentaba, sobre todo desperdi
cios, botellas, plásticos y todo 
tipo de papeles que el público 
depositaba. Al tenerlo limpio, la 
gente se lo piensa más a la 
hora de ensuciarlo. 

Sin embargo hay cosas que 
no son fáciles de limpiar, y de un 
tiempo a esta parte, a ciertos 
grupos de jóvenes les ha dado 
por pintar en los monumentos 
que hay en el Parque, cuestión 
que según José Elias es muy 
grave: «La gente no sabe el 
daño que hace al pintar en un 
monumento porque la pintura se 
incrusta en la piedra y cuesta un 
trabajo enorme limpiarlo». 

Pero una de las cosas que 
más dificulta la limpieza del Par
que, sobre todo en otoño, es la 
caida de las hojas, porque la fal
ta de frío invernal hace que los 
árboles muden las hojas has1a fi
nales del mes de enero. «Esto 
supone un problema añadido 

-comenta J. Elias- porque si un 
día se limpia una zonl, al día si
guiente está toda llena de hojas, 
y hay que volver a barrerla. Asi 
nunca se termina». 

Sin embargo, uno de los te
,mas que más preocupa al jefe 
de jardinería es que ahora se 
destruye por destruir, porque an
tes lo que se notaba era que se 
cortaban las flores para llevárse
las a su casa, pero ahora «la 
gente no se lleva las rosas por
que les guste las flores, sino que 
lo que pretenden es hacer 
daño». 

Otra de las actividades que de
grada el Parque es que se orga
nicen en las zonas de césped y 
en las praderas partidos de fútbol 
y de rugby. José Elías considera 
que serían necesarias más zonas 
verdes donde los sevillanos pu
diesen practicar estas actividades 
deportivas c.omo el .Parque del 
Alamillo: -Desde luego hay que 
alabar la labor de la Junta 'de An
dalucía con este nuevo pulmón 
para una zona de la ciudad que 
estaba tan falta de espacios ver
des como el Distrito Macarena. 
Es una línea a seguir, y debería 
culminar con la construcción de 
los distintos parques que prevé el 
Plan General de Ordenación Ur
bana para la ciudad». 

Esta sería la manera, según el 
jefe de jardinería, de cambiar las 
formas de vida de la ciudad, 
creando una zona verde dedica
da a la diversión, a celebrar acti
vidades deportivas en la natura
leza y donde los niños pudieran 
disfrutar del campo dentro de 
Sevilla. 

A este respecto el responsable 
de Parques y Jardines tiene du
ras palabras para el Parque de 
María Luisa: «Se ha quedado 
antiguo, ahora lo que se preten
de es otro tipo de parque más 
europeo que sea también jardín 
botánico, y del que se pueda dis
frutar en otro sentido, no sólo 
paseando. De todos modos hay 
que olvidarse del Parque de Ma
ria Luisa como medida de todo 
porque en su tiempo fue una ex
tensión muy importante para la 
ciudad, pero se ha quedado des
fasado en cuanto el crecimiento 
demográfico de la ciudad ha al
canzado los setecientos mil habi
tantes. Fue un hito histórico, 
pero se ha ensalzado en exceso 
porque hay muchos parques en 
Europa que son más bonitos». 

-

" 
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FRANCISCO SANCHEZIEl CORREO 

Arriba, estado originario de la glorieta de los Toreros. Abajo, su situaci6n actual tras haber sido arrancados la mayoría de los azulejos. 

Expoliados azulejos de gran valor 
artístico del parque de María Luisa 

Casi todos los mosaicos de la glorieta de los Toreros, piezas únicas, han sido arrancados 

S. F. R. Sevilla 
La mayoría de los azulejos de la glorieta de los Toreros del parque 
de María Luisa, piezas únicas de gran valor artístico, ban sido 
arrancados por individuos desconocidos que presuntamente los ven
den en mercadillos o en tiendas de arte y antigüedades: Este expolio 
constata las precarias medidas de protección del parque más popu
lar y prestigioso de Sevilla, que carece de vigilancia por las noches, y 
se suma a los despeñectos que sufren otros jardines por la movida. 

La glorieta de los Toreros, si
tuada en la parte trasera de la glo
rieta de los Hermanos Alvarez 
Quintero, es hoy una caricatula de 
lo que fue cuando en 1929 se 
adornó con azulejos hechos por 
f}restigiosos ceramistas andaluces. 

Los expoliadores han ido 
,cando recientemente de cua
~ azulejos que representan es

costumbristas del arte del 

toreo de los siglos XVllI Y XIX 
hasta dejar la glorieta práctica
mente desnuda y con un aspecto 
desolador. La gravedad del expo
lio se acentúa por el carácter único 
de las piezas arrancadas, puesto 
que se trata de azulejos que ya no 
se pueden reproducir: el material 
utilizado en su elaboración y sus 
autores pertenecen ya al' pasado. 

Supuestamente, los azulejos 

son arrancados para venderlos co
mo piezas de antigüedad y repre
sentativas del arte sevillano de pri
meros de siglo. 

El expolio, además, no se ha li
mitado a la glorieta de los Toreros. 
En la contigua de los Hermanos 
Alvarez Quintero también han co
menzado a ser arrancados los azu
lejos, una tropelía que de seguir y 
no ser atajada a tiempo podría 
causar los mismos estragos que 
los referidos, hasta llegar a la des
corazonadora estampa que mues
tran las fotografías inferiores. 

En el fondo de este desfalco ar
tístico e histórico subyacen las 
precarias medidas de seguridad 
del parque sevillano más conocido 
en el mundo. Aunque el recinto 
está cerrado, la falta de vigilancia 

por las noches facilita el trabajo a 
los malhechores que pretenden lu
crarse a costa de' las riquezas de 
los jardines que donó a la ciudad 
la infanta María Luisa. 

Desgraciadamente, éste no es el 
único de los jardines históricos de 
Sevilla que sufre atentados. Los 
de Murillo, aunque por otro tipo 
de agresiones, las de quienes Jo 
ensucian y maltratan durante las 
noches de movida del fin de sema
na, también padecen un deterioro 
progresivo en los últimos años. 

la oposición y las asociaciones 
del entorno han denunciado reite
radas veces el abandono que, a su 
entender, padecen los Jardines de 
Murillo. El Ayuntamiento habló 
en su día de cerrar el recinto para 
acabar con los desmanes. 

El TSJA rechaza 
responsabilidad de 
El Corte Inglés 
en despidos ajenos 
EFE. Sevilla 

., 

El Tribunal Superior de Justicia 
de Andalucía (TSJA) ha dictado 
una sentenCia en la que rechaza la 
responsabilidad de El Corte In
glés por los despidos en la Pelu
quería Victoria, con la que mantu
vo hasta 1996 un contrato para la 
explotación de las peluquerías en 
uno de sus grandes almacenes de 
Sevilla. 

Un.a sentencia de la Sala de lo 
Social del Tribunal Superior de 
Justicia de Andalucía reconoce 
que El Corte Inglés tenía la facul
tad de IIverificar el funcionamien
to técnico, económico y comer
cial" de la peluquería y supervisar 
la contratación del personal, pero 
precisa que ello no constituye una 
cesión de derechos propios del 
gestor, sino ejecutar el derecho de 
información. 

La sentencia, que aparece pu
blicada en el último número de la 
revista jurídka AcluaLidad labo
ral, anula otro pronunciamiento 
del Juzgado de lo Social 9 de Se
villa, que decretó la responsabili
dad compartida de los grandes al
macenes por el despido de una 
trabajadora. 

Según el acuerdo entre ambas 
empresas, las peluqueras contrata
das debían ser previamente acep
tadas por El Corte Inglés, la re
caudación diaria había de ingre
sarse en las cajas de los grandes 
almacenes y tenían que compartir 
horarios, reglas de actividad, trato 
al cliente y medios de pago, pero 
todo eUo ~icen los jueces- "son 
prestaciones propias del tipo de 
contrato". 

El Tribunal Superior de Justicia 
~e Andalucía estima que "nada de 
lo dicho revela que El Corte In
glés ejerza los poderes de direc
ción u organizativo de las empre
sas de peluquería, sino las faculta
des propias de un cuenta-partíci
pe". 

"La facuItad del partícipe de 
verificar el funcionamiento técni
co, económico y comercial no es 
gestionar el negocio. sino ~desa
rrollar o ejecutar el derecho de 
información", se añade en la sen
tencia. 

Los jueces señalan que hay dos 
indicios de vínculo contractual di
recto y disciplinario entre los 
grandes almacenes y el personal 
de peluquería: su capacidad para 
supervisar la contratación del per
sonal y la prohibición de aceptar 
propinas, cuya vulneración es 
considerada como una falta muy 
grave que obliga al concesionario 
a prescindir del personal que lo 
incumpla. 

En cuanto al asunto de las pro
pinas, dice la sentencia que es a 
Peluque~ía Victorio a la que se 

, impone el deber de sancionar por 
haberlas aceptado, sin ceder la 
facultad disciplinaria a El Corte 
Inglés. 

Por lo que respecta a la super
visión de las contrataciones, se 
señala en la sentencia del Tribu
nal Superior de Justicia de Anda
lucía que no significa ceder la 
contratación misma ni la facultad 
de contratar, sino que evidente
mer:te se trata de un deber de con
sulta vinculante previo a la COI;l

tratación. 
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El desmontaje de I 
la portada de la 
Feriase 
realizará en una 
semana 

HEIHCCIÓN 

SEVILLA '1 

El delegado de Fiestas I 

j\l,a?;~:'cs del ~yu~~ta,mi.cr:t~.~? I 
S\,;\,Ld, Adolfo L .. 11a, mio. n.o , 
ayer que la portada de !a F~r¡a I 
de Abril :;er{¡ desmontada en I 
una semana. Las actuaciones ! 

previstas para desmontarla $(: 

han aligerado, sa que es necc~ 
sario recuperar la circulación 
en la pro!ong,lcíón de la calle 
Asunción. 

La retirada de los tableros 
y l~l estructura de la portada 
comenzará el próximo lunes, 
tras la retirada de las mangue
ras que alimentaban la instala
ción eléctrica interna. 

Las acciones de desmontaje 
se realizarán mediante una 
grúa de gran capacidad, que 
procederá a desmontar las 
cubiertas piramidales de l<:lS 

torres laterales, los cuerpos de 
campaña rectangulares y los 
remates del arco central. Los 
tableros retirados serán insta
lados en la manzana 1 del Real 
para recuperar los portalám
paras que serán reutilizados 
en próximas portadas. 

Asociaciones de 
Miraflores y la 
Oliva, propuestas 
apremios de 
Medio Ambiente 

REDACCIÓN 

SEV1LLA 

El grupo municipal de 
Izquierda Unida ha solicitado 
a la alcaldesa que el 
Ayuntamiento presente como 
candidatas a las asociaciones' 
Pro-parque Educativo de 
Miraflores y la de Amigos de 
los Jardines de la Oliva a los 
Premios Andalucía de Medio 
Ambiente, qUe anualmente 
convoca la Junta de 
Andalucía. IU considera la 
aportación de ambas'entida
des al medio ambiente de la 
ciudad las hace valedoras de 
este premio. 

La alcaldesa ha aceptado 
de buen grado la propuesta y 
como punto de partida afirmó 
ayer que .; Amigos de los 
Jardines de la Oliva es una 
magnifica asociación que hace 
un trabajo espléndido". 

• 

ATENEO 
DE SEVILLA 
Juntas Generales Extraordinarias 

17 Junio 1998 
20 !l .. 1~ convocatoria. 20:30 segunda 
el Tetuán. 7. 

Esludio y aprobaCión, si procede, de 
modificaciones a los actuales Estatutos, 
propuestas parla Junla DirecHva. 

---...... ----
22 Junio 1998 

20 !l .• 1~ convocatoña,20;30 seguooa 
CJTetuán, 7. 

Informe del Sr. Presidente sobre la 
opción de compra da! edificio Sito en 
calle Orfila. 7. Aprobación, si procede, 
da la propuesta. de compra del citado 
edificio y de la fórmula para su 
rmanciación. . 

El Secretario General 
V"lCEInte Flores luqua 

Sevilla Sábado, 16 de mayo de 1998 

;J?~~~!.!.~~:r.~~g!l(?~~q:t:J:I:'J()E.l9.:~~~?g?::tl::tc~P.:ª9.:quP:r:~?I:'.J:l~ª!l:t:IJ:lu<:y~p~(;~(?~~~ªJ:r.l:~J:l~ªp.~~::....... 

El Parque de María Luisa tendrá a 
partir del verano vigilancia nocturna 
Concluido el proyecto para el cerramiento de la Plaza de España 

ISABEL P. PIER:\:\GORD:\ 

SEVilLA 

E! Parqu~ de María Luisa 
contar,ú con un servicio especial 
de vígil<mcia durante la~ horas 
nocturnas, seg(m anunció ayer la 
alcaldesél, Soledad Becerril. con 
objeto preservar e! recinto de los 
continuos actos vand,úlicos de 
los que es objeto. 

Becerril, que anunció esta 
medida durante el acto de clau
sura de las Jornadas sobre 
Jardinería y Paisaje organizadas 
por el Ayuntamiento, aseguró 
que la Delegación de Medio 
Ambiente pretende que el par
que cuente con este 'dispositivo 
de seguridad antes del verano, 
por ser ésta una temporada en la 
que se incrementa este tipo de 
agresiones a los parques y jardi
nes de la ciudad. Las tareas de 
vigilancia no serán llevadas a 
cabo por efectivos de la Policía 
Local, sino que el proyecto, 
actualmente en [ase de tramita
ción, prevé adjudicar este Servi
cio de vigilancia a una empresa 
privada de seguridad a través de 
un concurso público. Junto a 
este dispositivo especial de vigi
lancia, el paí'que continuará 
cerrándose al público durante 
las noches, como se hace en la 
actualidad. Con estas medicItts, 
el Ayuntamiento confía en evitar 
que se continúen produciendo 
deterioros en el conjunto del 
recinto. a la vez que espera 
reducir los permanentes gastos 
que acomete el consistorio para 
la reposición de los elementos 
dañados. 

Asimismo, ya está ultimado el 
proyecto de cerramiento de la 
Plaza de España. según la alcal
desa, que informó ayer que 
corresponde a la Dirección 
General de Patrimonio, depen
diente del Ministerio de 
Haciendél, ejecutar esta obra en 
la emblemática plaza. A juicio 
de Becerril, el cerramiento pre-

SEVILLA INFORtvACIÓN 

La Plaza de España se cerrará durante las noches para evitar actos vandálicos, como el de la imagen. 

visto para la obra de Aníbal 
González '\!stá en consonancia 
con el monumento", ya que a la 
hora de diseñar este elemento se 

ha buscado un estilo que estu
viera acorde con la plaza. "Me 
gustaría que el cerramiento estu~ 
viera instalado mañana mismo, 

El futuro parque de Sevilla Este 
El proyecto del futuro parque de Sevilla Este -que irá ubicado 
tras el Palacio de Exposiciones y Congresos- prevé dotar a la 
zona de un amplio espacio verde, similar en sus características 
al Parque del Alamillo, según aseguró ayer la alcaldesa. Este 
parque se ha concebido para un número potencial de visitantes, 
que se sitúa entorno a las cien mil personas, lo que hace prever 
"un uso intensivo" del mismo. "Sin duda -añadió la alcaldesa
va a ser unO de los grandes parques de la ciudad". Los trabajos 
de acondicionamiento de este área y el proyecto de diseño del 
parque los está desarrollando la empresa pública Tragsa, en vir
tud de un convenio finnado con el Ayuntamiento y el 75 por 
ciento del coste de esta actuación estará financiado con fondos 
de la Unión Europea. El diseño del parque responderá, según 
Becerril, a las nuevas necesidades de la ciudad que precisa de 
amplias zonas para el ocio y esparcimiento. . 

pero ya no depende de nosotros, 
sino de Patrimonio", apuntó. 

Por otra lado, la alcaldesa 
reconoció ayer que mientras en 
el interior de la ciudad la políti~ 
ca medioambiental es "acepta
ble", la situación empeora en los 
accesos a la ciudad, que, en 
palabras de la alcaldesa, son 
"más propios de un país en vías 
de desarrollo". "Los accesos a la 
ciudad -tanto la entrada de 
Madrid, Cádiz, Málaga y, sobre 
todo el Aljarafe- no se pueden 
contemplar sin sobresaltos. Las 
entradas de Sevilla son ~na 
catástrofe". 

Aunque la primera edil del 
Ayuntamiento aseguró que los 
avances en esta materia propi
ciados por el actual gobierno se 
il"éln materializando en los próxi~ 
mos ail.os, reconoció que aún 
son una asignatura pendiente. 

IV pide al concejal de Los Verdes que deje 
libre el sillón para no defraudar a los votantes 

A. S. A. 

SEVilLA 

Ante el anuncio det concc.ial 
de Los Verdes de! 
Ayuntamiento, Ricardo 
Marqués, de dejar Izquierda 
Unida (lU) y pasar al Grupo 
Mixto el próximo mes, la direc
ción de IU (el Consejo Local) ha 
pedido al edil que renuncie a su 
acta de concejal ';como única 
postura ética y democrática en 
este caso", y deje el síllón vacan
te para que un miembro de IU lo 
ocupe. Así actuaron en esta 
misma situación Jos ediles de 
Los Verdes de Málaga y 
Almería. 

El portavoz de la coalición 
municipal (lU-LVCA), Luis 
Pizarro, sigue sin aceptar que se 
haya producido la ruptura con 

Los Verdes en Sevilla "donde, 
hasta ahora, hemos trabajado 
como una piña, defendiendo una 
ciudad ecológica, y no hay nin
guna direrencia entre nOsotros 
que lo justifique". 

La raíz del problema 

El problema de que Marqués 
nO de.ie su puesto de concejal en 
JU es que Izquierda Unida vería 
reducido su número de conceja
les. pasando de tener cuatro a 
tres y sin la posibilidad de susti
tuir el puesto vacante. "Ese es el 
problema", señaló Pizarro, 
dejando de manifiesto que per
derían representación municipal 
y votos. "Si él (Marqués) sabe 
que ese escaño pertenece a IU, 
debe dimitir y dejar su puesto". 

El líder municipal de lU insis
te en que las causas de esta divi
sión forzosa no han partido de 
Ricardo Marqués, sino de una 
orden de ia dirección de Los 
Verdes, conducida por Francisco 
Garrido, "'que ha forzado a 
Marqués a dejar el grupo (de 
Izquierda Unida) obedeciendo 
lógicamente la voluntad de la 
dirección" . 

Añade el portavoz de 10 que 
en la capital "no ha habido p'ro
blemas internos, pero que los 
habrá si Marqués nos roba un 
concejal". La decisión de 
Marqués de dejar el grupo que 
dirige Pizarro se interpreta en las 
filas de Izquierda Unida como 
"un fraude" a los electores de la 
coalición -que fueron 45.000 en 
las municipales de 1995- "que 

votaron unas listas y a los com~ 
ponentes de esas siglas". 

"El electorado no lo entenderá" 

El propio Ricardo Marqués, 
en declaraciones a la prensa en 
semanas pasadas justificaba su 
separación de IU por ética, ya 
que la postura ecologista de 
algunos dirigentes de IU en 
Andalucía se enfrentaba directa
mente con los ideales de Los 
Verdes, sobre todo en el tema de 
los vertederos. 

Pizarro concluía ayer asegu
rando que "el electorado no va a 
entender esta ruptura del grupo 
por un problema que nadie 
entiende". Marqués se pasará en 
junio al nuevo Grupo Mixto 
municipaL 
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Imagen de archivo del Parque de María Luisa, foco de la controversia entre junta y Ayuntamiento sobre cómo debe velarse por su seguridad. 

El PSOE pide 
la suspensión 

cautelar 

La concejal socialista Rosa 
Baleriola anunció ayer que 
va a pedir a la alcaldesa, 
Soledad Becerril, la sus
pensión cautelar del pro
cedimiento para adjudicar 
a una empresa privada la 
vigilancia del parque de 
María Luisa. Según afirmó 
Baleriola, la suspensión de 
los trámites podría evitar 
futuros perjuicios al Ayun
tamiento al tener que in
demnizar a la empresa 
que resulte elegida si final
mente se declara ilegal es
te tipo de vigilancia en el 
parque. El acuerdo para la 
contratación de la empre
sa de seguridad, aprobado 
el pasado 28 de mayo, se 
realizó por el trámite de 
urgencia lo que, según ex
plicó la edil socialista, re
quiere que se actúe rápi
damente antes ' de que sea 
seleccionada la empresa, 
para lo que hay un mes de 
plazo. La suspensión ten
drá sentido en el caso de 
que el Ayuotamiento deci
da no anular el acuerdo. 
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La Delegación del Gobierno 
de la junta ha requerido a la al
caidesa, Soledad Becerril, para 
que anule el acuerdo por el que 
el Ayuntamiento aprobó la con
tratación de una empresa priva
da para la vigilancia del Parque 
de María Luisa bajo la amenaza 
de trasladar el expediente a los 
tribunales de Justicia "con el fin 
de detetminar las responsabilida
des que pudieran derivarse". se
gún se mantiene en un comuni
cado. 

La junta ha dado al Ayunta
miento el plazo de seis días para 
que se proceda a la anulación del 
acuerdo plenario del 28,del mes 
pasado por considerar que "vul
nera lo establecido en la Ley de 
Base de Régimen Local y en la 
Ley Orgánica de Fuerzas y Cuer
pos de Seguridad del Estado, 
que afirman que las funciones 
que impliquen autoridad han de 
ser realizadas por funcionarios 
públicos y, concretamente, por 
la Policía". 

La Junta recurre adcmás a la 
Ley de Seguridad Privada para 
mantener ~Ia prohibición expre
sa de que los vigilantes de segu
ridad ejerzan su labor en espa
cios de uso público. como lo es 
el parque de María Luisa". El 
Gobierno autónomo considera 
que la medida municipal pone en 
"grave riesgo los derechos indivi
duales de las personas y las liber
tades públicas", recordando ade
más que la labor de identifica
ción -recogida en el contrato 
municipal- sólo la pueden reali
zar los funcionarios policiales y, 
tan sólo. cuando esté abierto un 
proceso de investigación. 

Por último, la Junta argumen
ta su posición manteniendo que 
los vigilantes privados no están 

La Junta declara ilegal la vigilancia 
privada en el Parque de María Luisa 
Villena responde que sólo el Estado es competente en temas de seguridad 

La Junta ha dado 
seis días al 

Ayuntamiento 
para que anule el 

acuerdo antes de ir 
a los tribunales 

sujetos a la neutralidad que otor
ga el estatuto funcionarial. sino a 
~puras directrices de empresa
rios privados ... . 

"Que se dedique a sus temas'" 

Sin embargo. el requerimien
to del Gobierno autónomo pare-

ce no asustal' al delegado de Me
dio· Ambiente. Ricardo Villena. 
quien restó importancia al man
dato y emplazó al delegado del 
Gobierno de la Junta. Antonio 
Viera. a que "se dedique a sus lc
mas". 

Para mantenerse 'en sus u'c
ce', Villena se apoyó en un infor
me de los servicios jurídicos de 
la Delegación del Gobierno cen
tral -único organismo con com
petencias en estos aspectos, se
gún el delegado de Medio Am
biente-, que habría dado el visto 
bueno a la contratación de una 
cj,lpresa de vigilancia para el 
parque de María Luisa. "Sólo el 
Estado tiene competencias en te
mas de seguridad, por eso, igual 

"La vigilancia 
privada del parque 

atenta contra la 
integridad 

personal de los 
sevillanos" 

que nosotros no hablamos de la 
limpieza en Teruel, la Junta no 
puede hablar de temas que no 
son de su competencia .... afirmó 
Villena. 

El delegado aprovechó ade
más para criticar que la Junta de 
Andalucía está utilizando a em
presas privadas para el manteni-

El Ayuntamiento creará la Policía Medioambiental 

El delegado de Seguridad Ciu- -
dadana, Luis Miguel Martín 
Rubio, anunció ayer la pronta 
puesta en marcha de la Policía 
Medioambiental. Este anunció 
provocó la retirada del pleno 
de una propuesta del grupo so
cialista emplazando precisa· 
mente a esta Delegación a do
tar de personal y material al 
servicio de Policía Verde, cre
ado en el 93 pero que aún no 
es operativa. Según Martín 
Rubio, este cuerpo especial de 

la Policía Local se dedicará a 
velar por el cumplimiento de 
las ordenanzas municipales en 
cuanto a los delitos contra el 
medio ambiente, los excesos 
en los niveles de ruidos, las li
cencias de los establecimientos 
hosteleros, así como los resi
duos urbanos. Sin embargo, el 
delegado de Seguridad Ciuda
dana no quiso proporcionar 
más datos sobre el número de 
agentes que constituirán este 
cuerpo o la fecha de su puesta 

en marcha ya que el proyecto 
de creación de la Policía Me
dioambiental debe ahora supe
rar los trámites administrati
vos necesarios y va a ser pre
sentado a los sindicatos para 
sondear su opinión al respec
to. La concejal socialista Rosa 
Baleriola pidió la creación de 
la Policía Verde para que el 
Ayuntamiento no recurriera a 
la vigilancia privada de las zo
nas verdes de la ciudad y evi· 
tar su cerramiento. 

miento y vigilancia del Parq ue 
del Alamillo, pe.1cneciente al go
bierno autónomo. 

Para Villena, la posición man
tenida desde la Delegación del 
Gobierno responde únicamente 
a "cuestiones electoralistas" y 
afirmó que "'los ciudadanos sólo 
quieren disfrutar de un parque 
que esté limpio. en buenas con
diciones y vigilado". 

Por tanto, la Delegación de 
Medio Ambiente no tiene previs
to retirar el acuerdo a pesar de la 
amenaza de la Junta de recurrir a 
los tribunales. 

Satísfae<:ión del PSOE 

El requerimiento de la Junta 
al Ayuntamiento para que anule 
el acuerdo para contratar vigi
lancia privada en el parque de 
María Luisa es respuesta de la 
petición realizada por el grupo 
municipal socialista que ya de
nunció la posibilidad de que esta 
actuación fuese ilegal. 

Por este motivo, la concejal 
del PSOE Rosa Baleriola mostró 
ayer su satisfacción por una acti· 
tud. la mantenida por la junta de 
Andalucía, que vendría a consta
tar la denuncia realizada desde 
el grupo municipal socialista que 
se opuso a la aprobación de este 
acuerdo por dudar que su legali
dad. 
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Luz verde a la contratación 
de vigilancia privada para 
el Parque de María Luisa 

Sevilla. T. B. 
No sin polémica, el Ayunta· 

miento dio ayer el visto bueno al 
inicio de los trámites para la 
contratación de un servicio de 
vigilancia privada para el Par· 
que de María Luisa, una expe· 
riencia piloto que, en caso de re
sultar satisfactoria, se amo 
pliaría posteriormente a otros 
espacios verdes de la ciudad. 

La cuestión, como era de espe
rar, dio lugar a una larga y reite· 
rativa polémica entre los grupos 
del Gobierno y los de la oposi· 
eión, que insistieron en denun
ciar la obsesión por cerrar los 
parques para preservarlos y 
abogaron por la conveniencia de 
mantenerlos abiertos y llenarlos 
de actividades, al tiempo que 
cuestionaban la legalidad de 
esta privatización y defendían la 
necesidad de que fuese en todo 
caso la Policía Local quien se hi
ciera cargo de su custodia. El 
delegado de Parques y Jardines, 
Ricardo Villena, defendió la 
bpndad del sistema basándose 
en la experiencia de su implan
tación en los colegios públicos 
de la ciudad, reitero su absoluta 
legalidad, contrastada por los 
informes municipales oportu
nos y justificó su necesidad en 
la falta de efectivos de la Policía 
Local, bajo cuya tutela ac
tuarían en todo caso los futuros 
vigilantes. 

Casi a renglón seguido de la 
aprobaCión de esta propuesta, el 
Gobierno rechazó una iniciativa 
del PSOE solicitando un Plan 
Urgente de Recuperación de la 
Plaza de España, el Parque de 
Maria Luisa, los Jardines de Mu
rillo y Jardines de Catalina de 
Ribera. El delegado de Medio 
Ambiente afirmó que este plan 
llevaba meses en funciona
miento y que en las próximas se
manas se comenzarían a concre
tar muchas de las actuaciones 
previstas. al tiempo que acu
saba ai PSOE de pretender sim
ple y llanamente «subirse al ca
rro~) de estas realizaciones. 

PP y PA tarobién rechazaron 
una propuesta de IU en la que se 
proponía un convenio con la di
rección del Parque del Alamillo 
para el fomento de actividades 
conjuntas en el Parque del Ala
millo, propiedad de la Empresa 
Pública del Suelo de Andalucía, 
dependiente de la Junta. José 
Luis Villar, delegado de Partici
pación Ciudadana, señaló que el 
Ayuntamiento ya viene colabo
rando en distintas actividades 
que se desarrollan en El Alami-
110, sin necesidad de estar supe
ditado a ningún convenio, al 
i~al que en ?tro~arqu~s de_ es-
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La contratación de vigilancia privada 
para el Parque de María Luisa será 

denunciada ante la Junta 
Sevilla. S. L. 

El PSOE tenía previsto dar a conocer 
ayer el contenido de una denuncia que pre
tende presentar ante la Junta de Andalucía 
en relación con el contrato de vigilancia 
privada para el Parque de María Luisa apro
bado en el último Pleno municipal. Sin em
bargo, dado al parecer lo complejo de su 
contenido y su argumentación técnico-jurí
dica, esta denuncia no ha sido aún ultimada 
y probablemente no esté lista y se de a co· 
nocer públicamente hasta hoy mismo. 

En todo caso, ya en el Pleno, el PSOE dejó 
constancia de su total oposición a la im
plantación de esta medida, cuya legalidad 
fue cuestionada abiertamente por la conce
jala Rosa Baleriola, que al tiempo criticó la 
obsesión del Gobierno municipal por cerrar 
los parques públicos. Según los socialistas, 
la legislación vigente estipula que, al tra· 
tarse de e~pacios públicos, los parques de
ben ser vigilados por la Policía Local y la in
tención de dejar la vigilancia en manos de 
una empresa de seguridad no era sino un 
paso más hacia la total privatización del 
servicio de Parques y Jardines. Por otro 
lado, cuestionaron también la propia opera
tividad de un servicio prestado por perso
nal de una empresa privada que, al no ser 
agentes de la autoridad, deberían en todo 
caso estar ~upeditados a la hora de actuar a 
la presencia de funcionarios de la Policía 
Local o Nacional. 

Ricardo Villena, delegado de Medio Am
biente, restó validez a todos estos plantea
mientos y consideró que la medida era ab
solutamente legal, como lo corroboraban 
los informes de los altos funcionarios muni
cipales, con lo cual la propuestas fue final
mente aprobada, con el respaldo de los dos 
grupos políticos coligados en el Gobierno . - . 



El PSOE denuncia en Gobernación que el parque de 
María Luisa vaya a ser vigilado por una empresa privada 

José ROdrlguez de la Borbolla, portavoz muni
cipal del PSOE, presentó ayer la denuncia que 
su Grupo ha presentado ante la Consejerfa de 
Gobernación de la Junta para que anule la 

Sevilla_ Maria José Carmona 

aprobación de los pliegos de condiciones y con
vocar el concurso público para contratar el ser
vicio de vigilancia del parque de María Lui.sa 
por considerar que es contrario a derecho. 

El portavoz municipal socia· 
lista. José Rodriguez de la Borbo
lla. anunció ayer que su grupo ha 
presentado una denuncia ante la 
Delegación de Gobernación de la 
Junta de Andalucia para que 
anule o impugne el acuerdo 
adoptado en el último Pleno. con 
los votos en contra del PSOE e 
1U. para aprobar los pliegos de 
condiciones y convocar el con
curso público para contratar el 
servicio de vigilancia del parque 
de María Luisa por no ajustarse 
a derecho. 

Según Rodriguez de la Borbo
lla. no es posible dejar en manos 
de una empresa privada funcio
nes especificas de la Policia lo
cal como es la vigilancia y la pro
tección de las personas y la reali
zación de controles de vehiculos 
y personas. El portavoz socia
lista afirmó que ni siquiera las 
Fuerzas del Estado pueden pedir 
a los ciudadanos que se identifi
quen salvo en los casos que la ley 

establece. Rodríguez de la Borbo
lla agregó que la vigilancia pri
vada en el parque agrede la liber
tad para transitar de los ciudada
nos. 

((La decisión -agregó- es con· 
traria a derecho. Dejar la vigilan
cia a un ejército privado es el 
colmo en la privatización de los 
asuntos públicos del PP y del PA. 
Los trabajadores de esas empre
sas carecen de la objetividad ne-

. cesaria y no son fun ciona rios; 
ninguno está investido de la au
toridad». 

Normal en el PP y el PA 
José Rodriguez de la Borbolla 

aseguró que no es 10 mismo que 
una empresa privada vigile un 
colegio público ya que los cen
tros escolares no son de uso 
común. 

Insistió en que el Gobierno del 
PP y del PA han atentado contra 
la libertad «lo que es normal 

-dijo el portavoz del PSOE- te
niendo en cuenta los partidos 
que son. Se trata de un acuerdo 
exquisitamente contrario a las 
leyes)). 

Rodriguez de la Borbolla dijo 
que el acuerdo adoptado en el úl
timo Pleno no cumple ninguno 
de los requisitos establecidos en 
la Ley Orgánica de Seguridad 
Ciudadana y que está establecido 
que una empresa privada sólo 
puede vigilar parques cerrados Y. 
aún asi esa vigilancia sólo podrá 
ejercerse en el interior. 

Por su parte. la alcaldesa de 
Sevilla. Soledad Becerril. man
tuvo que el acuerdo es perfecta
mente legal. Tras recomendar a 
los socialistas empezar a arreglar 
su propia casa, la alcaldesa 
afirmó que si el PSOE mantiene 
esa postura deberia hacerla valer 
en el parque del Alamillo. en los 
de Dos Hermanas o en todos los 
edificios de 'la Junta de Anda
lucia. 
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La vigilancia privada del Parque de María Luisa durante 
cuatro años costará ciento setenta y cinco millones 

El Pleno aprobará hoy este servicio, que podría ampliarse a otras zonas verdes 
Sevilla. Tomás Balbontín 

El Ayuntamiento iniciará hoy el proceso admi
nistrativo para encomendar a una empresa pri~ 
vada el servicio de vigilancia del parqne de 
María Luisa durante los próximos cuatro años, 
lo que supondrá una inversión cercana a los 

ciento setenta y cinco millones de pesetas. Se 
trata de una experiencia piloto que se llevará a 
cabo en este emblemático espacio público de la 
ciudad y qne, en función de los resnltados, 
podría hacerse exte'nsiva a otras zonas verdes~ 

El Pleno del Ayuntamiento 
tiene previsto aprobar hoy los 
pliegos de condiciones y convo~ 
car el concurso público para con
tratar con una empresa privada 
el servicio de vigilancia del Par
que de María Luisa por un pe
riodo de cuatro años. Para esta 
contratación-se ha previsto un 
gasto de cien.to setenta y cinco 
millones de pesetas cuya distri
bución en números redondos 
será la siguiente: para lo que 
resta del año 1998, veinte millo
nes y medio; 1999, cuarenta y dos 
millones de pesetas; 2.000, cua
renta y tres millones y medio; 
2.001, algo mas de cuarenta y 
cinco millones y año 2.00.2 (de 
enero a julio), veintitrés millones 
de pesetas. 

El Ayuntamiento ha decidido 
encomendar la vigilancia del 
Parque de María Luisa a una em· 
presa priyada teniendo en 
cuenta la falta de medios y de 
personal de la Policía Local para 
llevarlo a cabo de una forma 
constante y satisfactoria y con
tando con los preceptivos infor
mes del interventor y del secreta
rio de la Corporación. Según se 
estipula en los pliegos de condi
ciones, este servicio sera pres
tado por una empresa especiali
zada durante todos los días al 
añO' sin excepción y durante 
veinticuatro horas al día y por 
agentes uniformados y sin armas 
que desarrollarán sus funciones 
dentro del recinto. 

Experiencia piloto 
Ricardo Villena, delegado de 

Parques y Jardines, explicó ayer 
que el Ayuntamiento ha elegido 
el Parque de María Luisa por su 
carácter emblemático y por el es
pecial valor de los elementos que 
contiene para desarrollar esta 
iniciativa que tiene el carácter de 
experiencia-piloto, Según dijo, 
una vez que se adjUdique el ser
vicio, se realizará un constante 
seguimiento de su funciona
miento y se irán evaluando los 
resultados, en función de los cua
les se decidirá posteriormente si 
se amplía o no a otras zonas ajar
dinadas de la ciudad. 

En todo caso, el responsable 
municipal afirmó que con toda 
seguridad a ningún sevillano le 
puede parecer mal el hecho de 
que su Ayuntamiento garantice 

Ricardo Villena 

la seguridad. de los elementos de 
un parque tan rico y tan signifi
cativo como es el de María Luisa, 
así como la de sus usuarios. Asi
mismo, dijo que para evaluar la 
inversión había que tener en 
cuenta, por ejemplo, lo que tiene 
que gastar anualmente el Ayun
tamiento en reparar los elemen
tos de cerámica o la arboleda 
dañada del parque, además de lo 
que costaría la Policía Local, si 
la hubiera. 

En este sentido, Ricardo Vi
llena aseguró no comprender la 
postura del principal Grupo de 
la Oposición. que cuestiona la le
galidad de esta medida y pro
pondrá hoy al Pleno lo que ha 
dado en llamar un «Plan de Cho
que» para la recuperación del 
Parque, la Plaza de España y los 

Jardines de MurilIo y Catalina 
de Ribera. 

Según dijo, el PSOE sabe per
fectamente que muchas de las ac
tuaciones para la mejora y recu
peración de estos parques y espa
cios públicos se están fmalizando 
actualmente y serán una realidad 
en las próximas semanas y con 
esta propuesta sólo pretendeade
lantarse y pretender hacer ver 
que actuamos a remolque de sus 
iniciativas, cuando es exacta
mente al revés. Por ot.ro lado, 
consideró absurdo que, como pre
tende el PSOE, primero se arre
glen los parques y luego se les 
instale un cerramiento y defendió 
que lo que hay que hacer ~s pri
mero cerrarlos y vigilarlos para 
que luego las obras que se hagan 
de dia no sean destruidas de no
che, planteando una situación si
milar a la del manto de Penélope, 
que nunca se acababa de tejer. 

Con respecto a la legalidad de 
la privatización del servicio de 
vigilancia, Villena se limitó a 
señalar que son empresas priva
das las que controlan, por ejem
plo, el Parque del Alamillo, de
pendiente de la Epsa, y zonas 
verdes de Dos Hermanas, locali
dad gobernada por el PSOE. 

«Nosotros tenemos los infor
mes favorables de los funciona
rios municipales pero si aún así 
dudan, si no coníían en los fun
cionarios, pues que pregunten al 
Ayuntamiento de Dos Hermanas 
o que pregunten a la Junta». 

Una protección supeditada a la 
colaboración con los Cuerpos de Seguridad 

Según se estipula en el pliego 
de condiciones para la adjudica
ción del servicio, las funciones 
encomendadas a la empresa fi
nalmente elegida serán básica
mente las de ejercer la vigilanCia 
.y protección de bienes muebles e 
inmuebles y de las personas que 
puedan encontrarse en el re
cinto, además de proceder a su 
apertura y cierre en los horarios 
que se determinen. 

Asímismo, se les autorizará a 
efectuar controles de identidad 
de personas y vehículos en el in
terior del Parque, aunque en 
ningún caso podrán retener la 

Sevilla. T. B. 

documentación personal. Por 
otro lado, para evitar la comisión 
de actos delictivos estarán obli
gadOS a poner a disposición de 
los miembros de los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad a los pre
suntos impllcados, instrumentos 
y efectos considerados como 
pruebas de delitos, aunque no 
podrán efectuar interrogatorios. 

Entre las funciones de los vigi
lantes se incluyen, finalmente, la 
gestión de las alarmas que se ins
talarán para evitar intrusiones o 
incendios, y la actuación preven
tivca en caso de siniestro o acci
dente de cualqUier índole. 

ABe /57 

El concurso de permuta de 
terrenos de Cross·Pirot~cnia 

será declarado desierto 
Sevilla. T. B. 

Una vez analizadas en profun
didad las ofertas presentadas, y 
elaborados los preceptivos in
formes técnicos, la Comisión 
Ejecutiva de la Empresa Muni
cipal de la Vivienda, que se reu
nirá la próxima semana, tiene 
previsto declarar desierto el 
concurso convocado en marzo 
para la permuta de los terrenos 
.de su propiedad situados en la 
zona de Cross-Pirotecnia. No 
obstantet}?egún confirmó ayer a 
ABC el consejero delegado de la 
empresa, el concejal andalu
cista José Antonio Hurtado, la 
intención de Emvisesa es la de 
volver a convocar un nuevo con
curso, modificando ligeramente 
las bases iniciales. 

Según Hurtado, enJas nuevas 
bases es establecerá la posibli
dad de que las ofertas que se 
presenten contemplen la per
muta de sólo una parte de la 
parcela de Emvisesa, no necesa
riamente la totalidad y, por otro 
lado, que las empresas interesa
das no ofrezcan a su vez una 
única parcela, sino que puedan 
ser también varias, y situadas 
en distintas zonas de la ciudad, 
con lo cual sería pOSible ajustar 
aún más las necesidades de 
unos y otros. 

En todo caso, y como se sabe, 
esta operación de permuta ha 
estado desde el principio mar
cada por la polémica ya que los 
grupos de la oposición conside
ran inadmisible que .una em
presa municipal, cuyo objeto,so
cial es precisamente la promo
ción de viviendas sociales, 
pretenda especular con una par
cela situada en una de las mejo
res zonas de la ciudad. En este 
sentido, han insistido en recal
car el a su juicio injustificado 
interés municipal en trasladar 
las viviendas sociales al extra
rradio, lo que consideran una 
forma indirecta de seguir fo
mentando la marginaCión so
cial. 

El argumento de Emvisesa 
para justificar la operación es el 
de la escasez de suelo en la 
Cross.-Pirotecnia para hacer po
sible una promoción de vivien
das del tamaño de las que habi
tualmente lleva a cabo en zonas 
de la ciudad como Entreparques 
o Polígono Aeropuerto. 

Planteamientos urbanísticos 
al margen, el PSOE ha ido desde 
el principio mucho más lejos al 
insistir en que la operación se 
había planteado a la medida de 
los intereses de una empresa 
propietaria de unos terrenos 
rústicos en Villanueva del Pí
tamo en los que ni siquiera se 
puede construir actualmente. 
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El TSJA respalda al Ayuntamiento y rechaza el. recurso de la 
Junta contra la vigilancia privada en el Parque de María Luisa 

Una empresa privada comenzará a prestar este servicio mañana mismo 
Sevilla. Tomás Balbontín 

La Sala de lo Contencioso del TSJA ha dado la 
razón al Ayuntamiento al desestimar la pre
tensión de la Junta de anular el acuerdo plena
rio por el que se adjudicaba a una empresa pri
vada la vjgilancia del Parque de Maria Luisa. 

Aquel acuerdo fue recurrido a instancias del 
PSOE municipal por la Consejeria de la Gober
nación a pesar de que, curiosamente, la propia 
Junta tiene contratada con esa misma em
presa la vigilancia del Parque del AlamilJo_ 

Zanjando aJ menos momentá
neamente una polémica artifi
ciaJmente creada por el PSOE, el 
TSJA ha dado parcialmente la 
razón aJ Ayuntamiento y ha de
cidido no suspender la aplica
ción del acuerdo por el que se ad
judicaba a una empresa privada 
la vigilancia del Parque de 'María 
Luisa. La Sala de lo Contencioso 
resuelve así para del recurso pre~ 
sentado en su día por la Delega
ción del Gobierno de la Junta de 
Andalucía, a instancias del 
PSOE municipal, pidiendo que 
se suspendiera el acuerdo de ad
judicación del servicio de vigi
lancia a una emprésa privada 
alegando que con. él se conculca
ban los siguientes derechos: In· 
tegridad física y moraJ, libertad, 
seguridad, honor, intimidad per
sonal y familiar, derecho a la 
propia: imagen, libre circulación 
por el territorio nacionaJ y reu
nión pacífica y sin armas. 

Prudente espera 
La aprobación del concurso 

convocado para la adjudicación 
de la ,igilancia privada del Par
que de María Luisa a una em
presa espeCializada fue aprobada 
por el Pleno, .tras no pocas con
troversias, en julio de este año'Y 
cuando se estaba a la espera de 
la autorización de la Administra
ción Central, única a la que el 
Ayuntamiento reconoce compe
tencias en la materia,-la Junta 
presentó este recurso ante el 
TSJA. Esto hizo que el Gobierno 
municipal decidiera no comen
zar la prestación del- servicio 
hasta que la Sala se pronunciara 
aJ respecto, cosa que fmalmente 
ha hecho hace apenas un par de 
dias. 

En consecuencia, y tras la ce
lebración de unas-reuniones de 
coordinación entre la Policía Lo
cal, Parques y Jardines y la em
presa adjudicataria, se ha deci
dido finalmente que a partir de 
mañana mismo los agentes pri
vados asuman las tareas de con
trol y vigilancia del Parque de 
Ma11a Luisa, dando momenta.;ne
amente por zanjada la cuestión a 
la espera de que el TSJA se pro
nuncie sobre el fondo de la cues
tión . 

. En todo caso, en el ánimo de 
los responsables judiCiales pa
rece haber pesado la contunden
cia de los argumentos e~grimi-

dos en su defensa por el Ayunta
miento de la ciudad, que sostiene 
que la Junta se limita a enume
rar una impresionante lista de 
derechos presuntamente vuine
radas sin aportar la más m~a 
argumentación ni fundamento 
jUridico que la sustente. 

Hecatombe 
Además, el Municipio re

cuerda que en todo caso lo que se 
recurre es la aprobación de los 
pliegos de condiciones de un con
curso y sOptiene que «pr"esumir 
que de los pliegos impugnados se 
derivarán tan lesivos efectos, es 
tanto como presumir que la adju-

, dicación, pongamos por caso, de 
unas obras por parte del Ayunta
miento acabarán con una catás
trofe provocada por el derrumba
miento de "tales obras». 

Con todo, el argumento de más 
peso y el que más en evidencia 
deja el doble rasero que han in
tentado aplicar los socialistas en 
este caso ha sido el de recordar 
que la propia admnistración re
currente, o sea, la Junta de An
daJucía, tiene contratado el ser
vicio de vigilancia privada del 
Parque del Alamillo precisa
mente con la misma empresa se-

leccionada por el Ayuntamiento 
para el Parque de María Luisa. . 

{<Parece ser o:-sostienen los ser
vicios municipales- que cuando 
recurre a esta contratación el 
Ayuntamiento de Sevilla, se pro
ducirá la hecatombe que vati
cina el escrito de petición de sus
pensión, no así cuando lo hace la 
propia Junta de AndaluCÍa». 

Móvil político 
Razonamientos jurídicos al 

margen, el Ayuntamiento de la 
ciudad insiste en que la seguri
dad privada no es materia com
petencia de la Administración 
autonómica, según se reconoce 
en un informe encargado al 
efecto a la Abogacía del Estado. 
En consecuencia, se considera 
que ({flOS encontramos con la evi
dencia de que el recurso está, 
teñido de un móvil única y exclu
sivamente político, en ningún 
caso jurídico, que avala la abso
luta improcedencia de la suspen
sión que se solicita)}. 

Dejando a un lado otros argu
mentos, el Ayuntamiento consi
dera que es de interés público co
menzar a prestar este servicio 
por la degradación del parque 
provocada nr'1" 01 ~r~mrl::l.li~mo. 

ABe /57 

El concurso para 
ampliar el cementerio, 

declarado desierto 
Sevilla. T_ B. 

El Ayuntamiento de la ciudad 
ha deCidido fmaimente declarar 
desierto el concurso convocado 
para la ampliación del cemente
rio de la ciudad por considerar 
que ninguno de los siete proyec' 
tos presentados resuelve de 
forma adecuada los problemas 
tanto urbanísticos como estéti
cos y de organizaCión que se pre
tendía resolver. 

La amplia'ción prevista ocu
paría una' superficie de 22.000 
metros cuadrados, supone una 
inversión de 250 millones de pe
setas y contempla la construc
ción de un edificio para cremato
rio con sala dé espera y bien co
municado con la zona antigua 
del cementerio.,')e pretende con
seguir que la rotonda del cemen
terio no sea el único paso y que 
se pueda disponer de un espacio 
con sombra. 

La delegada de Asuntos00cia
les, Rosario CoMe, explicó ayer 
que se trata de una actuación ne
cesaria por el ihcremento de las 
cremaciones registrado en los úl
timos años, hasta el pundo de 
que un 43 por ciento de las perso
nas que fallecen en SeviJla son 
incineradas. Este porcentaje, 
afirmó, e~ superior a la media eu
ropea. 

En todo caso, y teniendo en 
cuen,ta que el concurso ha sido 
declarado desierto, se va a enco
mendar ahora su redacción a los 
'técnicos municipales, con la idea 
de que esté listo en losplimeros 
meses del 99 y las obras comfen
cen el año que viene. 
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Crece el vandalismo en los parques 
pese a la instalación de cerramientos 
El Alami110 continúa siendo la zona verde "estrella" de Sevilla 

ESTHELLA LEÓN SA:\'TIAGO 

SEVllLA 

Los parques y jardines de [a 
ciudad mantienen el "discreto" ni
vel que poseían el año pasado, a 
pesar de! notable incremento de 
los efectos elel vandalismo que se 
ha producido en la mayor parte 
de ellos. Así lo afirma el últirno 
inrorme realizado por el Grupo 
Local de Adcna en Sevilla, en ci 
que se han analizado catorcc cs
pacios verdes: Jardines de Murillo 
y Catalina de Ribera: Prado de 
San Scbasti8n, las Delicias y Cris
[ín~l, además de los parques de 
María Luisa', Celestino Mutis, 
Alamillo, Polígono Aeropuerto, 
Sevilla Este, Amate, Príncipes, 
MiraDores, la Corchuela y San Je
rónimo. 

Oc esta forma, uno de los ¡~l
garcs m,ás afectados por los actos 
vandálicos son los Jardines de 
Murillo, en .ci que, en el último 
¡;¡ño, los jóvenes que forman la 
'movida' han destrozado azulejos, 
quemado papeleras, etc> 

En opinión del coordinador de 
Adena en Sevilla, JU~U1 José Ca1'
mona Moreno, las autoridades de
berían esforzarse por arreglarlo 
"y, desde luego. la mejor solución 
no es el vallado. Se necesitan ini
dativas reales y globáles por parte 
de los agentes sociales implica
(105. Con el cerramiento lo único 
que se cori~igue el impedir a los 
ciudadanos el acceso a cste,lu
gar". 

Otro de los parques con más 
problemas de vandalismo es' el de 
San Jerónimo, el cual, desde su 
inauguración en 1995, ha sufrido 
numerosos robos, sobre todo en 
el monumento del Huevo de Co
lón. Según el presidente de la aso
ciación de vecinos El Empalme, 
Florentino Moreno, que describió 
este espacio verde como "un par
que de mentirijill~l", hace dos 
años robaron las famIas de acceso 

SEVllU, iNFORMAC!ON 

Adena presentó ayer un info'rme sobre el estado de los parques y jardines de Sevilla en el último año. 

al mismo y, hasta el momcmo no 
han sido"rcpu<:stas. 'También de
núnció que' en lodo el parque no 
existen ni papeleras ni servicios. 

Adena indicó l<lmbién que 
otras zonas úrectadas por este ti
po de problemas son el Parque de 
Mirailor0s, el de María Luisa y el 
Celestino Mutis, a pesar del va¡¡a~ 
do que se ha instalado reciente
mente. 

Juan José Calmona Moreno de
finió a los- parqucs de!'Polígono_ 
Aeropuerto y de Sevil!(;] Este co
mo "basureros ilegales", aunque 
manifestó que v,in a <:sperar a que 
finalicen las obras de rehabilita
ción a las que' están siendo some
tidos para emitir un juicio 11nal. 

Del mismo modo. señaló la de
cepción surrid~l con el Parque 
Amate, cuyo nivel' ha baJado, en 
los últimos meses. 

El objetivo de! informe -según 
Juan José, Cannona Moreno- no 
es el de suspender o aprobar !a si'" 
tuación de los parques, sino la de 
"analizar sus principales caracte
rísticas para ver sus aspectos posi
tivos y negativos y, así, hacer po
sible que la administración mejo
re su gestión". 

Los aútores del infol1ne de cs" 
te allO .:..que sirve de continuidad 
al 'rcalizádo en 1997- señalaron 
también que el Parque del Alami
Ho es el "mejor de Sevilla en estos 
momentos". De este lugar desta-

caron, fundamentalmente, la col~\
boración que mantien~ con las 
Glsociaciones de vecinos y otras 
entidades para ,organizar numero" 
sus actividades de diversa índole. 
que se desarrollan él lo largo de 
todo ei año. Adena manticne que 
esta zona verde 8S la "estrella" de 
los parqucs sevillanos y que "de
bería servir, en muchos aspectos, 
de ejemplo <:JI resto". 

Por su- parte, el delegado de 
Medio Ambiente, Ricardo ViHe
na, aseguró que las zonas verdes 
de Torréblanca y Sevilla Este se
rán "un lujo" para los sevillanos, 
manifestando que en abril y mayo 
del 99 habrá 70 hectáreas más pa
ra los ciudadanos. 
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Tussam anuncia 
su disposición 
para dialogar el 
nuevo convelÚo 
colectivo 

HEDACCIÓN 

SEVILLA 

La Comi~.Íón, Ejecutiva de 
Tussam ,munció ayer su bue
na disposición' al di{¡lOgó y la 
negoCiación -del,' nuevo-"cónve.,. 
nio coleCtivo, una, vez conclu
ya c:l actual el próximo ,31, de 
dici.embre. 

En éoanto a la:"instaláción' 
de' mamparas,: la Empresa Mu~, 
nicipal de, Tran.sportes infor
mó que" -en 'éstos',momentos. 
están estu.diando la, ,posibili
dad 'de Uevarlú a cabo. Tus~ 
sam solicitó en SIJ día, diversos 
estudios á! Instituto dé lnves" 
tigacipn deI--Autoi'nóvi,1 sobre 
Ias' vcntajás' 'c inconverüéntes 
de' incorporar, en los autobu
ses de su flota )ríamparas pro
tectoras. En Sevill,l, la únLca 
líne'a que' registraba inciden
cias ení 'la 30 -Polígono Sur-, 
pero'gradas,a la colaboración 
con leí Policía Lócal, la 'seguri'
dad en eita línea se ha norma
lizado y equiparado a la de! 
resto, de autobuses que reco
rren la ciudad. 

-Erí relación con los sCl'vi
cios:,mínimo$, que requerirán 
los paros parciales anunciados 
por ,10S trabajadores, TUSiéun 
ha señalado que espt:::fa y' pre'· 
lende que, en bcnéficio de los 
cjud~ldanos ,yen vit·tud de al
terar lo menos posible su vida 
cotidiana, los conductores 
mantenga operativa d 50 por 
ciento de la nota actual de au
tobuses. y- así la dirección de 
la empresa lo va a proponer a 
la Delegación Provincial de 
Trabajo de la Junta de Anda
lucía. 

También la Comisión Eje
cutiva ratificó la donación. 
por parte del Ayuntamiento 
de Sevilla, de seis autobuses 
Pegaso 6038 al pueblo cubano 
con motivo de la incorpoí"a
ción a la flota de la Empresa 
Municipal de Transpoúes de 
diez nuevos vehículos de piso 
bajo. 
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Ayuntamiento 

El PSOE pide un plan de actuación urgente para el Parque 
de María Luisa, Plaza de E~aña y Jardines de Mnrillo 

Propone su total recuperación antes de cerrarlos para preservarlos 
Sevilla. Tomás Balbontfn 

Ante el gran deterioro de los Jardines y espacios públicos históricos de la ciudad, situa
dos en torno al Prado, y la tardanza del Gobierno municipal en poner en marcha las me
didas para preservarlos, el PSOE ha solicitado un plan de actuación urgente en el Par
que de Maria Luisa, Plaza de España y Jardines de Murillo_ Su objetivo es que para 
cuando se proceda al cerramiento de estos espacios, quede aún algo que conservar. 

La concejal socialista Rosa Baleríola anun
ció ayer que su Grupo presentará al Pleno de 
mañana una propuesta para que de forma in
mediata se proceda a iniciar un plan urgente 
de recuperación de 
es pac ios ta n carac· 
terísticos de la ciudad 
como la Plaza de Es
paña, el Parque de 
María Luisa, los Jar
dines de Murillo y el 
paseo catalina de Ri
bera que contemple 
las obras a desarro
llar a un máximo de 
tres meses. 

Según dijo, es tos 
espacios conforman 
una de las rutas tUrís
ticas más significati
vas y emblemáticas 

Rosa Baleriola 

de la ciudad, a pesar de lo cual su aspecto es 
deplorable y empeora dia a día. Baleríola re
cordó en este sentido que en septiembre de 
1997 su Grupo ya planteó la necesidad de una 
actuación de este tipo, una propuesta a la 
que el Gobierno municipal respondió con una 
c<retahila de buenas intenciones)) anunciando 
ent re otras medidas el cerramiento de la 
Plaza de España, la recuperación de elemen
tos ornamentajes por una escuela talier o el 
proyecto de cerramiento también de los Jar
dines de MuriUo. 

El PSOE recuerda que el tiempo pasa y los 

ciudadanos ven con desesperanza cómo estos 
proyectos no terminan de ejecutarse y Que es
tos espacios siguen sufriendo un evidente 
proceso de deterioro al que no se le vislum
bran posibles soluciones. Así , afIrma que la 
Plaza de España sigue estando destrozada, el 
parque de María Luisa, arrasado y los jardi
nes de Murillo y el Paseo catalina de Ribera, 
socio y devastado como consecuencia de los 
estragos de la movida. 

Ante esta situación, el PSOE, a pesar de no 
estar de acuerdo ni con el cerramiento de los 
jardines, ni con que su seguridad se deje en 
manos de empresas privadas, medida que 
consideran de dudosa legalidad, exige que se 
lleve a cabo un plan de choque urgente para 
reponer la arboleda y los elementos ornamen
tales al objeto de que si finalmente se procede 
a su cerramiento, quede algo realmente 
digno de preservar y no sólo suciedad y des
trozos como hay ahora. En cualquier caso, los 
socialistas municipales consideran que desde 
el Gobierno todo lo que se está haciendo 
apunta a una cada vez mayor privatización 
del servicio de Parques y Jardines, proceso 
que en su opinión no tardará más de un año 
en consumarse. 

Aunque no se sabe con exactitud el presu
puesto de este plan de urgencia, Rosa Bale
riola estimó la inversión necesaria en torno a 
los quinientos millones de pesetas, extremo 
este que en todo caso deberá ser determinado 
dentro de la redacción del propio Plan, si fi 
nalmente se acuerda su elaboración. 
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RIMER PASO PARA SU RESTAURACiÓN 

El abandono y el vandalismo se han unido en la destrucción 

nos seis meses, por ~=;:;;:~==::: 
lo que, antes de fi- lo ""' ...... _ 
nal de año. como 
muy pronto. no 
sera posible empe· 

desarrollará de tal 
forma que no afee· 
tará al normal desa
rrollo de la activi
dad en la Plaza de 
España:«En ningún 
momento -señaló 
Maria del Mar Cal· 
derón· la Plaza de 
España se va a ver 
alterada por la 
obra, se va a traba
jar sobre tajos muy 
pequeños que no 
van a distorsionar 
para nada la Plaza 
tanto en su parte 
administrativa 
como turística . 

zar. Esta fase pre. r : ''''-', ,, 
via - añadió Mar 
Calderón- es de 
suma importancia. 
Trabajamos con un 
elemento muy deli
cado. e n el que el 
perrodo formativo 
es básico, por el ele
mento sobre el que 
se trabaja y por la 
ca lidad de forma- La recuperación de piezas 
ción que damos a como ésta será dlffcil 
estos chlcos~). 

En ese sentido, añadió que, a pe
sar de que la aportación económica 
por parte de las administraciones 
es Significativa, unos 250 millones 
de pesetas. «( mucho más impor
tante es el valor de la obra a desa
rrollar. se trata de restaurar un mo
numento Que es exponente de la ar-

Aunque la obra es de gran. envero 
gadura, los trabajos apenas van a 
molestar a sus visitantes)). 

Antes de que se inicien estos tra
bajos deberá estar culminada la 
instalación del cerramiento que 
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A pesar de su estado, algunas piezas dejan ver aún lo que fueron 

permitirá cerrar la Plaza y prote
gerla de agresiones . Para ello, 
ayer mismo se procedió a la aper
tura de plicas para adjudicar la 
obra -con un coste en torno a los 
quince millones de pesetas- y 
empezarla cuanto antes, al no ser 

una tarea tan compleja como la 
restauración de la cerámica 
para la que, añadió Ó Andrés He- . 
rranz, hay que redactar un pro
yecto completo en el que se de
cida qué azulejos son los que 
hay que sustituir .. 

quitectura regionalista, que hoy 
por hoyes uno de los monumentos 
más visitados por los turistas Que 
vienen a la ciudad y que, en defini-

Soledad Becerril :IIEs un museo de cerámica al aire libre)) 
tiva: es algo que forma parte del 
patrimonio de Sevilla. Por lo tanto 
esto va a ser una obra lenta, con la 
conciencia de trabajar sobre un ele
mento importante)). Para ello se 
contará con el asesoramiento de la 
Escuela de Artes y Oficios y la fa· 
C\lltad de Bellas Artes. 

El subdelegado del Gobierno pre· 
cisó que a esos 250 millones que se 
destinan a a la escuela-taller su
mará una cantidad, no cuantificada 
todavía, que aporiará el Ministerio 
de Economía, a través de la Direc
ción General de Patrimonio, para fi· 
nanciar la parte que sea restaura
ble y no sustituible de la cerámica, 

Esta tarea de restauración, nece
saria, porque, de hecho han tenido 
que cerrarse algunos puentes por el 
peligro que puede representar pa
sar por ellos, al haber desaparecido 
buena parte de las barandillas, se, 

La alcaldesa de Sévilla, Soleo 
dad Becerril. mostró ayer su sao 
tisfacción por la Comisión de Se
guimiento y la escuela-taller de 
Arreglo de la Plaza de España. 
«El seguimiento que se va a reali
zar es de las transformaciones y 
mejoras que va a haber en la 
Plaza de España en poco tiempo)), 
explicó Soledad Becerril. 

La escuela-taller de cerámica 
que se encargará de reparar los 
destrozos en esta emblemática 
plaza, va a empezar a trabajar en 
este verano. 

Su principal labor va a ser re
poner y reparar toda la cerámica 
destrozada como consecuencia de 
los actos vandálicos que se reali
zan en la plaza, sobre todo, los fi
nes de semana. Esta actividad 

está participada por el Inem y, 
«especialmente por el Ayunta
miento de Sevilla)), según explicó 
la alcaldesa. 

Soledad Becerril explicó que la 
labor que se va a llevar a cabo en 
la Plaza de España se empiece a 
notar de aquí a unos meses 
<ccómo se van empezando a arre
glar todos los pináculos, balaus· 
tradas y remates de cerámica 
vuelven a estar en unas condicio
nes aceptables y toda esta extra· 
ordinaria colección de cerámica 
sea susceptible de ser contem
plada y esto vuelva ser lo que ha 
sido siempre: un museo de cerá
mica al aire libre». 

La cerámica con la que se 
adorna la Plaza de España es una 
cerámica de los años 20 y es «una 

Sevilla, Reyes Rocba Bustamante 

pena que se pierda y sea objeto de 
los actos vandálicos los fines de 
semana)), según manüestó la al
caidesa de la ciudad. 

La segunda de las actuaciones 
previstas en este conjunto artís
tico de la Exposición de 1929 es la 
colocación de una verja a) estilo 
del 29, parecida a las que rodean 
parte de los edificios del propio 
Parque de María Luisa. 

El cerramiento ha sido reali
zado por una arquitecto remitido 
por el Colegio Oficial de Arquitec· 
tos de Sevilla. Según manifestó la 
alcaldesa, la verja para la Plaza 
de España va a empezar a ejecu
tarse a lo largo del mes de agosto, 
El cerranliento se abrirá por la 
mañana temprano y se cerrará 
por la noche. 
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ESTRELLA LEÓN SANTtAGO 

SEV1lLA Velando por el patriDlonio 
El patrimonio de la ciudad se 

encuentra en mal estado. 
Legados de épocas tan impor
tantes para la historia de Sevilla 
como la Exposición 
Iberoamericana de 1929 están 
totalmente degradados debido a 
las inclemencias del tiempo y. 
sobre todo, al paso de los años. 
Buen ejemplo de la dejadez 
municipal es el conjunto escul~ 
tórÍCo del Parque de María 
Luisa, en pésimo estado de con
servaCión ante la continua mira
da de los sevillanos y de los 
miles de turistas que cada día se 
acercan hasta el lugar. 

Ante esta situación, la Real 
Academia de las Bellas Artes de 
Santa Isabel de Hungría va a 
solicitar ai Ayuntamiento hispa
¡C'i:;Sc la -i·'esúlu"fi:l(;'i'~;:h de los 
monumentos del parque, así 
como la creación de una nueva 
figura municipal, la de un con
servador que tenga la responsa~ 
bilidad de velar por el estado de 
los elementos de valor. no sólo 
de esta zona verde, sino de toda 
Sevilla. Así lo ha manifestado a 
este periódico el director de 
dicha entidad y catedrático de 
Arte de la Universidad de 

'Sevilla, Antonio de la Banda, 
quien se muestra muy preocupa
do por el deterioro del patrimo
nio de la ciudad. 

El monumento a Bécquer es 
uno de los más representativos 
del Parque de María Luisa. En 
él se hace alusión al amor pasa

"" La Real Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría va a solicitar 
la restauración del conjunto monumental del Parque de María Luisa 

do. ?l, presente y al futuro,. per- El monumento a Bécquer es uno de los más representativos del Parque de María Luisa yes uno de Jos pocos que no se encuentran en mal estado. 
sOnIflcados en tres chlcas, 
representadas junto a un 
Cupido de bronce. Fue restaura
do hace unos años debido a los 
continuos actos vandálicos que 
sufría, por lo que, en la actuali
dad, es, quizás una de las escul
turas que se encuentran en 
mejor estado. 

No sucede igual con las ale
gorías que se encuentran orna
mentando la fachada de lo que 
fuera el Pabellón de Bellas Artes 
en la Exposición de 1929 y que 
en la actualidad es sede del 
Museo Arqueológico, así como 
las alegorías al trabajo y a la 

'a industria, situadas ante el 
Colegio Público España. "En 
pésimo estado de conserva
ción", señala Antonio de la 
Banda, a la vez que indica que 
las que muestran peor aspecto 
son las dos esculturas de con
cepto moderno -alegóricas a la 
Sevilla espiritual y material
ubicadas en la fuente de acceso 
a la avenida que da a la Plaza de 
España y que sirvieron de pórti
co a la Exposición Iberoame-
ricana. 

También necesitarían una 
rehabilitación el mosaico de la 
Glorieta de Ofelia Nieto, cuyo 
dibujo fue realizado por 
Gustavo Bacarisas, y, sobre 
todo, las Victorias Aladas. 

Inclemencias del tiempo 

Los principales factores del 
deterioro son las inclemencias 
del tiempo y, según Antonio de 
la Banda, ';la incuria y el mal 
hacer de algunos ciudadanos". 

En opinión del director de la 
Real Academia'.:"el conjunto" 

Las Victorias Aladas de la Plaza de América están en muy mal estado. 

escultórico del Parque de María 
Luisa "necesitaría y merecería 
mejor conservación". 

Por otra parte. Antonio de la 
Banda resaltó que, fuera de este 
lugar, también necesitan una 

rehabilitación las esculturas del 
Jardín de las Delicias, enfrent~ 
el Parque de María Luisa. "Fue 
el primer jardín de carácter 
público, por lo que se encuen
tran' en peor estado que las' 

anteriormente mencionadas. 
Están muy d~terioradas porque 
estos jardines tampoco han teni N 

do la atención que han mereci
do". Para De la Banda. los ciu
dadanos" no tienen definido el 

concepto de"su patrimonio pro
fano o laico. entre los cuales 
están estas esculturas, sino que 
se han dejado llevar más por la 
preocupación y el culto hacia 
las imág~nes barrocas. 
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El objetivo del Instituto Municipal de Deportes es abrir la piscina 'Slancanleves' del Parque de María Luisa al uso público' este verano. 

Potenciación 
del 

piragüismo 

El delegado municipal de 
Deportes, Juan,Ortegá, 
informó ayer también 
que, independientemente 
de la cesión de la piscina 
'Blancanieves' del Parque 
de María Luisa, la 
Delegaci9n de Patrimonio 
del Ayuntamiento de 
Sevilla -cuya responsable 
es María Dolores 
Meléndez- les ha cedido 
un local en el Paseo 
Marqués de Contadero 
para habilitarlo como 
sede del Club Sevillano 
de Piragüismo. El. 
objétivo 'de Ortega es unir 
esta instalación a la del 
Club de Piragua Lipasam 
-que ya poseía desde hace 
tiempo una sede en este 
mismo lugar-:- para 
acondiéionarlo con un 
gimnasio común y para 
que los dos utilicen el 
mismo pantalán del río. 
En opinión del 
andalucista Juan Ortega, 
"la piragua es un deporte 
que está tirando muy 
fuerte en la ciudad de 
Sevilla desdeha.ce ya 
algún tiempo", por lo que 
considera que es muy 
necesario que las 
autoridades apoyen y 
potencien este deporte ,en 
la capital andaluza. 

ESTRELLA LEÓN SAl\'TIAGO 
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La antigua piscina 'Blanca
nieves', situada en el Parque de 
María Luisa, volverá a tener uso 
público este verano, según infor
mó ayer el delegado de Deportes 
del Ayuntamiento .de Sevilla, el 
andalucista Juan Ortega, 

De esta forma, y según apro
bó el último pleno -celebrado el 
pasado 25 de marzo- 'Blanca
nieves', incluida en el Inventario 
General de Bienes Municipales 
con calificaci6n de dominio pú
blico, ha sido adscrita al Institu
to Municipal de Deportes, tal y 
como solicitó en su día Juan Or
tega. Así, el principal óbjetivo es 
volver a darle el uso que estatu
tariamente le corresponde, es 
decir, el de cumplimiento de un 
fin público. 

Así las cosas, Juan Ortega in
dicó que al tratarse de una pe
queña piscina su utilidad estará 
dedicada a la enseñanza de ni
ños. 

Piscina cubierta 

Debido a los escasos meses 
que faltan para la llegada del ve
rano, y la urgencia con la que el 
Instituto Municipal de Deportes 
quiere ponerla al servicio de los 
más pequeños, durante estos dí
as se van a llevar a cabo una se
rie de reformas y mejoras para 
acondicionarla para tal fin. 

Sin embargo, el objetivo de 
Ortega es el de realízal' una cu
bierta para que pueda ser ut11i
zada durante IOdo el año. 

"El objetivo es que 'B!anca-

El Parque de María Luisa volverá a 
contar con una piscina de uso público 
Se pondrá en marcha este verano, aunque el fin es utilizarla todo el año 

Antes de verano se 
llevarán a cabo 

una obras de 
reformas y, 

porteriormente, 
será cubierta 

nieves' sea un núcleo importante 
en la )niciación a la natación de 
los niños más pequeños, puesto 
que en ella comenzarán a recibir 
clases bebés con tan sólo seis 
meses de edad", añadió el dele
gado municipal de Deportes. 

Por tanto. durante los tres 
próximos meses, se van a llevar 
a cqbo los trabajos preHminares 
para proceder: a su cerramiento 
una vez que finalice el verano 
"para poder utilizarla durante 
los 12 meses del año", manifestó 
Ortega. a la vez que dijo que "es 
una piscina muy bonita, situada 
en un sitio fantástico, y que apé
nas es conocida". 

La piscina 'Blancanievcs' se 
encuentra ubicada al lado del 
circuito de educación vial del 

Parque de María Luisa, muy cer
cana a la Avenida de la Borbo
lla. 

Por otra parte, Juan Ortega 
informó también que la Delega
ción de Medio Ambiente del 
Ayuntamiento. de Sevilla aún nO 

ha cedido al Instituto de Depor
tes las instalaciones depol,"tivas 
del Parque de los Príncipes, tal y 
como se comprometió reciente
mente en un pleno de la Junta 
Muncipal del Distrito Triana
Los Remedios el delegado del 
ramo, Ricardó Villena. 

Desde febrero de 1998 

Del mismo modo, Juan Orte
ga recordó que la petición a Me
dio Ambiente por parte de De
port,es se realizó hace más de un 
año, y más concretamente, en el 
mes de febrero de 1998. 

Posteriormente, Juan Ortega 
reiteró a Villena su solicitud en 
el pasado mes de octubre, sin 
que, hasta el momento, haya 
vuelto a tener noticias sobre el 
asunto. 

'¡Espero que Medio. Ambiente 
me ceda esas instalaciones", ata-

Niños desde seis 
meses de edad 

serán los 
beneficiados de la 

apertura de la 
piscina 

jó Juan Ortega, quien también 
indicó que, incluso, el Instituto. 
Municipal de Deportes ha englo
bado dentro de sus presupuestos 
para 1999 una partida para el 
acondicionamiento de estas ins
talaciones. 

"Tenemos previsto un presu
puesto de más de quince millo
nes de pesetas para la realiza
ción de dos pistas polideporti
vas, la instalación de todo el sis
tema eléctrico, así como la cons
trucción de unos vestuarios, que 
estarán ubicados bajo las gradas 
que ya existen en el parque y 
que compartiremos con el perso
nal del mismo", señaló Juan Or
tega. 

Las dos pistas que el Instituto 
ele Deportes quiere realizar esta-

rían destinadas a la práctica de 
multitud de deportes, como el 
fútbol sala, baloncesto, voleibol, 
balonmano, patinaje o tenis. 
Asimismo, el objetivo es instalar 
también unas mesas de tenis al 
aire libre. 

El Instituto Municipal de De
portes confía en la inmediata ce
sión de estas instalaciones para 
poder comenzar las obras este 
mismo año y poner en marcha 
un proyecto que ya se encuentra 
prácticamente finalizado, "en un 
banio que necesita mucho insta
laciones de este tipo", agregó 
Ortega. 

Antigua reivindicación vecinal 

La solicituq de instalaciones 
deportivas de carácter público 
en el barrio de. Los Remedios es 
una antigua revindicación de las 
asociaciones de vecinos de la zo
na -como es el caso de la aso
ciación de vecinos Guadalqui
vir-, que consideran que no 
existen equipamientos de estas 
características en un lugar don
de todos ios clubes son priva
dos. 
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ALDIA 

El esprjo de María 
Luisa 

D omblgo. Primer dla extraoficlal 
de prbnnvera. Charcos para el 

recuerdo de humedades pere nnes en 
el c.'\Jendarlo de un Invlem o 
histór ico y el sol paro echar a la calle 
a todo el mundo. I),,'lm llenar los 
campos, las term7..as, los pa nlllos ... 

El de Mar ia I. .. ulsa fue ¡Iteralmente 
lomado este n l l de scmana. Del 
paisaje deJ)OItivo lul'1sti<:o propio de 
los dlas labornblcs se pasó aJ 
mogollón famU lar domlnL'llCI'O, al 
colapso de tráfico de bicicletas y 
patincles. a la celebración 
adolescente por adelantado de San 
Valentln sobnlla hleroo h(mleda. al 
griterio de la iJúancla. a In distorsión 
de transistores en ~carrusel ~ , al 
hart..ugo de las palomas anteayer 
hambrientas. al agosto de los 
vendedores de barQuUlos .. 

El Parque de Maria Luisa siempre 
luvo ese halo de decadencia 
romántica que lo h izo único, es¡lejo 
de Wlll Sev illa Intima, reflejo de la 
gloria y desastre de la ciudad del 29. 
El Parque, que Imsta no hace mucho 
nle el Parque sin más en el lenguaje 
sevillano, ha s ido siempre uno de los 
ejes del orgullo de la ci udad 
narcisistn. un itinerario 
im prescind ible, un referente de la 
Sevilla eten m., ¿etema? 

Hay tiempo que el Parque de Maria 
Luisa es reDeJo de mucho más. El 
Parque ha perdido esa cual ldnd de 
los lugares pdvllcgiados, mimados 
por su bl tel""ÓS para la ciudad: hay 
fuentes secas, estanques de aguas 
verdinegras, hay mllltlples ejemplos 
de g..1Jl1benismo, pintadas, cerámica 
rota iJTecuperable, lUl gran olvido ... 

Los helechos que dOl1ó el pabeUón 
de Austmlia en la Expo están secos. 
Un monolito recuerda la. entrega 
para sonrojo de quienes los 
recibieron como legado, y Wl panel 
expUca cómo se pl"'etend.la 
conservarlos mediante la creación de 
un mlcrocllma generado por un 
sistema de aspel'slón pennanente. El 
92 fue año de aspc.rsores. GuUlenno 
Gutiérrez, vaJga este ejemplo, va a 
tener mucho trIlblijo l)Ilra intentar 
cumplir el deseo Monteseirln de 
celebrar por todo lo ruto esta década 
pasada de la desmemol'ia. 

Ya ven, el Parque hace pensar, 
porque s igue s iendo reflejo de 
SevUla. reOejo también de una 
ciudad sin presupuesto. El Parque 
siempre está. en proceso de 
recuperaclón~eterioro, pero ya no 
presenta Wla imagen intcgm1 de 
espacio cuidado, de Aren privilegiada, 
la. imagen propia de los enclaves por 
los que se enorgullece unn ciudad. 
Entiendo la desesperación de los 
operarlOs que sin medios ni 
presupuesto compl1.leban que el 
deterioro es mAs rápido que la 
l"'eposlclón. El Parque es espejo de 
oscuros reflejos de Sevilla. más hoy 
cuando media ci udad, paradoja ~ 
medioambiental. se pl"'egunta si 
habl'á azahar sufl clente por abl·U. 

Juan J. BORRERO 
JJbol1"'ero@abc.es 
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PERFIL 
José Ángel Domlnguez, presidente de la Asociación de Padres de Entreollvos 

«La raíz de la mayoría de los problemas 
familiares es la falta de comunicación» 

SEVilLA. Javier Luque Romano 
J osé Ángel Dominguez Cala tayud 

nació en llilbaoelll 95I , aullque resl· 
deen Sevilla desd e hnce 25 alÍos. Des· 
de 1996 preside la Asoc iación de Pa
dres de AJumllOS del Coleg io Entreo
Uvos - donde estud ian 1.000 alum· 
nos- y. al Igual que el centro educa· 
tivo Tabladllla de la ciudad per tene
ce a l gr upo Fomento, Que posee más 
de 30 centros a lo largo de la geogra
fi a espaiiola. 

Una de las grandes pl'COCupacio
nes de este colectivo ha sido la educa
ción de sus hUos. entendiendo que 
eUos son los principales protagonis· 
tas de esta im portante larea, segui· 
dos de los profesores. 

Por este motivo, el Grupo Fomento 
creó en 1999 e.l Plan de Asesoramien
to Educativo FamUlar (PaeO. desti
nado a los padres. El objetivo princi
pal es aumentar los conocimientos 
de los padres para que se con vlel1an 
en mejores educadores. Además, se 
han ed itado diversos mater iales con 
el que ayuda r a los h ijos en laS ta
reas de aprend i7 .... 1je. Lo que se Inten· 
ta con este programa es enseñar a 
educar a los h Uos dUl'3l1te las d istin
tas etapas del crecltnlento y a mejo
rar la comun icación del matrimo
n io. 

Es te a ño. e) APA ha organl7.ado la 
Escuela de Padl'es, donde además de 
conferencias y el estudio de casos 
reales, se trntará de Llevar a c..'\bo el 
Paef. 

- ¿Cuáles son los pr incipales pro
blemas en tre padres e hijos? 

- La miz de la mayorla de los pro
blemas familiares es la falla de comu· 
nicación . tanto entre cónyuges como 
con s t1s hijos. Sino ha blas con eUos 
y conoces lo que les ocurre en cada 
momento, en cada etapa de su creci
miento, nunca podrás encontrar las 

Letra pequeña 

~ Aunque está Incluido en el 0 1'

den del dia, la I"'CUrada del expedien· 
te en la comis ión de Hacienda cele
brada ayer. hnped lrA que la Comi
s ión de Gobierno apruebe hoy el al· 
quiler de una entreplanta del núme
ro 2 la calle Fernánde:r. y Gonzále:r.. 
Esta operación, para la que hay in
cluso un borrador de contrato que 
finnarla el delegado de Hacienda , 
Carmeto G6me:r..supondl'la pagar ca· 
si cinco mUlones. 4.976.400 pesetas, 
es decir, 390.000 pesetas al mes, por 
el alquller dura nte un nl1o, de esta 
en treplan ta de 260 metros cuadra
dos, con el objetivo de destinarla, en 
principio, a l tan anunciado Centro 
de Coordlnacl6n Operativa que con
trolará las grandes conccntraclones 
de pÚblico tan to de Semana Santa 
como de la Feria . Pero su fin último 
parece que será olro. Desde el Conse
jo Económico y Soclat de Sevilla vie
nen demanda ndo desde hace meses 
un espacio más céntrico donde tener 

«Hay que ponerse al 

mismo nivel qUe los 

comprenderlos y siendo 

muy paclent.s c:hn ellos. 

De esta forma, 

llegaremos a ducubrlr 

cu" •• son sus miedos.» 

soluciones más adecuadas a sus pro
blemas. Además. hay que tener en 
cuenta que la falta de comun icación 
conlleva el aislamiento y éste a su 
vez a la inefi cacia. 

su sede, actunlmenteen el World 'I'ra
de Cenler. Parece que en el Ayunta· 
miento han pensado que este lugar 
bien pod rla servi.r para este fin. 

- ¿Qué caracleristlcas debe tener 
esta COlllunicaclón? 

- En primer lugar, hay que poner
se al mls ll10 ni vel que los h ijos, hiten
ta ndo cOIll¡lI'enderlos y siendo muy 
pacientes con eUos. De esta forllla. 
llegar emos a descubrh" cuáles son 
sus miedos, qué problemas le aeo-
chan o Incluso conocer los motivos 
que les Llevan a desarrollar algunos 
comportamientos determinados que 
110S llaman In atención y nos descon· 
ciCl1an . 

- ¿Cudl debe ser la principal tarea 
de los padres? 

In duda. ayudar a sus hijos a 
crecer en libertad y a que sepan ejer
cerla en cada momento de su vida, 
siendo responsables de sus actoS. 
Hay que ofrecerle los medios necesa
r ios para que puedan utilizar esa li· 
bertad en condiciones. 

- ¿Cómo ha evolucionado la rela
ción en tre generaciones en los últi· 
mas años? 

- Actualmente. existe una corrien
te de pensamiento que habla de la 
Educación como obligación y dere
cho de 108 padres. En muchos casos. 
los progenitores creen que la mejor 
vla para educar a sus h ijos es poner
lo en ma nos de los profesores de bue· 
nos centros de enseiían:t.a y que éstos 
sean los encargados de enseñarles to
do lo necesario. 

En otros casos, hay padres que 
creen que la televisión y otros aspec
tos hacen las veces de educadores. 
No es que sea malo que un niño vea 
la televisión o esté en la calle con sus 
amigos, donde también se educan, 
pero pienso que en esos momentos 
los padres deben estar cerca. 

De esta manera, no nos sorprende
remos en el futuro viendo a nuestros 
hijos como desconocidos que se com
polian de manera extraña. 

~ Se~ .. im estnd lsticas elaboradas 
por el Ministerio de Fomento. con da
tos proporcionados con por las Socie
dades de Tasaciones, el precio de la 
vivienda en SevUla sufrió un aumen
to del 15 por ciento durante el úl timo 
tr imestre de 2000. En Andaluda el 
precio varió en un 13,4 por ciento. 

... El vlceconsejero de Salud de la 
JUlltn. Ignacio Moreno, se reúne hoy 
con el inspector general de Sanidad 
del Min isterio de Defensa, Arturo Dr
tlz, pa ra debaUI' el futuro próximo 
del Hospital MUitar Vigll de Quiño
nes de la ciudad . Es ta reunión entre 
adm inistraciones supone el Inicio de 
un posible consenso en la transferen
cI. del centro hospitalario al SAS. El 
inspector se reun irá Igualmente con 
Jos portavoces de la Plataforma Pro 
Uso PClblico del Hospita l Militar. al 
que plantearAn sus dudas sobre el 
manten imiento de los puestos de tra· 
bajo del persona l del centro. 
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~ La ayuda europea permitirá la 
rehabilitación de la Plaza de América 
La Comis ión de Gobierno adjudica hoy las obras a la empresa pública Tragsa 

La Comisión de Gobierno del Ayuntamiento adjudicará hoya la empresa 
pública Tragsa el proyecto de restauración de la Plaza de América, cuyo 
coste, que supera 10548 millones de pesetas, es financiado en un 70 por 
ciento por e l Ba nco Europeo de Inversiones. El proyecto plantea 
actuaciones e n e l Pabellón Real, las fuentes y las glorieta de la plaza. 

seVILLA. M. D. Alvarado 

La Comisión de Gobierno llene pre· 
visto udJudicar hoya la empresa 
I>ublica Tragsa la ejecución del 

proyecto de restauración de la Plaza 
de América. Se trata de una iniciati· 
va incluidu dentro del Proyecto de 
Renovación Urbana de Sevilla. fman· 
ciado en un 70 por ciento por la UE. 
que se incluye dentro del programa 
de restauración del Parque de Ma· 
ria Luisa . El pr'Oyecto, oon un presu· 
puesto que supera los 48 millones de 
pesetas. plantea ílcluaciones el1 el Pa
be.Uón Real. las glor ietas de Cervan
tes, Rodrlguez Ma rin, del reloj, del 
mapn. las fuentes, los bancos y el con· 
junto en general . 

Junto con este proyecto. la Delega
cIón de Obras Uevará a aprobación 
de In Comisión de Gobierno acuer
dos 1>01' los que scalllplia la adjudica
c ión del manteltlmlento y conserva· 
clón de diversas avenidas. gl'Orietas, 

paseos y espnclos verdes de los secto
res nDl-te y sur de 13 ciudad. ¡XII' va
lor de unos veinte mlUones de pese
laS. En la memoria explicativa de es
tas ampliaciones de contratos se se
íiaJa queéslas sedeOen a la reorganl· 
zación producidn en el servicio de 
!)arques y Jardines, ya que aJ eslipu· 
larse que la plalllilla se dedicase ano 
te todo a la conSCI'Vacl6n de los Jard i
nes más emblemfltlcos de la ciudad 
- Panlue de Maria Luisa. jardines 
del Casco AJl liguo y Parque Ama· 
te-. muchas plazas y jardines Inclui
das en ambos sectores de la ciudad 
no pudierau ser a tendidos por el pero 
sona l de est.e flrea l~ I>or falta de perso
nal y medios», lo que Obligó n ~HUudl· 
cal' su consel'vaclón a empresas que 
ahora ampltan su á rea de actuación. 

Por su pa l·te. el Área de Economla 
y Empico Uevar{1 a comisión de Go
bierno un acuerdo por el que se sub
vencl'Onarán con 650.000 pesetas ca· 

S616 hasla el 31 
de mayo contrata lu 
Bono Más. Tendrás 

d .. dOS.SOG·· 
gratis 

en llamadas. 

COLONIA ESe 01 CHIPIONA 

• l a Comisión de Hacienda apro
b6 ayer sacar a subasta públl· 
ca el Inmueble de propiedad 
municipal «Colonia Escotar de 
Chlplona». sito en la cItada to
calidad gaditana. por un valor 
de tasación de 116.300.000 pe
setas. 

• El acuerdo se aprobó con el vo· 
to en contra del Grupo Popu
lar, ya que, explicó su concejal 
MarCa Dolores Meléndez no es
tán de acuerdo con las razones 
esgrimidas para la venta del 
Inmueble, su mal estado de 
conservacl6n. Para la concejal 
del PP se deberfa mantener un 
inmueble en el que muchos ni
ños sevillanos dis frutaban de 
vacaciones. 

da lUlO de los trece proyectos selec
cionados para la puesta en marcha 
del centro p.. .. ra mttieres emprendedo
ras, entre los que destaca una consul· 
toria tecnológica para Pymes y profe
sionales y un estudio de arquitectu· 
ra_ 

St contratas un Bono Más, el lmpotte del primer Bono se devolveré en partes Iguales desde 
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Denuncian el 
abandono y 
deterioro del 
parque Mirnflorcs 
SEVillA. M. D. A. 

El comité I'n>-Imrque de Mira
Oores y otras entidades de la zona 
han constituIdo la plataforma ciu
dlldrma ¡¡Salvemos el parq ue MI
raflores» con la que dema ndan ac
tuaciones que palien el abandono 
y deterioro que sufre esta zona 
vente que. con sus 900.000 metros 
cuadrados es la de mayor exten· 
si6n de la ciudad. 

La plataforma ha dirigido un es
crito a.l alcalde en el que denun· 
cia la falt"ll de vigilancia del par· 
que y que las puertas están a ve
riadas, lo que contribuye a la pro· 
liferaclón de actos vandálicos_ 
Aslmlsm'O denuncian la falta de 
mantenimiento. un mobiliario uro 
bano en pésimas condiciones y ár· 
boles destrozados que tampoco se 
reponen, lo que se suma a la falta 
de apoy'O a los programas socio
cultw'aJes que en él se desan-o
llano Ante esta situación. que ha 
hecho que el grUl>o municipal de 
IU lleve el tema a la Comisión de 
Ruegos y Preguntas. la platafor
ma está reun iendo firmas para 
presionar al Ayuntamiento y al 
Área de l'arques a actuar en esta 
zona y. por extensión. en tod'OS y 
los Jardines de la ciudad. f \ 
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El Parque de María Luisa 
estará listo en primavera 
Esta semana finaliza 
la rehabilitación de la 
glorieta de los Patos y 
ya han comenzado las 
actuaciones en cuatro 
nuevos entomos 

monumentales 

lORENA GARCfA ARRABAL 

~ 1,,. .,.". ,'je" , 

• Las obras de rehabilitación de 13 
glorietas del Parque de Maria 
Luisa estarán finalizadas la próxi
ma primavera, según informó ayer 
la delegada de Obras Públicas, [sa
be[ Guerra-Librero. La primera de 
las zonas que quedará abierta al 
público será la Glorieta de [os 
Patos, en la que con una inversión 
de 31 millones de pesetas se ha re
cuperado todo su entorno, desde 
[a vegetación hasta [os bancos o la 
iluminación. Sólo queda la cons
trucción de una pasarela peatonal 
sobre el estanque-<on el que se han 
instalado dos equipos para oxige
nar y limpiar el agua- y la restau
ración del templete, que por su 
mal estado necesitará unas obras 
de mayor envergadura. 

MAS Y PRATS. la escultura de Lastrucci será restaurada debido a su mal estado. """"' .... """'~ - "" MONTERO I 

Las glorietas de Doña Sol, De La 
Concha, Ofelia Nieto y Benito Mas 
y Prats serán las siguientes en la 
lista de rehabilitación, en la que se 
lleva trabajando desde hace varias 
semanas. El entorno de Mas y 
Prats es uno de los más pequeños 
dentro del parque, pero de mayor 
importancia por su riqueza cerá
mica, que se está recuperando de 
fortna totalmente artesanal. 

A este grupo de actuaciones se 
sumarán las zonas del entorno de 
la Plaza de América, en la que se 
rehabilitarán los jardines del Pa
bellón Real, el puente central y las 
glorietas de las Palomas, del Reloj, 
Rodriguez Marin, Miguel de Cer
vantes y el bulevar central. 

• SIERPES 

Aceptación de 
las condiciones 
de las obras 

La rehabilitación de las glorie
tas y el entorno de la Plaza de 
América supone una inversión de 
250 millones de pesetas. El banco 
Europeo de Inversiones cofinancia 
esta actuación junto con el Ayun
tamiento de Sevilla y aportará 140 
millones de pesetas. VISITA. Guena-Librero y la arquitecta de la obra. 

Los comerciantes de Sierpes 
han aceptado las condiciones 
de las obras de remodelación 
de su calle, según aseguró ayer 
la delegada de Obras Públicas, 
Isabel Guerra-Librero, quien 
mantuvo una reunión infonna
tiva con lajunta directiva de 
los afectados. Según informó 
la delegada, el primer plazo de 
las obras -que comprenden 
desde la Plaza de San Francis
co hasta la calle Rioja- comen
zarán el6 de agosto y finaliza
rán en cuatro meses. En octu
bre volverá a reunirse con los 
comerciantes para fijar la fecha 
del comienzo de la segunda 
fase de la intervención, que po· 
dria esperar hasta después de 
Semana Santa o el Corpus. 

Euclidex 
UNIVERSIDAD 

__ au 
DIRIGIDO Al 
~ TRAJ~O SOCIAL 
~ PSICOLOG(A 
~ ENFERMER(A 

CLASES TEÓRICAS Y PRÁCTICAS 

CONFERENCIAS Y SEMINARIOS 
ASISTENCIA A CENTROS 
DE LA TERCERA EDAD 

PLAN ESTRA TtGICO 

El diseño 
de la ciudad 
se definirá 
en tan sólo 
un año 
La Oficina del Plan crea 
una Comisión Informativa 
para asesorar sobre 
los proyectos futuros 

REDACCiÓN 

• La Comisión Infortnativa Es
pecial del Plan Estratégico Se
villa 2010 se puso ayer en mar
cha con el fin de reflexionar y 
definir en el plazo de un año "la 
ciudad que deseamos" J según 
palabras textuales del concejal 
de Economia y Comercio, Emi
lio Carrillo. 

Esta comisión esta formada 
por representantes de los cua
tro grupos políticos municipa
les, y "viene a complementar" 
esta segunda fase, ya que, una 
vez concluido el "diagnóstico 
de la ciudad", a partir de estos 
momentos hay que reflexionar 
"entre todos" sobre "la ciudad 
que deseamos". 

Este órgano conocerá a par
tir de ahora todos los pasos que 
se den desde la Comisión Eje
cutiva y el Consejo Geqeral, 
para "sugerir, asesorar y dar 
consejos" a la Oficina del Plan. 
De esta faOlla, las propuestas 
para posibilitar la transfortna
ción de la ciudad se definieron 
en "proyectos concretos, con 
presupuestos, calendarios y 
responsabilidades institucio
nales", infOrtnÓ Carrillo. 

A partir de ahí, la labor de la 
Comisión Ejecutiva '(debe ser 
complementada" por "el pro
pio debate político en el seno 
del Ayuntamiento". Al respec
to, el director de la Oficina del 
Plan, Manuel Marchena, expli
có que en la reunión de ayer se 
ha dado cuenta de todos los 
asuntos relacionados con la 
Oficina a los diversos grupos 
políticos municipales. 

Por otra parte, Marchena in
fortnó que el Comité Ejecutivo 
ha firmado una carta dirigida 
al presidente del Gobierno, 
José Maria Aznar, y al presi
dente andaluz Manuel Chaves, 
demandándoles su compromi
so en los proyectos que se con
tengan en el Plan Estratégico. 

PROFESiÓN 
SIN PARO 
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El Plan Estratégico reivindicará la conexión 
por AVE de Sevilla con la Costa del Sol 

Un ramal de diez kilómetros uniría la actual línea con el nuevo trazado Córdoba-Málaga 

l a cone xión del AVE Madrid -Má laga 
con Sevilla será. junto con la 
a mpliació n de l aeropuerto. uno de 
los princ ipales p la nteamie ntos del 
Pla n Es trat é gico de Sevilla e n 
mate ria de trans porte y turis mo. 
los técnicos calculan que, con diez 
kilómetros de vra. en 2004 la 
capital hi spalense podrra captar a 
unos 30.000 turistas anuales I 

procedentes de la Costa de l Sol 
gracias a la conexión ferroviaria . 

SEVilLA Juan J. Borrero 

E
l Plan Es tra tégico de Sevi lla rej o 
vindic<lrá 1<1 conexión por 1\ V I!: 
de Sevi lla y J'vl fl lnga con un pro

yecto supeditado a la conslrucción 
del ramal que uni rá Córdoba con la 
capital coslasolelia. 

Técnicos de la Oncina del Plan es· 
tán estudiando la viab ilidad y renta· 
bi lidad de un proyecto que SlI lxm· 
dr ía la construcc ión de un rama] de 
entre ocho y diez kiló metros de longi· 
tud Que conecta rla el actual trazado 
ferroviario Sevilla-Córdoba. a la altu· 
ra de Posadas. con el fu turo trazado 
entre Córdoba y Málaga que en el 
último proyecto acordado po r la J un· 
ta de Andalucla y el Gobiemo parti
ría del término municipal de Almo· 
dóvar del Río y 110 de la est.aciÓn cor
dobesa. 

DIEZ MIL MILLONES 
Esta allernativa. que req ueri rla 

UIH\ invers ión inferi or a los d iez mil 
mHlones de pesetas, permit ir la el es· 
tablecimiento de una línea dil·ecta 
Málaga·Sev iUa. s in necesidad de 
transbordo en Córdoba de los 'vit\je. 
ros que. partiendo de la Costa del 
Sol. quis iera n ir a Sevilla . 

Los es tud ios que bar aja el Plan I~s· 

tI·atégico cOllsideran que esta co· 
nexión l>Odría estar opel<a ti vrt en el 
mio 2004. En ese primer mio. SeviUa 
podria captm· has ta la mitad de las 
60.000 vis itas de turistas que. proce· 
dentes de la Costa del Sol, buscan 

l\t~hl"O 

El AVE Sevillil -Moílaga generarla una oferta turísti ca específica 

una opción de interior de car:kter 
cultu ral. 

Con el tiempo. se podría ge nerar 
un paquete tur istico específico de la 
línea de alta velocidad. 

,J unto con es te aSI>ecto, el Plan Es
tratégico presupone como '1lcmcntos 
dinamizadores de la act ividad econó
mica. la expans ión del Puerto y la 
revitalización de la act ividad del ne· 

ropuerto a tl"3vés de su ampliación. 
elementos ya presupuestados como 
fundamentales en el proceso de re· 
dacción de la revisión del Plan Ge ne· 
ral de Ol·denacióll Urbana. así como 
en el Plan de DI·denación del Territo
rio de la Aglomeración Urbana de 
Sevilla (PDTAU), y que recientemen· 
te fue ron debatidos por técnicos de l 
Ayu ntamiento y la Junta . 

CONFERENCIA ESTRATtGICA 

Manuel Marchena 

• El Plan Estratégico ce lebra el 
próximo lunes su «primer 
tesh) para diseñar los objeti
vos futuros de Sevilla. 

• El director de la Oficina del 
Plan Estratégico, Manuel Mar
chena. considera que con éste 
se pretende Impulsar un proce
so de reflexión «(técnicamente 
riguroso y ampliamente con
sensuado» que haga de Sevilla 
una ciudad más competente. 

• De hecho, el proyecto cuenta 
ya con el compromi so de más 
de 120 entidades económicas, 
socia les, culturales y vecina
les. públicas y prIvadas. 

• Las conclusiones de la Confe
rencia EstratégIca con la que 
el lunes se iniciará el proceso 
serán los temas principales de 
estudio y desarrollo del Plan. 

• La Conferencia se desarrollará 
en cuatro paneles: econom(a, 
terrjt or io y medio ambjente, 
sociedad y ciudadanía. 

I Campeonato de Dominó Ciudad de Sevilla 
" , ' , G r a n P r e m loe r 11 z e a m o 

¿Te imaginas a 1.000 SEVILLANOS cantando "pito-blanca" a la vez? Pues .. . Imueve ficha y apúntate al l Campeonato de 
Dominó Ciudad de Sevilla! Participarás en la consecución de un récord histórico : el Récord Guinness de Dominó . 

• lugar: Palacio Municipal de Deportes 
• Fecha: 20 de Enero de 2001 
• Inscripciones: Palacio Municipal de Deportes 
• Obsequios para todos los participantes. 

• Las 32 primeras parejas oblendrán un premio especial 
y pasarán a la gran final de enero . 

• Las 10 parejas finalistas representarán a Sevilla en el 
Campeonato de España de Dominó . 

Cruzcampo' 
AII,utl lo QUI Olru YI IIUltttr l" . 
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X Emocionado recuerdo al doctor Muñoz '-1 
Cariñanos en la rotulación de su calle 
El alcalde destacó que el acto era «un testimonio de respeto y cariño» 

Falsa alarma 
JlOr tU] Iuuluete 
sospechoso 
SEVILlJ\ . G.G. 

OC j(é,lI1écdotml en el día en que 
se inaugura la c..'\lle de una perso
na muy querida de los sev illa
nos cil liOcó el delegildo de Segu
r idad CiUíladana , José Gallardo, 
el Hsunlo del paquete sospecho
so que mot ivó que se acordonase 
la ca lle J eslls del Gran I>oder me
d ia hora antes del acto oficial. 

El paquete se encontraba en
tre dos coches justo en el traillo 
que va desde la calle Aponle a la 
de San Miguel. En el reconoci
miento rutinario la Poli cía Lo
ca llo detectó y avi só n la Policía 
Nacional. Aunque los I>CITOS po· 
Iicías no detectaron nada. los Te
dax acudieron. confirmando que 
era una raJsa alarma. 

l os hijos del doctor Muñoz Cariñanos y el presidente del Co legio Médico Següll inrormó Galla rdo. se 
trataba de un paquete olvidado 
I}())" un repar! idor que se cayó de 
form a rortuita Cilla zoní! . Conte
ni ;'! medicamentos. pesaba 9 ki· 
los y tenía como destinatario el 
Hospital Vil-gen Macarena_ 

SEVILLA_ Gloria Gamito 

H
asta el temporal qu iso contribu ir 
con su mejoría Illomentll nea al 
homenaje que Sevil la tributó 

ayer al doct.or Antonio MUlloz Car i
llanos, asesinado por E'I'A el 16 de 
octubre_ La calle Padre Callele. don
de tcnÍa su consulta , se ll ama ahora 
Coronel Médico MUIlOz Carhianos. 

/\1 acto asis tieron el teniente gene
ra l de la Región Aérea. Eduardo Con-
7..ález Callana: el general de Divis ión 
Luis Carvajal Raggio. coma ndante 
militar de Sevilla. entre otras autori
dades militares. numerosos miem
bros de la CoI"PQraclón Municipal. 
que no as istió al completo, la familia 
del doc tor Muñoz Car ii\anos y sus 
am igos. El secre ta rio del Ayunta
miento, Venancio Gut lélTcz Colomi
na, leyó el acuerdo del Pleno del 26 
de octubre en el que se acol"(ló m tu
lar con el nombre del m U itar asesina
do la calle Padre Callete. a propuesta 
unánime de la Junta de Portavoces. 

~(NO DEBER rAMOS ESTAR AQuhl 
Hubo mucha emoción cuando ha· 

bló el hijo del doctor Muiioz Carilla-
110S . Pablo Mui'loz. que tI'as agrade
cel' a las autoridades y al pueblo sevi· 
Uano las continuas I1lUeS hr3S de cari-
110 recibidas. aseguró que la calle no 
se debla haber inaugurado por este 
horrible motivo: ((No deberlnmos es
tar aqubl. Luego se dirigió a su pa
dre: (lQuerido pa pá: Hall pasado b-es 
meses que han pa recido tres s iglos. 
Ha s ido un cmnino dlll·o. Macm-ena, 
TOIl in y yo trabajamos el la a día s i
guiendo tu ejemplo. El Ins tituto va 
como si tÍ! siguieras aqu l. Papá. no 
pasará un solo dla s in que nos acor
demos de ti»_ Pa blo Muiloz sei\aló 
que la ca lle ha bía s ido una soq}f"esa 

y quc su padre eslar[1 orgulloso de la 
respuesta de su famili a y del pueblo 
sev illano: (( ~~s ta rá feliz por vel-cómo 
estnlllOS consiguiendo qllC el aSeS illa
to sea totalmente inútiln. 

El a lcalde. Alfredo Sánchcz Monte
seir ín . aseguró que Sev iJI a no olvida 
a J<l s víctimas del terrorismo ni a sus 
famU ias y que el s ignificado del aclo 
era «(fijar en ese diario ín timo de las 
ciudades que es su 1I011lCllclator. el 
testimonio de respeto a quién cayó. 
por el s im ple hecho de servir a nues
tra soc iedad como miembro del Ejér
cito y el cariilo de todn Sev illa a los 
suyos que queda ron aqu i (.'On su do· 
lonl_ neca lcó (lile Sevilla, como otras 
tantas ciudadades de Espafm lo dijo: 
<dAS criminales no pasan'IIH1. 

El presidente del Colegio de Médi
cos. Isacio Siguero, destacó su talan· 
te, Sil caba lleroso comporta miento y 
S il trayectoria de entrega a los de
lI1<'1 s: (~se nieto que lJeva tu nombre 
y que no llegaste a conocer. ,>Odrá 
saber. porque as í se lo contar á tu hi
ja Maca rena. que su abuelo tiene 
1I11<1 cal.le en Sevilla porque acudió 
puntual a su cita con la eterna gloria 
de los que mueren por Espalia, pero 
sobre I.odo I}()rque era un lujo de mé
dico. mili tar y amigol). 

El PP critica que el alcalde asuma la 
«coo .. dinació~1 ejecutiva» en Semana Santa 
SEVILLA. G.G. 

La iniciativa deJ a lcalde aÍu'mall
do que se iba a poner al rrente de 
manera ejecutiva de todas las institu
ciones y delegaciones en el desarro
llo de la Semana Santa han s ido caJi
ncadas por el PP de desafortunadas. 
Según su porlavoz. J aime Raynaud. 

, las declaraciones produjeron en su 
Grupo perplejidad y contradicción. 
ya que de por sí el alcalde es respon
sable de todo. «(aSUlI1il o no la coordi
nación)). DcstilCÓ que suponen tam
bién una tremenda desconnanza en 
las delegaciones que preside. y una 
faHa de respeto hncia olras in!'titu
ciones no llIunicipa les que la mbién 
parti ci p<ln en la coordin:l ción_ Sella-

ló que el alcalde debe cUlll plir su de
ber de representación y protocolo y 
dejar trabajar a los delegados. 

La portavoz andalucista , Paola Vi
vancos. matizó el tema. Considera 
que el que el a lca lde tenga menos 
presencia instituciona l y proco
loaria Hes una elección_ Tengo mi opi
nión. pero me la reservo por I-eSpe
to)). Sobre que va a asumir un ma
yor prolilgonismo annnó: uCada de
legación tiene sus compelenciils y no 
tengo nnda que dec ir s i quiere asu
mir las de Seguridad CiudRdana. En 
lo que respect.a a Fiestas Ma yores, el 
delegado tiene sus competencias y 
V~I a seg\lir asumiendolas y ejercién
dolas plenamente)). 

Obras restaurará 
once glolietas del 
parque de Mmía 
Lujsa 
SEVillA. G. G. 

La delegada de Obras. Isabel 
GueITa-Librero, llevará a la Comi
sión de Gobierno del próx imo 
martes la l-eslauración de once 
glorietas delllarque de Mari<l Lui
sa . Estos proyectos, juniO con el 
de a r reglo de la de los Patos. que 
cstá il punlo de comenzar. y de la 
plazn de América. tienen un pre
supuesto de 250 millones. 

Isabel Guen -a-Librero setia ló 
que el parque de Maria Luisa. el 
parque por excelencia de Sevilla 
y el más emblemático. se encuen
tra actua lmente en un estado Ir¡
mentable debido al abandono que 
ha sufrido en los úJtimos alias. J\ 
ello han cOlllribuido los actos van
dálicos ya que muchos de los azu· 
lejos han sido arrancados y luego 
vendidos en mercadjjJos y ta m
bién que no ha tenido las re para
ciones que neces itaba (fy en oca
s iones los desperfectos se ha n ta
pado COIl pintura cuando hab ia 
que colocar azulejos nuevos))_ 
Afinnó que no entendía por qué 
no habia n s ido repar adas las glo
rietas. cuando los fondos. de los 
que el Banco Europeo de Inversio
nes. BE!, aporta el 70 por ciento. 
estab;'!n en SeviUa desde hace dos 
allOS: (( El dinero es taba conced ido 
e inconcebiblemente no se puso 
en marcha)l. 

PLAZA DE AMtRlCA 
En estos 250 millones hay que 

incluir la glorieta de los Pa tos. 
cuya reparación comenzará en 
breve, presupues tada en más de 
31 miJJones, y la l-eparación de la 
Plaza de América. con un proyec· 
to de 48 millones de pesetas, que 
s igue los trámites para su aproba
ción. 

Entre las once glorietas que se 
van a restaurar se encuentra la 
de Ofelia Nieto. con un pn~supues
tode más de nueve millones y me· 
dio. Se Ins talará una pérgola y 
una fuente de nueva planta . En 
la glorieta de Doña Sol se in vertj
rán 21 millones . Se repondrán ele
mentos, se real izará n nuevas 
plantaciones y se \'ecuperará y 
restaurará el pavimento. 

Cerca de 36 millones se destina
rán a la glorieta de la Concha en 
la que resta uración incluye pe<les
tales, bancos y fuente. En la glo
rieta Los Lotos e infanta María 
Luisa el presupues to es de 31 mi
llones. Las actuaciones en la glo· 
rieta de Doña Sol están presu· 
puestadas en 21 millones y en cer
ca de nueve las de la glorieta Azul 
y la de los Toreros. También será 
restaurada la Plaza Alvarez Quin
tero, la glorieta Las Pilitas y la 
glorieta de Luis Montoto. por va-

45 

lorde 1.5 millones. respectivamen· >< 
te. Los ar reglos de las glor ietas de 
José Marin Izquierdo. y Mas y 
Prats ascienden a más de tres mi-
llones de pesetas. 



EL CORREO Lunes 26/11/01 

Uso público del jardín 
del Sagrado Corazón 
El ayuntamiento ultima la firmade un convenio con el Arzobispado para la cesión de esta 
zona verde IIIActualmente está cerradaysin uso alguno por la comunidad religiosa m Tiene 
una extensión de 2.000 metros cuadrados 111 Está en un lugar privilegiado de la cornisa 

Recortes 

OLIVARES 
Más empresas para 
el polígono industrial 
El ayuntamiento trabaja en la 
fase de adjudicación de las 
nuevas 56 naves que se termi
narán en abril en el micropolí
gono municipal. Hasta ahora 
se han recibido aproximada
mente 1 00 solicitudes de veci
nos que desean instalar sus 
negocios en este lugar, un cen
tro de empresas que consti-

~ tuye una de los principales proª' yectos del consistorio para la 
m 

Eva Rosel! 

E lAyuntamientode San Juan 
de Aznalfarache se encuen
tra en negociaciones con el 

Arzobispado de Sevilla para la ce
sión de la zona que actualmente 
ocupa el jardín del Monumento 
de los Sagrados Corazones. Se
gún e! concejal de Urbanismo, 
Antonio Méndez, se está ulti
mando el convenio para que la ce
sión se realice "lo antes posible", 
siempre con el fin de que tenga 
un uso público. 

la zona que el Arzobispado ce
derá ocupa una super!kie de 
unos 2.000 metros cuadrados 
aproximadamente y está dispues
ta' en terrazas, que de forma or.,. 
denada escalonan el terreno con 
vegetación. Actualmente se en
cuentra cerrada al público y sin 
ningún uso por parte de la co
munidad religiosa. 

Sin sobrecostes 
Así, con esta cesión, San Juan 
contará con una de las mejores 
zonas verdes de la cornisa del AI
jarafe.Además, suadecuadónno 
supondrá gasto alguno para el 
consistorio sanjuanero, ya que 
entra dentro del presupuesto del 
Plan de Reforestación de la Cor
nisa que acomete la Consejería 
de Medio Ambiente. 

El alcalde, Juan Ramón Tron
coso (PSOE), afirma que "San 
Juan debe tener espacios de ocio, 

Calle Vicente Aleixandre 
Cambiodeilihwcioll 
la·qalléyjQE3!)t';A1~j)(arjdr~j[l
.viEl~esl1 •. <;I.ireQ.cióri·.altráficq 
gesdEl hqypara facili!¡;¡r ",la9: 
qesoal ayul1tamientopore! Ba: 
rrio Elajo;lo quepodráhacerse 
desde 1" SI;.-'lO. Hastaahora, 
losvehículos sólo pOdían ac
ceder a la¡>:on¡¡ por ~I Barrio 
Alto o los terrenos del mercac:iillo. 

Abrir una hospedería 
salvaría a Santa Inés 

La conversión de parte de! con
vento de Santa Inés del Valle en 
una hospedería podría ser la so
lución para paliar el deterioro 
del edificio. Ésta es la propuesta 
de la Asociación Amigos de 
Écija para la Conservación de! 
Patrimonio, que ha recurrido al 
ejemplo delconvento de las da
risas de Marchena. 

Santa Inés del Valle, fundado 
en 1487, es uno de los edificios 
religiosos de Écija con un dete
rioro más alarmante. El daus-

tro renacentista (uno de los más 
antiguos de Écija) está apunta
lado desde hace meses, en espera 
de una medida que frene el pau
latino derrumbe de sus muros. 

A la pérdida de valor patrimo
nial se une, en este caso, e!riesgo 
que el mal estado del edificio su
pone para la integridad llsica de 
las siete religiosas de la orden de 
las clarisas que viven en él. 

"Instalar una hospedería en e! 
convento supone una inversión 
que puede tener futurd', asegu
ran fuentes de la asociación, que 
redamanla implicación de las ad
ministraciones públicas. M M.R. 

~ creación de empleo, y para el 

yporsu privilegiada situación en 
la cornisa éste será uno de ellos". 

la iglesia de los Sagrados Co
razones. jluíto con el claustro 
ane.xc y la casa de ejercicios, 
formó partede un convento de 
frailes franciscános hasta media
dos del siglo XX. En la década de 
los 50, e1.cardenal Segura mandó 
erigir el complejo monumental 
dedicado al Corazón de Jesús, 
donde .ordenó que fueran depo
sitados StlS restos mortales. Tam-

bién en los años 50, el extinto Mi
nisterio del Aire construyó las vi
viendas militares de esta barriada, 
una zona que el consistorio em
pezó a recepcionar en 1998. 

Durante el actual mandato se 
han invertido más de 500 millo
nes de pesetas en las obras de ade
centamiento de la barriada de El 
Monumento. Además, el área de 
Servicios Sociales tiene previsto 
abrir un comedor para los esco
lares de esta zona. m 

El arzobispo bendice 
la iglesia del Pantano 

El arzobispo de Sevilla, Carlos 
Amigo Vallejo, bendijo ayer en 
un multitudinario acto la pa
rroquia de San José Obre,o, en 
el barrio del Pantano, en la que 
ofició la primera misa que se ce
lebra en un templo que se acaba 
de construir. Laiglesia atenderá 
a más de 6.000 feligreses y al
berga una oficina de Cáritas. 

Los actos preparados por la 
parroquia para inaugurar e! 
nuevo templo han sido nume
rosos. Durante la última se-

mana han predicado en la anti
gua iglesia, que ahora se va a des
tinar a salones parroquiales, to
dos los sacerdotes que han 
pasado por el barrio del Pantano 
durante la última década. 

Las obras, que comenzaron en 
noviembre de 1999 y cuya pri
mera piedra también puso el ar
zobispo, han contado con un pre
supuesto superior a los 50 millo
nes de pesetas, aportados en 
parte por el Arzobispado y por do
naciones de numerosas personas 
particulares. El nuevo edificio es 
de planta única y ocupa unos 200 
metros cuadrados ... JASiles 

que destinó 200 millones de 
pesetas de los últimos presu
puestos municipales. m LB. 

UMBRETElBENACAZÓN 
Cuidadores para los 
niños discapacitados 
El colegio Inspector Ruperto 
Escclar de Umbrete y el aula 
de motórico de Benacazón, 
que abrirá en breve, cuentan 
ya con una cuidadora que se 
hará cargo de las necesidades 
de los alumnos discapacita
dos. En Umbrete, la llegada de 
esta profesional permitirá que 
una niña de 6 años que pa
dece gastrosquisis y microcc
Ion, y que está en su domicilio 
porque no podía asistir a clase, 
vuelva al cclegio. *J.E.delaRosa 
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VILLAVERDE DEL Río I 
La tasa del agua ! 
subirá en 2002 u119% I 
El pleno de Villaverde, que pre- I 
side Rufino Campos (PSOE), I 
ha aprobado las tasas para 
2002, que subirán de media lo 
que ellPC con la excepción del 
agua, que experimentará un 
incremento del 9%. Además, 
se crean dos nuevas tasas: 
una que grabará a los promo
tores de construcción y otra 
para financiar el servicio de 
ayuda a domicilio. ",JA Barroso 

SANTIPONCE 
Recogen firmas para 
ampliar el instituto 
Las asociaciones de madres y ¡ 
padres, con el apoyo del ayun- . 
tamiento, están recogiendofir
mas que quieren hacer llegar a 
la Delegación de Educación 
para reclamar la implantación 
del programa de Garantía So-

l
. cial y el bachiller en el instituto 

de Secundaria Itálica ... LB. 
I 
hv Ni ?fWl!C 



SUCESOS 

Roban piezas artísticas 
del Parque de María Luisa 
Las glorietas de 
Los Toreros y de 
Cervantes han perdido 
azulejos y olambrillas 
valorados en más 
de 80.000 euros 

Roda MONTERO 

• La delegada de Obras Públicas 
y responsable del Servicio de 
Parques y Jardines del Ayunta
miento, la concejal ,andalucista 
Isabel Guerra-Librero, expresó 
ayer su ¡'indefensión" ante un 
nuevo caso de vandalismo que, 
en esta ocasión, ha sufrido uno 
de los parques más emblemáti
cos de la ciudad: el parque de 
María Luisa. 

Guardias de seguridad de la 
empresa Securitas, encargada 
de la vigilancia del parque, sor
prendieron in fraganti el mar
tes, pasadas las siete de la tarde, 
a un individuo en la Glorieta de 
Cervantes mientras robaba alre
dedor de 30 piezas de azulejos y 

AERONÁUTICA 
FQRQ DeL ANtveRSAmQ 8, 9 Y 11 DE OCTUBRE DE 2002 

Sevilla, Capital de la Música 
La EXPO'92 supuso un revulsivo para la vida musical seví!!ana, 

la creacíón de la Real Orquesta Sinfónica de Sevilla, los ENTRADA 
espacios escénicos y la consolidación de la temporada ¡¡rica. LIBRE 

Conozca de la mano de sus protagonistas aquellos 
aspectos que hicieron posible esta realidad. 
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olambrillas -pequeños azulejos 
decorativos que se combinan 
con baldosas para formar pavi
mento y zócalos-, que pretendía 
llevarse en una bolsa. El presun
to delincuente, quien responde 
a las iniciales B.J.C.M., fue dete
nido y trasladado por agentes de 
la Policía a comisaría. Ayer, al 
interponer una denuncia los res
ponsables de la empresa Tragsa 
-que lleva a cabo la rehabilita
ción del parque de María Luisa-, 
los agentes les comunicaron que 
el individuo ya había sido pues
to en libertad. 

La delegada de Parques y Jar
dines ha expresado su temor por 
que vuelvan a repetirse nuevos 
expolios en el recinto si el pre
sunto ladrón sigue en la calle. 
Según explicó, las piezas robadas 
en la Glorieta de Cervantes, 
donde se detalla el libro de Don 
Quijote de la Mancha, son de un 
gran valor artístico y muchas de 
ellas irrecuperables. Según sus 
cálculos, los azulejos sustraídos 
tienen un coste superior a los 
20.000 euros. 

No se trata de la única agresión 
que ha sufrido esta glorieta. Isa
bel Guerra-Librero se lamentó de 
que la semana pasada desapare
cieron también unos veinticinco 
azulejos del mismo lugar. De 
igual manera, recordó que desde 
antes del verano, el parque de 
María Luisa es objeto de diferen
tes actos de vandalismo y pillaje. 
En concreto, hizo referencia a la 
Glorieta de Los Toreros, de 
donde fueron sustraídos unos se
senta azulejos por un valor de 
más de 60.000 euros. 

SABADO 

12 
OCTUBRE -

5:30 
TARDE -

Conflicto 
entre CCOO 
yUGTporlas 
elecciones en 
EADS Tablada 

DíA 11 DE OCTUBRE: fNRi\\UfEfCfRRl 
CORRIDA 
DE TOROS 

F.S. 

11 SEVILLA. Las elecciones sindicales 
en la factotia de EADS-CASA en 
Tablada van a traer cola. Ayer el 
sindicato UGT, minoritario en el 
comité de empresa, denunció el 
boicot de CCOO a! proceso electo
ral a! retirar sus candidaturas y 
dejar en solitario a UGT y CGT. 
Como resultado, las elecciones se 
saldaron con la elección de 16 
miembros del comité de empresa 
para UGTy 5 para CGT. 

Sin embargo, para CCOO el pro
ceso electoral no tiene validez nin
guna pues "existe un laudo que 
anula la convocatoria de ese pro
ceso y del que UGT ha hecho oídos 
sordos", comentan fuentes de Co
misiones Obreras. Según los datos 
facilitados por este sindicato, al 
proceso electora! sólo acudió el 42 
por ciento de la plantilla, que as
ciende a un total de 405 trabajado
res. El anterior comité de empresa 
sigue vigente para CCOO, en el 
que controla diez puestos, siendo 
el sindicato más votado. Los dos 
sindicatos están enfrentados 
desde enero por el convenio inte
rempresas del grupo EADS en Es
paña que firmó en solitario CCOO. 

12.00 h. 

Moderador: 

Participantes: 

TERCERA MESA REDONDA 
"El Renacer de la Lírica" 

Ramón Serrera 

Teresa Berganza 
Jacobo Cortines 

Pedro Lavirgen 
Lluís Andreu 
FmiliA Matute Elena Angulo 

"'TRC)';:;F'íA MA¡:;":;RAN?""'"'''' M"~ •••• ".~, •• , ,,,,,.,, •• ,,,, ... '"'''''''' 

TEATRO DE LA 

~~ ,~ 

-'~,~ 
COMISAAIAOO ce SEVIllA 
PAAAIA CONMEMORACIÓN DEl. 
\(f'ANlVfRSAAIO ElIPil-..21 

Ct\J~\S.o\¡ ...... FER-1\I.-\,.-....'DÓ NOgoo 
w· An1~pe:~~.~~ \> 

J,,"CM\ AYUl'ffA:',HEt-.'l'O DE SEVll.LA 

Preselección de personal SESTISE 

OFRECE; 
Incorporación de 2 personas en el Grupo O Auxiliar, en Relación Lat}or.ll Especial. para realizar labores 

portuarias propias d~ aste Grupo simultaneablas con los procesos de Formación Profesional y de Adaptación, 
me¡;liante la realización de acciOfles formativas de apren¡jizaje pala lograr la polivalencia completa y pasar al Grupo 
11 para inco;poración a empresas estibadoras en Relación Laooral Común. 

DEMANOA= 
• Mayor de edad. 
- Permiso de ccndy<::ir e1. 

,. Estar en posesión del titulO de Graduado Escolar o equivalente, 
• se pOdrá valorar especialmente expenencia en trabajos portuarios. 
• Tendrán asimismo una \laloració¡¡ fundamental informeS y relerencias empresariales, 

donde se hayan re~lí~ado las jornadas p¡H1u¡¡rias. 

INTERESADOS: 
Envtar a MQntanor & A$ociados Avda. S. FranciscO Javier, 9 - planta 2. modo 29 -1Il01S Sevilla: 

Currfculum Vitae 'con fotograH¡¡ reCiente (im;liC<lf tcléfono de contacto). al que adJunl¡¡r<!.n fotocopias de: 
Acreditaci6n Académk:a (titulos. diplomas, certificados. etc.). permiso de conducir y O.N.!. I/l(Jil:ar en el Stll1fll 
fa sigIJiont(l reftJTOnci!): REF: MC·32. 

PLAZO: La admlsi6n de solicitude$ finati::uuá el dla 30 de Oetubre de 2.002. 
PRESELECCIÓN: 
E...aluae,ón de! curriculum. P".<ebas US:CilS, ¡;SOCClccrJcas y méc!ocas. Entrevista personal. valoq,;,cn <íe iatl.'ffi1es y referenc¡;lS, 
La aQcumentaei:ín y <latos Qua SI! aporten tendr¿n c<uácter conlidencial. y su u¡oJil:Ieión Mm ¡¡,;os SOlOS #ecl~s de la 

~roseJ~cc,Ón. los dO:;u:ne~Ic:.; Qo;¡males semn n:quendos SI fucra el t;aSo_la !<llseila(j de <íatos ;¡porl<dos sUjl(lna¡;i~ la exciOJSi6n 
del proceso de seteccicn. 

Se Mee reserlac:<p¡esa de las faCUltades C~ selw;ión Que cOlrespondeala Soc:cdao de €s~1Ja en el amOito de su 90aer de 
crg<Il:,acién y la de eSla¡¡~r!as cCnd,e:one:; de I<ls plUces.os lormativus ~de a<.tJptacióa cenforme a los requISitos del W A.:~er(!O 
para la RClJ~lacién de :as Reiacrones Laborales en el ScctCf PcroJano 

$e'lilla, 14 de Octubre de 2.002' f/6erenlc. Fdo.: Fermin I/I/lilmucm ROdn(¡rJ~Z 

RESTAURANTE-BAR 

Cinco generaciones 
nos avalan 

GAMAZO,2 
TLF.: 95 421 3049 
FAX: 95 422 70 93 
41001 SEVILLA 

e·mail: 26mayo98@retemail.es 

(fuera de abono) 
Organizada para la 
Cru, Roja de Sevilla 

Se lidiarán 6 tOlOS de la 
Qanadería de MARTELILLA. 

para 

DÁVIlA MIURA 

ABuUU~l 
y 

Manuel Jesús 

"EL CID" 
VENTA PE lOCA[ mADf$, 

Los SCiJOH'S dbonados las ¡elldrctn 
r('s,orvadas HOY JUEVES lO de ÜC¡UOW, 

en honLS d", 10 d 2 '9 de 6 a 9 en \0$ 

I ~ de$p<Khos oficinles de la Empf{<"Su. (,IJ 
!I PíaZ<'l de Toros (Paseo de Colón), 

Al púb!ko ell'<!(:'!lerul, a panírde HOY 
10 do? OClUbr« ('nhora~ y despachos 

d111eriormCnte m('Hciomtclos. 
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«Pasear por Sevilla era una delicia, ahora 
la están convirtiendo en una cuadra» 
El aparejador que restauró las glorietas del parque destaca la laboriosidad de 
los trabajos y lamenta la impunidad con la que actúan los vándalos 

• Lamenta que los elementos que 
se recuperan COn dinero público, 
esfuerzo y dedicación sean des
truidos ({en unos minutos y con un 
simple spray» 

M_ J. CARMONA 
SEVILLA. Luil; WicHerman, arquitec
to técnlco que ha intervenido en Iares~ 
tauración de seis glorietas del parque 
de María Luisa, entre las que .se en-· 
cuentra la dedicada a los hermanos Ál
varez Quintero, que yahasido vandali
zada, ha critic.adola impunidad de la 
que gozan las personas que destrozan 
los monum.entos. 

Como el equipo que trabajó. en la re
cuperación de esas glorietas vivió du~ 
rante los trabajos robos de materiales 
y destrozos continuos en las glorietas, 
recogidos en el informe que la empre
sa adjudicataria de los trabajos elabo
ró pero cuando supo que las glorietas 
dedicadas a Ofelia Nieto y a los herma
noS Álvarez Quintero habian sido pin
tadas no pudo evitar entristecerse. 

cio guese harestaurado s~ abandone a 
las aventuras de unos desalmados». 

ciones juveniles. «Creo -añadió- que 
asi, recapacitarían y que las agI:esio
nes al patrimonio pararía en seco}}~ > 

Una cuadra 
«Si segu:iri:ios Hafirma~ con el deterioro 
de los -m9numentos, Y permitiendo 
que los destrocen,. no pasará mucho 
tiejnpo sm que nos tengamos qU8,arré.
pentirporque lo quese destroza es par
te de nuestra cultura_Antes, pasear 
por Sevilla era una delicia y ahora es
tán convirtiendo a esta ciudad en una 
cuadra)}. 

En su opinión, las autoridades no 
distinguen cuando laagresiónse come
te contra un mOll,umento y ,crumdo se 
trata de otro inmueble por lo que consi
dera que también la policía encargada 
de vigili.tr los" espacios monumentales 
dehería tener «una sensibilidad espe
cial». Aún así, Luis Wic aseguratajan~ 
te gu\:} «no todo es vigilancia»ya que la 
vulnerabilidad de las glorietas exigi
ría presencia poliCial continua, en ca~ 
da una de ellas. Por ello,para el apare
jador sería más lógica contar con una 
legislaCÍón que imponga a autores de 
los destrozos unos «deberes sociales» 
que cumplirían los domingos y' festi
vos. Entre esos «deberes» Wic apunta 
el de prestar ayuda a órdenes religio
sas o recoger las basuras y desperdi
cios que se producen en las concentra-

Además destaca lo costoso que es re
producir los ,elementos ,dañados «por
que no. se sabe qué es lo que en dos mi
nutos, con un simple spray y con total 
impunidap.» se ha vuelto a estropear.' 
Para las glorietas del parque, se han 
empleado horas sólo para reproducir 
las azulejos o los ladrillos «donde los 
desapre:riSiv9s, a golpe, de llaves», de
jansu impronta. Wic especificó que pa
ra que las' piezas que se' reponen sean 
idénticas alas orJginales se llevan a ca
bo laboriosos procesos de elaboraCión. 
Asi, en el caso de los ladrillos sllele ser 
necesario más de una' cocción hasta 
que se 10gI:a el tamalio del primitivo. 
Cuando se trata de los azulejos, tanto 
los colores éomo el vidriado requiere 
largos y complicados «experimentos}}. 

Wic destaca que cuando se trata de 
recuperar un monuménto se eligen técH 
nieas cualllicas y se bUSCan los mejoH 
res equipos de prOfesionales, lo que no 
significa que, «acto seguido», el espaH 

La certificación de las últimas obras no éstabanni fumadas 

La rapidez con la que han 
sido pintadas dos de las 21 
glorietas del parque de 
María Luisa, cuya re'stau~ 
ración había terminado 
apenas 15 días antes que
da patente en los expe
dientes de certificación 
de las últimas obras que 
aún no han sido fumados. 
Ni siquiera ha dado tiem
po de cumplir con la tra
mitación de todos esos 
expedientes cuando la 
inseguridad que afecta a 
los espacios monumenta
les ha vuelto a quedar de 
manifiesto. 
El malestar de las perso
nas que han trabajado en 
la restauración se convier
te en «desilusión» en el 
casadel árquiteetofécni-

ca Luis Wicque destaca la 
profesionalidad de perso
nas como el arquitecto 
Francisco González de 
Canales, de AlfonsóOrce, 
nieto de Enrique Orce y 
heredero de las técnicas 
que éste empleo para los 
azulejOS de la Plaza de 
Espalia, de Claudia Saba
riego o de Emilio García 
que dedicó «muchos do~ 
mingos enteros, con un 
pincelito», a recuperar los 
bancos de la glorieta de 
los Álvarez Quintero. 
«Cuando se trabaja así 
-añade Luis Wic- no se 
hace por motivos eeonó
,micos porque esa dedica~ 
ción y ese empeño no 
tienen precio». 
Wicinclu$o ent.ell.detia. 

que hubiera quien «robe 
unos azulejos de la obra 
para venderlos}> lo que 
quizás sí se pudiera evi~, 
tar con más vigilanCia 
porgue desprender uno de· 
esos el~mentos sin que se
rompa requiere tiempo, . 
Lo que no 10gI:a compren
der, y por ello se indigua, 
es «que se destrocen los 
monumentos. desprecian
do el trabaja realizado 
con ilusión y el dinero 
púbÍico invertido sin 
otro beneficio para el 
infractor que hacer el 
mal. Ese, no es elc?IÍlino, 
aunque los desaprensivos 
"se consideren héroes e 
incluso vean sus fecho
rías publicadas». 
PáraLuisWicresulta 

énvidiable que en ciuda
des como Oviedo, Marbe
lla.oLogI:oi\o no haya ni 
una sola pint~da y lamen
ta que en Sevilla sea difi
cil encontrar un espacio 
libre de gI:afitis. 
<<Nos ténía -comenta de
cepcionado- que tocar a 
nosotros. El casco antiguo 
y los comercios aparecen 
llenos de pintadas casi 
todas las maítanas y aba
ra le ha llegado el turno a 
"nuestros monumentos}). 
Por eso defiende que a los 
autores de,esos actos van~ 

. dálicos se les impongan 
«deberes sociales en reci
procidad por lo que han 
hecho, y por lo <¡ue de 
medida disuasoria ten
dría». 

TU VIVIENDA 
ENTRIANA ... 

EDIFICIO 
PAREDES 

c/Puruñuela,8 . 
De 1 a 4 dormitorios 

Aparcamientos 
Trasteros 

(opcionales) 
Aire acondicionado 

Con la garantía de: 

JUAN 
SILVERIO,S.A. 

Tfno.: 954 340845 

Domic:me y pague .... impuestos 
cómodamente en EL MONJE 
Se. lo ponemos rocil: 

• En cualquier oScina 

• A través de cajero 

• A través de la Oficina Telefónica 

• A través de Montevía, en 
www.elmonte.es 

OFICINAS DE GES116N RÁPIDA DEL 
I.B.I. 
Edif. Arena. Avda. de la Innovación, s/n 
Pasaje de Villasís 
Cardenal IIundain, s/n 
PoI. San Pablo, Barrio E, blq. 825 
Ronda de Capuchinos, 3-A 
Puerto del Escudo,6 
Plaza de Cuba, 5 
Luis Montoto, 119 
San Jorge 9 
Mar de ",lkrán, 5 

OFICINA TELEFÓN!o. 
";::r: "9s'i14i3'4á48 
~ 24h.i95921 4848 

~~~;;!.--~º-~-~~-.. ~"~-ª-

VENDO PLAZA 
APARCAMIENTO 

Avda. Innovación n_o 3 
Edif. Hércules 

629171809· .626 32 90 00 

• 

• 

• 
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• 

• 
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MEDIO AMBIENTE 

El PAreclama 
más vigilancia 
policial en 
los parques 
Obras Públicas abrió ayer al público las 21 
glorietas del parque de María Luisa que han sido 
rehabilitadas por un valor de 1.700.000 euros 

Rocío MONTERO 

.. EL Senicio de Parques y Jardines 
considera "absolutamente necesa
rio e imprescindible" una presen
cia policial, ya sea Local o Nacio
nal, las 24 horas del día, para la 
salvaguarda de los parques de la 
ciudad, entre ellos el parque de 
María Luisa, declarado Monu
mento Histórico-Artístico por la 
Juntay Patrimonio de la Humaní
dad por la Unesco. 

Un inrorme elaborado por téc
nicos de Parques y Jardines re
vela que durante los 18 meses 
que han durado las obras de res
tauración de 21 glorietas del 
parque de'María Luisa -por un 
valor de 1.703.372,57 euros-, 
estos espacios han sufrido "múl
tiples ataques vandálicos y des
trozos", que han complicado y 
alargado considerablemente los 
trabajos de rehabilitación. 

Estos a~tos son realizados, 
según reiteró la delegada de 
Obras Públicas, la andalucista 
Isabel Guerra-Librero, "por gam
berrós y ladron'es a pequeña esca-
1':'. Según explicó Guerra-Libre
ro, el delegado de Seguridad Ciu
dadana, el socialista José Gallar
do, cuenta con todas las ínciden
cias que se han producido en el 
parque de María Luisa, "pero la 
respuesta de la Policía es la 
misma: que no hay efectivos sufi
cientes para cubrir este servicio". 

Ajuicio dela concejal del PA, es 
preciso que se acometa una "re
formaen profundidad de norma
tivas y ordenanzas'" a fin de casti
gar este tipo de hurtosy destrozos 
del patrimonio histórico, ya que 
"lá situaCión de vandalismo e in
seguridad es-o bastante' alarman
te". En ,este sentido;, se mostró 
partidaria de tomar. medidas 
como poner' a ''los infractores 'a 
"restaurar y pegar los azulejos". 

({Han robado maquinaria y azu
lejosy han patinado porencima de 
los bancos provocando destro
zos'"', explicó. Ante ,esta sitttación, 
considera que los responsables en 
materia de Seguridad Ciudadana 
de todas las administraciones "no 
tendrá má's remedio que tomárse
lo en serio y poner más ,efectivos 
policiales" para vigilar.el parque. 

Mientras tanto, Obras Públi
cas ha contratado a una empresa 
de seguridadprivada, que desti
nará cuatro efectivos a la vigi
lancia del parque durante las 
horas que éste permanezca 
abierto. Igualmente, han sido 
contratadas otras dos personas 
como cuidadores de parques. 

Guerra-Librero confía en que la 
restauración de las' glorietas con
tribuya a que se mantengan en 
buen estado y los ciudadanos evi
ten su deterioro. Con este fin, se 
editarán folletos sobre la restaura
ción "para concienciar a los ciuda
danos de su cuidadd'. 

GLORIETA DoíiíA SOL GLORIETA AZUL 
21/1/02: Robo dentro de la ca- 9/7/02: Robo de material en el 
seta de obra. interior de la caseta de obra. 

GLORIETA AZUL 
1/3/02: Robo dentro de la case
tadeobra. 

GLORIETA DE CERVANTES 
1/10/02: Robo de 25 azulejos 
artísticos pintados a mano con 

f------------1 motivos de El Quijote. 
GLORIETA DE LOS LOTOS 
25/3/02: Robo de material de 
obra. 

GLORIETA AZUL 
3/6/02: Robo de materiaL 

GLORIETA AZUL 
1/10/02: Rotura de un jarrón de 
cerámica de un metro de altura y 
de los azulejos de la base. 

1-----------11 GLORIETA DE CERVANTES 
GLORIETA LUIS MONTOTO 
3/6.(02: Rotura de celosía_ 

9/10/02: Robo de 25 azulejos 
con motivos de El Quijote. 

GLORIETA LOS TOREROS GLORIETA AZUL 
26/6/02: Robo de azulejos artis- 1/10/02: Rotura de un jarrón. 
ticospintados a mano. 9/10/02: Destrozos en la caseta 

GLORIETA DE LAS PI LITAS 
26/6/02: Rotura de alambra
da y destrozos varios en un 
vehículo. 

de obra. 

GLORIETA DE CERVANTES 
9/10/02: Se detiene a un indivi
duo que robaba azulejos. 

CIUDAD I SEVILLA m 



El SEVILLA I CIUDAD 

MODERNIZACiÓN DEL PRINCIPAL RECINTO VERDE DE LA CIUDAD 

El Ayuntamiento informatiza 
el parque de María Luisa 
El sistema, que cuesta 
1,2 millones de euros, 

permitirá controlar 

el riego del parque 
de Forestier mediante 

ordenadores centrales 

STEUABENOT 

• El Parque de María Luisa da el 
salto desde el siglo XIX hasta el XXI, 
pero sin perder ni un ápice de los es
tilos de jardinería que lo caracteri
zan. Obras Públicas (PA) ha decidi
do implantar uno de los más moder
nos sistemas de riego que se cono
cen y que ya se emplea en otras ciu
dades españolas. Se trata de un sis
tema automático controlado por or
denador que se articula con la im
plantación de pequeños satélites re
partidos a lo largo del parque. 

Todos los parterres y especies 
vegetales se conectarán entre sí 
por un sistema de tuberías que ter
minarán en goteros, aspersores, 
borboteadores y difusores, depen
diendo de las plantas a las que 
tenga que regar. Esta red se com
plementará con satélites que coo
trolarán el funcionamiento de las 
zonas asignadas. Estos denomina
dos satélites se repartirán en los 
distintos edificios que tiene el par
que y enviarán su información al 
ordenador principal. 

Además, se pondrá en marcha 
una estación meteorológica que in
formará sobre el grado de hume
dad relativa, la velocidad del vien
to, las precipitaciones, la tempera
tura o el índice de sol que tienen 
todas las plantas, y del grado de 
evapotranspiración potencial de 
las plantas, es decir, de la cantidad 
de agua que pierden en función de 
las condiciones climatológicas. . 

MENOS GASTO. El nuevo sistema pennitirá ahorrar agua. 

A partir de estos datos, elordena
dor decidirá automáticamente qué 
cantidad de agua necesita un parte
rre, una enredadera o uno de los ár
boles centenarios que están disper
sos por el recinto verde. Esto supon
drá un importante ahorro de agua 
-aunque el Parque de María Luisa se 
riega con el agua de sus propios 
pozos-ytambién una mejorconser
vación de las plantasya que las nece-

sidades del riego no son iguales en 
noviembre que en marzo o en agos
to, ni tampoco en una jornada en la 
que luce el sol y en otra en la que 
caen lluvias torrenciales. 

El abandono de sistemas de 
riego que pertenecen a otros si
glos también redundará en una 
mejora de los caminos de albero y 
de algunas plantas, cuyas hojas 
sufrían la erosión por el roce de 
las mangueras. Los treinta jardi
neros que tienen encomendado el 
cuidado del recinto verde conti
nuarán en el mismo pero ahora se 
dedicarán directamente a las ta
reas de jardinería y no tendrán 
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que perder la mayor parte de su 
tiempo en regar con las mangue
ras o en colocar aspersores. 

La responsable del Servicio de 
Parques y Jardines, la andalucista 
Isabel Guerra-Librero, se siente 
muy satisfecha con este proyecto, 
al que califica como "la guinda" 
que faltaba al parque. Guerra-li
brero tiene la intención de implan
tar este sistema -que se utiliza en 
los más modernos campos de golf
en todos los recintos verdes de la 
ciudad aunque ha preferido empe
zar por María Luisa por estar en 
pleno proceso de renovación. 

El proyecto ha sido diseñado 

'\., ... , 

• LAS CLAVES 

Satélites 
Varíos pequeños satélites, que 
estarán repartidos por puntos 
estratégicos del parque, serán 
los encargados de controlar el 
riego de las diferentes zonas. 
Estos satélites conducirán la in
formación al ordenador princi
pal del parque, que, a su vez, la 
enviará al ordenador central de 
Parques y Jardines para el pro
cesamiento de los datos. 

Estación meteorológica 
Será la encargada de controlar 
la temperatura, el índice de in
solación, la humedad relativa, 
la velocidad del viento, así como 
las precipitaciones. Con esta in
formación, el ordenador valora
rá qué cantidad de agua se nece
sita en cada planta ycadadía. 

Presupuesto 
El coste total del proyecto se si
túa en 1.280.155 euros (unos 
213 millones de pesetas), aun
que la primera fase que co
mienza ahora costará en con
creto 258.435 euros (43 millo
nes de pesetas) . 

Plazos 
Las primeras obras comenza
rán tras las fiestas de Semana 
Santa y de Feria. La reforma ge
neral del parque, diseñado por 
el francés Forestier, acaba tam
bién a finales de año. 

por un funcionario del Servicio 
de Parques e incluye el cambio de 
todas las tuberías del recinto, las 
estaciones de bombeo, el sumi
nistro eléctrico y la construcción 
de un nuevo pozo. 

Las obras para la introducción 
de esta red comenzarán tras la 
Feria, aunque ya se ha redactado 
el pliego de condiciones y hay una 
empresa propuesta para llevarlos 
a cabo. Su implantación se acome
terá en tres fases, que tendrán una 
duración total de nueve meses. El 
presupuesto de esta obra asciende 
a 1.280.155 euros, que ya están 
disponibles para este programa. 

LOS BERMEJALES 

Cortan 
La Palmera 
en protesta 
por el nuevo 
centro social 
C. J. CASTILLO 

• Vecinos del barrio de Los Ber
mejales -alrededor de 3.000 
según fuentes vecinales- cor
taron ayer el tráfico en la ave
nida de La Palmera en protesta 
por el anuncio dela construc
ción de un centro social en el 
citado barrio. La presidenta de 
la asociación Bermejales 2000, 
Concepción Rivas, aseguró 
anoche que "los vecinos están 
tan enfadados que cortarían 
hasta cabezas", y resaltó que 
esta zona de Sevilla no necesi
ta un centro social, pero "el to
zudo del alcalde (Alfredo Sán
chez Monteseirin) quiere im
poner un centro social como si 
estuviésemos en una dictadu
ra, en contra de la opinión de 
todos los vecinos". 

La dirigente vecinal indicó 
ayer que, además, han remiti
do un escrito al alcalde, Alfredo 
Sánchez Monteseirin, para 
mantener una reunión urgente 

A PERPETUIDAD 

Los vecinos se 
manifestarán los 

lunes en el Paseo de 
Europa y los martes 

ante el Ayuntamiento 

en que se traten los verdaderos 
problemas del barrio que, 
según ella, son la carestía de un 
centro cívico, de una guardería 
pública, de una subtenencia de 
la Policía Local y de un centro 
de salud, dado el colapso del 
consultorio actual. 

Para Rivas, el centro social 
que el Consistorio pretende 
levantar en un parcela de 
3.750 metros cuadrados en la 
avenida del Reino Unido "no 
sólo no es necesario, ya que el 
90 por ciento de la vecindad 
tiene trabajo, sino que perju
dica la consecución de otros 
intereses más importantes y 
urgentes". De hecho, Rivas 
promerió al alcalde firmar un 
aval de gestión de un nuevo 
programa-contrato si desiste 
en construir el centro social. 

,\" ...... _-..:=r-- -. ".~ ~I~ ~~, . . 
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Sevilla 

Dos de las glorietas del parque recién 
restauradas aparecen llenas de pintadas 
Hace quince días, el PA advirtió que serían destrozadas si no se dotaban de policías 

• La rehabilitación de 21 glorietas 
del parque de María Luisa costó 
1. 703.372 euros, y las obras ya 
concluyeron con retraso a causa 
de los robos y el vandalismo 

ABe/ M.J. C. 
SEVILLA Las glorietas del parquo de 
Maria Luisa dedicadas a los hermanos 
Alvarez Quintero y a Orclla Nielo 31m
recicron en la mañana del pasado sába· 
do pintadas con grafiUs. tan sólo dos 
semanas despuhs de que se diera poI' 
finalizada la restauracl6n de los con· 
juntos monumentales de este eSI>aclo 
público. 

Las pintadas. que se at.-lbuycn n j(). 
Yenes, afectan a tocios 108 elementos de 
las glorietas. desde los bancos pasando 
por azu lcjer ia, estatuas e Incluso oJ 
suelo. causando t(daños graves». En 
Jos próximos d las un equipo de técnl· 
cos municipales se encargar á de eva· 
luar el alcance de los actos vandálicos 
y proyecta r su restauración a fin de 
que las glorietas estén limpias (do an
tes posible)), segün dijo a Europa Prcss 
la reslxmsable de Parques y J ardines 
del Ayuntamicnto de Sev illa, Isabel 
Guerra·Llbrero. 

1 ... 1 delcgada lamentó lo sucedido re· 
cordando adcmlis lo ((minucioso)) dcl 
proceso (lc rest:.!urac lón. CI! el quc se 

la glorieta dedicada a Orella Nieto ha sido pintada de una punta a la otra 

han «respetado los ma teriales origina· 
les, se utiHzó documentación antigua 
para recuperar con toda ndcUdad el as· 
¡>eclo original de las glorlctns y. cunn· 
do se pudo. se encargaron las p1C1 .... 1S a 
las empresas orlglnnlcs que las eren· 
ron en su dia)). 

1...1 rcsponsnblc de Obnls I'i.bl lcn!l y 
de Parques y J nrdl ncs comildern que 

la lin lca solución esel nmnentodev lgi· 
l;lncia ¡>olicial en los parques de la ciu
dad. En la actualidad, los jardines Que 
la Infanta Maria Luisa ced ió a la cRpi· 
tal h ispaJense cuentan con trcs cuida· 
dorcsde parques. que comenzaron a vi
gilar cl recinto hace unos 15 tilas. así 
corno UI1:l parcja dc v igilal1les jllrndos 
de la CIIIJlres.1 I,rlvadn Securltas. RUIl-

que reconoce que és to «no es suficien· 
te». 

Se cumplieron lo •• ugurlos 
L..1 última restauración emprend ida 
en 21 glorietas del parque de Maria Lui· 
sa acabó hace justo 15 dlas. Entonces. 
durnlltc la vis ita que !sube! Guerra-Li · 
brero giró al parque ya ndvirtió Queel 
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J é..t.lI L( I'l[ ¿f.W í'~OMING025 

(OND~CTORES 'DESESPERADOS' Por las mañanas se pí-oáucen atascos ante la avalancha de coches 

Un aparcamiento ~le·gal en 
:pleno . ParqlJe~e'MafJH Luisa 

. , .. "l. ....~ .~ 
, . 'te- k$ ... - _ . _- ~_~ . • 

a las.11umeroS'as prohibi65nes, la Avenida -Ic_-~ ,na, !a_C:a!Q,lica si~ue convertida 
ri_'paJking' sin;contról alguno . El ' ' , la zona 

~ . .' 

Las zonas peatonales de Isabel la Católica están repletas de coches irregularmente aparcados. 

L5.M. 

La Avenida Isabel la Católica, uno 
de losl'untos más visitados por el 
turismo debido a que linda con la 
Plaza de España, sigu~ convertida 
en un autélltico aparcamiento sin 
'ley a la espera de que ei Ayunta
iniento ejecUte la anunciada peato
nalizaéi,ón y reurbanización d di
cha vía. ·p.~ convertirla en un pa
seo más del Parque de María Luisa, 

La situación no e,s nueva, pero 
lejos de sqlucionarse va a más,4e
bido en-gran parte a la falta dé"al
ternativas de a,parcamientos tan
to para el numeroso personal ''i..ue 
trabaja en la Plaza de España y en 
los ,Pabellones de la Exposición 
del 29 al otro lado de la Avenida 
Maríá-Luisa (una zona tam,bién 
convertida'en un parking que afea 
este entorno patrimonial) , asilo
mo para-tos profesores y los alUm
nos de la l'ábricade Tabacos. " 

Según den,uncias remitidas a 

este periódico, los coches sigueh 
circulando por esta vía pese a su 
prohibición. Lo normales que los 
vehículos entren por el restau
rante La Raza yque vayan copan
do completame!!te las aceras de 
albero destinadas a los peatones, 
con las consigwentes molestias y 
degradación estética del lugar. 
Como rut'!. de salida, los v~cu
se dirigen 'a la Avenida de I~Bor
bolla por el Colegio España,' en la 
Glorieta Covadonga. Hasta hace 

o ,~. . ~ .... ' ... " •• 

poco eXIStian" \100S macetones 
para impedí( e'sta operación, pe
ro según las' denuncias: "'los go
rrillas los han retirado". 

El probléma ha llegado a tal 
extremo que los días laborables 
se producen importantes a'tqscos 
debido a la gran cantidád de 
vehículos que buscan aparca
miento (unos 600). "A ello se su
man losfitipaldis que .coriím ca
mino desde el Caballo hacia Feli
pe Ir', denuncia la fuente . 

A esta situación se une la degra-

dación de la balaustrada de laPla: do la circulación tantó\ a coch, 
za de España, algó en lo que ya es- oficiales como privados y aute 
tán trabajando los técnicos, que buse~ turísticos) , devolverán 
empezarán la restauración in situ ésta el aspecto original que tuv 
esta semana, segú.n ha manitesta- durante la Exposición Ibere 
do la,d'eJegadadeParquesy}ardi, , __ americana de 1929. 
nes dd' Ayuntamiento de Sevi)la, La intención de Parques y~ JaJ 
EvaParriciaBueno. · ~ dines es ajardinar C9mple[~ 

. , 
SIN LEY /~ '.." 

Los 'gorri lla~' h~n quitado 

. los inacet9r:les-qpe :;¡ " 

impedi?,~yl paso por 

algunos tramos "" 

mente la zona cpn albero y arbc 
les de medio-porte; así como n 
cuperar las antiguas rosaleda 
(que estanan incluidas de!)tr 
del circuito internacional qu 
existe para los centenares de m. 

' les de 'aficionadosa esta flor e 
el mundo) . 

Además, el Ayuntamienf 
quiere llegar a , acuerdo COI 

~J~!W~~~~,~~~:d:;e;J.~~:;~~.~ que s :c . l,,;,g la. 
AYuntamiento para su reullicació¡ 

tiene esta emblemática vía. en' unos quioscos diseñados d 
Según anunció d pasado mes de acuerdo con el entorno monu 
jw;lio Eva Pgitricia Buena, el mental. 
Consistorio prevé acometer este -:-En el proyecto, según el Ayun 

. mismo año qbras que, además ramiento de Sevilla l se prevé in 
de peat9nali~ la,Ví~ ((mpidien- vertir 240.000 euros, 



I 26 I I MARTES 5/11/2002 I ABe I 

Sevilla 

Dos de las glorietas del parque recién 
restauradas aparecenllenas de pintadas 
Hace quince días, el PA advirtió que serían destrozadas si no se dotaban de policías 

• La rehabilitación.de 21 glorietas 
del parque de María Luisa costó 
1.703.372 euros, y las obras ya 
concluyeron con retraso a causa 
de los robos y el. vandalismo 

ABe/M.J.C. 
SEVILLA Las glorietas del parque de 
María Luisa dedicadas a los hermanos 
Alvarez Quinteroy a Ofelía Nieto apa
recieron enla mañana delpaSacto sába· 
do pintadas con grafitis, tan sólo dos 
semanas después de que ~e diera por 
fmalizada la restauración de- los' con· 
juntos monumentales de ,este, espacio 
público. 

Las pintadas, quese atribuyen ajó' 
venes, afectan a todos los elementos de 
las glorietas, desde los bancos pasando 
por azulejería, estatuas e. incluso el 
suelo, causando «daños graves». En 
los próximos días un equipo de técni· 
cós municipales se encargará de 'eva· 
luar el alcanc.e de.!os actos vandálicos 
y proyectar su restauración a fm de 
que las glorietas estén limplas <<lo an
tes posible», según dijo a EuropaPress 
la responsablede Parques y Jardines 
del Ayuntamiento de Sevilla, Isabel 
Guerra-Librero. 

La delegada lamentó lo sucedido re
cordando además lo «minucioso» del 
proceso de restauración, en el que se 

han «respetado!os materiales origina, 
les, se utilizó documentación antigna 
para recuperar con todafi<ielidad elas, 
pectooriginalde las glorietas y, cuan~ 
do se pudo, se encargaron las piezas a 
las empresas originales que las crea
ron en su día)}. 

La responsable de Obras Públicas y 
de Parques y Jardines considera que 

la única solución es el aumento de vigi· 
lancia policial en los parques de la ciu
dad, En la. actualidad, los jardines que 
la Infanta María Luisa cedió a la capi
tal hispalense cuentan con tres cuida
dores de parques, que comenzaron a,vi· 
gilar el recinto hace unos 15 días, así 
como una pareja de vigilantes jurados 
de la empresa privada Securitas, aun-

que reconoce que ésto «no es suficien
te». 

Se cumplieron los augurios 
La últhna restauración emprendida 
en 21 glorietas del parque de MaríaLui
sa acabó hace justo 15 dias, Entonces, 
durante la visita que IsabelGuerra-Li
brero giró al parque ya advirtió que el 
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en cifras 
En el año 2001 se crearon en Sevilla un total de 3.580 
sociedades mercantiles, de las cuales 80 fueron socIedades 

anónimas V el resto se constituyeron en sociedades limitadas 

La restauración del parque de María 
Luisa ha costado 1.502.530 euros 
Obras Públicas ha 
tardado algo más de 
un año en rehabilitar 
21 glorietas. De varias 

de ellas han sido 

robadas ya algunas 

de las piezas artísticas 

ROelO MONnRO 

• la recuperación del parque de 
Maria Luisa, soporte espacial de la 
Exposición Iberoamericana de 
1929 junto a ]:1 obra de Anlb.11 Gon-
1.álcl., ha supuesto un coste de algo 
más de 1.502.530 curos, de los que 
ulla partida de 84 1.416 ha sido 
aponada por e l BruJCD Europeo de 
Inve. , :'>fIes }' el resto -661.113 
euros procede de las arcas del 
Ayuntamiento. El recinto~rde Il'ás 
antiguo de Sevilla se encontraba en 
un lamentable estado de conserva
ción como consecuencia del aban
dono y de los aaos vandálicos al 
que ha estado sometido. 

El Servicio de Parques y Jardines, 
C\lya responsable es la concejal an
dalucista Isabel Guerra-Librero, 
puso en marcha hace algo más de 
un año un ambicioso proyecto de 
rehabilitación de las glorietas pdn
d p.lles del p.l rque . Al poco tiempo 
de ser restaurad as, algunas han su
frido ya el robo de sus valiosas pie-
7A1S, cornoron los C<l SOS de las glorie
tilS de l..os 1breros y de Cervantes. 

Parques y J¡¡rdinc.~, de pendiente 
de lil delegación munid]>al de 
Obras PúbliC;ts ha recuperado un 
tota l de 21 glorietas o conjuntos 
monumentales, entre los que se in
cluyen siete espacios de la Plal;:! de 
AmériC<l. Se trata de las glorietas de 
los Patos, Luis Montoto, los 1...01:05, 
Infanta Maria luisa, 1..a.5 Pi li tas, 
Azul , la Concha , Doña Sol, Álvarez 
Quintero, M~s y Pral$, José Maria 
Il.quierdo, orella Nieto, Los 'lbrcros 
yGoya; aslcomo losjardines del Pa
lacio Real, la Fuente Central y las 

. glorietas de Rodrlguez Mann, del 
PaseoCentral, del Mapa del Parque 
y del Reloj, en la Plaza deAmérica. 

Entre los problemas más comu
nes que presentaban los referidos 
esp.l cios se detectaron la pérd id a 
d e arbolado, el de5tro7.0 d e ban
cos, fue ntes, p.lvimenlO$ y lil desa 
p;¡riciÓn de piel"u ced mic:is y de 
elementos eSl ruclUfules. l"l S ;n
tervenciones de mejor;¡ ejecuta
dU5 !,or Obms I'tlblicils ha n tenido 
como fi na lidad lu recu pernció n de 
todos estos elementos, además de 
la colocación de Iluevassolerfas, hl 
reparación d e pérgolas y la reno· 
vación ,:le sistemas d e recircu la 
ción d el agua en fuentes . 

'IOclas est:IS rcfonnas han sido su
mamente cuidados..ls y respetuOS<l S 
con los elementos de valorque se 10-

. .. .. . RESTAURADO 

PUlZA DE AwtRICA. [ ste singulal espacio del parque de Ma¡f~ Luisa es el que m.is ha suflido los ef('(tos del 
vandalismo. pollo Que la empreSil Trngsa se ha visto oblig.lda a fl!(omponer al detalle los elementos que faltaban. 

Ci11i7_a u en estos recilllos, como a7.U
lejos pintados a ma no y piclAlscerá-
111m, cUyil lestauración ha corrido 
11 cm go de expertos profesiomdes 
de 1:. CIII ]ll l'$.1 ·1 'mg.~I . 

l;le mane ra compleme ntaria, en 
abri l se ejecutó un proyecto de re
p3vbnentacl6n de las calzadas del 
parque, muy deterioradas, para lo 
que se invirtieron 54.400 euros. 
Además, Obras Públicas comenzó 
en primavera la renovación de todo 
el sistema de riego, que está siendo 
automatizado y modernizado por 
completo ya que el que hasta ahora 
funcionaba da taDa del siglo XIX, 
habla quedado obsoletoy resultaba 
inapropiado para las actuales nece
sidades rlel parque_ 

La instalación de es te nuevo y 
moderno sistema de riego. en el que 
la ciudad es pionera en toda Anda
luda, permitirá contrOlar e l riego 
del p.1rque por medio de 5.11élites 
instldadoseneJ recinto y queenvia
rán COnt1 UUlI infonllnción a un or
denador central desde e l que se vi
gilará el estado de humedad de ¡as 
diferentes zonas del parque. 

Este ~ sistema incluye 
también la puesta en funciona
miento de UI1.1 estación meteoroló
gica que ofrece infornl.1ción sobre 
aspectos relativos a la humedad de 
las plantas o la temperatura amo 
biente. El ordenador central deter
mina r.l la cantidad de agua que ne
cesi ta cada espacio ajardinado en 
cada momento y dar.lla Oportun.l 
orden de riego e n conr.ec\iencia. 

La puesta e n marcha de este sis
tema ofrece, em re otrllS ventajas, 
un a horro consid erable de agua 
adem~s de repercutir di rect amen
te e n el mejor estado y cuidad o de 
las plilnt llS. Obras Públicas ha eje 
cutado la pr imera (ase del pro)'ec-
10 que, con un coste global de 
1.280 euros, se ha desarrollado 
sobre la zo na oeste del parque, 
concretamente entre las avenidas 
de Isabel la Católica y la de los Plá
tanos. Está previsto ejecutar tres 
(ases más con las que $e completa 
rla la dOlación d e todo el parque . 
La siguiente intervenció n com
prenderla el sector situado e ntre el 
monumento a Bécquer, la avellida 
de la Raza y la de las Delicias. 

El Servicio de Parques y Jardines 
está prcparandoun prQ)'l!do deres
tauración de la jardineria del par
que que se encuentra en peor esta
do y que contemplana la reposición 
de todos los ejemplares que han ido 
desapareciendo y el tratamiento de 
los (Iue se consideren necesarios. 
1' .'óx;mmul.'1ue también r.c iniciar:\1l 
los trnb.:!ios de restaumciÓll de algu
nos elementos de la Glorieta de los 
Leones, en Iaquese Yana repamrprin
cip.llmente In pérgola y los bancos, en 
k)(¡ueseinvertirán 54.091 euros. 

Después realizarse todas eSlas 
ilctuilciones, el parque d e MarIa 
Luisa recuperará el esple ndor que 
se merece por ser u no de los más 
importantes bie nes culturales de 
la capital hispalense. 
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La restauración del parque de María 
Luisa ha costado 1.502.530 euros 
Obras Públicas ha 
tardado algo más de 
un año en rehabilitar 
21 glorietas. De varias 
de ellas han sido 
robadas ya algunas 
de las piezas artísticas 

ROCrO MONTERO 

• La recuperación del parque de 
María Luisa, soporte espacial de la 
Exposición Iberoamericana de 
1929 junto a la obra de Ambal Gon
zález, ha supuesto un coste de algo 
más de 1.502.530 euros, de los que 
una partida de 841.416 ha sido 
aportada por el Banco Europeo de 
Inversiones y el resto -661.113 
euros- procede de las arcas del 
Ayuntamiento. El recinto verde más 
antiguo de Sevilla se encontraba en 
un lamentable estado de conserva
ción como consecuencia del aban
dono y de los actos vandálicos al 
que ha estado sometido. 

E! Servicio de Parques y Jardines, 
cuya responsable es la concejal an
dalucista Isabel Guerra-Librero, 
puso en marcha hace algo más de 
un año un ambicioso proyecto de 
rehabilitación de las glorietas prin
cipales del parque. Al poco tiempo 
de ser restauradas, algunas han su
frido ya el robo de sus valiosas pie
zas, como son los casos de las glorie
tas de Los Toreros y de Cervantes. 

Parques y Jardines, dependiente 
de la delegación municipal de 
Obras Públicas ha recuperado un 
total de 21 glorietas o conjuntos 
monumentales, entre los que se in
cluyen siete espacios de la Plaza de 
América. Se trata de las glorietas de 
Los Patos, Luis Montoto, Los Lotos, 
Infanta María Luisa, Las Pilitas, 
Azul, La Concha, Doña Sol, Álvarez 
Quintero, Más y Prats, José María 
Izquierdo, Ofelia Nieto, Los Toreros 
y Goya; asféomo los jardines del Pa
lacio Real, la fuente Central y las 
glorietas de Rodriguez Marin, del 
Paseo Central, del Mapa del Parque 
y del Reloj, en la Plaza de América. 

Entre los problemas más comu
nes que presentaban los referidos 
espacios se detectaron la pérdida 
de arbolado, el destrozo de ban
cos, fuentes, pavimentos y la desa
parición de piezas cerámicas y de 
elementos estructurales. Las in
tervenciones de mejora ejecuta
das por Obras Públicas han tenido 
como finalidad la recuperación de 
todos estos elementos, además de 
la colocación de nuevas solerías, la 
reparación de pérgolas y la reno
vación de sistemas de recircula
ción del agua en fuentes. 

~ 
Todas estas reformas han sido su-

""'1ente cuidadosas y respetuosas 
' lementos de valor que se lo-

GLORIETA DE ooAA. SOl- La remodelación integral dp. este espacio se ha centrado en el pavimento, donde se han 
colocado ladrillos más resistentes y se han embellecido con espigas salmón y rojas para dar sensación de relieve . 

GLORIETA DE LUIS MONTOTO. El escultor trianero Emilio García ha sido el encargado de reformar la estatua que él 
mismo creó a finales de los años 50. Además, se han repuesto los azulejos que faltaban en el tapiz. 

PLAZA DE AMÉRICA. Este singular espacio del parque de Maña Luisa es el que más ha sumdo los efectos del 
vandalismo, por lo que la empresa Tragsa se ha visto obligada a recomponer al detalle los elementos que faltaban. 

~----....,----

calizan en estos recintos, como azu
lejos pintados a mano y piezas cerá
micas, cuya restawación ha corrido 
a cargo de expertos profesionales 
de la empresa Tragsa. 

De manera complementaria, en 
abril se ejecutó un proyecto de re
pavimentación de las calzadas del 
parque, muy deterioradas, para lo 
que se invirtieron 54.400 euros. 
Además, Obras Públicas comenzó 
en primavera la renovación de todo 
el sistema de riego, que está siendo 
automatizado y modernizado por 
completo ya que el que hasta ahora 
funcionaba databa del siglo XIX, 
había quedado obsoletoyresultaba 
inapropiado para las actuales nece
sidades del parque. 

La í.nstalación de este nuevo y 
moderno sistema de riego, en el que 
la ciudad es pionera en toda Anda
lucía, pernútirá controlar el riego 
del parque por medio de satélites 
instalados en el recinto y que envia
rán continua infonnación a un or
denador central desde el que se vi
gilará el estado de humedad de las 
diferentes zonas del parque. 

Este novedoso sistema incluye 
también la puesta en funciona
miento de una estación meteorol6-
gica que ofrece información sobre 
aspectos relativos a la humedad de 
las plantas o la temperatura am
biente. E! ordenador central deter
minará la cantidad de agua que ne
cesita cada espacio ajardinado en 
cada momento y dará la oportuna 
orden de riego en consecuencia. 

La puesta en marcha de este sis
tema ofrece, entre otras ventajas, 
un ahorro considerable de agua 
además de repercutir directamen
te en el mejor estado y cuidado de 
las plantas. Obras Públicas ha eje
cutado la primera fase del proyec
to que, con un coste global de 
1.280 euros, se ha desarrollado 
sobre la zona oeste del parque, 
concretamente entre las avenidas 
de Isabel la Católica y la de los Plá
tanos. Está previsto ejecutar tres 
fases más con las que se completa
ria la dotación de todo el parque. 
La siguiente intervención com
prenderia el sector situado entre el 
monumento a Bécquer, la avenida 
de la Raza y la de las Delicias. 

E! Servicio de Parques y Jardines 
está preparando un proyecto de res
tauración de la jardinería del par
que que se encuentra en peor esta
do y que contemplarla la reposición 
de todos los ejemplares que han ido 
desapareciendo y el tratamiento de 
los que se consideren necesarios. 
Próximamente también se iniciarán 
los trabajos de restauración de algu
nos elementos de la Glori~ de los 
Leones,en~quesevanarepararprin
cipalmente la pérgola Y los bancos, en 
loqueseinvertirán 54.091 euros. 

Después realizarse todas estas 
actuaciones, el parque de María 
Luisa recuperará el esplendor que 
se merece por ser uno de los más 
importantes bienes culturales de 
la capital hispalense. 



LA LUCHA POR LOS DERECHOS HUMANOS 

El estatuto de la Corte Penallnternacional,aprobado en Roma en 1998, constituye 

la iniciativa más avanzada y compleja de la humanidad en tiempos sin guerra 

Un desafio permanente 

l A lucha por los derechos humanos es 
una tarea constante, un desafío per

manente y muchas veces frustrante cuan
do los fines perseguidos son reiterada
mente desconocidos por aquellos que más 
tendrían que defenderlos: los estados y 
quienes los dirigen. 

En múltiples ocasiones, esta defensa se 
convierte en una labor verdaderamente 
heroica y la realiza la sociedad, a través de 
las organizaciones no gubernamentales 
que dedican esfuerzo y medios para con
seguir que este mundo sea un poco más 
justo y solidario. Sin embargo, si algo he 
aprendido en estos años en los que he esta
do implicado en muchísimas ocasiones, y, 
me atrevería a decir que de fonna perma
nente, enla defensa de aquellos valores, es 
que el compromiso firme y definitivo de 
garantia de los derechos humanos por 
parte de las instituciones, y, especialmen:
te, de los jueces, resulta esencial para evi
tar que las violaciones de los mismos se ge
neralicen y se conviertan en una práctica 
aceptada o carente de actualidad. 

El juez, aunque su labor sea muchas 
veces criticada e incluso discutida por los 
ciudadanos, es reconocido como el último 
",dueto al que acudir y obtener amparo 
cuando las violaciones de los derechos 
fundamentales del ser humano pretenden 
imponerse sobre la racionalidad de los que 
tienen la obligación de su denuncia. 

Sin embargo, no siempre los jueces 
hemos estado a la altura que la Constitu
ción, las leyes, los convenios y, sobre todo, 

Sin perdón 

S EGÚN me cuenta un colega insom
ne que en vez de dormir la siesta 

prefiere ver Canal Sur, el mismo día de la 
semana pasada en que el director general 
de la RTVA, Rafael Camacho, pedía per
dón por las "anécdotas desagradables" 
que, según él, se habían producido en los 
programas de sobremesa, uno de esos 
programas -especializado en hurgar en 
los usos sexuales del personal- entrevis
taba a un tipo que se presentaba como el 
amante homosexual de Tony A. King, 
presunto asesino de las jóvenes Caraban
tes y Wanninkhof. 

Está claro que la contrición de Carna
cho nO iba acompañada del propósito de 
la enmienda. Mientras escribo este artí
culo, enciendo la teleyveo en ese mismo 
programa una entrevista con la madre 
de la joven de Getafe supuestamente 
asesinada por tres menores. Pasan va
rias veces la imagen de la cabeza calci
nada de lajoven y de uno de sus brazos, 

la ética nos exigía. Esta ausencia de justi
cia ha dado lugar a tantos "espacios sin 
derecho" que no son otra cosa que espa
cios de impunidad consentidos por el 
Poder Judicial en !aritos países. 

Ahora mismo, cuando en el mundo civi
lizado estamos pendientes de los resulta
dos y pactos electorales, de cualquier 
elección, o de ,si el estado de bienestar 
sufre o no recortes, o de si el dólar debe 
ser más fuerte o más débil que el euro, o 
de si Francia se reconcilia con EEUU, en el 
Congo se están masacrando entre sí cien
tos y miles de personas. Sin embargo, los 
auténticos responsables morales, que 
consienten la explotación y la auspician 

No siempre 105 jueces 
hemos estado a la altura 
que la Constitución, 
las leyes y, sobre todo, 
la ética nos exigía 

en beneficio propio por intereses econó
micos espurios, no resultan ni molestados 
ni perseguidos, ni importunados en su 
tranquila existencia. 

Durante más de cincuenta años hemos 
estado buscando el camino acertado para 
que una humanidad nueva, regenerada, 
libre de los estigmas represivos, dictato
riales o inquisitoriales, pueda buscar el 
desarrollo integral de su propia existencia 
con respeto a los demás y a sí mismos. 

Este camino, en cierto modo, se ha inicia
do con el Estatuto de la Corte PenalIntema
ciona! aprobado en Roma el 17 de julio de 
1998. Después de cinco años ha comenza
do su andadura con la esperanza de que los 
grandes retos que se le presentan, no sólo 

mientras se repite un rótulo que insiste 
en contarnos que la joven fue apaleada, 
violada y quemada viva. 

¿Forma parte esto del servicio público 
que, según Gaspar Zarrías, llena el "no
venta y tantos por ciento" de la progra
mación de Canal Sur? Es incoherente: el 
asesinato de la joven toledana es el es
tandarte que han blandido los adversa
rios de la Ley del Menor, defendida por 
el PSOE. No se entiende qué hace Canal 
Sur provocando la emotividad de la au
diencia en torno a este caso. 

Lo de la tele pública andaluza no tiene 
perdón. Perdón es lo que se pide des
pués de algo fortuito: cuando, por ejem-

. pIo, se pisa a alguien en una aglomera
ción. Si uno pide excusas después de un 
acto deliberado -pOt ejemplo, cuando 
cruza la calle para pisar a alguien-la pe
tición se convierte en un sarcasmo. A 
pesar de lo que dice Camacho, lo de 
Canal Sur no son "anécdotas desagrada
bles", sino el producto de una política de 
programación que se ha jactado públi
camente de su doctrina: lo único impar· 
tante es el mando a distancia; lo demás, 
son cosas de intelectuales. (Pronúnciese 
lo de "intelectuales" con el desdén que 
lo haría Millán Astray). 

frente a los que desde un segundo plano 
propician, financian o se aprovechan de 
este tipo de C!Únenes, sean enjuiciados en 
igualdad ante un tribunalindependiente. 

Es cierto que no todos los crímenes 
serán competencia de este tribunal, que 
constituye la iniciativa, más avanzada y 
más compleja de la humanidad en tiem
pos sin guerra; pero sí serán objeto de per
secución los más importantes, a los que 
podrán añadirse, antes o después, los de 
terrorismo en sus manifestaciones más 
violentas (art.7 del Estatuto), como crí
menes contra la humanidad. Y, además, 
estas investigaciones se desarrollarán 
lejos de la arbitrariedad, respetando los 
principios básicos, como el de legalidad, 
el de tipicidad, el de complementariedad 
o el de irretroactividad. 

Lo importante de este nuevo organismo 
es su existencia, su presencia y su aliento 
próximo a los que quebrantan la legalidad 
para perseguirlos. Por ello, es muy nece
sario que la mayoría de los países del 
mundo estén presentes, y en especial al
gun"s, como EEUU, que deben abando
nar su actitud hostil, basada más en el 
desconocimiento de la institución y en el 
sectarismo que en la realidad. 

El interés del Diccionario Espasa de De
rechos Humanos es fundamental por 
cuanto constituye una' guía para todos 
aquellos que se acercan al mundo de los 
derechos humanos, el derecho humanita
rio, y las violaciones de los mismos, con el 
fin de comprender muchos términos,des
conocidos o mal utilizados en múltiples 
ocasiones y que resultarán esenciales a la 
hora de su defensa, o para poder construir 
un discurso suficientemente informado. 

-tDel prólogo del 'Diccionario Espasa de Derechos 
Humanos'. 

Pero no echemos las culpas a Cama
cho, que es sólo un mandado. Sólo una 
sobredosis de ufanía podía hacerle creer 
que lograría controlar una empresa que, 
fuera de los informativos, está descon
trolada. En los informativos, la cosa está 
clara. Como dijo una vez uno de sus res~ 
ponsables a un subordinado: es fácil, 
sólo hay que "tirar contra el ppn y dar 
"gloria bendita" a ¡'los nuestros". 

Pero lo que no es nada fácil es todo lo 
demás: la televisión la hacen las mismas 
productoras de siempre, que muy pro
bablemente no saben hacer otra cosa y 
cuentan a su favor con la tranquilidad 
que debe proporcionarles ver a su de
fensor de siempre en las alturas del or
ganigrama. El descontrol en la RTVA es 
tal que, durante años, un empleado or
ganizó conciertos que todo el mundo 
creía avalados por la empresa pública. 
Sólo la muerte por sobredosis de dos 
muchachos en uno de esos conciertos 
desveló la impostura. Así están las 
cosas. 

No hay por qué pedir perdón. Lo que 
hay que hacer es ser coherente con los va
lores que se dicen defender. 

-+recoleta@terra.es 
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Patrimonio 
nuestro 

A DEMÁS de que pedir la declaración de 
Patrimonio de la Humanidad para el par, 

que de María Luisa es una simpleza demagógi
ca, por lo que hace bien la Junta en no darle 
curso, la Unesco debería tener inspectores que 
no sólo evaluaran el interés puntual de los edifi
cios o conjuntos que solicitan ser declarados Pa
trimonio de la Humanidad, sino el trato que se 
les da posteriormente. Sevilla logró, en 1987, la 
declaración de Patrimonio de la Humanidad 
para el conjunto del Alcázar, la Catedral y el Ar
chivo de Indias. Es un logro menor al de la de
claración de Ciudad Patrimonio de la Humani
dad, que en España han conseguido Alcalá de 
Henares, Ávila, Cáceres, Córdoba, Cuenca, 
Ibiza, Salamanca, San Cristóbal de la Laguna, 
Santiago de Compostela, Segovia y Toledo, que 
en 1993 crearon el Grupo de Ciudades Patri
monio de la Humanidad cuyo décimo aniversa
rio se celebrará en Barcelona el próximo 17 de 
septiembre. Por razones obvias, que afectan a 
lo que ayer escribíamos, Sevilla no pudo ni 
podrá figurar entre ellas. 

El reconocimiento de conjuntos o' entornos 
como Patrimonio de la Humanidad que alcan
zó nuestro corazón histórico abarca 754 bienes 
así reconocidos por el Comité del Patrimonio 
Mundial. En Andalucía, junto a los monumen-

! En vez de pedir que el parque 
¡sea reconocido como Patrimonio 
i de la Humanidad, cuidemos lo 
I que ya lo ha sido y consideremos 
I nosotros mismos, los primeros, 
I como tal a la ciudad 

tos sevillanos, tenemos el parque nacional de 
Doñana, la Alhambra, el Generalife y el Albai
cin, y los conjuntos renacentistas de Úbeda y 
Baeza. De todos ellos, el sevillano es el peor 
tratado tanto por condiciones ambientales 
-pendiente de solucionarse está la cuestión del 
tráfico en la Avenida de la Constitución- como 
de entorno. Ruego a los muchos sevillanos que 
no pasan frecuentemente por alli que lo hagan 
y que, en vez de ir con la vista alzada para delei
tarse con los monumentos, la dirijan al suelo 
para ver los pavimentos sucios, rotos, llenos de 
boquetes y sucios que rodean la Catedral, el Al
cázary el Archivo de Indias. 

Se me dirá que cuando en 1987 el conjunto 
fue declarado Patrimonio de la Humanidad los 
tres monumentos estaban cercados por un mar 
negro de asfalto, y es cierto. Pero desde enton
ces hasta hoy en vez de mejorar aquello, que ya 
era horroroso, se ha empeorado con los dicho
sos pavimentos, con la mutilación de la fuente 
y con el incesante tráfico por la Avenida. Reci
bimos con alivio -los vecinos de Santa Cruz en 
particular y los sevillanos en general-la noticia 
de la rectificación de ese inmenso herror (mez
cla de horror y error) por parte de la nueva cor
poración municipal, que prometió restituir el 
adoquín, reconstruir lo que se mutiló a la fuen
te y tomarse más en serio la peatonalización 
casi total del entorno de la Catedral. Pero 
pasan los días y nada se hace. Salvo la gansada 
de solicitar la declaración de Patrimonio de la 
Humanidad para el parque de María Luisa. En 
vez de eso cuidemos lo que ya ha sido reconoci
do como tal, en vez de tenerlo en el abandono 
en que está, y tratemos nosotros mismos a la 
ciudad como patrimonio nuestro. No vaya a ser 
que pidamos a los organismos internacionales 
lo que nosotros no hacemos. 

-+ ccolon@diariodesevilla.es 
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SANIDAD/ EL HOSPITAL EMISOR AlEGA QUE SE TRATA DE UNA «MEDIDA PROVISIONAl..» 

El SAS deriva pacientes de Huelva al Valme 
tras quedarse sin cirujanos vasculares 

ANTONIO SALVADOR 
SEVIUA- El servicio de ciru
gía vascular del hospital de Val
me verá incrementada su pobla
ción asignada con pacientes deri
vados desde Huelva, después de 
que la unidad del hospital Juan 
Ramón Jiménez se haya quedado 
sin especialistas y no se hayan 
cubierto aún las vacantes. 

El único cirujano vascular que 
quedaba en el centro hospitala
rio onubense dejó de prestar ser
vicio el pasado miércoles, día en 
que se inició la excedencia que 
había solicitado. 

La marcha del jefe de la uni
dad, Benito Méndez, se produjo 
sin que el hospital onubense hu
biera cubierto todavía las dos 
plazas de cirujano vascular que 
pretendía proveer mediante con
vocatoria pública, a la que se su
mará ahora una tercera para dar 
cobertura a la excedencia. 

La dirección del hospital justi
ficó el retraso en la provisión de 
las plazas en el hecho de que la 
oferta hospitalaria «es superion) 
a la demanda de especialistas, 
una situación -sostiene- que «no 
es diferente a la que se vive a ni
vel nacionab>. 

De momento, a la espera de 
que se cubran las vacantes, el 
Juan Ramón Jiménez derivará al 
servicio de cirugía vascular del 
Hospital de Valme a los pacien
tes que precisen intervención ar
terial urgente o programada de 
revascularización, procesos que 
la dirección del centro hospitala
rio onubense cifra en unos dieci
séis casos al mes. 

«La coordinación entre el hos
pital Juan Ramón Jiménez y el 
hospital de Valme ha sido perfec-

'BOTELLON' JUVENIL 

El gerente del hospital VIrgen de Valme, 

tamente planificada para estas 
derivaciones. En caso de ser ne
cesaria la tramitación adminis
trativa de documentos entre am
bos hospitales relativos a un pa
ciente, las gestiones serán reali
zadas por el propio hospital Juan 
Ramón Jiménez, siendo comuni
cadas previamente al usuario», 
explicó la dirección del centro en 
un comunicado. 

La elección del Valme obedece 
a que su servicio de cirugía vas
cular cuenta con un mayor nú
mero de especialistas (seis), 
frente a los tres que tiene el Vir-

Vecinos de Viapol piden 
que la 'movida' se traslade 
a zonas sin viviendas 
SEVIU.A.- El presidente de la aso
ciación de vecinos Jardines de la 
Buhaira, Antonio Coveñas, denun
ció ayer el comienzo de la 'movida' 
de invierno y sus efectos negativos 
en el entorno de Viapo!. Por este 
motivo, solicitó al Ayuntamiento 
que tome medidas para remediar 
las molestias que causan los 'bote
llones' antes de que se inicie la tem
porada, como un traslado de la 'mo
vida' a lugares en los que no haya re
sidentes, como el Charco de la Pava 
o el Real de la Feria. 

En concreto. Coveñas denuncia la 
suciedad en los bajos del edificio de 
Catalana Occidente, situados en la 
avenida de San Francisco Javier, 
que este fin de semana «ya han ama
necido asquerosos» a causa de los 
desperdicios dejados por los jóvenes 
tras el botellón. El representante ve
cinal aseguró que el pasado sábado 

pudo observar cómo a las 10.30 ho
ras de la mañana un trabajador aje
no a Lipasam, «seguramente de al
guna discoteca de la zona», recogía 
las basuras dejadas en los alrededo
res. 

En opinión de Coveñas, «todo es
to es sólo el principio» del traslado 
de la 'movida' juvenil, que empieza a 
dejar el TÍo para ocupar las zonas de 
invierno. Además, señaló que la con
centración de jóvenes en este barrio 
se traduce en un incremento de la 
inseguridad, lo que a su juicio «des
valoriza toda la zon3». 

«Viapol no es ya lo que era antes, 
ahora nos da miedo que nuestros hi
jos salgan a la calle cuando se con
centran los jóvenes en los 'botello
nes' porque, aunque no todos son 
iguales, sí hay muchos que originan 
peleas y se emborrachan», apuntó 
Coveñas. 

Dorronzoro, con el consejero de Salud. Francisco Vallejo. I FERNANDO RUSO 

gen del Rocío. De momento, pese 
al incremento de la población a 
atender, la plantilla del Valme no 
se ha aumentado. 

Según detalló la dirección del 
Juan Ramón Jiménez, las patolo
gías menores serán intervenidas 
en el propio hospital, al tiempo 
que los dos facultativos asigna
dos a la unidad seguirán reali
zando la valoración clínica de los 
pacientes. 

El resto de intervenciones qui
IÚrgicas se llevará a cabo en cen
tros concertados de la capital 
onubense. 

INSTITUTO DEL TAXI 

La dirección del centro insistió 
en el carácter «de absoluta provi
sionalidad» de esta situación, al 
tiempo que aseguraron que la 
«actividad al completo» quedará 
restablecida tras la contratación 
de los especialistas. 

No obstante, fuentes sindica
les del hospital Juan Ramón Ji
ménez se preguntan «por qué se 
ha permitido el deterioro del ser
vicio hasta llegar a esta situa
ción, en lugar de haber ido cu
briendo de forma progresiva las 
plazas que se iban quedando va
cantes». 

Representantes del sector 
piden que se aclare la 
destitución del director 
SEVIU.A.- El presidente de la 
Unión Sevillana del Taxi, José Padi
lla, rechazó ayer la destitución del 
director del Instituto del Taxi, Juan 
Carlos Cabrera, al considerar que 
«ha hecho un buen trabajo y una 
buena gestión». Por este motivo, so
licitó al responsable de este OI-ganis
mo, el concejal de Gobernación del 
Ayuntamiento hispalense, Francisco 
Femández, que explique los moti
vos por los que ha tomado la deci
sión. 

Padilla precisó que <<atendiendo a 
sus méritos profesionales, el Institu
to no debería destituir a Cabrer3», 
una medida que atribuyó a «paráme
tros de otra naturaleza» del Consis
torio sevillano. 

En concreto, el taxista se refiere a 
que Juan Carlos Cabrera pertenece 
al sector critico del PSOE alineado 

con Cannelo Gómez, ex concejal 
que también fue destituido de sus 
responsabilidades al frente de Ha
cienda, Personal y distrito Macarena 
por plantar cara al aparato del parti
do, encabezado por su 'factótum', 
José Caballos. 

Para aclarar la salida de Cabrera 
del Ayuntamiento, la Unión Sevilla
na del Taxi exige al concejal de Trá
fico que exponga las razones que 
han llevado al gobierno local a pres
cindir del director del ente munici
pal encargado de regular el sector. 

El presidente de la Unión Sevilla
na, que representa a 900 de los cerca 
de 2.300 taxistas que trabajan en la 
capital hispalense, aseguró que «ofi
cialmente nadie me ha informado 
sobre la destitución de Cabrer",>, de
cisión municipal de la que dice ha
berse enterado por la Prensa. 

El Ayuntamiento 
quiere pedir que 
el parque de María 
Luisa sea patrimonio 
de la humanidad. 

SEVILLA.- El Ayuntamiento de
sea solicitar la declaración del Par
que de Maria Luisa y de la Plaza de 
España como Patrimonio de la Hu
manidad, como eje del Plan de Ex
celencia Turística que el municipio 
piensa pedir al Gobierno central. 

El Plan Estratégico Sevilla 2010 
se plantea que el Parque de María 
Luisa sea el centro de este plan, 
que tendría una duración de tres 
años y una dotación económica de 
10 millones de euros del Gobierno, 
la Junta y el propio Ayuntamiento, 
y argumenta para ello la «conve
niencia de ampliar el espacio turís
tico» más frecuentado, formado 
por la Catedral, el Real Alcázar y el 
barrio de Santa Cruz. 

En este sentido, el Consistorio 
argumenta, que en esta zona verde 
confluyen atributos de ({alto inte
rés» cultural, por el paisajismo ur
bano, e histórico, por los monu
mentos de la Exposición Universal 
de 1929, entre los que destacan por 
su «espectacularidad» la Plaza de 
España y la Plaza de América. 

El Ayuntamiento aboga por do
tar al parque de «nuevas capacida
des de interpretación de recursos, 
en gestión de actividades y en enri
quecimiento general de sus atracti
vos pasivos y activos»,junto a equi
pamientos «precisos y compatibles 
con su carácter patrimonial». Asi
mismo, apuesta también por que 
esta zona verde se convierta en 
«gran espacio contenedor de activi
dades de ocio y cultura, que pue
dan ser disfrutadas tanto por los 
habitantes de la ciudad como por 
los visitantes», siguiendo el modelo 
del Parque del Alamillo. 

«Ocio cultural y turístico» 
El documento del Plan Estratégíco 
resalta que las obras de rehabilita
ción y mejora que se hicieran con 
las inversiones del Plan de Exce
lencia Turística ({servirían de 
acompañamiento a las que se están 
realizando en la Plaza de España, 
de modo que el tercer monumento 
turistico de la ciudad, después de la 
Catedral y del Alcázar, contara en 
su entorno con un espacio atracti
vo para el ocio cultural y turístico 
de manera sostenida en el tiempo». 

Para el Ayuntamiento, el inicio 
de la aplicación del Plan de Exce
lencia Turística debería acompa
ñarse con la solicitud de la declara
ción del Parque y de la Plaza de Es
paña como Patrimonio de la Hu
manidad. Los planes de excelencia 
turística son solicitados por los 
ayuntamientos y una vez aproba
dos por la comunidad autónoma y 
la Secretaria de Estado de Turismo 
se ejecutan en tres anualidades, 
con la participación de las organi
zaciones empresariales en la toma 
de decisiones y en el seguimiento. 
En Andalucía, un plan de estas ca
racterísticas se está ejecutando en 
la actualidad en Córdoba. 

El Ayuntamiento destaca la im
portancia de la ciudad, que recibe 
un millón y medio de visitantes al 
año, en el turismo cultural y de reu
niones, y considera que la capital, 
«como destino maduro», necesita 
«dar un salto cualitativo en un pro
ceso de mejora continua y de adap
tación a las situaciones». 

~ 
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Postulan el Parque 
de María Luisa 
como Patrimonio 
de la Humanidad 
El Ayuntamiento escoge la rehabilitación de este 

espacio como eje para pedir al Estado un Plan 

de Excelencia Turística dotado con 10 millones 

C. J. C. 

• El Ayuntamiento de Sevilla ha 
seleccionado el Parque de María 
Luisa como eje central del Plan de 
Excelencia Thristica que prevé so- -
licitar al Gobierno central para la 
consecución de ayudas económi
cas y subvenciones con las que re· 
cuperar y poner en estado de re
vista permanente este pulmón 
verde que, además1 ejerce de con
tinente histórico del legado de la 
Exposición Iberoamericana de Se
villa de 1929. Así lo considera el 
preavance redactado por la ofici
na del Plan Estratégico de Sevilla 
2010, que realiza una primera 
aproximación al documento que 
piensa presentar en la Secretaría 
de Estado de Thrismo para su 
aprobación y que piensa acompa
ñar con la solicitud ante la Unesco 
de la declaración del parque y de 

RECONOCIMIENTO 

El alcalde abandera la 
idea de solicitar ante la 
Unesco la declaración 

formal para el parque y 
la Plaza de España 

la Plaza de Espafia como Patrimo
nio de la Humanidad. 

Se trata de un convenio que con
templa una serie de inversiones fi
nanciadas a partes iguales y, nor
malmente, por un periodo de tres 
afias. Actualmente, los planes de 
excelencia identifican actuaciones 
con un coste conjunto en torno a los 
10 millones de euros, lo que supone 
una aportación municipal de 3,3 
millones de euros, el mismo monto 
que tendrian que desembolsar la 
Consejería de Thrismo de la Junta 
de Andalucía y la Sectetaria de Es
tado de Thrismo y Comercio. 

• DE INTERÉS 

CUATRO BLOQUES 
En Espafia ya han ejecutado PIa
nes de Excelencia Thristica más 
de 30 localidades y territorios. En 
Andalucía se han ejecutado pIa
nes en Málaga, Roquetas, Torre
molinos, Almuñécar, La Axarquia 
Y Fuengirola, y se está ejecutando 
uno en Córdoba. La tipología de 
actuaciones susceptibles de estas 
ayudas en ciudades históricas se 
divide en cuatro bloques: dota
ción de equipamientos y señaliza
ción, diversificación de la oferta 
turística, actuaciones en medio 
ambiente natural y recuperación 
urbanística y del patrimonio. 

Para el equipo de gobierno local, 
este espacio reúne las condiciones 
idóneas para aprovechar al máxi
mo las inversiones del Plan de Ex
celencia centradas en recuperar y 
regenerar destinos consolidados y 
maduros, caso de la capital hispa
lense, que recibe anualmente un 
millón y medio de ruristas. 

De esta forma,las obras de reha
bilitación y mejoras que se hicie
ran con estas inversiones servrnan 
de acompañamiento a las que se 
están realizando en la Plaza de Es
paña, de modo que el tercermonu~ 
mento ruristico de la ciudad (des
pués del conjunto Catedral-Giral
dayel Real Alcázar) contará en su 
entorno con un espacio atractivo 
para el ocio cultural y turístico de 
manera de manera sostenida. Esta 
recalificación urbana y turística 
del sistema Plaza de Espafia-Par
que de María Luisa supondrá un 
paso muy importante para la am
pliación de la oferta de Sevilla y. 
sobre todo, de la captación de ma
yores flujos turísticos. 

En esta linea, la oficina del Plan 
Estratégico precisa que el Parque 
de María Luisa tiene grandes posi
bilidades de convertirse en un 
gran espacio contenedor de activi~ 
dades de ocio y de cultura, al igual 
que ocurre, por ejemplo, con el 
Parque del Alamillo, gestionadas 
de tal forma que puedan ser dis
frutadas tanto por los vecinos de 
Sevilla como por los visitantes. 

El Consistorio argumenta la 
"conveniencia" de ampliar al río y 
al Parque de María Luisa el espacio 
turístico más frecuentado de la ca
pital (Catedral, Real Alcázar y ba
rrio) y esgrime que son muchos los 
"atributos" que confluyen en esta 
zona verde de "alto interés" cultu
ral, por el paisajismo urbano, e 
histórico, por los monumentos y 
pabellones originarías de la Expo
sición del 29 . 

RESPALDO DE LA JUNTA 
El alcalde de Sevilla, Alfredo Sán
chez Monteseirin, anuncíó el pa
sado 24 de septiembre que iba a 
solicitar formalmente un Plan de 
Excelencia Thristica. El consejero 
de Thrismo de la Junta, el andalu
cista Antonio Ortega, respaldó-la 
iniciativa, al igual que los partidos 
de la oposición en el Ayuntamien
to, PAy PP, que no obstante recor
daron que estas subvenciones sólo 
son aplicables a infraestructuras y 
mejorasynoaaccionespromocio~ 

nales de la capital, como deman
dan empresarios del sector turísti
co de la capital. 

SEVILLA 
Diario de Sevilla. LU. 6. 10. 2003 

PlAZA DE AMl!RICA_ Tradicional estampa de las palomas en el Parque de María Luisa. 

• SERVICIO MUNICIPAL DE PARQUES Y JARDIN ES 

Medio presupuesto se va en 
arreglos por actos vandálicos 
La falta de limpieza yde manteni
miento y los actos vandálicos son 
los principales puntos negros del 
Parque de María Luisa, un recinto 
cuya completa restauración costó 
el pasado afio algo más de 1,5 mi-

llones de euros -costeados por el 
Banco Europeo y Ayuntamiento
invertidos en rehabilitar 21 glorie
tas, reposición de pavimentos, ban
cos, cerámicasy arbolado y renova
ción del sistema de riego. Con todo, 

~ 
"" ~~ 

EUSA 
ESCUELA UNIVERSITARIA DE 

TURISMO 

Centro Adscrito a la Universidad de Sevilla 

los actos vandálicos siguen siendo 
una de las principales lacras sobre 
el patrimonio urbano. Tanto, que 
Parques y Jardines gasta la mitad 
de su presupuesto al año en arre
glos por gamberradas. La ciudad 
sufre 15 actos vandálicos al día y 
son los jardines históricos -Deli
ciasy María Luisa-los que más 
acusan los daños por contener 
piezas artísticas originales. 

Prácticas 
en empresas 

Intercambios 
lingüísticos 

Informática aplicada 

Bolsa de trabajo 

Becas Oficiales 

~~SIO", 

l~~~ 
U6~} 

el Plácido Fernández Viagas. 4 (esquina el Isabel a). 41013 Sevilla 
Tlfn.: 95 423 87 97 I Fax: 95 423 89 42 - e-mail : info@eusa.eenp.es - www.eusa.eenp.es 



[}O ! I LUNES 17/3/2003 I ABe I 

Sevilla 
Inversión de 160.000 
euros para reponer 
vegetación en el 
parque de María Luisa 
Con este proyecto, Obras Públicas ha destinado 
2,2 millones en el recinto desde 1999 

• Se realizarán plantaciones en 
torno a los grandes ejemplares 
que se prevé desaparezcan y 
reposición de plantas en glorietas 
y rosaledas 

M.D.A. 
SEVILLA. Las actuaciones para mano 
tener el emblemático Parque de Maria 
Luisa superan en lo que va de mandato 
los dos millones de euros. La delega· 
ción de Obras Públicas, a cargo de la 
andalucista Isabel Guerra·Librero, ha 
invertido 1.700.000 euros en larestau· 
ración de glorietas y fuentes, hasta un 
total de" 22 --entre ellas las glorietas de 
los hermanos ÁIvarez WUinteros, la de 
los Patos o la de la Infanta María Luisa 
y la fuente central-; 54.400 euros en 
repavimentar sus calles y, hasta aho· 
ra, del proyecto para instalar un nue
vo sistema de riego, con un coste de 
1.200.000 euros, se han ejecutada dos 
de sus cuatro fases. Ahora le toca el tur· 
no a la vegetación. 

El servicio de Parques y Jardines 
del Ayuntamiento ha redactado un pro· 
yecto para la restauración de la vegeta
ción de este emblemátíco espacio de la 
ciudad que supondrá una inversión de 
159.657,20 euros. Se trata de una actua
ción que persigue, además de dar más 
belleza al parque, mantener el diseño 
del mismo. De hecho, las especias vege· 
tales que se plantarán continuarán la 
estructura de la zona donde se ubi· 

Ciento cuarenta especies vegetales 

En los más de 350.000 metros 
cuadrados que ocupa el Parque de María 
Luisa se ubican más de 140 especies 
vegetales que confieren un gran valor 
botánico a este gran pulmón de la ciu· 
dad. Enél hay desde magnolias de enor· 
mes flores blancas a cipreses calvos 
procedentes del continente americano. 
De Australia llegaron las casuarinas', las 
aracaucarias y !os llamados «árbo!es del 
fuego» mientras que las palmas de sagú 
y los elevados «árboles del cielo» proce
den del continente asiático. En el parque 
hay también especies de' origen africano 
como las dombeyas de frutos colgantes 
y las venenosas acocanteras, que partici
pan de un espacio en el que también hay 
cipreses, durillos, adelfas, palmitos ... 

quen y se dejan poco espacio ala inno
vación, porque, según señala la memo
ria del proyecto, «no se trata de conver
tir un jardín histórico en uno botáni
co». 

Así las cosas, el proyecto pone espe
cial enfasis en conservar las caracte
rísticas de este parque histórico, tanto 
que plantea que, en l1:na fase de ejecu
ción previa, sólo se aprueba la planta· 
ción de cada árbol en fu~ción del lugar 
dónde se va a ubicar y apunta que; de 
introducirse nuevas ,especies; «dado el 
carácter histórico y singular del par· 
que~ cada una de las plantas que se in
troduzcan deberán ser merecedo'ras 
de ese calificativo». 

Con la colaboración de: 

ELPAIS ~ rt~ 
PRINCIPALES 

1Ul •• ,,'" ... ¡¡p 
I<Ww)UQ,04¡o,,,,,,,, 

~,,··~~v 
\ 

\ 

El proyecto consiste en realizar nue· 
vas plantaciones, principalmente sus
tituciones de marras, pero también se 
realizarán algunas de acompañamien
to a algunos de los grandes ejemplares 
que, dada su edad, se prevé que desapa
rezcan en corto de tiempo, así como la 
reposición de plantas arbustivas exis
tentes en glorietas y rosaledas restau
radas recientemente para contribuir a 
mantener su condición de plazas de ai
re sevillano en las que no caben los 
grandes ejemplares de árboles. 

En total, el proyecto contempla ac
tuacione en 36 zonas del parque, desde 
aquellas de trazado lineal, con un aire 
de jardín cortesano y racionalis~, con 

alineaciones de árboles, en donde se 
plantean la reposición de marras y la 
introducción de alguna que otra espe· 
cie, hasia las zonas del parque de estilo 
inglés, en la que se huye de lo alineado 
y donde los árboles se distribuyen sin . 
orden aparentem ente, con sombras ca
da vez más escasas. 

Del total del presupuesto, la mayor 
cantidad, 24,192,31 euros, se destinará 
ala zona del jardín de las Delicias, uno 
de los espacios más degradados en la 
actualidad. El proyecto de restaura· . 
ción del arbolado, que aún tiene que 
cumplir trámites administrativos pa
ra ponerse en marcha, contempla un 
plazo de ejecución de tres meses. 
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QUÉ VERDE 
ERA MI 

PARQUE 
ADRIANO 

ESTA muy bien que el 
Ayuntamiento invierta 
ahora un buen puñado de 

euros en incrementar el follaje 
en el parque de María Luisa, la 
vegetación queremos decir, pero 
no hubiese estado mal que esta 
sensibilidad ecologista se hubie
se aplicado a la política de las pla
zas urbanas de la última década. 
Nos referimos a esos años en los 
que los estrategas municipales 
encontraron el remedio perfecto 
contra el costoso gasto de mante
nimiento dela arboleda de las pla
zas sev lianas: arrancarla y dejar 
aquello como una pista de balon· 
I>n" .... t;'..n 1 .. I .. .,... ........ hl .. """M" .:1", 
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El Ayuntamiento 
prevé medidas 
educadoras Para 
los usuarios del 
botellón 

ABC 
SEVILLA. La concejal de Medio 
Ambiente, Cristina Vega, señaló 
en relación con el (botellón», que el 
Consistorio hispalense ~<no tiene 
competencias para retírar de la vía 
pública a las personas que haya, sal
vo que estén en una conducta incí
vica». Cristina Vega manifestó que 
los sevillanos deben «tomar, con~ 
ciencia» de que la legalidad existen
te en estes momentos «permite rea
lizar UlJ.a serie de actuaciones y se
guir unos procedimientos determi
nados». Asimismo, indicó a E.P. 
que el «problema fundamental del 
botellón, por las edades en las que 
se realiza», es que actúa como «ele
mento de identjdad», por lo que aóa
dió que lós jóvenes '«son en la medi
da en que están con un grupo de bo
tellón, de movida», y que «desmon
tal:' esto es algo díficW>. 

En este sentido, apuntó que,hay 
que ofrecer «actividad~~) en. torno 
a las cuales puedan estaNecer una 
identificación» y reéordó qué está 
previsto que para elme.i de septiem
bre u octubre, el Plan "Sevilla es 
Convivencia» ponga en 'marcha 
«medidas y actuaciones educado
ras~~. Así, manifestó que parte de es
te plan «pasa por el cambio de hábi
tos en los consumidores; en este ca
so los jóvenes, clientes o usuarios 
del botellón)~, cambio que «requie
re de tiempo y de acciones a niveles 
escolares y con los padres, entre 
otros>~. 

La edil apuntó que «de lo que se 
trata es de iniciar medidas en los 
distintos distritos, actuaciones que 
también actuaran de- reclamo de 
los jóvenes para que éstos no tuvie
ran necesidad de acudir al centro o 
a determinados espacios de copas», 

Aparatoso 
accidente en 
la avenida 
Carlos m 
ABe 
SEVILLA. Un joven de 16 años 

. de edad fue trasladado ayer al 
servicio de Traumatología del 
Hospital Universitario Virgen 
de! Rocío con lesiones de diver~ 
sa consideración como conse
cuencia de, un aparatoso acci~ 
dente de tráfico acaecido ayer 
tarde en lá' avenida de Carlos 
111, cuando entre el apeadero y 
la jefatura de la Policía Local co
lisionaron dos coches. Hasta el 
lugar del suceso se desplazó el 
061 que atendió al accidenta
do. 

La vigilancia nocturna en seis parques 
de la ciudad será efectiva en este mes 
El delegado de Vía Pública asegura que la medida no será gravosa 
M. J. CARMONA 
SEVILLA. El delegada de Vía Pública, 
Manuel Gómez Lobo, no ha ocultado 
su-preocupación, ni la del alcalde, Al
fredo Sánchez Monteseirín, por el esta
do de deterioro que presentan los par
ques debido, entre otros motivos, a los 
destrozos que provocan en ellos los ac
tos vandálicos. Doce aóos hace que el 
PSOE no ostenta la responsabilldad de 
los parques y jardines de Sevilla y en 
ese período; aunque los zafarranchos 
de limpieza primero y las reparacio
nes después, han' sido una práctica 
constante, los efectos de esas medidas 
han.durado poco. 

El deterioro era tan alarmante y las 
quejas de los usu~ios tan contÍl1uas 
que el Ayuntamiento no dudó hace 
años e incluso con la oposición del 
PSQE, en vallar determinadas zonas 
ajárdinadas como los Jardines de Mu
rillo. Además, y en ¿ontra de lo que de
fiende IzqUierda Unida, contrató los 
servicios ,de seguridad privada' que le 
cuestan a los .sevillanos 900.000 euros 
(150 millones de pesetas) al aóo, según 
GÓmezLobo. 

Medida necesaria 
El pasado 2,4 de julio, la Comisión de 
Gobierno del Ayuntamiento aprobó ad
judicar a la empresa Visabren la vigi
lancia, apertura y, cierre de diversos 
parques y jardines públicos de la ciu
dad durallte 200 días. La adjudicación 
del servicio se ha efectuado por un im
porte de 93.975,99 euros. A mediados de 
mes, el propio Gómez Lobo aseguraba 
a ABC que que nunca ha sido partida" 
rio de cerrar los parques, aunque aña
día que esa medida es necesaria y'que 
se iba a mantener: Los proyectos del 
delegado de Vía Pública van más allá 
y, dadas las circunstancias, anunció 
que el Ayuntamiento va a mantener la 
vigilanCia privada y va a intentar que 

ésta sea más 'efectiva. No en vano, en el 
anterior mandato, la extinta Delega
ción de Obras públic.as destinó distin
tas partidas económicas a la recupera
ciól1, entre otras, de las gloriet¡¡s del 
parque de Maria Luisa, c)lyarehabili
tación terminó e122 de octubre del año 
pasado. A primeros de noviembre, 
esas mismas glorietas volvieron a ama
necer destrozadas y llenas de pinta-
das. . ' 

Las reiteradas peticiones del PA pa
ra que la Policía Local se hiciera cargo 
de la vigilancia de las zonas ajardina~ 
das ,no fueron tenidas en cuenta aun-, 
que el anterior delegado de, Seguridad 
Ciudadana, José Gallardo, fue el im
pulsor, junto al entonces delegado del 
Distrito Macarena, Carmelo Gómez, 
de los cuidadores de parques, figura en
carnadá por los vecinos que, en el par
que de Mira!1ores, sí ha dado los frutos 
deseados. E$oS cuidadores de parque 

también se van a mantener. según Gó~ 
mez Lobo, que, además, ha puesto en 
marcha una experiencia piloto, que va 
á materializarse en este mes, para que 
en seis parq)les dela ciudad haya vigi
lancia por las noches. El delegado de 
Vía Pública es consciente de que aun
que las zonas ajardinadas de la ciudad 
tengan vigilanCia diurna, es por la no~ 
che cuando ést¡¡ hace más falta. 

Por ello, va a reestructurar el ser'vl
cio que prestan las empresas de seguri~ 
dad para que la vigilanCia diurna se re
duzca a favor de la nocturna. Ello va a 
permitir, en su opinión, que la expe
riencia piloto no- sea gravosa para las 
arcas municipales ya ql,I.e los costos 
que disminuyan por la seguridad du
rante el día permitirá-hacer frente a 
los que tendrá la vigilancia nocturna. 

De momento, tal y como adelantó 
ABe, esa vigilancia -nócturna se va a 
imponer en Catalina de Ribera y Jardi
nes de Murillo y en los parques de Ma
ría Luisa, Amate,' Miraflores y Los 
Príncipes. La experiencia piloto con
siste en que dos vigilantes permanez
can toda la noche en cada una de la!? 
zonas verdes anteriormente citadas. 
Ellos serán los encargados de poner en 
conocimiento de la Policía Local cual
quier emergencia que se produzca:. 

Gómez Lobo afrrma que la seguri
dad de los parques continuará siendo 
privada porque, de momento, el Ayun
tamiento no está en disposición de 
plantearse que sean los trabajadores· 
municipales los que vigilen las zonas 
verdes. Sí serán empleados de la planti
lla municipal los que continúen arre
glando los desperfectos que, práctica
mente a diario, se producen en los par
ques a los que el actual delegado de Vía 
Pública pretende dotar de directores 
que serán los interlocutores ante el 
Ayuntamiento. 

Además, el alcalde ha pedido al dele; 
gado del Gobierno, Juan Ignacio Zoi
do, la colaboración de la Guardia Ci
vil, a través del Seprona, en la vigilan~ 
cia de las zonas verdes. 
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PATRIMONIO I EL AYUN'I,'u\1lENTO ANT}NCIO E:< OCTUBRE QUE PF.DTRIA QUE EL RECJN1'O FUE.LlA DECLARADO 

Parque de María Luisa, patrimonio de la suciedad 
El eje central de la Exposición Iberoamericana de 1 ~29 es hOy un parque abandonado, Con estanques eSlancados, 

fuentes que no funcionan, pérgolas apuntaladas, cerJ.micru; rotas, pfntadas ,jaramagus y un solo aseo público 
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MONUMENTO 

La conservación delparque 
de María Luisa es "insuficiente" 
la arquitecta Débora 
Serrano, autora 

de un estudio sobre 

el histórico recinto, 
denuncia el mal 

estado de sus 

principales elementos 

JULIO JIMÉNEZ HERAS 
~=-~ 

• La acción municipal para conser
var los elementos arquitectónicos 
del Parque de MaríaLuisa eS "insu
ficiente", según indica la arquitec~ 
ta Débora Serrano, estudiosa del 
histórico recinto verde, sevillano. 
Si el mantenimiento de las prade
ras y los elementos vegetales del 
parque recibe una valoración posi
tiva por el rrabajo de numerosos 
operarios cada día, la, conserva
ción de las glorietas Y otros ele
mento.s característicos .del jardín 
"no está a la: altura de un, monu
mento de la importancia del Par
que de María Luisa", 

Débora Serrano expuso anoche 
en el Ateneo su estudio exhaustivo 

EDUCACiÓN 

sobre las glorietas y los principales 
monumentos del Parque de María 
Luisa;centrándose en su restaura
ción y su conservación. '.'EI parque 
está dejado ~nlineas generales. 
Puede que nole llame la ate.nci6n 
al turista p a la persona qile. pasee 
por-sJÍs'-gloíietas;- petó ,si. tinó 'fiJa 

Padres delIES Pino 
Montano piden el 
cese de un profesor 
J. M. DE LA HERA 

• La Asociación de Padres de 
Alumnos del Instituto Pino Monta
no há solicitado a la Delegacióll 
Provincial de Educación que cese a 
un profesor del centrO que, ajuicio 
de los padres, "no, está capacitado 
para dar clases" a sus hijos~ lo que 
supone un "grave perjuicio" para 
la formación de los alumnos. 

Según explicaron fuentes de la 
APA, el profesor, que imparte cla
ses de Matemáticas a los estu
diantes de segundo curso de la 
ESO, "es un homb¡;e sin' autori
dad al que los niíjos se le echan· 
encima, se. pone muy nervioso 
dando clases. e incluso ha llorado 
alguna vez": Las mismas,fuentes 
añadieron qU€j, "aho;ra útiliza un 
megáfono en el aula". 

Por este motivo, unas '30 ma
dres se. concentraron a principios 
de semana en la sede de la Delega
ción de Educación para reclamar 
que el profesor sea destinado a 
funciones burocráticas- y retirado 
de la docencia directa. 

LaAPAexplicó que "efproblema 
no.es nuevd', sino que se remonta 
a dnco años atrás. Sin embargo, el 
citado profesor fue destinado a la 
sede de la Delegación Provincial 

de Educación hasta que, a princi
pios del preseme CU[so,llegó d~ 
nuevo al lES Pino ~ontano; donde 
tiene plaza defmitiva,. 

Los padresdenunciaron queJas 
autoridade.s,éducativas "ríos. d~-n 
pares y nones 'y dic~n _güe::r,:fo"CO~ 
nocen el tema, cuando hem:os' re
mitido',un montón 'de, éscritós~'. 
Además, el Consej() Escolar se 
sumó a la petición de los padres y 
solicitó el cambio de destino del 
docente, requisito 'que, ahora 
exige la Delegaci6n. 

Asimismo, los padres, que afir
maron contar con el respaldo. de 
la dirección del instituto y del 
Consejo Escolár, comentaron q~e 
los alumnos no fueron evaluados 
de ,Matemáticas en el primer tri- , 
mestre, ''ya que el profesor se dio 
de baja15 días.antes de las vaca
ciones de Navidad?> a causa de 
una faringitis. 

Las mismas fuentes de la APA 
adelantaron la posibilidad de 
emprender acciones de protesta 
ante la Delegación Provincial de 
Educación de no atender ésta su 
demanda, y señalaron que los pa
dres están organizando ya una 
concentración frente al antiguo 
matadero con la ,presencia tam
bién de los alumnos. 

más la atención se aprecian mu
chos espacios descuidados". 
, El antiguo jardin de los 
Montpensier concentra una.im
portante parte de las partidas mue 
nicipales de Vía Pública. Hace sólo 
un año, . el Ayuntamiento yel 
Banco Europeo aportaron 1,5 mi-

-SANIDAD 

Las matronas 
acusan al SAS 
de "fomentar 
el intrusismo 
laboral" 
REDACCIÓN 

• La v()calía de matronas del 
Colegio deEnfermería de Sevi
lla acusó ayer al Distrito sani
tario Norte. de Sevilla de "fo
mentar el intrÚ~ismo laborar' 
al tratar,según la propuesta 
efectuada por p.arte del Distri
to, "de iricentivar eéóm5mica
mente a las matronas para que 
formen y adiestren a personal 
.de enfermería en el proceso de 
atención a lá, ernqarazadal>, y 
cuyo objeto,"es que'las'enfer
meras puedan realizar en pé
riadas vacacionales el trabajo ' 
que actualmente desempeñan 
las matronas para ahorrar cos
tos y no contratar a las matro-, 
nas que se encuentran en la 
bolsa de trabajo". 

Con objeto de esclarecer si 
e$ta propuesta "es una nueva 
iniciativa que la Junta preten
de llevar acabo", la vocal 
María José Espinaca apuntó 
que se reunirán en breve con el 
SAS a fin de constatár <'si esta 
iniciativa" partió o no de la 
Junta, y si se está llevando a 
'cabo en otros 'puntos de Sevi,. 
lla y del resto de Andalucía". 

llones de euros para la rehabilita
ción de 21 glorietas, la reposición 
de pavimentos, cerámicas, ban
cos, arbolado y renovación de los 
sistemas de riego. "Falta todavía 
más inversión, 'para poder mante
ner el Parque. Se ven' numerosas 
raíces que,levantan el pavimento, 

como sucede en las glorietas de los 
.ÁlvarezQuintero o la de Ofelia 
Nieto. Estamos hablando de 
mucho dinero porque el parque 
necesita mucho dinerol>, señala 
S,errano. 

Entre los elementos más dete
riorados que destaca la arquitecta 
se encuentran los rótulos del re
cinto. "Faltan muchos letreros, 
otros están oxidados y la mayoría 
aparecen pintarrajeados". El esta
do. de los muros de los edificios 
tampoco pasa la calificación de 
aprobado. "En el parque hay que 
tener una especial vigilancia sobre 
las humedades, que siguen apare
ciendo en muchos sitios. O el la
drillo 'visto; ql1e está lleno de ver
dina en muchos casos". 

Débora Serrano sitúa el punto 
de inflexión sobre la situación del 
parque en el fenómeno de la bote
llana en la Plaza de España. ''A 
todo el mundo le llamó la atención 
que en un monumento conio la 
Plaza de España se pudíeran des
trozar los bancos cerámicos o los 
azulejos de los puentes sin mayo
res problemas. Se optó parla solu
ción de vallarla -que es un medida 
que no nos gusta....:., pero al menos 
sirvió para que, muchos se dieran 
cuenta del verdadero estado de 
todo el conjunto del parque". El 
anuncio el pasadq mes de octubre 
de que el Ayuntamiento iba a soli
citar para el parque la declaración 
de Patrimonio de la Humanidad 
debe servír de acicate para su con- . 
servacron. "Para ha,cer honor a 
esta petición a la Unes~o hay que 
hacer U{l', esfuerzo real. Si no', se 
destina más dinero -al.parque no 
tendría sentido solicitarlo". 
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Sevilla 
La familia del niño herido al 
caerle un árbol pide en el juzgado 
elcierre del.parque de María Luisa 
Considera un peligro la existencia de más olmos podridos como el rotó la 
pasadasemanaque no son controlados porel Ayuntamiento 

.EI árbol, de más de 15 metros de 
altura, cayó sin que existieran fac
tores atmosféricos como lluvia o 
viento que propiciaran su rotura 
por la mitad 

JOSÉ LUIS LOSA 
SEVILLA: La familia del pequeño Jan, 
niño de cinco años arqlle el pasado jue~ 
ves le cayó sobre lacabezauu olmo de 
15 metros de altura en el Parque de Ma
ría Luisa, 'va a solicitar judicialmente 
el cierre c<;l.utelar de este recinto hasta 
que se aclaren las circunstancias del 
accidente que estuvo' a punto de costar 
la vida del menor. 

Ayer mismo~ la familia, a través de 
su abogado, José. Antonio Salazar, se 
ha personado en la causa en calidad de 
acusación particular para depurar res
ponsabilidades penales. Intentan res
ponder así al auto dictado por la titu
lar del Juzgado de Instrucción número 
12, Antonia García Montes, el pasado 
sábado, 48 horas después del suceso, 
en la que decretaba el sobreseimiento 
provisional del. caso al considerar que 
«de los hechos no se desprende debida
mente justificada la perpetración de 
un delito». 

Lafamilia se muestra indignada por 
el intentO' que, a su juicio, está hacien~ 
do el Ayuntamiento de ocultar su res~ 
ponsabilidad en un accidente que pue
de repetirse en cUalqúier momento. Y 
es que nadie explica que «un olmo de 
más de 15 metros de altura y 120 cm. de 
perímetro que crecía peligrosamente 
inclinado sobre uno de los caminos del 
parque, no estuviera controlado». 

El suceso se produjo el pasado jue
ves s'obre' las cuatro de l~ tarde, cuan
dola abuela del pequeño dabauupa
seo en bici con Jan, de cinco años,. Al 
paso juuto.~ la pu.erta del parque qu~ 
da a la avenida de, María Luisa,Jrente 
a la discoteca Apandau, el enorme ár
bolse partió en dos y cayó sobre la par
te posterior de la bici, en cuyo sillín 
infantil se encontraba el niño. Como 
consecuencia del golpe, éste sufi'ió 
UJ)a «fractura craneal con éncharca
miento de sáÍlgre eRelcerebro éon in· 
flamaciól»~, 'qú,e le mantuvo' varios 
días inconsciente en la ucr, si bien ya 
dado de alta tr'lS una.evol)lción muy 
favorable. .. .•.. . . 

La familia del niño asegura que el 
Ayuutamiento ha intentado cerrar el 
tema con un papel firmado porun inge~ 
niero técnico forestal que afrrma que 
el «otino campestre)~ caido «no presen
taba externamente daños de tipo fisio· 
lógico, oquedades, chancros, pudricio
nes o ramas secas que desde un punto 
de vista técnico pudiesen hacer previ
sible la ruptura del troco del mismo a 
3,5 metros de altura». 

Esta idea se contrapone a la expresa
da por la propia Policía Local en su in
forme de atestado, en cuyo reportaje fo· 
tográfico se muestran imágenes del ex
tremo d'el tronco truncado y abatido 
con «podredumbre que atraviesa la 
corteza». Asimismo, la familia asegu
ra que ha acudido a la zona y con una 
simple llave introducida por una grie
ta enla corteza se nota hasta qué punto 
su interior estaba completamente po
drido, por lo que considera que simple
mente esos árboles estan completa
mente descuidados. 

El alcalde invitó a unos niños a estremar los iuegos indlantiles 

En éúalquier caso;' la familia del ni
ño considera qu..e «el parque de María 
Luisa nó,debe estar ,abierto'mientras 
que el Ayuntamiento de Sevilla !lO pue· 
da garantizar'un control efectivo pára 
asegurar que no seguirán cayendo ár~ 
boles como el que éasi mata a nuestro 
hijo». 

Además, recuerdan que el accidente 
no se produjo por factores climáticos 
adversos, como otras ocasiones en las 
que se' han producido accidentes simi
lares en el parque, por lo que pueden 
ocurrir en CUalquier momento.' Según 
el informe del atestado, «los factores at
mosféricos no eran, desfayó~a,bles, 'en 
cuanto a lp que viento y lluvia seTefie
re pue$Í{> que no soplaba' C9n exce~üva 
virulencia ni en 'esos momentQs llovía 
por la ?'ona». 

Por otra parte, la familia denuucia 
la ínsensibilidad del Ayuntamiento, 
desde cuyo Gobierno muuicipal nadie 
seha puesto en contacto con ellos para 
interesarse por el estado del pequeño 
ni el día de los hechos ni en jornadas 
posteriores. 

ES ELC .. OLMO 

ADRIANO 

;1 HAY accidentes que son im-
predecibles, y hay acciden

E tes que se pueden evitar con 
I una simple actuación preventiva I adecuada. La Administración públi-

ca, que tanto -suele aplicar campa~ 
ñasde concienciación para determi
nadas cuestiones, debería ser la pri
mera en concienciarse de la necesi
dad de prevenir accidentes como el 
que a estadó a punto de terminar en 
tragedia." Pero, lejos de eso, parece 
la primera interesada en que el caso 
pase inadvertido y evitar determi" 
nadas explicaCiones. 

El alcalde inauguró un nuevo parque en 
el Barrio E del Polígono de San Pablo 

El alcalde, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, 
inauguró ayer en el 
Barrio E del Polígono 
de San Pablo un par· 
que, antigua reivindi~ 
cación vecinal. Le 
acompañaban los dele
gados de Vía Pública, 
Manuel Gómez Lobo, y 
del Distrito Nervión
San Pablo, Alfonso 
Rodríguez Gómez de 
Celis. Desde hace años 
los jóvenes de la zoña 
jugaban al fútbol en 

este solar, de una hec
tárea, que el Ayunta· 
miento, tras invertir 
60 millones de pesetas, 
na convertido en par" 
que. Cuenta con zona 
de juegos infantiles y 
petanca, paseos con 
bancos y una pista de 
deportes Para fútbol y 
balconcesto. En la 
asociación de vecinos 
«Realidades», se firmó 
luego un convenio 
entre Vía Pública, el 
Distrito y la entidad, 

ya que será ésta última 
la encargada de abrir y 
cerrar diariamente el 
parque y de facilitar 
las redes a los equipos 
que utilicen el campo 
de fútbol. Carmen 
Pineda,presidenta de 
«Realtdades», pidió al 
alcalde que el parque 
lleve el nombre de 
Francisco Menacho, 
ya fallecido, presiden
te honorífico de la enti
dad, que reivindicó 
esta zona hace 4 años. 

• 

, 

• 

• 

• 

, 

• 
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El olmo roto, en laimagen, 
no es el único árbol de la zona que 
crece peligrosamente inclinado 

1291 

El Ayuntamiento espera que el ICO 
acepte una quita superior al70 por 
ciento de la deuda de Isla Mágica 

Sale del hospital la joven tiroteada en 
Nuevo Porvenir mientras la Polícía 
busca al agresor 

GómezLobo dice que el Jardín de la 
Caridad se arreglará «muy pronto» 
EIPPdice que la zona es «una vergüenza» y un monumento a la desidia 

• El PP presenta al Pleno de hoy 
una moción para que se limpien 
los)ardines cteCristina, la Caridad, 
elJardín Americano, y el Paseo 
JuanCar/os I • 

GLORIA GAMITO! ABe 
SEVILLA. El delegado de Vía Pública, 
Mannel Gómez Lobo, señaló ayer que 
el lamentable abandouo de los Jardi
nes de la Caridad,denunciado ayer 
pór ABe, se solúcion~rá «muy pron
tQ»,a,unqueaportóeséasos dqtos-sobré 
la citada solución. El delegado señaló 
que «todo está ya arreglado», ya que es
tán pendientes de que «se Plledaneje
cutar las obras» y que«todose halicita -. 
do a través de la 'Diputación Provin
cial»."Sin embargo;"no'aportó ningún 
dato sobre la citada rehabilitación, 
que el PSOEya anunció para el pasado 
mes de enero, ni informó si el proyecto 
a acometer será el que ganó el concl;lt
so de ideas convocado por la Diputa
ción en 1998, siendo presidente de esta 
institución elhoy alcalde, Alfredo Sán
chez Monteseirín. 

Por su parte, el PP criticó co"n,dure
za la dejadez de años de la administra
ción. Así, e1grupo municipal popular 
presenta hoy al Pleno una moción pa
ra que se arreglen varios jardines sevi
llanos, entre elios el de la Caridad, de 
éara a los eventos que se celebrarán 
este otoño en Sevilla. 

Indigentes en Cristina 

Los Jardines de Cristina también presen
tan un lamentable estado de deiadez y 
suciedad, hasta el punto de que un gru
po de jndigentes tiene aHí su casa, El 
monumento a Adriano del Valle está 
lleno de mezcia y en los estanques de'
paseo Vicente Aleixandre, que no funcio: 
nan, sobran las naranjas y faltan los 
nenúfares que siempre solían adornar
los. La asociación Amigos de los Jardi
nes de la Oliva señala que que la empre
sa constructora del, aparcamiento de 
Avenida de Roma, Martín Casillas, aún 
no ha restaurado' los Jardines tal y como 
se comprometió en documento firmado 
con el entonces delegado de Tráfico, 
Bias Ballesteros y las entidades. La Plata
forma Ciudadana por ¡os Parques quiere 
en septiembre homenajeará a los cinco 
árboles más antiguos de Sevilla, que 
están allí, y les pondrá nombres de botá
nicos relacionados con Sevilla. 

El concejal popular Gregorio Serra
no, declaró 'ayer que la situación de 
abandono y suciedad que presentan 
los Jardines de I~ Caridad es una «au
téntica vergüenza» y constituye unmo~ 
mumento «a la desidia y al abandono 
en el que.los socialistas tienen sumido 
el patrimonio monumental e histórico 
de Sevilla». Dijo que el responsable di
recto es el alcalde, que ni en su etapa 
de presidente de la DiputaciÓn, titular 
de los jardines, ni ahora como alcalde 

ha movido un dedo para poner fm a es
ta lamentable situación «por pura deja~ 
dez e insesibilidad social». Para Serra~ 
no es impresentable el estado de los 
Jardines desde el punto de vista turísti
co, y desde el punto de vista vecinal, ya 
que se ha privado de su disfrute a los 
vecinos de Arenal que carecen de ZO~ 
nas verdes. A sujuicio lo más grave es 
que los ancianos de la Santa Caridad 
no han podido disfrutar de este espa, 
cia. 

Ayer también el concejal popular Ri
cardo Villena dio a conocer la moción 
que el PP presentará al Pleno de hoy 
jueves para que se arreglen, diversos 
jardil?-es sevillanos de cara a los even
tos que tendrán lugar este otoño en la 
ciudad, como Bienal de Fla¡nenco, del 
10 de septiembre al 10 de octubre;l Bie
nallnternacional de Arte Contemporá
neo, del 3 de cotubre al 5 de diciembre; 
1 Festibal Internacional de Música, del 
2 al 12 de septiembre, y campeonato' 
Mundial de Golf, del 18 al2l de noviem
bre. El PP pide que se adecenten yacon
dicionen los Jardines de Cristina, los 
de la Caridad, abandonados, el Jardin 
Americano, que presenta un estado de 
abandono total pese a haber sido obje
to de mociones aprobadas en Pleno pa~ 
ra su recuperación, las zonas, verdes 
de Cartuja, y el Paseo de Juan Carlos 1, 
con graves, carencias y deterioros en 
pavimentación, iluminación y vegeta
ción, cuya reparación fue aprobada en 
Pleno de 2002 por unanimidad. 

Ven a Conocer el GránJlotel·Costa Melonerás del 
,9iupo __ idpesarí,' Hót:el~,& ,~e~or1:~, situádo 'en, piirn~r~',línea de 
mar:;en. ~I sur:de Gra,n<:anaria. y disfruta d~ sus parad.isiacos 

jqrdi.nes de:,páJmeras;>sús' piscihas, cp"scádas ... 'y c;ie sú completo. 
Centro- de Spa fnspiradq:én:,el origen vokánicó de _fa isla. 

Todo: un munqo para la relajación y el bienestar. 

Gran Hotel Costa Mefoneras****8días / 7.n.ocnes 

¿ 
LOPESÁN 
HOff.lS ~ RL\OK!$ 

CiRCQlTO$PA· EXPERIENCE(Consultapredo especiall. 
Preéio __ :por pers.ona ,en, habitación ,doble' __ 'iista nibn~aña --Ém 

régimendeAlojamíento y Desayuno. Válído.hasta el28 de. junio 
inclúsive; rnduye: vueJ"o ,directo con'lbería;',c1aseturista;:saJjdas desde 

Madrid' fos, lunes yyaslados;,Tasas aéreas,no,incluidas; ,Consulta precios 
desde otras,cludades,ykJ',en otras 'fechas y'condiciones' generales 

"Canarias Cálidad Verano 2004". 

Informadó'o. ,y res'ervas: VIAJES 
9024004&4 
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El Ayuntamiento aspira a 
que el parque sea Patrimonio 
de la Humanidad 
Los destrozos que los vándalos provocaron en 
Sevilla en 2003 costaron casi 500.000 euros 

.. Vía Pública y Urbanismo están 
realizando un estudio para presen
tarlo al Estado que es el que revisa 
la declaración de Sevilla como 
Patrimonio de la Humanidad 

M.J.C. 
SEVILLA. La Delegación de VíaPúbli
ca, en colaboración con Urbanismo ha 
mostrado su esperanza en que en un 
futuro no muy lejano, el parque de Ma
ría Luisa, los jardines de las Delicias y 
el paseo de Catallna de Ribera, pasen a 
ser, como lo son desde 1983 la Cate
dral, el Real Alcázar y el Archivo de 
Indias, Patrimonio de la Humanidad. 

Según explicó ayer la representante 
de Urbanismo Mariví Bustamante. la 
asociación !como tendrá terminado a 
finales de año un estudio del estado del 
parque y sus alrededores que, además 
de servir para la gestión muniCipal de 
esos espacios públicos, se presentará 
al Nlinisterio de Cultura que está revi
sando la declaración de Sevilla~ como 

Patrimonio de la Humanidad, con la ln: 
tención de que incluya el parque y sus 
aledaños en esa consideración. Desde 
Urbanismo se defiende que esos espa
cios forman parte de la trama históri
ca de la ciudad. 

Precisamente para poner en valor el 
parque de María Luisa, la Delegación 
de Vía Pública, de la que es responsa~ 
ble Manuel Gómez Lobo, continúa in
virtiendo' en las seis zonas en las que 
están dividida las 35 hectáreas de terre
no que ocupa. Gran parte de esas actua
ciones las realizan empresas especiali
zadas contratadas para ello. por el 
Ayuntamiento_ 

Entre los proyectos que se están eje
cutando en estos días, Gómez Lobo se~ 
ñaló la reposición de 2.500 árboles yar
bustos, 500 de ellos de gran porte, la 
puesta en marcha del riego automáti
co, la recuperación de las jaearandas, 
la puesta a punto de la arboledad para 
así evitar accidentes durante épocas 
de mal tiempo, larestauracióndel tem
plete de la isleta de los patos y de ban
cos y papeleras y la seguridad noctur-

I Sevilla I 37 I 

Mariví Bustámante y Manuel Gómez Lobo, en el Ayuntamiento NIEVESSANZ 

na. Como ya adelantó ABC, una empre
sa de seguridad vela por la lntegridad 
de los parques durante las noches, por
que durante el día, la vigilancia corrre 
a cargo de personal municipal. Sólo en 
la seguridad nocturna del parque se in
vertirán este año 130.000 euros. En el 
resto de losjardines y parques lainver
sión ascenderá a 950.000 euros. 

Esas cifras se justifican con el dine
ro que hace falta para reparar los des
trozos que provocan los vándalos en to
da la ciudad y de la que no están libres 
los parques. El año pasado, el Ayunta
miento destinó 229.000 euros al arre
glo de los destrozos del parque. En toda 
la ciudad, sólo a limpiar y a borrar pin-

tadas, Lipasam tuvo que dedicar 
200,264 euros. y Vía Pública 254.000 
euros a reponer elementos. 

Gómez Lobo, que anunció que se es
tá trabajando en las ordenanzas que re· 
gulará las sanciones para los vánda
los, achacó los destrozos, que se regis
tran los fmes de semana y no siempre 
en zonas donde se concentran la movi
da, a la falta de educación y reconoció 
que no se llegará a la solución a corto 
plazo. Sí se halogrado solucionar el cie
rre del parque por la noche, aunque 
una de sus calles permanece abierta al 
tráfico_ Para ello se ha exigido a la con
cesionaria del Metro el cierre perime
tral de esa vía. 

• 

• 

• 

, 

• 

• 

• 



I 28 I ¡LUNES 21/6!2004 I ABe I 

Sevilla 

Los «cuidadores}} de parques divulgarán entre los usuarios las normas de uso y las ordenanzas que rigen las zonas verdes RAÚl. 008!.ADO/MILlAN HERCE 

El Ayuntamiento recuperará este verano la 
figura de los «cuidadores» de parques 
Podrán comunicar anomalías a la Policía Local e informar a los usuarios de zonas verdes 

® El parque más emblemático de 
Sevilla tendrá su continuidad en 
los jardines de las Delicias y en el 
proyecto que la Autoridad Portua
ria tiene para su entorno 

M. J. CARMONÁ 
SEVILLA. Las zonas verdes de Sevilla 
volverán a contar este mismo verano 
con la figura de los «cuidadores» de 
parques, puesta en marcha en anterio
res mandatos pero deshechada por el 
actual equipo de Gobierno municipal 
que detectó en su funcionamiento cier
tas anomalías. 

Los «cuidadores» de parques vuel
ven ahora también con la implicación 
vecinal ya que lo que se pretende es 
que los ciudadanos que así lo deseen 
puedan colaborar en su mantenimien
to. 

De momento, VíaPúblicasehapues
to ya en contacto con asociaciones veci
nales de San J er6nimo, Macarena o Se
villa Este con las que se sucribirán con
venios de colaboración en los que se 
estipulará que todos los cuidadores de
berán gozar de garantías laborales, in-

Cauce del Tamarguillo 

La delegación municipal de Vía Pública, 
de la que es responsable Manuel Gómez 
Lobo, quiere acometer la ejecución del 
convenio suscrito con la Confede
ración Hidrográfica del Guadalqui
vir para empezar a reformar el cauce 
del T amarguillo, que transformará !a 
zona norte de la ciudad. 

Ese convenio contempla también el 
Parque del Guadaira, pendiente del 
Plan General de Ordenación Urbana de 
1987; el parque de Torreblanca y el 
soterramiento de! cana!; el parque cen° 
traJ del Polígono Aeropuerto; el de 
Alcosa; la regeneración del Muro de 
Defensa; el Paso que discurre entre la 
calle Betis y el Paseo de la O; el dedica
do al conceial Alberto Jiménez Becerril; 
el meandro de San Jerónimo o !a 
reforestación de distintas zonas de 
Sevilla. 

Para esas actuaciones se cuenta con un 
presupuesto de 131,5 millones de 
euros del mencionado convenio, a\ que 
el Ayuntamiento de Sevilla aportará el 
20 por ciento. 

cuida la Seguridad Social. La misión 
de esos «cuidadores» es informar a los 
usuarios y divulgar las normas de uso 
y ordenanzas que rigen las zonas ver
des. Cualquier anomalía deberán co
municarla a la Policía Local. 

Por otra parte, la delegación de Via 
Pública del Ayuntamiento de Sevilla, 
al frente de la cual está Manuel Gómez 
Lobo, tiene entre sus prioridades la re
cuperación de los denominados jardi
nes históricos. Entre esos jardines se 
encuentra el Jardín de la Caridad, que 
será recepcionado por el Ayuntamien· 
to cuando la Diputación termine de 
adecentado. A partir de entonces será 
el Servicio de Parques y Jardines el 
responsable de su conservación y de 
su mantenimiento. Para ese espacio 
verde, que la ciudad recupera para su 
uso. el delegado de Vía Pública tiene 
varios proyectos, como el acto que en 
él celebrará la próxima Bienal de Fla
menco. 

También se está barajando la posibi
lidad de qne las personas mayores del 
cercano Hospital de la Caridad sean de 
los que más se beneficien de dicho es~ 
pacio porque Gómez Lobo y su equipo 
aseguran que las zonas verdes son pa-

ra ser usadas y disfrutadas, siempre 
con el debido re,speto por el entorno. 

En fase de recuperación también se 
encuentra el Jardín Americano de la 
Expo y el del Cristina, aunqué la rege~ 
neración plena de ese último espacio 
depende del fin de las obras del aparca
miento de la avenida de Roma y del fu
turo proyecto de peatonalización del 
frontal del Palacio de San Telmo. 

También en el Jardin de las Deli
cias, recientemente declarado Bien de 
Interés Cultural -lo que implica que 
los bienes muebles e inmuebles que al· 
berga están protegidos-, va a actuar 
Vía Pública. De momento está elabo
rando un inventario para saber el esta
do de cada una de las piezas que compo
nen ese espacio. Esejardín de las,Deli
cias tiene además la partícularidad de 
ser una de las partes del gran espacio 
verde que formarán el Parque de Ma
ría Luisa y el futuro puerto de las Dej¡· 
cias, del que es responsable la Autori· 
dad Portuaria. 

Para el Parque de María Luisa, Vía 
Pública y Urbanismo están elaboran
do un Plan Director que estará termi
nado el próximo otoño. Con ese plan se 
pretende, entre otras cuestiones, reva-
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PATRIMONIO 

La Junta impide ampliar 
las terrazas de verano del 
parque de María Lllisa 

La Comisión de Patrimonio insta al Consistorio 
a tomar medidas "urgentes y correctoras" 
para preservar los valores estéticos del recinto 

CARLOS NAVARRO ANTOLfN 

• Las populares terrazas de verano 
de la Plaza ele América no podrán 
ser ampliadas por sus propietarios 
con vistas a la próxima tempora
da. Los componentes de la Comi
sión de Patrimonio, organismo de
pendiente de la Delegación Pro
vincial de Cultura que se encarga 
de la tutela de las zonas monu
mentales de la ciudad, se han pro
nunciado recientemente al respec
to de forma contundente. Sus 
miembros no sólo rechazan cual
quier intento de aumentar la oferH 
ta nocturna en el sector del Parque 
de María Luisa más cercano al 
Paseo de las Delicias, sino que eleH 
van por escrito un aviso al Consis
torio: "Se solicita al Ayuntamiento 
que adopte de forma urgente 
todas aquellas medidas correcto
ras que promuevan la conserva
ción de un espacio público tan im
portante y significativo como el 
Parque de María Luisa, que preser~ 
ve sus valores estéticos y cultura
les y su excepcional importancia 
botánica y medioambiental". 

La Comisión de Patrimonio jusH 
tifica la advertencia que realiza a 
las autoridades municipales en el 
"mandato constitucional" que 
obliga a la Administración autonó~ 
mica a "procurar por todos sus me
dios la consolidación de los bienes 
declarados de interés cultural". 

Este pronunciamiento se ha proH 
ducido con motivo de la solicitud 
de licencia para el montaje de nue
vas instalaciones en el Bar Alfon
so, según reza expresamente el 

epígrafe del dictamen. Los miem~ 
bros de la Comisión de Patrimonio 
aseguran en un primer momento 
que han examinado toda la docu
mentación que le ha sido remitida 
sobre este particular por la Geren
cia de Urbanismo del Ayuntamien
to. Comienzan el dictamen de res
puesta recordando que el Parque 
de María Luisa ostenta la califica
ción de Jardín Artístico y, en fun
ción de la Ley de Patrimonio Histó
rico Español, está catalogado 
como Bien de Interés Cultural. 

La Comisión de Patrimonio cita 
entre los antecedentes de este 
asunto la propuesta que elAyunta
miento remitió al organismo pro
vincial en el año 1999 sobre el ce
rramiento de las terrazas Bilindo y 
Alfonso, ambas en la Plaza de 
América, dentro del recinto del 
parque. Ese mismo año se estudió 
la petición y se concluyó que, aun~ 
que en principio no se apreciaban 
inconvenientes, debía remitirse 
un proyecto con carácter definiti
vo. La Comisión Provincial de Pa
trimonio es tajante llegado este 
punto y formula una crítica: "POSH 
teriormente [a 1999] se han sosla
yado del conocimiento de este ór
gano todas las intervenciones lle
vadas a cabo en dicho inmueble. 
De tal modo, se desprende de las 
actuaciones practicadas por el 
Ayuntamiento que el estableci
miento no sólo ha venido funcio
nando como discoteca-terraza de 
verano con música sino que tam
bién se ha solicitado la ampliación 
de las instalaciones". 

El dictamen incluye un informe 

11% REACCiÓN 
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11 El parque está 
más vigilado 
con nosotros" 
El titular de la terrazaAlfonso 
aseguró ayer a este periódico 
desconocer el dictamen de la 
Comisión Provincial de Patri
monio que rechaza la amplia
ción del establecimiento para 
no perjudicar el paisaje monu
mental, entre otras razones. 
Alfonso Maceda se pronunció 
sobre la cuestión de laseguri
dad, a la que también hace re
ferencia el mismo documento: 
"Nunca está más vigilado el 
parque que cuando nosotros 
estamos allí, ya que mantene
mos un servicio de seguridad 
en todo momento. Está más vi
gilado en verano que en cual
quier época del año". Sobre el 
futuro a corto plazo -a dos 
meses del comienzo de la tem
porada- Maceda confía en que 
se negocie una solución satisH 
factoria para las partes. 

._---.. '. -~--~--- ~~_. . ....... -," 

suscrito por la técnica del Servicio 
de Parques y Jardines que estima 
que "no es conveniente autorizar 
la ampliación de la terraza de ve
rano, toldos y tarimas, ni la insta~ 
lación de pantallas acústicas, por 
la distorsión e impacto ambiental 
que se produciría en la Plaza de 
América". El mismo informe hace 
alusión a que las terrazas Alfonso 
y Bilindo "están abiertas hasta 
altas horasde la madrugada", por 
lo que se da pie "al acceso de per H 
sonas incontroladas al parque en 
horario en que está cerrado, por 10 
que se posibilita la realización de 
actos vandálicos contra el patri
monio histórico". 

Los miembros de la Comisión 
de Patrimonio concluyen que el 
informe del Servicio de Parques y 
Jardines ha sido decisivo para 
que la Gerencia de Urbanismo 
haya denegado (mediante el de
creto número 4.163) la licencia 

LAS CLAVES 

Cultura alega para 
desautorizar el proyecto 
la "distorsión e impacto 

medioambiental" 
que se produciría 

solicitada por el bar Alfonso para 
la instalación de mostrador-kios
co, tarima y toldo-pérgola en la 
terraza. En consecuencia, la Co
misión de Patrimonio informa 
¡¡desfavorablemente" el proyecto 
de ampliación del establecimien
to y requiere que el propietario 
del bar presente un expediente de 
legalización que comprenda 
todas las intervenciones practica
das en dicho establecimiento_ 

Alfonso Maceda, propietario de 
la terraza, apela al "entendimien
to" entre las partes para alcanzar 
un acuerdo en las próximas fe
chas: "De nada serviría esconder 
la cabeza como las avestruces, 
porque la gente tiene que tener si
tios a los que ir y no se puede decir 
que no hay bares y punto, Noso
tros -aseguré- legalizaremos lo 
que tengamos y lo que podamos 
legalizar, de eso no habrá nunca 
dudas". Maceda se refiere así a la 
indicación realizada por la Comi~ 
sión Provincial de Patrimonio para 
que se presente el expediente de 
legalización de las intervenciones 
practicadas en el local en los últi
mos años. El empresario aseguró 
que la terraza ha funcionado hasta 
ahora con una licencia de bar con 
música concedida con carácter 
provisional, tal como se exhibe re
glamentariamente en el local, y 
que únicamente se presentó ante 
la Delegación Municipal de Medio 
Ambiente un proyecto de amplia
ción en el citado año 1999, por lo 
que el dictamen de respuesta de la 
Comisión de Patrimonio ala docuH 
mentación que le ha remitido el 
Ayuntamiento se habría demora
do casi cinco años. 

La Plaza de América se halla si
tuada en el extremo sur del parque 
de María Luisa y es un ejemplo de 
la arquitectura regionalista de la 
Exposición Iberoamericana de 
1929. Cualquier proyecto de mo
dificación de la estética de estos 
espacios -catalogados por sus va~ 
lores histórico~artísticos- debe ser 
supervisado por la Comisión de 
Patrimonio, que tiene asignadas 
estas competencias siempre que 
sobre el sector del conjunto histó~ 
rico del que se trate no exista un 
plan especial de protección. 

SANIDAD 

I Los usua;ios 
I conoceran 
I sufechade 

cita médica 
'online' 
El sistema, implantado 
en Sevilla Este y varios 
pueblos, evita los fallos 
en las comunicaciones 

E. P. I REDACCiÓN 

• El medio millón largo de sevi
llanos que tienen en el Virgen 
Macarena su hospital de refe
rencia para acudir a la consulta 
del médico especialista lo tie
nen un poco más fácil: el aviso 
de la cita con el especialista lo 
tendrán en su centro de salud y 
ya no dependerán de una Ha
madade teléfono (que puede o 
no cogerles en casa) o de una 
carta, que puede perderse. 

Según el Virgen Macarena, 
la incorporación de este nuevo 
sistema permitirá a los usua
rios "evitar los desplazamienH 
tos hacia los centros de espe~ 
cialidades médicas del área", 
además de que "se ganará 
tiempo en las citas gestionaH 
das por correo y teléfono". 

La dirección del área hospi
talaria estima que gracias a la 
intranet del Servicio Andaluz 
de Salud (SAS), "los pacientes 
que acudan al facultativo de 

INTRANET 

Una aplicación 
informática permite 

acceder a las agendas 
unificadas de los 
servicios clínicos 

su centro de salud podrán ob
tener ese mismo día la fecha 
concreta en la que serán vistos 
por el especialista". 

Para ello, este área hospita~ 
laria, de la que depende buena 
parte de la población que habi
ta las comarcas septentrionaH 
les de la provincia y la zona 
Norte de la capital, ha puesto a 
disposición del médico del 
centro de salud el acceso direc
to a una agenda única de espe
cialistas. Previamente a la inH 
corporación de esta aplicación 
informática, se ha desarrol1a~ 
do una tarea más ardua, pero 
imprescindible: el trabajo de 
consenso de criterios entre los 
diferentes servicios para citar 
al paciente. Este dispositivo in~ 
formático facilita además, en 
teoría, la libre elección de -es
pecialista, ya que el usuario 
"puede obtener las fechas dis
ponibles en la agenda de traba
jo del especialista elegido". 

Este plan de citas on Une 
para ver al especialista se está 
ofreciendo actualmente a 
toda la zona urbana de Sevilla 
Este y a varias localidades de 
la Sierra Norte como Santa 
Olalla de Cala (que depende 
sanitariamente de Sevilla), 
Cazalla de la Sierra, Constan
tina, Lora del Río y Cantillana. 
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CHEQUEO AL PRIMER PARQUE DE LA CIUDAD 

La Rosaleda de la Plaza de América. La rosaleda de la Plaza de América parece que se está recuperando tras 
ser plantada dos veces. Los técnicos decJdieron cubrir las plantas con tela plástica y cortezas de pino para evitar malas 
h;,er'oas, en contra de la opinión de jardineros y capataces, que apuntan que el rosal necesita que se le labre la tierra. No se ha 
tratado ni renovado la tierra como recomendó José Elías, ex jefe del Servicio de Parques y especialista mundial en rosas 

Arboles agonizantes. El de María Luisa era un parque de 
Verano, con mucha umbría, tanta que apenas se podía ver el cielo 
mientras se paseaba. Ahora, muchos árboles están enfermos, y los que 
se talan no se reponen. En la imagen, un eucalipto con el tronco podrido 

Mientras el Ayuntamiento mantiene una generosa atención a los parques ubicados en distritos que 

considera afines, el corazón verde de la ciudad, el parque de María Luisa, continúa 
degradándose sin que los responsables municipales afronten el plan de choque que necesita 

María Luisa, el gran abandono 
TEXTO: GLORIA GAMITO FOTOS: J.M. SERRANO 

Veintincojardineros de Parques y Jar· 
dines atienden ahora el Parque de Ma· 
ría Luisa: veinte en turno de mañana y 
cinco en turno de tarde. Hace unos 
diez años eran 90. Pero no es 88teel úni· 
co problema que tiene esta zona verde 
emblemática de la ciudad: no hay vigi· 
Iancia, se está perdiendo la arboleda, 
que no se repone, falta albero desde ha
ce años, faltan macetas y macetones, 
Falta, en suma, inversión y mante'ni
miento para el principal parque de la 
ciudad. 

«Este parque necesita mucho dine· 
ro», resume Luis Guerra Bernal, dele
gado de Comisiones Obreras y capataz 
de Parques y Jardines. Luis Guerra 
pertenece a una estirpe de jardineros. 
Su padre, Luis Guerra Pérez, fue jardi· 
nero,Iuegojardinero-vigilanteytenni
nó siendo guarda jurado. Él, que lleva 
treinta años de jardinero, ha sido capa
taz del Parque de María Luisa, cargo 
que ahora ocupa su hennano Miguel 
Ángel, y ahora es capataz de Exterio
res, que incluye los Jardines de las De
licias, del Líbano, La Palmera, Casino 
de la Exposición y Plaza de España, en' 
tre otras glorietas y avenidas. 

Guerra denuncia que el Parque de 
MaríaLuisa se está quedando sín arbo
leda. En casi todas.las avenidas y glo
rietas, los tocones, restos de árboles 

Macetas rotas, una imagen frecuente 

que no han sido repuestos, son la deco
ración más común. Faltan muchos 
ejemplares y no todos se reponen. Ad
vierte que antes, al entrar en el Par
que, casi no se veía el cielo, que oculta
ban los altos árboles. Ahora, los claros 
son continuos y las copas no ocultan el 
sol: ({Este era un"parque de verano, con 
mucha umbría, dónde se notaban cin
co grados menos de temperatura que 
en el resto de la ciudad», recuerda. En 

la actualidad los ejemplares no se repo
nen, aunque en ocasiones si se plantan 
nuevos árboles, pero no en la cantidad 
que sería necesaria. Hay grandes cla
ros. Tras el Pabellón Mudéjar de la Pla
za de América faltan numerosos de los 
altos eucaliptus que antes había, tie
nen una enfermedad y hubo que quitar
los. El problema es que no se han re
puesto y que otros muchos árboles tam
bién están afectados. Uno de ellos está 
totalmente podrido, con el tronco hue
co. Tampoco se han repuesto las paca
nas que antes bordeaban una de las 
avenídas muy cerca de la Glorieta de 
los Quintero, y en la actualidad sólo 
quedan tres. 

Falta también el albero. Comenta 
Luis Guerra que sólo en las zonas que 
se han arreglado han echado una capa. 
«Pero sólo un lavado de cara. Hace 
años que no ~e echa albero para tapar 
los baches, desniveles y rodaduras y 
en los caminos se ven las piedras del 
suelo». Esta falta de albero, que es co
mún en todo el parque, se acentúa en 
algunas zonas, como en el llamado por 
los jardineros Paseo de los Rosales. 
Discurre en paralelo a los Jardines de 
las Delicias y es muy frecuentado por 
las personas que acuden al parque a ha
cer footing. Antes, la distancia entre 
árbDl y árbol estaba cubierta de rosa-

Servicios 

Sólo uno de los tres aseos 
está abierto al público 
Antigüamente en e! Parque de María 
Luisa había tres servicios o urinarios 
publicas. Ahora sólo funciona uno, el 
más moderno, que está aliado de la ría 
de los Patos. Su horario es de Dnce de la 
mañana a seis de la tarde, aunque está 
en tan mal estado que se avería con 

" frecuencia. Los otros dos, más antiguos 
I y con una construcción más acorde con 

e! Parque, llevan años cerrados, El de la 
zona del Gurugú se clausuró hace dos 
décadas y lo utilizan los trabajadores de 
Lipasam y de Parques y Jardines como 
almacén. El que está en la zona de Béc
quer, junto a unos juegos infantiles, está 
cerrado desde hace 25 años. Ahora 
están arreglando la llamada casa de los 
guardas o Bar Alberto, que está vacía y 
hubo que sellar sus puertas y ventanas 
porque se metían allí los índigentes. 
Curiosamente, el Estanque de los Lotos, 
con agua muy sucia, no tiene ningún 
nenúfar en los macetones acuáticos, 
que están vacíos. Aunque antes se cria
ban en los pozos de los viveros municipa
les, no hay ya nenúfares ni en el parque, 
ni en los Jardines de las Delicias, ni tam
poco en los propios viveros. Por otra 
parte, los empleados han solicitado una 
pasarela de aluminio con barandillas 
para acceder a la isleta del Estanque. 
Ahora hay unos postes en el agua y hay 
que pasar mediante tablones, lo que 
dificulta la retirada de las basuras. 

Los expertos advierten 
que el parque se está 
quedando sin arboleda, 
porque no se repone 

• 

, 

• 

, 
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• 
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CHEQUEO AL PRIMER PARQUE DE LA CIUDAD 

IV Centenario sin Quijote. Ni siquiera este año eldellV Centenario del Quijote se han colocado en la 
Glorieta de' Cervantes, junto al Pábellón Rea! 'de la Plaza de América, las estatuas de cerámica de! ingenioso 
hídalgo y Sancho Panza. Ambas están guardadas para evitar los rigores de! vandalismo, También, se echan en 
falta los macetones que adornaban las escalinatas de los pabellones y las ma.cetas de multitud de glorietas. 

Bancos destro~dos. El vandalismo y la falta de vigilancia han 
desvirtado la esencia de! Parque de Maria de Luisa, la conjunción de flores, 
elementos cerámicos y albero. En la imagen, uno de los muchos bancos 
destrozados por el abandono y loS' gamberros en un carnina del rednto 

les, que ahora brillan por su ausencia. 
Hay tan poco albero que una boca de 
riego está casi lUla cuarta por encima 
del piso y lo mismo le sucede a uno de 
los bancos, donde se ven las piedras 
del suelo. Faltan también las macetas 
yrnacetones que decoraban las Glorie
tas. Muchas están rotas, igual que los 
bancos. También escasean las flores 
propias del Parque como las gitanillas. 

Aunque está totalmente prohibido, 
al parque entran los vehículos particu· 
lares que quieren. Sin embargo los que 
no lo frecuentan son los dos Camiones 
que antes retiraban las basuras que ge
neran los parterres y ahora aparecen 
con cuentagotas. Esto provoca que las 
hojas y ramas se acumulen en cuatro 
grandes contenedores, con el consi~ 
guiente peligro de fuego y de las ratas. 
y es que las ratas desde hace un tiem* 
po están proliferando en el recinto y 
roen los naranjos y las acacias. 

En 2002 finalizó la restauración de 
21 glorietas del parque, tras una inver* 

Actualnlente sólo hay 
25jardineros 
disponibles, cuando 
hace diez años eran 90 

sión de dos millones de euros que con~ 
tó conla cofmanciacióndel Banco Eu· 
ropeo. Esa zona restaurada se nota. Al· 
gunas glorietas, como la de los Quinte· 
ro, ya tienen pintadas, y en las de La 
Concha y Doña Sol no han repuesto las 
estatuas. También se está arreglando 
ahora la ría de los patos, que se ha va· 
ciado para su limpieza. 

Luis Guerra comenta que" ya hace 
más de cinco años que el merendero de 
la ría tiene una estructura metálica pa· 
ra evitar que se caiga. Era una preciosi· 
dad con sus banquitos. También re~ 
cuerda el podocarpo que caía sobre la 
ría, que se tronchó y fue imposible sal· 
varIo. Era el lugar predilecto de los pa
vos reales, que desaparecieron. Al pa· 

recer, ahora se quieren traer de nuevo, 
pero el problema es quién los va a cui~ 
dar. 19uru pasó con las ardillas rojas: 
había doce colleras, pero no las ali· 
mentaban y la mayoría murieron atro* 
pelladas al cruzar La Palmera en bus· 
ca de comida. 

La falta de medios de los jardineros 
es otro problema. La poda la hace una 
empresa privada, porque los jardine
ros carecen de las máquinas apropia* 
das. Así, se han solicitado vehículos 
con canastillas y elevadores y tamo 
bién desbrozadoras motocultor. 

Un grave handicap que tiene el par· 
que de María Luisa es que las inversio
nes no se mantienen. Esto ha sucedido 
con el riego que se ha automatizado en 
el recinto, con un coste de 600.000 
euros, cien millones de pesetas. Pero 
faltan personas que mantengan in red, 
porque siempre se rompen difusores y 
a,spersores, yahora se encuentran con 
que hay salideros y fugas, que COllman· 
tenimiento se hubiesen evitado: 

La moda de esparcir las cenizas funerarias 
afectaa las plantas de la Glorieta de Bécquer 
La moda de esparcir las 
cenizas de los difuntos 
en lugares que amaron 
ha llegado al parque de 
María Luisa. Los dos 
lugares que los familia· 
res escogen más frecuen~ 
temente son la zona de 
las palomas de la Plaza 
de América y en espe-
cialla Glorieta de Béc· 
quer. Son tantas las 
cenizas que llevan hasta 
allí que afecian hasta a 
las plantas del arriate 

I 

circular del monumen· 
to, dónde se encuentra 
el busto del poeta román· 
tico y las tres estatuas 
que representan al 
amor: el que espera, el 
que llega y el que se 
despera. Por otra parte, 
el continuo vandalismo 
que desde hace unos 
años"asola el parque por 
antonomasia de Sevilla 
ha motivado el que esta 
glorieta tenga una verja 
dentro del vallado del 

parque. Yes que el án· 
gel caído del monumen· 
to lo encontraban a ve· 
ces en la puerta del 
parque j porque lo mo' 
vían los gamberros. 
Falta de la Glorieta el 
anaquel con los libros 
del poeta que no se ha 
vuelto a colocar. Tampo· 
co los bancos son los 
originales. Los actnales 
son imitaciones de los 
que hizo Gustave Eiffel 
en el año 1929. 

La falta de vigilancia 
permanente ha 
provocado la aparición 
de robos y «chaperos» 

y por último, la seguridad. Guerra 
señala que el parque carece de vigilan
cia, «porque' sólo vienen a abrirlo y a 
cerrarlo)}. Esto propicia que esté ac· 
tuando por la zona de la avenida de 
Hernán Cortés y la Glorieta de Juanita 
Reina una banda de marroqules. Uno 
pega el tirón y suelta el bolso a otros 
que están sentados en un banco y sigue 
corriendo. Así, si lo cojen, no tiene na~ 
da robado e"ncima. Tienen asustados a 
las empresas que alquilan bicicletas. 
Además, en el sector de las Glorietas 
de la Concha y Doña Sol han aparecido 
los «chaperos». Antiguamente había 
ocho guardas jurado por la mañana, 
ocho por la tarde y cuatro por la noche. 
Eran otros tiempos. 

• 

• 

• 

• 
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sación de «que no se termina 
nunca de arreglan>. Se queja 
de que «no existe el agua, hay 
malos olores, las fuentes están 
secas y los surtidores rotos». 
Dice que hay que respetarlo en 
su concepción primaria: «Es 
un parque romántico para pa
sear y leer con zonas acotadas 
para que jueguen los niños». 
Critica que aunque dicen que 
lo cierran, «está abierto por las 
noches a través de los bares de 
la Plaza AmériCID). Insta al al
calde, «que es el mayor defen
sor del patrimonio. según di- . 
ce» a que en vez de «destruir 
las plazas del centro invierta 
en el parque». 

Rosa Maria Guallar! 
P~taforma Ciudadana en Defensa de 

los Parques y Jardines de Sevil~ 

Señala que para poder arre
glar el parque hay que empe-

Deterioro del Parque de Maria Luisa DOMINGO 5_11_2006 ABC 

Uno de los leones del jardin tiene chorreones de pintura morada 

Hay una generación de 
sevillanos que sólo ha 
conocido la Plaza de 
España rota, llena de 
vallas y con obras 

lancia, que nunca ha visto más 
allá de la del paso de algún co
che de Policía. «Hasta que la 
gente no esté concienciada la 
vigilancia es primordial, por 
qué de que sirve gastar dinero 
público en arreglos si luego lo 
destrozan». Se queja de la sucie
dad: «y es que no es sólo el par
que, es Sevilla la que está aban

. donada. Mucho gasto, muchas 
obras y llena de suciedad, fal
tan árboles y los alcorques es
tán llenos de cacas de perros~>. 

JorgePabna 
Miembro de ~ Asoc""ión Ben Basso 

El tránsito de vehículos 
a causa de las obras del _ 
Metro divide el parque 
en dos y provoca 
contaminación y ruido 

ración de sevillanos no ha cono
cido en condiciones; sólo rotos, 
obras yvallas» y ahora empeora
rá con el cierre de la escuela ta
ller. Considera una barbaridad 
el tráfico por dentro del recinto_ 
Su asociación critica también el 
quese hagan actividades impro
pias en el parque como la Feria 
de las Naciones, la Feria del Ca
ballooexhibicionessnow1:Joard 
que «son un perjuiciQ». 

LuisGuena 
Capataz de Parques y Jardines y 

delegado sindical de CC.DO 

zar por la educación y la vigi- En la glorieta de Rodriguez Marin faltan los remates de cerámica 

Recuerda que el Ayuntamiento 
está incumpliendo la labor de 
custodia y salvaguarda de un 
Bien de Interés Cultural, califi
cación que no parece servirlede 
mucho al parque ya que está 
vandalizado. También critica 
que se eternizan las obras de la 
Plaza de España que «lma gene-

Se pregunta si no sería más ren
table destinar agentes de la Po
licía Local que tener que repo
ner todo lo que los gamberros 
destruyen «y que en la mayo
ría de los casos es imposible da
do su valor histórico». Aboga 
porque se suprima el tráfico en 
Rodnguez Caso ya que daña a 
los magnolios. 

~ 

CASH BADIA 
EN UTRERA 

~ 
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Parque de María Luisa: 
de orgullo a vergüenza 
El Ayuntamiento ha dejado de invertir 
entre 2005 y 2006 el 87,15 por ciento del 
dinero previsto para su restaur¡:¡ción 

GLORIA GAMITO 
SEVILLA. «Si queréis apre
ciar el grado de cultura de un 
pueblo visitad sus jardines)}. es
cribió el poeta y ateneísta José 
María Izquierdo. Si viera aho
ra cómo está el Parque de Ma
ría Luisa y conociera que en 
2005 y hasta junio de 2006 el 
Ayuntamiento ha'dejado de iu" 
vertir 1.817 .?61.48 euros en res~ 
tauración, sus palabras serían 
sin duda más duras. También 
quizás se llevaría las manos a 
la cabeza si supiera que eldine~ 
ro previsto ypresupuestado no, 
llegaalparqueemblemáticode 
la ciudad, el que vie'nen a ver 
los turistas, y que, mientras, el 
Ayuntamiento repartía genero. 
sas subvenciones a determina
das asociaciones para que fi
charan a su gusto a <-{cuidado
res» para otros paques de la ciu· 
dad. 

El Parque de María Luisa, 
el único que tuvo la ciudad has
ta que en 1973 se abrió el de los 
Príncipes" ha pasado por mu· 
chas vicisitudes desde su aper
tura a los sevillanos en 1914, 
tras la cesión de la InfantaMa
ría Luisa Fernanday la remo
delación que le hizo Forestier. 
Atrás quedan las riadas, el van
dalismo sufrido. Pareciaque la 
buena estrella había llegado 

para este parque del que tienen 
recuerdos de niñez los sevilla
nos mayores de30años-la bar
ca «Enriqueta», el burrito de la 
Plaza de España, la cita para 
dar de comer a los patos enla is
leta o a las palomas en la Plaza 
de América-, cuando en 1983 
fue declarado jardín histórico 
ypasó afcirmarparte de los Bie
nes de Interés Cultural de la 
Junta de AndaluCía. 

Pero esa declaración de Ele 
no le ha servido de 'nada. Care
ce de vigilancia, las actuacio
nes puntuales que se realizan 
en él no sirven de nada porque 
hasta el momento lo restaura
do se deteriora en un sinf"ID 'dé 
actos vandálicos,-'que 10 afean 
y hacen que los sevillanos nos 
avergoncemos de él, cuando an
tes era motivo de orgullo. 

Alas problemas que maltra- . 
tanalparquenoesajenalacon
cepciónmunicipaldelServicio 
de Parques y Jardines. Si hasta 
1999 con Soledad Becerrilla De
legación de MedioAmbiente in
cluía Parques y Jardines y Li
pasam, cuando la' gestionó el 
PA ya Parques y Jardines era 
una parte más deTa,DelegaCión 
de Obras I>üblicas,' si bien en
tonc,es se realizaron importan
tes reformas de glorietas em
blemátiCas como Doña Sol, Ofe-

Banco roto de la glorieta de Cervantes, restaurada en 2002-2003 

Un parque con bistoria 
Los duques de Montpensier, al 
llegar a Sevilla y adquirlr San 
T elmo, encargaron al francés 
Lecolant que les hiciese uno,s 
jardi~es. En 1893 la Infanta María 
Luisa Fernanda cedió parte'de 
este jardín a la ciudad. En 1911 el 
Ayuntamiento encargó al 
ingeniero francés Forestier la 
reforma de! parque, que se piensa 
como marco de la Exposición de 
1929. Se abrió al público en 1914 y 
quedó terminado definitivamente 
tras la incorporación de las Plazas 
de España y de América y de 
numerosas glorietas en las que 
predomina la cerámica y el ladrillo. 

Aljardín histórico no le 
ha servido de nada su 
(jeclaI'acjóncoiUo Bien 
de Interés Cultural en 
elaño1983 

lía Nieto, Benito Mas y Prat o 
la de los Álvarez Quintero con 
fondos europeos, Desde 2003 es~ 
tá integrado en Vía Pública. 

des, y el Monte Gurugú. Todo 
está ya destrozado porque al ca
recer de Vigilancia, en ella no 
se, invierte, no sirve-para nada. 

euros. Así, en 2005 la inversión 
en restauración prevista para 
el parque era de 1.085.130,25 
euros. De ellosfaltán por inver
tir 817.261.48. Villena comenta 
que hastajunio de 2006 no se ha 
tocado un euro del millón pre
visto para este año, por lo que 
en dos añosla inversión reali
zada ha sido sólo del 12,06% . 

Recientemente,se hanrefor
mado en el Parque de María 
Luisa el alcantarillado, la Glo
rieta Virgen de los Reyes, la de 
los Hermanos Machado, el Pa
bellón de Alfonso XII en la Isle
ta de los Patos, donde ermonar
ca, declaró su amor" dice la le
yenda, a María de las Merce-

A pesar de este deterioro, 
los fondos para reposiciones ni 
Siquiera se invierten, en las 
anualidades correspondien~ 
tes. El grupo municipal del PP 
calcula que en dos años, Par
ques y Jardines hadejado de in~ 
vertír el 87,15 % de lo presu
puestado para restauración en 
elParque.SegúnelcoÍlcejalpo
pular Ri<;~rdo Villena la canti
dad asciende a 1.817.261,48 

La Delegación de Vía Públi
ca no ha ofrecido a ABe los da
tos sobre la inversión realiza
da-en los últimos años y la pre
vista para .2007 en los presu
puestos municipales. 

Un Patronato especial para 
unos jardines especiales 
«Sigo' insistiendo en que hay que crear un 
patronato para los jardines históricos de 
SeVillay con el parque de María Luisa incluyo 
los de Cristina, Murillo y Catalina de Ribera. 
Es una gestión especial para unos jardines 
especiales, ya que necesitan un tratamiento 
específico; tanto a nivel de uso como de mánte
nimiento»,. afirma José Elías, jefe del Servicio 
de Parques y Jardines ya jubilado, uno de los 
grandes conocedores de la situación de las 
zonas verdes de Sevilla. Señala Elías que el 
Patronato o la Fundación se encargarían de la 
gestión integral y del uso del parque, que es un 
Bien de Interés CulturaL Un ejemplo es el' 
Patronato del Alcázar, aunque éste tiene 
ingresos. Remarca que no es cuestión de gastar 
dinero si no de gestionarlo adecuadamente. 
Piensa que este Patronato no se ha hecho 

porque nunca ha habido una conciencia tanto 
política como ciudadana de. qv,e el parque debía 
ser considerado otro museo de la ciudad ya que 
las labores de cerámica, escl..lltura Y de ladri
llos forman parte de la importancia artesanal 
en la arquitectura de la ciudad. Elías reparte 
las culpas «entre los políticos. que no han sabido 
atender su gestión y de los .ciudadanos que no 
han sabido preSionar lo suficiente para que 
ésta se llevara acabo». 
También critica las actuaciones inadecuadas 
que han'hech,o para el mantenimiento. del 
parque como jardín histórico: «Es como si en el 
Museo se organizaran partidos de baloncesto>} 
y señala que· pese a que ha habido recursos, 
aunque no de forma sistemática, ({se han 
invertido en actuaciones 'puntuales sin tener 
prevista la vigilancia y la conservación de las 
obras ejecutadas}}. Propone también que se 
estudie la creación de una escuela de cerámica 
para el mantenimiento y la restauración de los 
elementos, muy frágiles, del parque. 
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EL PARQUE DE 
SEVILLA 

EL deterioro que han sufrido en 
los últimos años el Parque de 
María Luisa y la Plaza de 
España es uno delosmayores 
atentados contra elpatrimonio 
delaciudad. Sin embargo, 
hemos llegado a asimilar estas 
agresiones como algo consustan
cial a nuestra sociedad ¡desarrO
llada!. Nos hemos acostumbrado 

al vandalismo con supina 
languidez colectiva, hasta el 
punto de dejar que arrasen los 
mejores recuerdos de nuestra 
niñez, que mutilen ellegado-a 
nuestros hijos, yno pasa nada. 
Bueno, sí pasa ... que seguiremos 
pagando cíclicamente los 
desmanes impunes del gambe
rrismo al uso, que no reivindica
remos seguridad alas autorida
des, que por vergüenza elegire
mos otros itinerarios para 
enseñar Sevilla a nuestros 
huéspedes, que olvidaremos el 
agua que brotaba de la bOGa de! 
león, e! pato y la fuente de 
palomas .. ~ Todo puede esperarse 
de esta Sevillanovelera y apática 
capaz de reivindicar una 
Tablada verde y recalificar a 
solar su parque «de toda la vida». 
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Sin guardas jurados y 
sin Policía Verde 
El cuerpo de guardas de hasta 60 miembros 
desapareció hace 25 años _ Ahora, tres 
contratados vigilan el Parque 

S.6. 
SEVILLA. Llevabansombrero 
de ala ancha y la banderola de 
guardas aunque sin armas. No 
les hacían falta. Susola presen

" cia imponía respeto a los pa:~ 
seantes del Parque de María 
Luisa y los jardines de Cristi
na y Murillo. José EUas Bone
lIs; durante 49 años dedicado a 
los Parques y Jardines de Sevi
lla en un servicio del que fueje
fe y director técnicó, s"abe muy 
bien su historia, hasta su des
aparición hará unos 25 años. 

Lalabordelosgúardasjura
dos cobra especial significado 
ahora que uno de los principa
les problemas del parque es el 
vandalismo y lafalta de educa
ción. Así, ya están destrozadas 
lamayoría delas glorietas arre
gladas durante 2002 y 2003 por 
la Delegación de Obras,Públi· 
cas, y el caso más sangrante es 
el del Monte Gurugú, cuya res
tauración, con un presupuesto 
de 382.709 euros, acapó este ve
rano. Sólo dos meses después 
de su apertura alpúbUco enju
lío este enclave ya estaba ente~ 
ro pintado. 

Elcuerpodelosguardasjura
dos de los parques se creó en Se
villa en 1954, cuando era tenien
te de alcalde Fernando Ibarrola, 
Se consolidó definitivamente 
cuando Celestino Fernández Or
tiz, recientemente fallecido, fue 
delegado de Parques y Jiu-'¡ines. 
IJegaronaser"60.dossobreguar~ 
das, que eran los jefes, y un ins
pectpr. Los guardas jurados 
eran colaboradores de la,Guar
dia Civil. Entre ellos habia un 

grupoqueeranpeonesconserva~ 

dores: Explica José Ellas que es· 
te grupo lo éomponían personas 
ya mayores que no podían hacer 
esfuerzos en las tareas de jardi· 
nería. Ellos limpiaban los jardi
neso glorietas aSignadas y luego 
con su presencia los vigilaban.' 

Imagen de un guarda jurado 

Los guardas jurados desapa
recieron siendo alcalde Ma
nuel del Valle cuando el enton
ces delegado munícípal de la 
Policía Local, Guillermo Gutié
rrez, los unificó con los agen· 
tes municipales a fin de que los 
cuerpos de vigilancia estuvie~ 
sen centralizados. La,unifica
ción significó la desaparición. 
Señala Elías que muchos de 
ellos son ahora agentes de la Po
licía Local y otros en razón de 
su edad, fueron jub.ilados sin 
cubrir sus plazas. Su misión en 
la guardia urbana era cuidar 
los parques, pero acabaron ha~ 
ciendo los labores de cualquier 
agente ymuItando coches. 

Pero esta labor de vigilan-o 
cia no se ha suplido c'orre'cta
mente en los últimos" 25 años 
por un servicio de Policía de 
Parques adecuado a los tiem· 
pos actuales. De esta 'opinión 
es José Ellas, que dice que lleva
mos años hablando de la Poli
cia Ambiental o Verde sin que 
exista por el momento. 

También Jacinto Martinez, 
presidente' de la Asociación 
Amigos de los Jardines de La 
Oliva, se pregunta por qué no 
se' ha creado la Policía Verde, 
aunque se ha hablado de ella 
en varias ocasiones: ««Debe· 
mos tener una Policía Munici
pal especialista en las Orde
nanzas de Parques y Jardines 
para que se apliquen y que ten
ga presencia disuasoria ante el 
vandalismo. Así no se lleva· 
ríannilosjarronesnilasmace
tas como ahora ocurre». 

En la actualidad el Ayunta· 
miento contrata a una empre
sa que abre y cierra el parque. 
Un servicio cuyo coste calcu
lan" fuentes sindicales supera 
el millón de euros anuaL El ser
vicio incluye tres vigilalltes pe· 
ro que carecen de un enlace es
pecífico"con la Policía Local. 
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La pérgola de detrás del monumento de la Infanta María Luisa está rota desde hace año y medio y caída detrás ripl h,nen 

Tuvo tielllpoS lllejores ... 
Algunos visitantes ven el parque de María Luisa limpio 
y cuidado respecto a años anteriores_ La tercera 
edad se queja de lo dejado que está frente al esplendor 
de antaño_ Critican la celebración de Ferias en el 
recinto por el perjuicio que suponen 

POR GLORIA GAMITO 

SEVILLA. Los prinCipales pro
blemas del Parque' de María 
Luisa sonlosdestrozosvandá
lico. y un abandono que le está 
quitandO poco a poco su esen
cia. Faltan macetas y jarrones, 
las fuentes están rotas o sin 
agua, los, estanques tienen 
agua sucia o están vacíos, hay 
surtidores rotos, paseos sin al
bero, robos ... A1)C habló con 
usuarios, algunos lo ven lim
pio y cuidado, otros critican su 
estado. Lamayoría de las perso
nas que critican el parque ac
tual son personas mayores que 
recuerdan con nostalgia su per
dido esplendor. 

Hay quienes consideran 
qil,e el parque está «mejor y . 

dlee que ha visto patos y pavos 
re"les después.- de los· gripe 
aviar. Los pavos si éstan .. Los 
patos que ven son los qlJe la gen~ 
te lleva criando se cansa de 
ellos o. bien lQS salvajes que pa~ 
san por Sevilla. En las aguas 
,quietas, oscuras y sucias de la 
ría flotan hojas', rania,s y algu
na,s basuras. 

El agua es otro elemento 
qüe se echa muCho' de menos en 
el parque. por 10 menosla'casa
cada del Mone.Gurugú; recién 
restaurado y acabado de estro
pear con pintadas. Los surtido
res están r'otos, y no hay. agua 
enla mayoría de las fuentes, ca
so de la de las Ranas. También 
se echan en falta las macetas 
llenas defiores, sobre todo gita-

nUlas, geranios, claveles, clave
llinas, que adornan los bordes 
de fuentes y estanques: Algu
nas de la Plaza de América las 
han robado, otras' brillan por 
su ausencia en la guente,que 
comunica el Jardín de los leo
nes y la fuente de las Ranas. 

Tampoco la rosaleda dé la 
Plaza de América es ya lo que 
era. De una variada gama de 
rosas de terciopleo se ha pasa
do a cuatro variedades ende
bles y muchas de la variedad 
«rosa'la sevillana», populares 
desde 1992 por SR resistencia. 

> También hay críticas para 
los intransitables caminos de 
albero, les haée falta un buen 
remozado y sobre todo para la 
falta de seguridad y de Vigilan
cia. 

y sobre todo falta sensibili
dad, como lo demuestra el «al
macén}) de cables y tuberías 
que la empresa concesionaria 
del mantenimiento ha creado 
en la trasera del Pabellón Mu
déjar y que se divisa por quei
nes pasean por la Avenida de 
Pizarro. 

más arreglado» que hace pocos r--~------:-----------------, 
años. Yloshayqueratificanes
ta sensación calificándolo de 
«cuidado y limpio»: 

Pero para otros el parque es 
deficiente en muchas cuestio
nes, sobre todo si se echa la vis
ta atrás .. Son los que critican 
que «la dejadez sea hoy su san· 
to y seña» y comentan con pena 
que en cualqUier otra ciudad lo 
cuidarían «como oro en paño». 

En general los detractores 
al estado actual del p~rque ven 
mucha diferencia entre el de 
ahoral y el de sus recu,erdos. 

Una de las quejas más gene
ralizadas es el estado de la ría 
de la Isleta de los Patos, donde 
no hay un solo ánade porque 
los retiraron cuando la amena
za de la gripe aviar. Hay qUién 

San Fernando, 35, l' 902889797 www.inmozel.com 

Pero son qUienes forman 
parte de organizac:;iones con· 
servacionistas o amantes de 
los parques los que más inci
den en la necesidad de mayor 
atención a este parque. 

Jacinto Martfuez 
Presidente' de la Asociación Amigos de 

los Jardines de la Oliva 

Reivindica que en un Bien de 
Interés Cultural emblemático 
no se realicen actividades co
merciales o ferias. «Otrá abe
rración es que esté contamina
do y dividido en dos desde el ini
cio de las obras del Metro' con 
los coches pasando por laaveni
da de Rodríguez Caso». Propo
ne que 'dada la gran cantidad 
de parques y jardines que hay, 
el Ayuntamiento cree una em
presa de mantenimiento, al es
tilo de Lipasam o Tussam. 

Joaqum Egea 
Presidente de Adepha 

Acude, poco al parque porque 
le causa una desagradable sen-

ABANDONO 

El aguade la Isleta de 
los Patos, sin ánades, 
está completamente 
sucia, quieta y oscura 

La mayoría de las 
fuentes carecen de 
agua y los surtidores 
están rotos, caso del 
jardín de los Leones y 
la fuente de las Ranas 

Son continuos 19S 
destrozos de adornos y 
el robo de macetas 

Sin fotos en la web municipal 

Los ciudadanos que se entren en la 'página web del Ayuntamien
to, www.sevilla.org,abuscarelParquedeMaríaLuisa encontra
rán un detallado informe de este jardín emblemático. La Jnfor
mación es muy completa'enlo que se refiere a'sus glorietas y 
monumentos. El problema es que e$ imposible ver las fotos'que 
ilustran la documentación. Cuando se pinchan aparece un 
recuadro que dice <{no se encontró la página. Opinan 10$ malpen
sados que a lo mejor es para que no se vea el antes y el después 
del parque, con fuentes rotas, como una de las dé las niñas en 
Plaza América, que acabó degolláda hasta que se quitó, con 
macetas que brillan por su ausencia caso de l.afuente que 
comunica el Jardín de los,Leones con la fuente de las Ranas, sin 
agua, con un almacén en la trasera del Pabellón Mudéjar.., 
A la información sobre el parque, en la página 4 del apartado de 
los parques de la ciudad, le falta actualización sobre las últimas 
remodelaciones si bien están recogidas las 'efectuadas en 2002-03. 
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El vandalismo es el 
principal problema 
de los parques, según 
el Ayuntamiento 
Se mejorará el cerramiento del de Los Príncipes 
y se estudia cerrar los bares del de María Luisa 

M.J.C. 
SEVILLA. Las consecuencias nocivas 
de las botellonas y los actos vandálicos 
que las conéentraciones juveniles pro
vocan son, según el AyuntamiEmto, el 
principal problema con el que se en· 
frentan los parques y jardines de Sevi· 
lla. Así lo:recpnoció ayer' el delegado 
municipal de Vía Pública, Manuel Gó· 
mez Lobo. quien, durante el..recorrido 
que efectuó por una parte de los jardi· 
nes de Las Delicias, no dudó en lamen· 
tar los desperfectos que los vándalos 
provocan en las zonaS verdes de Sevi
lla y en recordar que recuperar esos es
pacios cuesta al año al Ayuntamiento, 
y por tanto a todos los sevillanos miles 
de euros. El delegado aseguró que los 
botellones de los jardtues de Las Deli· 
cias eran «agresivos,>. 

De hecho, Vía Pública, en colabora. 
ción con el resto de, las, delegaciones 
municipales competentes, va a dotar 
de un cerramiento adecuado almencio
nado jardín que durante años fue el es· 
cenario de botellonas continuas. Con
cretamente, el cierre que se va a colo
car en ese jardín, que es Bien de Inte
rés Cultural, se instalará a lo largo de 
todo su perímetro y sólo contará ,con 
un par de accesos que coincidirán con 
las avenidas que lo rodean. El delega
do de Vía Pública aseguró que las bote· 
llanas que se celebraran en los jardi
nes de las Delicias, además de provo
car toneladas de basura, «eran muy 
agresivas}}, lo que signillca que los des
trozos eran muy cuantiosos. 

En total el cierre tendrá 610 metros 
lineales y el parque, además, tendrá vi
gilancia. En el límite más cercano a La 
Palmera, las verjas se colocarán prácti
camente a ras de la calzada, coincidien
do con el cerrámiento metálico que en 
la actualidad acota la superficie donde 
se ejecutan las obras de mejora y embe
llecimiento. 

Vía Pública llegó a barajar, cuando 
comenzó a ejecutar el proyecto de recu
peración, la posibilidad de hacer coin
cidir las verjas prácticamente con el 

- bordillo que lhulta el carril bici allí 
existente, pero ello hubiera obligado a 
eliminar varios naranjos de esa fran
ja. Esa opciQn ha sido descartada defi
nitivamente. 

El cerramiento con el que se va a do- , 
tar a los jardines de Las Delicias ten
drá un basamento de hormigón de 
unos 65 centímetros de altura sobre el 
que se instalarán paños de cerrajería 
artístico muy diáfanos para no impe· 
dir la visión del jardín. Cada tres pa· 
ños se colocará una columna de hormi
gón blanco: En total, el cerrimiento pe-

rimetral medirá 2,75 metros. 
Además, el delegado de Vía Pública, 

Manuel Gómez Lobo adelantó que 
próximamente se p;rocederá a dotar de 
un nuevo cerramiento el parque' de 
Los Príncipes. El proyecto de esos cie
rres ya está elaborado p~ro aún no se 
ha adjudicado. 

Uno de los primeros jardines que se 
cerró para evitar su continuo deterio
ro fue el de Murillo. La decisión la too 
mó el PP" que entonces tenía bajo su 
responsabilidad la Delegación de Par· 
ques y J ardínes y contó con la frontal 
oposición del PSOE, que en aquelman· 
dato no gobernaba. 

Ahora que los socialistas gobiernan, 
lejos de eliminar los cerramientos exis
tentes han optado por vallar las zonas 
ajardinadas para con ello evitar que la 
celebración de las botellonas y los ac
tos vandálicos los destrócen. Parques 
y Jardines está en conversaciones con 
los propietarios de los dos quioscos ba
res, Bilindo y Alfonso, existentes en la 
Plaza de América para articular una 
fórmula que permita el cerramiento 
de dichos establecimientos en la parte 
de éstos más cercana al parque. 

Hasta ahora, esos establecimientos 
cuentan con seguridad para evitar que 
por las noches los vándalos accedan al 
parque desde sus bares. No obstante, 
la presencia de guardias de seguridad, 
como en el caso del propio jardin de 
Las Delicias, no es suficiente. De 

a<;:.uerdo con Patrimonio Artístico se 
está estudiando la pOSibilidad de dotar 
a ,esos bares de un cerramiento que pu
diera quitarse a det~rminadas horas' 
del día. En lo que se refiere al quiOSCO 
existente en eljardín de las Delicias, el 

Líbano, Manuel Gómez Lobo adelantó 
que, como en el caso del resto de los 
establecimientos ubicados en parques 
dotados con cerramientos· y por tanto 
con un horario establecido, tendrá que 
adaptarse al mismo. 
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A la izquierda, una tienda con cocina junto al Museo Arqueológico. A la derecha, un con.tador en un árbol 

El mercado medieval en el Parque de 
María Luisa incumple las ordenanzas 
Se han instalado varios cuadros eléctricos en los troncos de los árboles 

.. Comisiones Obreras de Parques 
y Jardines denuncia la cocina insta
lada junto al Museo Arqueológico 
y que los coches invadieron los 
paseos de albero y las praderas 

GLORIA GAMITO 
SEVILLA. El mercado medieval orga
nizado por e!Distrito Sur y la Herman
dad del Sol, que ha cambiado este año 
de ubicación y abrió ayer en el Parque 
de María Luisa, en concreto en la trase
ra del Pabellón Real, incumple nume
rosas nonnas de las Ordenanzas Muní· 
cÍpales de Parques y Jardines. Así lo 
ha denunciado el delegado sindical de 
Comisiones Obreras, Luis Guerra, ca· 
pataz de los jardines del Líbano y Deli
cias. que asegura que no se puede con· 
sentír que el Parque de María Luisa 
sea escenario de estas actividades que 
lo que hacen es estropearlo, yeso que 
el Ayuntamiento quiere que sea Patri
monio de la Humanidad. La postura es 
que no hay nada que objetar al merca
do medieval, pero sí al lugar elegido pa· 
ra su celebración, y el objetivo debe 
ser que no se vuelvan a repetir activi
dades como ésta, que el parqu~ de Ma
ría Luisa es 'una joya y está entre los 
diez más famosos del mundo. 

Como se está reformando el centro 
de trabajO de Parques y Jardines del 
Líbano, los trabajadores utilizan unas 
caracolas prefabricadas que les han 
Instalado en la trasera del cuartel de 
Eritaña, y en eJlateral del Museo Ar
queológiCO. Por eso ellos fueron los pri
meros en ver los desaguisados que -el 

Un cúmulo de incumplimientos 

El mercado medieval incumple numero
sos artículos de las Ordenanzas Munici· 
pales de Arbolado. Parques y Jardines. 
Entre ellos el artículo 5 del capítulo 
IV en sus apartados a, b, c y d. que 
prohiben la manipulación de árboles y 
plantas y atar a [os mismos escaJeras o 
clavar puntas, pisar el césped, introducir 
animales y depOSitar residuos en los 
alcorques. También el artículo 8 del 
capítulo V. sobre conducción y estan· 
cia de animales. Otros incumplimientos 
son los de los artículos 12 y 13 del 
capítulo VII, que prohibe instalar tien· 
das de campaña, tomar agua de las 
bocas de riego o pegar carteles en los 
cerramientos O farolas, así como circu
lar por los paseos interiores o estacionar 
en el acerado y dentro de las zonas de 
refugio. También incumple el artículo 
18 del capítulo VIII, sobre uso indebi· 
do del arbolado. y varios apartados de 
los artículos 22 y 24 del capítulo IX. 

montaje del mercado medieval estaba 
causando en el Parque de María Luisa. 
Señala Guerra que la primera bronca 
la tuvieron para entrar en las caraco
las porque les dijeron que «no podían». 

Luego vieron cómo a las columnas 
del Museo ArqueOlógico habían atado 
sogas para levantar una tienda. Esas 
cuerdas las quitaron, pero la cocina y 
las bombonas de butano que la alimen
tansiguen allí alIado del edificio. Tien
das de campaña Instaladas junto a los 
árboles; coches circulando libremente 
por el recinto, porque las puertas esta
ban abiertas; furgonetas aparcadas en 

, 
los paseos de albero del parque y en las 
praderas verdes; tres burritos, cuando 
los animales estáu prohibidos en el 
parque, que se han comido las cortezas 
de unos arbustos junto a los que los ha
bían amarrado y al fmal se <<tragaron» 
hasta las alpacas que había para deco· 
rar, y tomas de agua del suministro 
son algunos de los Incumplimientos de 
las Ordenanzas. Las tomas, que están 
exteriores, provocaron que las caraco
las de Parques y Jardines se quedaran 
un tiempo sin agua. 

Junto a la Glorieta de los Hermanos 
Machado una farola estaba rota, «segu· 
ramente querrían coger la luz», y de 
ella sólo quedaba un trozo de la base. 
La retiró Urbanismo antes de las doce' 
y media del mediodía. Pero lo que más 
Indigna al capataz de Parques y Jardi
nes es el mal uso de los árboles: «Han 
incumplido las ordenanzas porque to
das las cadenetas. las han amarrado a 
los ejemplares y está expresamente 
prohibido. También en la avenida de 
Do:p. Pelayo hay varios árboles en los 
que han instalado cuadros eléctricos. 
Uno de ellos estaba antes en un eucalip~ 
to a la altura de los niños». 

Guerra llamó al Distrito Sur para 
avisar de los desaguisados y también a 
Parques y Jardines. Lo que más le due
le a los empleados es que los coches 
han estado aparcados en el césped 
cuando se han gastad02.4IJ4.048 euros, 
400 millones de pesetas, para cambiar 
el sistema de riego y replantar las pra
deras. Tienen miedo de que se estro
pee la Plaza Virgen de los Reyes, de
trás del Arqueológico porque la aca· 
ban de arreglar 

TRANvíAs ELÉCTRONICOS 
DE GRANADA, S.A. 

JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS 
EJERCICIO 2005 

Se C<lnvoca a los sei'iOIl'S accionistas de la Sociedad a 
la Junta General que se celebrará en el domicilio social, 
cane San Antón n9 41, en Granada, el día 22 de junio de 
2006, a las 1Ú",oo horas, en primera C<lnvocatoria y, en 
caso da no poder C<lnstituirse válidamente por falta de 
quórum, el dia 23 de ¡unio de 2006, en el mismo lugar y 
hora en segunda convocatoria, con el fin de deliberar y 
resolver sobre los asuntos comprendidos en el siguiente 

ORO~N DEL DíA 
PRIMERO,-Examen y aprobación, si procede, de las 

Cuentas Anuales (Saiance, Cuenta de Pérdidas y 
GanaflCias y Memona), del Informe de Gestión y de la 
gestión realizada por el Consejo de Administración duran
te el ejercicio social cerrado al31 de diciembre de 2005, 

SEGUNDO,-Deliberación y aprobación, si procede, de 
la propuesta de aplicación del resultado neto obtenido en 
el ejercicio social cerrado al 31 de diciembre de 2005, 

TERCERO,-Renovación de cargos del Consejo de 
Administración y remuneración del mismo. 

CUARTO.-Otorgamiento de facu~ades expresas para 
fOl')Tlali<:ar los acuerdos que se adopteny, en su caso, 
para su interpretación, subsanación y ejecuCJón total y 
parcial. 

QUINTO.-Redacción,leclura y aprobación, si procede, 
del Acla de la Junta, 

Se informa a los senores accionistas que, a partir de la 
presente C<lnvocatoria, podrán examinar en el domiCilio 
sOCial. calle San Antón n9 41, Granada, y obtener de 
forma inmediata y gratuita, copia de los documentos que 
han de ser sometidos a la aprobación de la Junta 
General. Tendrán derecho de asistencia a la Junta 
General todos los señoles accion'stas que hasta cinco 
días antes del señalado para su celebración acrediten la 
propiedad de velO!e acciones mínimo, me(f¡ante las póli
zas correspondientes o resguardo de Entidades autoriza
das, ell el domicilio social de 10 a 13 horas. 

Se hace constar que, dada la naturaleza de los asun· 
tos inCluidOS en el orden del dia, será dilicil obtener el 
quórum legalmente lequerido en plimera convocatofla, 
porlo que es prev'lsible que la Junta General se celebra
rá en segunda convocatoria. 

Granada,' 3 de mayo de 2006.-EI Secretario del 
Consejo deAdministraCión, Enrique Hernández·Carrillo 
Fuentes 

/).odif jJ~~. MINISTERIO J!i@1 DE FOM!ONTO 

Se convoca licitación Rara la 
contratación por procedimiento 
negociado el sigUiente contrato: 

SERVICIOS EXTERNOS DE 
CONSULTORíA PARA EL DESARROlLO 
DE APLICACIONES EN ENTORNO WEB, 

EN El ÁMBITO DE LA DIRECCiÓN 
EJECUTIVA DE CIRCULACiÓN. 
(Expediente 2,6/4200,0161/9.00000) 

!mporte Máximo de lid1aGón: 348.000,00 furos. UVA induido) 
plozo estimotW de duración del servicio: 1 año. 
Presentación de la$ ofenas: Hasta lasJ2:00 horas del día 7 de 
junio de 2006. 
AperJuru de ofertas ewn6miros: Oía 19 de junío de 2006, u las 
11:00 ho¡¡¡s. 
Disponibilidad de documentatión, lugar de ptesentación de ofertas 
y apertura: ADIF· Dirección Eiewlivu de Orwlación. Dirección de 
(onlro! de Ges~ón. Estación de Chomortin • &lifido Principol, 1~ 
prenlu- Despacho J 16. 28036 Madrid, 
lnfo¡¡noción complementaria: 
Pilla re!irar la documentación deberón opartor los siguientes dutas 
de la empresa. Rozón Sodo!, HE, Domicilio Sodul, Mil persono 
de contacto, telHollO y fax. (HOflllio de 9:30 h. a 14:00 h.) 
los anuncios completos, conteniendo todos las condialllres, plcrzos 
y requisitos u cumplir ¡wr los lici!adores, pueden ser (oll5ullados en 
lu dirección: hHp:/ /www.adlf.esensu opartodo Proveedores 
y Clienles/compr05/lidlaciones en WtW. 
los gastos de publicidad del presente anundo serán con (argo o 
lah empreSll/s odjudicutaria/s. 

ADMINISTRADOR DE 
!NFRAESTRucruW FERROVIARIAS 

CALLE 
MODESTO LAFUENTE 

( 1.922 METROS) 

VENDE DIRECTAMENTE 

LA PROPJEDAD 

RENTA ANTIGUA 
LÓPEZ-BREA .S.L. 

TELEFONOS 
91S 414 4 77 - 91S 479 713 

• 

• 

• 

• 



! 14! Sevilla! 

Cinco empresas 
optan al control de 
acceso del 
Metrocentro 
ABC 
SEVILLA. Las empresas Ikusi, 
Etra, Sice, Emte y Siemens se pre~ 
sentaron ayer al concurso' del 
Ayuntamiento de Sevilla para lici
tar el proyecto de construcción de 
las comunciaciones y el control de 
acceso delMeírocentro en su prime
ra fase, que cuenta con un presu
puesto de 946.010 euros, aunque las 
ofertas tienden a la baja entre el 
8,28 y el 38,25 por ciento. 

En un comunicado, el Ayunta
miento informó ayer que el plazo 
de ejecución presentado por las ero
presas fluctúa entre los 3 y los 4 me
ses~ mientras que la adjudicación 
de este contrato se conocerá en 
unas tres semanas. 

Por otra parte, el Consistorio re
cordó que con esta adjudicación pa
ra las comunicaciones y control de 
accesos. «sólo resta la licitación del 
material móvil, que se hará públi
ca una vez terminen los trabajos de 
la empresa que obtenga el concurso 
de asistencia técnica para la adqui
sición de dicho material móvil, y 
que se conocerá a finales de agos~ 
to». 

La primera fase del tranvía lige
ro del Metrocentro, comprendida 
entre el Prado de San Sebastián y la 
Plaza Nueva, está prevista que fma~ 
lice en abril del próximo año. 

Las obras del 
Metro provocan 
«temblores» en la 
sededelPP 
ABe 
SEVILLA. Las obras de construc
ción de la Línea 1 del Metro de Sevi
lla están propiciando «temblores>} 
eu la sede del PP de Andalucía, si
tuada en la calle San Fernando, 
una situación que se ha apreciado 
de forma considerable durante la 
rueda de prensa que ofreció ayer el 
presidente regional del PP, Javier 
Arenas. Los temblores, que se pro
ducen desde hace días como conse· 
cuencia de la actuación de la maqui· 
naria pesada que opera desde hace 
unos días enlfl'zona-más cercana a 
la sede del PP de Andaluc!a, están 
provocando ciertos problemas pa· 
ra las personas que trabajan dentro 
del edificio, entre ellos los dirigen
tes regionales de este partido. 

Durante la rueda de prensa, Are· 
nas tuvo que parar su alocución en 
varias ocasiones ante las conti
nuas sacudidas, y ante las risas de 
los periodistas, llegó a 'ironizar so
bre que la intensidad de los temblo
res se incrementaban en los mo" 
mentos álgidos de sus críticas a la 
labor del presidente de la Junta, 
Manuel Chaves. 

El alcalde dice que es difícil 
cuidar el Parque de María 
Luisa por su origen como 
jardín para visitas selectas 
El Ayuntamiento culmina la restauración del 
monte Gurugú entre otras mejoras en el recinto 

ABC 
SEVILLA. El alcalde de Sevilla, Alfre
do Sánchez Monteseirín, destacó ayer 
la dificultad de mantenimiento del Par
que de María Luisa, porque «fue conce· 
bido como jardín de un palacio para vi· 
sitantes muy selectos». 

En declaraciones a los periodistas 
durante su visita al parque, Sánchez 
Montesemn" que acudió en compañía 
del concejal de Vía Pública, Manuel 
GómezLobo, admitió que «es muy diñ
cil mantener un parque de estas carac
terísticas» y destacó la <<fragilidad» de 
los elementos que lo componen. 

«Este parque fue concebido como los 
jardines de un palacio, para visitantes 
muy selectos, y ahora lo visitan miles 
de personas», argumentó el primer 
edil hispalense, quien insistió en que 
resulta «m.uy difícilmantenerloapun· 
to». 

No obstante, aseguró que «en unos 
años» tanto el Parque de María Luisa 
como los Jardines de las Delicias esta
rán «en perfectas condiciones» en viro 
tud de las actuaciones que va a llevar a 
cabo en el Ayuntamiento para la «recu~ 
peración de espacios d~teriorados». 

El Ayuntamiento ele Sevilla ya ha in
vertido un total de 430.689 euros en la 
rehabilitación integral del Monte Gu
rugú y el Pabellón de Alfonso xn en el 
parque de María Luisa, cuyas obras ya 
han concluido. 

En este sentido, Sánchez Montesei· 

rín recordó que el Monte Gurugú «es 
una seña de identidad dela infancia de 
muchos sevillanos» y resaltó la impor· 
tancia de este entorno como «punto de 
atracción turística para los visitan· 
tes».' En concreto, la rehabilitación del 
Monte Gurugú ha consistido en la re
novación de solerías y muretes perime~ 
trales del camino de acceso, la renova
ción de la base de la cascada y larepara
ción de la instalación de la fontanería 
y bombeo con la reposición de los ele
mentos obsoletos, así como las conduc
ciones y demás componentes. 

Además, se ha abierto el túnel exis
tente, utilizado en los últimos años co
mo buhardilla de los trabajadores del 
Servicio de Parques y Jardines, para 
posibilitar el tránsito de peatones y bi
cicletas y se ha instalado un sistema de 
alumbrado a todo lo largo del sendero 
de subida y bajada al monte. 

Con respecto al templete neomudé
jar ubicado en un extremo de la Isla de 
los Pájaros, se ha reforzado el entrama
do interior de sujeción de la cúpula de 
escayola y se han recuperado los.mocá· 
rabes que se habían desmontado. 

Recientemente el P A denunció có· 
mo el vandalismo ha hecho de nuevo 
estragos en las glorietas que fueron re~ 
paradas hace pocos años del Parque, 
con pintadas y rotura de elementos, 
pinricplamente, lo que achacó a falta 
de seguridad y mantenimiento en el 
histórico recinto. 

I VIERNES 28/7/2006 i ABe I 

Nuevas denuncias 
sobre la «tala 
encubierta» en las 
obras de la Alameda 
Los Verdes ha denunciado la «tala encubier
ta» de hasta 74 árboles afectados por las 
obras de reurbanización de La Alameda, al 

, -tiempo que censuró las {(mentiras)} que al 
respecto ha vertido IV, através de Partid
.pación'Ciudadana,-área 'corresp:O'osable:def 
.proyecto_ El colectivo niega que el traslado 
de árboles se deba como sostiene IV a ries
go para los trabajadores por estar cercadel 
tanque de tormenta, porque los 14 últimos 
árboles eran del entorno de la estatua de la 
Niña de los Peines. El traslado, alerta, se 
realiza fuera de temporada l arrancando 
con excavadoras y podando después en el 
suelo; el cepellón. es muy pequeño y no es
ta protegrdo con arpillera, con lo cual se 
evapora la humedad y, además, se espera 
unos dos días a que ~stén todos, para Hevar~ 
los al vivero, con [o cual con estas altas tem· 

. peraturas, se amenaza su supervivencia. 

• 

• 

• 
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Pintadas en el templete del 
Monte Gurugú, 
restaurado hace dos meses 
El Ayuntarnientolo abrió al público en julio tras 
invertir 382.709 euros ensurehabilitacíón 

el La Asociación de Jardineros MUe 
nicipales denuncia la falta desegu
ridaden el Parque de María Luisa 
y que no ve a la pareja gue, según 
la Delegación,lo vigila de.noche 

GLORIA GAMITO 
SEVILLA. El letrero con"l presupues
to de la restauración aún está colocado 
en el Parque de María Luísa: 382.709,45 
euros. Desde los paseos, el Monte Guru
gú con su tel)lplete del 29 recuperado 
aparece esplendoroso, aunque la casca
da ayer .estaOa seca. Está precioso el 
l1ínel bajo ell)lonte, por donde.enla Ex
po del 29 pasaba el tren ... Pero cuando 
se suben las' escaleras se aprecian los 
desaguisados. 

Algo l)lás de.dos l)leses han pasado 
desde gue el alcalde visitó el 27 de julio 
el parque para ver la cu]l)linación de 
los trabajOS, pero ya los vándalos han 
dejado' su huella. Las barandas están 
pintadas con frases, algunas obscenas. 
T=bión están pintados los recubrí
l)lÍentos de la parte central del tel)lple
te y los asientos quelo rodean para que 
los visitantes descansen en la cÍl)la. Lo 
más increíble es que los g=berros 
han escalado y, como si fueran. trape
cistas, han llegado a pintar la cúpula 
deltemplete. Personal de Parques y 
Jardines comentaba ayer que las pinta
das se han realizado hace sólo unos 
días, que la semana pasada no estaban. 

La pérgola, año y medio. rota 

Junto.al monumento de la Infanta María 
Luisa, que donó el parque .de su palacio 
a Sevilla, se está replantando. Lo que no 
se acaba de arreglar es la pérgola rota 
que está en su trasera; No sólo está sin 
arreglar. sino que los trolOos rotos están 
detrás del banco junto a las plantas. 
Llevan así año y medio y nadie los ha 
retirado ni se ha preocupado de hacer 
un proyecto de arreglo de la pérgola. 
Otra perla en la decoración de este par
que histórico es el almacén que tienen 
las empresas privadas justo en la trase
ra del Pabellón Mudéjar. Tras una valla 
se amontonan cables y tuberías que se 
ven al final de la Avenida de Pizarro. 

Estos destrozos, y los numerosos 
que aparecen en todo el recinto, de
muestran la falta de Vigilancia que pa
dece este parque histórico. Comenta 
Luis Guerra, presidente de la Asocia
ción Cultural de JardinerosdelAyun
\al)lÍentode Sevilla «El Pinsapo>), que 
Parques y Jardines les asegura que 
hay una pareja con un vehiculo que vi
gila el parque desde las .ocho de la lar
dealas ocho de la mañana. El proble
ma es que son ilivisibles «porque :na
die los ve». También se constata que, es 
insuficie)),te porque, nQ pudieron evi.: 
tar en septiembre el robo de máquinas 
de las caracolas de parques y Jardines 
que tuvieron que llevárselas en un ca
mión. 

La falta de vigilancia, a jUicio de la 
Asociación de Jardineros del Ayunta
miento, da una Íl)lagen mala del par
que por los, continuos,xobos a losturis,
tas y el deterioro de fuentes, monumen
tos, glorietas, farolas, bancos, maceto
nes y pIaptas. La ausencia de vigilan
tes t=bién coopera para que los pe
rros vayan sueltos y' se 'bañen' en los 
estanques y fuentes,y comoJas puer
tas están abiertas y sin Vigilancia que 
circulen libremente cochesy motos no 
autorizados. La falta de segurid"dfaci
lita que se celebren partidos de fútbol 
y hasta de rugby en las praderas, con 
los consiguientes destrozos. 

Losmásafectadossonlosmonumen
tos y glorietas que sufren los actos van
dálicos. Ya están destrozadas muchas 
de. las arregladas .con.Io.s .. 250 ¡njjlones 
de las antiguas pesetas en el anterior 
mandato. Así en la Plasa de América, 
junto al Pabellón Real, sufren destro
zos la Glorieta de Rodríguez Marin, ya 
le faltan remates y también se han lle
vado los surtidores de lafuente. Se pre
gunta la asociación sino sería más ren
table destinar Policías Locales ala cus
todiade los parques que tener que repo
ner lo que se destruye, que en la mayo
ría de los casos es imposible por su va
lor histórico. 

• 

, 

, 

• 

• 

, 

> 



EL MUNDO, VIERNES 21 DE JULIO DE 2006 

SEVILLA 

El PA denuncia la dejadez del Ayuntamiento 
ante el deterioro del parque de María Luisa 
Agustín Villar apuesta por organizar actos conmemorativos en el primer centenario del recinto 

JUA."1A CABALLERO 
SEVILL"'-.- El portavoz del Pat1i
do Andalucista en el Ayuntamien
to y candidato a la Alcaldía, Agus
tín Villar, denunció ayer el estado 
de deterioro y abandono en el que 
se encuentra el parque de María 
Luisa, «uno de los parques histó
licas más importantes de España, 
comparables al Retiro madrileño 
o la Ciudadela barcelonesID>. Este 
estado se debe a la desidia y de
gradación, según ViIlar, con la 
que el gobierno municipal lo tra
ta, distando mucho de aquella 
época de esplendor en la que el Restos no retirados de una fuente destruida. ¡ EL MUNDO Pintadas que permanecen durante tres años. I EL MUNDO 

parque era seña de identidad de 
la ciudad. 

Según la agrupación andalu
cista, la mayoría de sus glorietas 
y fuentes están completamente 
destrozadas debido, en la mayo
ría de los casos, a actos vandáli
cos. Las zonas ajardinadas están 
asilvestradas, llegando incluso a 
ocultar los bancos e impidiendo 
su uso. Existen pintadas que no 
se eliminan o losetas sueltas que 
no se retiran. 

Todo ello se debe, dijo Villar, a 
que el actual gobierno no ha man
tenido la política de manteni
miento iniciada por el gmpo an
dalucista cuando éste era respon
sable del área de Parques y Jardi
nes en el anterior mandato. Du
rante esa etapa, los andalucistas 
restauraron todas las glorietas 
del parque e instalaron un moder
no sistema de riego. Pero desde 
entonces, el Ayuntamiento no ha 
realizado ninguna inversión de 
envergadura en el recinto. 

Para acabar con esta situación, 
Villar presentó una propuesta que 
llevará a cabo en caso de alcanzar 
la Alcaldía. La aglUpación andalu
cista propone la creación de un 
«servicio especial para el parque 
María Luisa y para todos 'los ele
mentos de la Exposición de 1929». 

El proyecto propone también 
la creación de un catálogo de ele
mentos patlimoniales y una ofici
na para conmemorar el centena
rio de la inauguración del parque, 

Ejemplo de cerámica deteriorada.! EL MUNDO 

celebrada en 1914. Se le dotaría 
de un sistema de financiación y 
personal propio, reforzando la se
guridad para impedir los actos . 
vandálicos, principales causantes 

de su estado actuaL Villar propo
ne la vuelta a la figura del guardia 
del parque. Reiteró que existen 
ordenanzas municipales contra el 
vandalismo, «el problema recae 

en que no se aplican con rigidez 
las sanciones». A esto se añade 
que el consistorio no elimina los 
despeliectos ocasionados por es
tos actos vandálicos. 

La balaustrada de la plaza será restaurada 
SEVILLA.- Agustín Vi
llar, portavoz munici
pal del PA, hizo hinca
pié ayer en la situación 
en la que se encuentra 
la Plaza de España. 

Según el candidato 
andalucista, que la 
Junta retire el apoyo a 
las obras de restaura
ción que estaba reali
zando la Escuela Taller 
no es excusa para que 

éstas se paralicen, ya 
que debería contar con 
financiación por parte 
del propio Ayunta
miento. En su proyecto 
de mejora de la zona, 
exigirá la implicación 
en la restauración ,de 
las distintas adminis-
traciones que ocupan 
actualmente las ofici
nas de la plaza. 

Precisamente ayer) 

el pOltavoz del gobier
no municipal, Alfonso 
Rodríguez de Celis, 
anunció que la junta 
municipal de gobierno 
ha aprobado la restau
ración de la balaustra
da de la plaza. 

Rodríguez de Celis 
afirmó que se ejecuta
rán las obras técnicas 
dependientes del 
Ayuntamiento. Estas 

tareas de restauración 
se llevan a cabo en co
laboración con la Jun
ta, encargada de recu
perar la cerámica artís
tica. El concejal infor
mó que está pendiente 
de la firma de un acuer
do con la Junta en las 
próximas semanas con 
el que se pondrá fin a la 
renovación plena de la 
plaza. 

Expertos denuncian que los intereses políticos 
condicionan la conservación de restos arqueológicos 
SEVILLA.- El arqueólogo munici
pal de Écija, Sergio García Dils, y el 
profesor de Historia Antigua de la 
Hispalense, Salvador Ordóñez, de
nunciaron ayer, en el marco de los 
cursos de verano de la Universidad 
Pablo de Olavide (UPO) en Canno
na, que los intereses políticos condi
cionan la conservación de los ha
llazgos arqueológicos, como ocurrió 
en Sevilla, en los casos de la plaza 
de la Encamación y la avenida de 
Roma. 

García Dils comparó estas dos 
intervenciones arqueológicas y re
calcó que en la avenida de Roma «se 
pudo desmantelar todo», mientras 

que en la plaza de la Encamación no 
se repitió el caso, porque, según ase
guró, «dependía del área municipal 
de Urbanismo, que era del PA, 
mientras que el primero dependía 
de Tráfico, que era del PSOE», 
cuando ambos yacimientos son, en 
su opinión, «de interés mundial». 

Por su parte, Ordóúez dijo que la 
plaza de la Encarnación es «un ca
so paradigmático de cómo hay que 
hacer bien las cosas, a pesar de que 
hay opiniones que dicen que aque
llo se está destrozando», mientras 
que en la avenida de Roma, cuyos 
resultados, a su juicio, habrían sido 
<:<más interesantes», no se conoce 

<:<prácticamente nada, no hay publi
caciones», y destacó que <:<aún no se 
sabe cómo se excavó después de 
valios años». 

En ese sentido, el arqueólogo 
Sergio García Dils denunció que en 
la avenida de Roma «se presionó 
para que se trabajara rápido sin mi
ramientos patrimoniales ni científi
cos, aunque estaba bajo la misma 
supervisión política». 

Así, el arqueólogo municipal de 
Écija explicó que hay «elementos 
de interés científico increíble que 
no tienen interés patrimonial» y vi
ceversa, porque, en su opinión, de
pende de que sean restos «que gus-

te contemplar» a los ciudadanos. 
Según dijo este experto, se trata de 
«combinar las dos vertientes, la 
científica y la patrimonial», aunque 
advütió de que «no existe un crite
rio objetivo para distinguirlas» una 
vez que se ha excavado por interés 
científico y «hay que decidir si los 
restos tienen o no valor patrimo~ 
nial». 

Este investigador impartió una 
conferencia en la casa palacio de 
Los Briones en Carmona, a propó
sito de La nueva imagen de Astígi a 
partir de los resultados de las últi
mas excavaciones, dentro de los 
cursos de verano de la UPO. 
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Exigen que se 
investigue quién 
dejó a tres policías 
solos en la protesta 
de Astilleros 

~ El enfrentamiento con los tra
bajadores de astilleros provocó 
lesiones a tres agentes de la Poli
cía Local, varios de los cuales 
permanecen de baja desde la pa
sadasemana 

CHEMA RODRÍGUEZ 
SEVILLA.- El Sindicato Profesio
nal de PoliCÍas Municipales de Es
paña (Sppme) sospecha que pudO 
haber una negligencia en la reac
ción municipal a las protestas de 
los trabajadores de Izar Sevilla 
cuando éstos intentaron acceder al 
pleno que se celebraba en la sede 
consistorial y se cerró la puerta, 
dejando fuera del edificio a tres 
agentes de la Policía Local sin pro· 
teccÍón alguna. 

Por ello, el presidente del Sppme 
en Sevilla, Manuel Bustelo, ha exi~ 
gido al alcalde, Alfredo Sánchez 
Monteseirín, que abra una investi-· 
gación sobre estos sucesos. En con
creto, el sindícato policial reclama 
la apeltura de una información re
servada que tenga como objeto de
tenninar si hubo negligencia por 
parte de quien ordenó el cierre de 
las puertas del Ayuntamiento. 

Según el escrito presentado por 
el Sppme, los agentes quedaron 
«acorralados» entre los manifes
tantes y las pueltas cerradas del 
Consistorio, «sin ninguna protec
ción, sin vía de salida y no abrién
doles las puertas a pesar del auxilio 
que requirieroIl>l. 

Asimismo, el sindicato policial 
pide explicaciones acerca de por 
qué los miembros del Cuerpo Na
cional de PoliCÍa que se encontra
ban en la Plaza Nueva el día de los 
altercados no actuaron a pesar de 
los requerimientos de los agentes 
municipales y alegando que no po
dían ha~erlo hasta recibir las órde
nes oportunas. 

La rotura de una 
tubería aísla a 34 
familias en una 
calle de Torreblanca 

CH.K 
SEVILLA.- Más de una treintena 
de familias de la, calle Los Molares, 
en la barriada de TOlTeblanca, tu
vieron ayer serias dificultades para 
entrar o salir de sus viviendas des
pués que la vía, en la que se están 
llevando a cabo obras de mejora de 
la red de abástecimíento, quedara 
inundada debido a la rotura de una 
tubería. 

Segun fuentes vecinales, la rotu
ra se produjo en torno a las 13.30 
horas y originó una fuga masiva de 
agua que hizo impracticable la ca
lle, hasta el punto de que algunas 
personas, de avanzada edad, no 
pudieron abandonar sus casas, 
puesto que el acerado fue retirado 
ayer mismo. 

El incidente, que no quedó sub
sanado hasta última hora de la tar
de de ayer, provocó la indignación 
de los vecinos, que se vieron obli
gados a improvisar puentes valién
dose de las vallas con las que ha
bían cortado la calle para acceder a 
sus viviendas. 
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José Luis 
Losa 

APUNTES 

VIAJEROS 

En Londres. Por las esquinas de 
la capital británica sonden 
cuando oyen hablar del cua
dro ,«Santa Rufina», reciente.. 
mente adquirida para Sevilla 
en una subasta en esta misma 
ciudad a pesar de $eI un cua
dro cuya autoría sigue a deba
te. Mientras, en la sala núme· 
ro 30 de la National Gallery se 
exponen 24 cuadros de «Pinto
res españoles» pero casual
mente todos sevillanos (Veláz
quez, Murillo, Zurbarán, Val, 
désLeal...). Yesque no hay na
da como viajar para relativi
zar las «grandezas» con- que 
cuenta' Sevilla y aprender co
mo otros apreciaron mucho an
tes lo nuestro. 

En Jordania. Por las esqll:inas de 
la ciudad de Aqaba, situada en 
elMarRojo y cercana alareco-. 
naCida maravilla mundial de 
Petra, sorprende comprobar 
ql.le el único cine existente en 
la localidad se llamalsbilya Ci, 
nema, en honor a la capital an~ 
daluza. No obstante, sedescar~ 
tapar el momentó que para her~ 
maÍlarnos en la Alianza de Ci
vilizaciones se- vaya levantar 
en Los Bermejales otro comple
jo llamado Aqaba Cinema. 

En Malta. for las esquinas de 
las estratégicas islas, medite
rráneas aún tuercen el gesto 
cuando oyen hablar de Sevi
lla, escenario de lá mayor, hu
millación sufrida por' los mal
teses tras ser «comprados}} los 
jugadores de su selección dé 
fútbol (segun su versión) para 
que- España pudiera marcar 
sus doce- goles, tree;e contando 
el que fue anuládó injustamen
te a Rafael Gordillo poco ante_s 
de finalizar el partido, en di~ 
cíembre de 1983 y clasificarse 
para la Eurocopa. La derrota 
fue- entendida como un golpe 
al orgullo de una nación que 
consiguió SÓ19 unos años an
tes su independencia tras si
glos de dominación de 'feni
cios, cartagineses, romanos, 
normandos, árabes, _ espano
les, italianos, franceses y el úl
timo siglo ingleses, hasta 1964. 

En el chiringuito. Por las esqui
nas de la barra: «¿Yen todos 
esos sitios conocen Sevilla?» 
«Pues claro, y eso que todavía 
no está terminado elMetrocen
tro de la Avenida, la Piel Sensi
ble de la Alfalfa, las s.etas de la 
Encarnación, la 'forre Cajasol 
de Puerto Triana ... » 

jlZosa@abc.es 
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«No me lo esperaba aSÍ ... >:> 

A pesar de que es uno de los espacios públicos más 
emblemáticos de Sevilla, el estado del parque de María 
Luisa provoca una mala impresión entre muchos de los 
turistas que visitan la ciudad 

tes, y estanques -algunas de 
ellas rotas o sin funcionar~ se 
acumula la suciedad y restos 
de ~odo tipo. «Parece un panta· 
no. Esto deberían limpiarlo un 
poco» comenta el gaditano Al~ 
fonso Galán en referencia alEs
ta~que de los Lotos. «En mi 9pi~ 
nión está todo bastante sucio. 
La verdad es que esperaba un 
poco más de limpieza, no así. 
Lo que he visto por el momento 
me da sensación de deterioro>~ > 

afirma Olivier Pérez. Este pari
sino, no obstante, destaca la 
mala impreSión que le han cau· 
sado puntos como el monte Gu
rugú. «Si hubiese agua en eIla
do que está, seco, sería muy bo
nito. Además, arriba está todo 
lleno de graffitis y ,suciedad», 

declara-Pérez. María Paz<Gon~ 
zález, una vecina-: dé Sevilla: 
que frecuenta el entorno del 
parque semanifiestaenelsen· 
tido de que «no siempre es cul~ 
pa del Ayuntamiento, sino de 
los gamberros. De todas mane-
ras, creo que una forma de solu· 
cionar este problema debería 
ser al menos reforzar la Vigi~ 
lancia». Felipe Casado y IvIont
serrat Navero, dos barcelone· 
ses que se encuentran de vaca· 
ciones en la ciudad, manifies
tan percibir cierta «dejadez» 
en el estado delparqúe. Por ello 
destacan que dado lo emblemá
tico que este parque es para 'la 
ciudad, el ayuntamiento debe
ría poner un poco más de aten
ción en el cuidado del lugar. 

POR V. ORTIZ 

Durante el verano, la capital 
hispalense es uno de los desti
nos preferidos de toda España 
para turistas extranjeros y na~ 
cionales. A pesarde que en épo
ca estival gran parte del turis
mo se desplaza a zonas de cos~ 
ta, Sevilla no deja de constituir 
un destino atractivo para los vi~ 
sitantes. 

Sin embargo, a pesar de la 
importanCia turística de Sevi· 
lla en tanto el nuestro país co
mo fuera de nUE!stra fronteras, 
determinados puntos de nuesy 

tra ciudad presentan un estado 
de conservación que deja mu
cho que desear. El parque de 
María Luisa es un ejemplo clay 

ro de la dejadez a la que se han 
visto relegados muchos de los 
enclaves más emblemáticos de 
la ciudad. 

Antonio Rodríguez, jefe de 
servicios de Parques y Jardi· 
nes destaca que desde hace cer· 
ca de unos ocho años se ha lle
vado a cabo una restauración 
general y sucesiva del parque. 

Sin embargo, a pesar de la in
versión millonaria que requie
re la conservación del parque 
de María Luisa, la, opinión de 
muchos de los usuariosconsul
tados es especialmente crítica 
con el estado actual que presen· 
ta el parque. Por otra parte, la 
acción de vándalos no ha cesa
do en este enclave centenario. 

Segúnla opinión manifesta
da por algunos usuarios del 
parque, en el agua de las fuen· 

Una mayor vigilancia, la clave 
para solucionar el problema 
En 2002 se llevó a cabo la restauración de más 
de veinte glorietas. En este programa se 
invirtió una cantidad cercana a los 2 millones 
de euros. Poco después de que se dteran por 
-eoncluidas las obras, dos glorietas de eS,te 
enclave amanecían <;:on pintadas. Ésta y las 
sucesivas inversiones que se han ido llevando a 
cabo para arreglar lo que los vándalos destroza
ban demu~stran la necesidad de un programa 
de vigilancia permanente. De la misma mane--

ra,la seguridad en el recinto del parque tam, 
bién está considerada por muchos sevillanos y 
turistás un punto débil. A pesar de que durante 
el verano el Ayuntamiento tiene contratada 
vigilancia nocturna en el interior del recinto y 
que durante el día efectivos de la poliCía 
patrulla por el parque, el sentimiento generali
zado entre los usuarios preguntados es de 
cierta inseguridad. «El sábado por la tarde vi 
como robaron·a dos chicas extranjeras. Esta~ 
ban tumbadas en el parque y dos chicos se 
bajaron de una moto, les quitaron un bolso y 
escaparon», afirma Camille Suardi, una 
francesa que está pasando el verano en Sevilla. 

, 
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El Parque de María Luisa 
recuperará su condición 
de biblioteca al aire libre 
Será el primero en poner en marcha un plan 
de actividades culturales que, posteriormente, se 
ampliará a los otros espacios verdes de la ciudad 

LUIS SÁNCHEZ-MOllNf 

11 SEVllUl.. El Parque de María Luisa 
recuperará su condición de bi~ 
blioteca al aire libre si se cumple 
el compromiso del nuevo Gobier
no municipal de ejecutar en este 
espacio "un ambicioso proyecto 
de uso cultural", tal como se re
coge en el Pacto por la mayoría 
social de Sevilla firmado por 
PSOE e !U y que orientará la la
bor del Ayuntamiento en los pró
ximos cuatro años. 

Según ha comentado e! hasta 
ahora delegado municipal de 
Cultura, Juan Carlos Marset, la 
idea es recuperar a vieja costum-

bre del parque de ofrecer en las 
diferentes glorietas y monumen
tos (que aún cOnservan los ana
queles) lectura libre y gratuita 
para todo aquel paseante que lo 
desee. 

La novedad es que el usuario 
podrá desplazarse con el libro 
portodo el parque y elegir el pun
to de lectura que más le plazca. 
Para devolver el volumen lo úni
co que tendrá que hacer es depo, 
sitarlo en cualquiera de los con
tenedores que se pondrán en las 
diferentes salidas de! espacio 
verde. 

El sistema, evidentemente, ne
cesitará de la colaboración y el ci-

vismo de los usuarios. Por eso, el 
Ayuntamiento fomentará en el 
Parque del bookcTossing, una mo
da internacional que consiste en 
la práctica de dejar libros en luga
res públicos para que los recojan 
otros lectores, que después harán 
lo mismo. La idea es liberar libros 
"en la jungla" para que sean en
contrados por otras personas, 
normalmente extraños. 

,Pero el programa para el Par
que de María Luisa no consiste so
lamente en fomentar la lectura. 
El Ayuntamiento quiere que sea el 
espacío piloto para convertir a los 
parques en auténticos focos de 
cultura. Además de libros, habrá 
música ("sobre todo mucha músi
ca", dice Marset), teatro y otras 
actividades al aire libre. Poste
riormente, este programa se irá 
poniendo en ma:rcha paulatina
mente en los otros seis grandes 
parques de la ciudad. 

V OCIO !t¡.s! 
Diario de Sevilla ~ tu. 18. 6. 2007 

¡íll FLECOS DE UN PACTO POCO EXPLiCADO 

Una feria de costumbres populares 
El pacto del nuevo Gobierno mu
nicipal recoge otros asuntos que 
apenas desarrolla. Por ejemplo, 
afirma que se creará una feria de 
costumbres y cultura popular se· 
villana; anunciq la creación de 
una comisión municipal de pa-

trimonio en la que estarán repre
sentadas las asociaciones cívi-
cas; y repite la vieja promesa de 
un teatro flamenco en el Polígo
no Sur. Al Centro de las Artes de " 
Sevilla (CAS) no le dedica ni una ' 
sola línea. 
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REORDENACiÓN VIAL 

El parque de 
María Luisa se 
cierra al tráfico 
tras· la Feria 
El Pleno del Ayuntamiento acuerda prohibir el 

tránsito de vehículos por la avenida Rodríguez 
de casso a partir del próximo 1 de mayo 

REDACCiÓN 

¡, La avenida Rodríguez de Casso 
del parque de Maria Luisa cerrará 
al tráfico, para no dañar más este 
jardín de la ciudad, a partir del 
próximo 1 dernayo, cuando pase 
la Feria deAbril,yse reordenará la 
circulación desde la gloríeta de los 
Marineros Voluntarios hasta la 
Enramadilla. El Pleno del Ayunta
miento de Sevilla aprobó ayer por 
unanhnidad de rodos los grupos 
municipales una propuesta de Iz~ 
quierda Unida para el cierre al trá
fico de esta avenida, que se usa co
mo itinerario alternativo para los 
coches a raíz de.!as obras del Me
tro. El PP reprochó al portavoz ad
junto y.candidato de IU a, la Alcal
día, AntonioRodrigo Torrijos" que 
defendiera esta iniciativa a la vez 
que aparca su coche oficial dentro 
del mismo parque de Maria Luisa. 

l1li OTROS ACUERDOS 

Petición de indulto 

La pqrtavoz popular, Alicia Mar
tínez, mostró y distribuyó en el 
pleno una fqto que muestra el co
che oficial de Antonio Rodrígo To
rrijos ~parcado justo en la puerta 
de la Concejalía de Empleo, que 
está en el Pabellón Real. 

La propuesta de Izquierda Uni
da redamaba que los coches deja

, ran de pasar por la avenida Rodrí
guez Casso y que se habilitara de 
nuevo la avenida de Maria Luisa· 
como. de doble.sentido para absor
ber este flujo de vehículos. 

Aunq¡¡e ell'A pidió una votación 
separada de ambas iniciativas, 
porque según la concejal andalu
cista Esperanza Camacho estable
cer las alternativas de tráfico "no 
es una' decisión propia del Plen9", 
sino' que, requiere de "informes 
técnicos", ,finalmente la votación 
fue conjunta. Tanto el PA como el 
PP respaldaron el cierre al tráfico 
del parque de. María Luisa, una 
medida que, para el portavoz ad
junto d.e IU, contribuirá a la "lucha 
contra el cambio climático". 

Esta propuesta lue' "avalada" 
por el PSOE porque, según el con
cejal de Gobernación, Francisco 

. VíA PÚBLICA 

Talados 10 árboles con riesgo decaída 
• La Delegación de Vía Pública taló ayer doce ejem
plares de plátanos de sombra situados en la avenida 
de la Borbolla, ante el riesgo de caída que sufrían, 
según señalaron ayer fuentes del Ayuntamiento de 

TRIBUNALES 

Sevilla. La decisión de elUninar estos árboles "cuen
ta con ún informe técriico q1l.e certifica este riesgo" y 
lleva además el compromiso de plantar otros ejem
plares iguales "cuando seala época adecuada". 

Eljuez ordena el desahucio El Pleno del Ayuntamiento de 
Sevilla aprobó ayer por unani
midad solicitar el indulto para 
Antonio Gómez Rodríguez, un 
joven de 28 años que está·con
denado a tres años de cárcel 
por propinar una 'pa!ada en los 
testículos a Qtra persona7 que 
sufríó una atrofia testicular. 

CRíTICAS 

El PP reprOchó a Torrijas 
que apoyara la 

iniciativa a la vez que 
aparca su coche oficial 

dentro del parque 

I del centro social Casas Viejas 
ocupando algunos de los inmue- recurso de apelación ante la Au
bies, aunque no todos. La senten- dienciaProvincial de Sevilla. 

; Auditoría en la fiU 
El Pleno sacó adelante, con 27 
votes a favor y una abstención, 
la realización de una auditoría 

. municipal,. propuesta del gru
; po Popular, de la actividad de 

la Gerencia de Urbanismo des
de el año 1999 a 2007. 

Ciclistas y peatones 
La ordenanza para regular la 
circulación de peatones y ciclis
tas también fue aprobada con 
17 votos a favot y cinco absú~n
dones. El texto recoge la "prio
ridad peatonal" en la zona in
tramuros de la ciudad, dando 
marchamo de oficialidad al 
proceso de peatonalización. 

Fernández, los cortes de tráfico 
por las obras del Metro en las in
mediaciones "han finalizado y es 
raZonable que se vuelva ya a la 
normalidad", algo que no se ha he
cho antes porque esta avenida se 
usa como salida de Los Remédios . 
durante la Feria de Abril. I 

La portavoz del PP consideró 
que sería necesario que se cortara -, 
al tráfico la avenida anexa a la Pla
za de España y aconsejó al candi
dato de IU que "ponga su granito 
de arena" contra el cambio climá
tico y deje de aparcar su coche ofi
cial dentro del parque. Torrijos se 
defendio alegando que "el granito 
de arena es paralizar la cent¡al tér
mica de Punta del Verde". 

J. M. 

ÍI El Juzgado de Primera Ins
tancia número 24 de Sevilla ha 
ordenado el desahucio de los 
okupas de Casas Viejas, donde 
se había establecido el denomi
nado Centro Social Okupado y 
Autogestionado (CSOAJ. 

El abogado Miguel Ángel L.e
ón. que representa, a los de
mandantes, la comunidad de 
bienes Hermanos Bordas Ma
rrQdán, explicó ayer que lasen
tencia ha acordado eJ desalojo 
de toda la manzana del inmue
ble: el número 23 de la calle 
Aniceto Sáenz, el número 12 de 
Antonia Sáenz, y las naves de ' 
las calles Macarena 40 y 42. 

La declliión del juzgado de 
Prirríera Instancia se ·produce 
después de que los siete jóve
nes demandados reconocieran 
durante el juicio que estaban 

cia ordena el desalojo de estas per- La comisión ejecutiva de la Ge
sonasy'delos"demásmoradoresy renda de Urbanismo aprobó a fi
poseedores sin título", y hace hin- nales de julio de 2006la concesión 
capié.enque los demandados y de una licencia de obra para cons
otras personas no determinadas, truir un edificio de nueva planta 
ocupan.· el . inmueble. sin poseer en la finca de Casas Viejas. 
ningún rítulo legal.para ello. La Policía intentó desalojar el 

El juez considera "irrelevante" edificíoen la madrugada del 1 de 
que 'los jó:venés, ~egarah que no marzo de 2006, pero la concentra
habían ocupado todos l()s inmue- ción. de un numeroSO grupo de 
pies objeto de la demanda por- personas evitó que el desahucio se 
que "la ejecuciór¡ de la sentencia lIevarafmalmenteacabo. 
se limitatansólo a desalojar a los El coléctivo que gestiona'el cen
demandados de la parte que ocu- tro social de Casas Viejas promue
pan". La sentencia apercibe a los ve diversas actividádes musicales 
jóvenes de que se producirá el y culturales que han provocado el 
lanzamiento -acto de expulsar:. rechazo de las asociaciones de ve
les del inmueble- si no lo desalo- . cinos del Pumarejo, que ha denun
jan en plazo legal, a'Jnque de mo- ciado en reiteradas ocasiones las 
mento podrán continuar en el molestias ocasionadas por los ac
centro de Casas Viejas porque la tos que celebran los jóvenes oku
defensa de. los okupas ya ha paso El desalojo definitivo tendrá 
anunciado que pres.entarán ,un que esperar unos meses más. 
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Reinventar el Parque de María Luisa , 

El jardín ofrece desde ayer un programa de actividades 
culturales y de ocio y estrena página web y logotipo. El 
Ayuntamiento estudia aumentar la seguridad en 
el recinto para proteger las nuevas prestaciones 

A. ES11IWA YÁÑEZ 
SEVILLA. Jugar al backgam· 
mon, oír ópera, disponer de li
bros o periódicós para su lectu
ra y recibir un curso dejardine
ría, son sólo algunas de las acti
vidades que se podrán realizar 
en el Parque de María Luisa a 
partir de ahora. 

y es que para recuperar es
te privilegiado jardín, en el que 
los niños sevillanos de antes 
de internet buscaban ansiosos 
el Monte Gurugú o la Isleta de 
los Patos, el Ayuntamiento ha 
diseñado un ambicioso progra
ma de actividades lúdico-cultu
rales. 

Desde ayer y a lo largo de los 
próximos meses se irán ponien
do en marcha distintas iniciati
vas culturales y de ocio en el 
Parque de María Luisa, con el 
objetivo de «poner en valor» es
te jardín sevillano, «un espacio 
único en AndalucíID), según di
jo ayer la delegada de Parques 
y Jardines, Eva Patricia Bue
no, que ya dispone de logotipo, 
una composición basada en la 
flor de Lis. 

Sin embargo, esta iniciati
va no está acompañaaa de un 
plan de seguridad que garanti
ce el bueno uso de unas instala
ciones que en los últimos años 
han sido más conocidas por ser 
objeto de actos vandálicos que 
por su valor monumental, que 
lo tienen. Tras presentar el pro
grama lúdico-cultural que está 
en marcha desde ayer, Bueno 
dijo que Parques y Jardines es
tá «en conversaciones» con la 
delegación de Convivencia pa
ra impulsar las medidas de se
guridad que vendrán tanto por 
la vía de la Policía Local como 
por la del servicio de vigilan
cia. 

De todas las actividades pre
vistas ya están en marcha la 
«HemerotecaefunerID), instala
da en la Glorieta Luca de Tena, 
donde se ofrece un espacio pa
ra la lectura de la prensa local, 
que estará debidamente abaste
cido de ejemplares, según indi
có la delegada. 

También se pueden solici
tar tableros para los juegos de 
backgarnmon y ajedrez, lo que 
requerirá rellenar una ficha 
de usuario. Todo ello se puede 
hacer en el punto de informa
ción situado en la glorieta de 
Juanita Reina. 

Hoy viernes está prevista la 
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Una calle para 
la Fundación 

Vicente Ferrer 

9arque~ 

Programa 2009 

La delegada de Parques y Jardines con el nuevo logotipo del parque 

CAI.LE 
fUl'llACIÓN 

"!CEi\n HRRER 

El primer teniente de alcalde, Antonio Rodrigo Torrijos; la delega
da de Bienestar Social, Emilia Barroso; el de Convivencia, Alfonso 
Mir; el director general de la Fundación Ferrer, Jordi FOlgado Fe
rrer y el responsable regional de la Fundación, José Antonio Mansi-

1- lla, descubrieron ayer el rótulo de la calle Fundación Vicente Ferrer. 

primera audición de ópera, que 
tendrá lugar en la glorieta de 
Ofelia Nieto. En este ciclo deno
minado «Ópera al aire) se ofre
cerán piezas de la Carmen de 
Bizet interpretada por María 
Callas este fin de semana y en 
las próximas ediciones la ver
sión del Fidelio de Beethoven 
dirigida por Otto Klemperer y 
Don Giovanni de Mozartel pri
mer fin de semana de febrero. 

Otras de las actividades que ' 
se podrán realizar de forma 
permanente en el parque son: 
«Conocer el parque en esta es
tación», conciertos filarmóni
cos, «Paseos misteriosos», «Jó
venes músicos de Sevilla» y 
hasta un curso de jardinería. 

Están previstas otras activi
dades llamadas singulares co
mo: la «Fiesta de la semillID),la 
«Memoria de Bécquer»,la «Sor
presa de la PrimaverID), el Día 
de los museos, el Día del sol, 
«Los vientos alisios» y los «Bai
les de agosto». Todo esto puede 
consultarse en la página <<par
quedemarialuisa.e5}). 

~~ 
www.fibes.es 

( . 954 478 700 - 902 932 239 
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Defensa adjudica 
por 1,5 millones 
el arreglo de 25 
pisos militares de 
Ciu~ad Jardín 

ABe 
SEVIllA El Instituto para la 
Vivienda de las Fuerzas Arma
das (Invifas), del MInisterio 
de Defensa, ha adjudicado de 
manera definitiva la repara
ción de 25 viviendas pertene
cientes a la Colonia Militar 
Ciudad Jardín de Sevilla. 

Obras puntuales 
Dicho anuncio, recogido ayer 
en el Boletín Oficial del Esta
do (BOE) al que ha tenido ac
ceso E.P., implica la adjudica
cióna la empresa Andobras S. 
A. ,que se llevó a cabo el pasa
do 11 de agosto, por un impor
te total de 1.581.034,76 
euros. Los trabajos, que con
sistirán en obra~ puntuales 
promovidas en estos inmue
bles con motivo de ia Inspec
ción Técnica de Edificios 
(ITE), contaban con un presu
puesto base de licitación que 
alcanzaba la cantidad de 
2.457.694,33 euros, median
te un expediente que fue tra
mitado de manera urgente y 
por procedimiento abierto 
por la Subdirección General 
Económico Financiera. 

Registrados dos 
incidentes de 
contaminación 
por ozono 

ABe 
SEVIllA Ayer se registraron 
dos incidentes de contarnína
ción alta por ozono en varios 
municipios, en los que se su
peró el valor de concentra
ción de 180 microgramos por 
metro cúbico de aire de me
dia boraria, límite para que se 
adopten precauciones. 

Los municipios afectados 
en el primer incidente, entre 
las 16,00 y las 18,00 horas, 
fueron Mairena del Aljarafe, 
Almensilla, Tomares, Castille
ja de Guzmán, Gelves, Borrnu
jos, Castilleja de la Cuesta, Vi
llanueva del Ariscal, GInes, 
Espartinas, Palomares del 
Río, Albaida del Aljarafe, Bo
llullos de la Mitación, Camas, 
Coria del Río, Olivares, La 
Puebla del Río, Salteras, San 
Juan de Aznalfarache, Santi
ponce, Umbrete y Valencina 
de la Concepción. El otro ca-

. . so, de 17,00 a 18,00 horas, 
. fue en Alcalá de Guadaira. 
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El Parque de María Luisa presentaba ayer esta imagen con uno de sus múltiples desperfectos 
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El deterioro del Parque de María Luisa lleva 
al PP a pedir la dimisión de la delegada 
Le acusa de malgastar 1,6 millones en una 
automatización «inservible» del riego_Eva 
Patricia Bueno asegura que se han 
invertido 5 millones en obras desde 2007 

poner y quitar mangueras». 
Recordó que «en los tiempos 
de mayor plantilla del parque 
eran 90 jardineros los que se 
encargaban de todas las ta
reas y abora la cifra se ha redu
cido a 25, de los que sólo 11 
se dedican al mantenimiento 
y mejora», También criticó el 
horario de riego y la conve
niencia del riego automático. 

ABe 
SEVIllA El concejal popular 
Joaquín Peña, pidió ayer al al
calde que cese a la delegada 
de Parques y Jardines, Eva Pa
tricia Bueno, por la política 
«nefasta» y de abandono que 
lleva a cabo en los parques de 
Sevilla especialmente en el 
parque de Maria Luisa. Bue
no ha respondido que al que 
tenían que cesar «si en su par
tido hubiera sentido de la res
ponsabilidad" era a Peña por 
mentir a los ciudadanos. 

E[Partido Popular va a pe
dir en la próxima Comisión 
de Ruegos y Preguntas una 
aclaración «por las deficien
cias en la consetvación de los 
parques». Así lo anuncio Peña 
que dijo que a Eva Patricia 
Bueno «no le interesa en abso
luto su materia y la situación 
ha empeorado», Criticó que 
«sólo ha malgastado el dinero 
con su gestión, además de no 
haber hecho nada» y lamentó 
«el olvido al que tiene someti
do el equipo de gobierno lo
cal al Parque de Maria Luisa y 
el desinterés por su patrimo- . 
nio natural y monumental», 
Aseguró que «el PSOE ha des-

perdiciado unos 1,6 millones 
de euros de inversión en las 
cinco fases para la automati
zacil,ln del sistema de riego en 
las 35 zonas del parque" por
que, «a día de hoy J el sistema 
no funciona». Dijo Peña que 
«todavía se utiliza el riego por 
aspersión controlado de ma
nera manual, lo que provoca 
que los 14 operarios que se 
tienen que ocupar del mante
nimiento y mejora se dedi
quen de manera exclusiva, a 

También reprochó que el 
equipo de gobierno local «no 
se gastó ninguno de los 
200_000 euros que tenia la 
partida del presupuesto de 
2008 para la conservación, 
mantenimiento y mejora del 
Parque de María Luisa», aun
que «lo que sí ha hecho el 
PSOE ha sido seguir con la ta
la de árboles del parque y no 
hace~ reposición, a pesar de 

Bueno dice que «somos el único gobierno 
capaz de rehabilitar la Plaza de España)) 

En su defensa de las acusaciones del concejal popular Joaquín 
Peña, Eva Patricia Bueno argumentó la «adecuada gestión del 
Ayuntamiento respecto al parque de Maria Luisa diciendo que 
ha sido «el único gobierno caRaz de comenzar la rehabilita
ción de la Plaza de España, obra de Arubal González, y la 
peatonalización de la avenida Isabel la Católica», Señaló que 
la peatonalización de esa avenida «volverá a unir el parque 
con su elemento principal, que es la Plaza de España», plaza 
que durante los años que gobernó el PP en la ciudad «se 
segregó del parque amputándole al mismo su elemento más 
importante y quitándole así todo el sentido con el cual se 
concibió», \ 

, 

tener un plan de replanta
ción», explicó Peña, quién ma
tizó que en 2002 «se perdie
ron más de 700 árboles». , 

En un comunicado Eva Pa
tricia Bueno dijo que las afir
maciones de Peña son «abso
lutamente falsas». Dice que 
Peña «miente en cuanto al rie
go», del cual «desconoce tan

to el sistema como los hora
rios». 

También, dijo, que «ofrece 
datos falsos de la plantilla 
que, evidentemente, ha mejo
rado su situación debido a la 
optimización de recursos que 
se ha llevado a cabo por parte 
de esta delegación». Dice Bue
no que Peña también «miente 
en cuanto a los datos presu
puestarios que plantea, pues
to que desde 2007 Parques y 
Jardínes lleva ínvertidos en el 
parque de Maria Luisa cInco 
millones de euros en diferen
tes obras de rehabilitación, ín
fraestructuras y actuaciones 
en arbolado, íncluidas planta
ciones» . . 

Para Bueno el gobierno 
municipal es, el que más se ha 
p~eocupado por el parque en , 
toda su historia, pues ha sido 
capaz de volver a poner en 
uso sus elementos tradiciona
les con un programa de activi
dades basado en la lectura y 
la música, principalente acti
vidades en las que se implica 
a la ciudadanía. y que devuel
ven al parque su sabor román
tico», 

~ 
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(cuatro hectáreas) y la urbaniza
ción Pagés del Corro (0,1 hectá
reas)_ 

Sobre el parque de María Luisa, 
el más emblemático de la ciudad, 
el delegado Vilchez dijo que su es
tado de conservación también se 
está resintiendo, pero que seran 
muy vigilantes y se «volcarán}} en 
él, puesto que es el más visitado y 
una de las «cartas de presenta
cióru> de la capital hispalense. 

En cuanto a los contratos que el 
anterior gobierno no cerró hasta el 
12 de junio, cuando se incorporaba 
el nuevo equipo, Vílchez los en-

Coches aparcados junto al parque de María luisa./EcOLOGISTAS EN ACCiÓN Avenida de Perú, ocupada por una terraza de copas. /EcOlOGISTAS EN ACCiÓN 

El equipo de Sánchez 
Monteseirín adjudicó 
cuantiosos contratos 
antes de cesar El parque de María Luisa también 

se «resiente» por la falta de dinero frentó a aquellos que, en cambio, sí 
dejó cerrados el ex alcalde Alfredo 
Sánchez Monteseirin. Es el caso de 

. una adjudicación cuantiosa que 
PSOE-m cerraron en mayo, el mes 
en el que se celebraron las eleccio
nes municipales, para la inspec
ción, mantenimiento, limpieza, re
paración, reposición e inventario 
del viario y espacios públicos de 
Sevilla a Sando y otro contrato a 
Martin Casillas. 

El nuevo gobierno encarga un estudio sobre los contratos cerrados por PSOE e ID 

Viene de pág. 51 
Como via de urgencia, el delegado 
intentó llevar a cabo una tramita
ción especial y de emergencia que 
le permitiera contratar de forma 
más rápida y evitar así el deterioro 
de los parques, aunque finalmente 
la idea se frustró. 

Según explicó Vílchez, el secre
tario municipal tumbó esta inicia
tiva al considerar que la conserva
ción de los parques es una cues
tión que debe estar prevista y no es 
un gasto sobrevenido. «Esto es lo 
que nos hemos encontrado», la
mentó Vílchez_ 

La primera sorpresa que el dele
gado se encontró nada más asumir 
la delegación de Parques y Jardi
nes es que ya el 12 de junio, sólo 
un día después de que tomara po
sesión el nuevo gobierno munici
pal del PP, algunos contratos de 
mantenimiento y conservación ter
minaban ese día. Fue el caso, por 
ejemplo, de los parques de Míraflo
res (34,80 hectáreas) y el del Ta
marguillo (96 hectáreas): 

Ambas zonas, junto al parque de ' 
Guadaíra (36 hectáreas y cuyo 
contrato terminó el7 de julio) y el 
de Jardines de Hércules (4,40 hec-

táreas), son las más neoesitadas de 
actuaciones urgentes. De hecho, 
en el caso de Jardines de Hércules 
los trabajos de mantenimiento ya 
han comenzado con parte de los 
200.000 euros que quedaban en la 
delegación municipal. 

La situación empeorará en los 
próximos meses, ya que según los 
datos que aportó ayer el concejal 
Vilchez, entre julio y agosto termi
narán los contratos de conserva
ción de la ampliación del de San 
Jerónimo (11,5 hectáreas), el P-7 
(1,5 hectáreas) y P-124 (0,5 hectá
reas) de Emvisesa, el de la Plaza 

Urbanismo revisa la legalidad de 
la licencia del rascacielos de Pelli 
Vílchez admite no conocer «a fondo» el informe de la Junta 

M_ RI Sevilla 
El delegado de Urbanismo, Maxi-

... ,p. . .,2-____________________________ -"===='" 
SEVIllA " fM.\!'!!I!. ___ _ 

miliano Vilchez (PP), aludió ayer al !.~_ r---- =-
informe de la Junta de Andalucía KI."'-'I!USoo.. ---- !!!II 

presunta ilegalidad de las 
licencias concedidas por 
Urbanismo. 

El contenido del informe 
lo adelantó EL 
MUNDO de Anda
lucía en su edición 
del 24 de octubre de 
2010 y detalló que 
de las irregularida
des que detectó la 
Junta, quizá la más 

fechado enjunio de 2010 =--- ::.;¡¡¡:' -
y en el que se advierte de Un Informe de la Junta constata irreguIarIdades 
la existencia de irregulari- en la tramitación urbanística de la Torre Pelll 
dades en la tramitación de 1._~.1.qCW ___ .. ....__.",. .. _d<_ 
la licencia de construcción 
de la Torre Pelli. Dijo no 
conocerlo a fondo y que 
había tenido conocimien

La LOUA prohíbe aprobar la licencia 
antes que el proyecto de urbanización 

to del mismo esta semana tras una 
reunión con la plataforma Túmba
la, detractora de la edificación del 
rascacielos y quien ha llevado el 
asunto a los tribunales. 

Este informe del Gobierno anda
luz ponía de manifiesto una doce
na de irregularidades en la trami
tación y concesión de las l;cencias 
urbanísticas para la construcción 
de la torre que promueve Cajasol 
en el sector sur de la Cartuja y ha 
sido aportado en la denuncia que 
este colectivo interpuso en su dia. 

El gobierno municipal continúa 
revisando la licencia para la cons
trucción de la Torre Pelli, con el fin 
de que cuente con todas las garan
tías y está a la espera de que los 
técnicos de la Gerencia de Urba-

---... -~_ .. 
=l3detl 

~~::=~ 
Página de El MUNDO de Andalucía del 24 de 
octubre de 2010 en la que se informaba d~ 
la existencia del informe de la Junta. 

grave sea la de conceder la 
licencia de movimiento de 
tierras y apantallamiento 
con anterioridad a la apro
bación del proyecto de ur
banización, algo prohibido 
porlaWUA. 

nismo le entreguen el informe de
finitivo. 

El documento al que se refiere el 
delegado data de junio de 2009 y lo 
elaboró la Dirección General de 
Ordenación del Territorio, Urbanis
mo y Vivienda de la Junta a instan
cias de la Fiscalía de Medio Am
biente, Urbanismo y Patrimonio 
como parte de las diligencias 
abiertas tras la denuncia de la pla
taforma ciudadana Túmbala por la 

El informe pone de mani
fiesto, en primer lugar, la notable 
reducción de la superficie destina
da a servicios de interés público y 
social (SlPS) que el Ayuntamiento 
de Sevílla introdujo en el Plan Es
pecial de Reforma Interior (pERI) 
de la zona -10.684 metros cuadra
dos- con respecto a lo que estable
cía el documento de rango supe
rior, el Plan General de Ordena
ción Urbana (pGOU) -12.592 
metros cuadrados-o 

de Estaca de Varas (1,50 hectá
reas) y el de la Plaza del Crucero 
Baleares (30 hectáreas)_ 

y, por último, las contrataciones 
que terminarán en los siguientes 
seis meses o bien son SUNO-GUI 
Palmas Altas (seis hectáreas), los 
márgenes del nuevo cauce del 
Guadaíra (diez hectáreas), la glo
rieta avenida Manuel del Valle y 
otros (0,5 hectáreas), la plaza Fá; 
brica de Contadores (0,5 hectá
reas), el Plan Especial de Reforma 
Interior (pERI) SU-7 Su Eminencia 
(1,5 hectáreas), la plaza Platanero 
(0,5 hectáreas), Bermejales 2000 

Sobre ello, informó de que ya ha 
solicitado a los técnicos de la Ge
renciaque elaboren un listado con 
tollas las contrataciones que el go
bierno de Monteseirin firmó en los 
últimos cinco meses, ya fueran de 
nueva adjudicación o prorrogados. 
a empresas o a personal con el ob
jetivo de precisar si están dentro 
de la legalidad. 

INTERRUPCiÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO 
Cm !OOIiw de kls lJabiios de mejoIa Y arnpiaOO1 de la red. /lOS vemos en la necesi:Iad de iIIerrumpi' el SlJIlirósIro kls 

dOs: 

24deÜlde1OIl 

los Palacios yVillafranca(2841103): de l1li: 00 a 15ro h. ZlIll RuJat ~ Cemldo del r¡,y, L 8arreIoo, EscooIa 

de ~ Centro de dO}ldej»oo,re. _Mim. Pa!l:>Areroso. ~ y l\JItils. ViJias &-<as i.Üi:OOaS 

en CIJa. del fIrol.tos Palacios y """ piÓlirnS. 

25 de Julo de 1011 

Alahal(2!35475): dellll:311 a 11:311 h.Zooa RlJat CIJa.AIad>e Cotri, ClLa Banda, Fr= La.krOOada, LasJaretls, 

a _ , a Mm¡uero. Pa!I:> Las Gai!hJelas, ltieII:l S.los, Pa!I:> _, lib. Patas layas Y ""as proxilms. 

Cannona(2849571): delllliXla 14:00. CIJa. """"" delAm. CIJa. ~ CIJa. Seil>MaimadelAm. Frol 

La l.IOOna Noov, Y zooas prom. ....... 
SeYiIa (2855959): 23ro a 00:00 • Cale. Pro GaI<ixes. Pro Carn<rense, Hacienda SanMltlio, Pro 8emEiJ, Pro 

CIinea Y I\f9"lB Pro Y zooas piÓlirnS. 

Mairena delAIjarafe,AIroonsi.y GeIves (2854939): 00:00 a 17:3IIh. (285771~: 07:311 a 00:00. (2860019): 17:311, 

19:011 h. Rnca SeisrnaOs, zona ru.lléfminos de m:;rena del ~jaJale, ~me!lSi •• Geoas y lOnas proximas. 

l _____________________________________________________ ~ ______________ ~ __________ ~ 
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En sus últimas sesiones, la comisión provincia! de Patrio 
monio ha leído la cartilla varias veces al Ayuntamiento, 
obligándolo a modificar varias intervenciones en el entór· 
no del parque de Maria Luisa, para el que le requiere la re· 

dacción un plan integral que regule estos trabajos. En con
trapartida, la comisión ha dado el visto bueno definitivo a! 
proyecto de reforma del sector Alfalfa-Salvador, cuya 
avanzadilla de la Plaza del Pan no gusta a nadie. 

EL PAISAJE COTIDIANO I Parque de Maria Luisa 

Varias de cal y una grande de arena 
ALBERTO RODRÍGUEZ 

SEVILLA.- Las últimas sesiones de la 
comisión provincial de Patrimonio de 
Sevilla han resultado de una enjundia 
desacostumbrada en esta institución, 
habitualmente dedicada a exigir a los 
particulares una estricta' observancia 
de la normativa y a ejercer un férreo 
control sobre las actuaciones de éstos 
en edificios protegidos, mientras que 
se muestra laxa y comprensiva con to
do lo que haga la administración, sea 
lo que sea; no importa cuánto se desvíe 
de la norma ni la incidencia que la ac
tuación pueda tener sobre la fisonomía 
de la ciudad. 

dll proyecto de 
restauración del 
PabeUón Rea4 al 
que Patrimonio 
muestra sus 
reservas, es 
chapucero» 

Esta dinámica, sin 
embargo, se ha visto 
variada en parte a lo 
largo de las últimas 
sesiones, que la co
misión celebra los 
miércoles de cada 
semana. y no se ha 
visto del todo sino 
sólo en parte, por
que, junto a decisio
nes importantes que 
modifican algunas 
intervenciones no 
del todo correctas 

que el Ayuntamiento había proyectado 
para el entorno del Parque de María 
Luisa, la comisión ha dado vía libre a la 
iniciativa que prevé uniformar el en
torno Alfalfa·Salvador, siguiendo las 
pautas marcadas en el proyecto 'La 
Piel Sensible', cuyo horripilante aspec
to asoma desde hace unas semanas en 
la plaza del Pan. 

Yendo por partes, es preciso comen
zar por la sesión del pasado 19 de 
abril, en la que por, segunda vez, Patri-

monio se opuso a la instalación de una 
cafetería en el entorno del Casino de la 
Exposición, entendiendo que no lo 
considera «el lugar más idóneo» por 
ser parte de un enclave -el parque de 
María Luisa- declarado Bien de Interés 
Cultural desde 1983. 

En dicha determinación, la comisión 
reclama al Ayuntamiento la elabora
ción de «un plan integral que ordene y 
coordine la implantación de los usos 
permitidos en este extraordinario Jar
dín Histórico, así como el estableci
miento de medidas de conservación, 
restauración y consolidación de sus 
bienes integrantes». 

Una exigencia que resulta más que 
justificada a la luz de otras dos decisio· 
nes adoptadas por la comisión, ambas 
ellO de mayo. 

La primera de ellas pone serias obje
ciones al proyecto municipal de con
servación y embellecimiento de los jar
dines de las Delicias de Arjona. A sa
ber: no considera adecuada la delimi
tación que propone, estimando que se
grega parte del jardín; exige la 
reposición de los árboles que el .pro· 
yecto prevé eliminar por las obras de 
cerramiento y da indicaciones muy 
precisas sobre cómo ha de acometerse 
la labor de limpieza y reconstrucción 
de los elementos ornamentales daña
dos. 

El otro proyecto del Ayuntamiento 
ante el que la comisión provincial de 
Patrimonio muestra sus reservas es el 
de la restauración de la fachada del Pa
bellón Real, ubicado en la plaza de 
América, a la luz de las cuales pode
mos colegir que se trata de un proyecto 
altamente chapucero. 

La primera crítica se dirige a la do-

cumentación presentada por el Consis
torio, al que la comisión reprocha que 
no lleve ni fotos en color. De este pro
yecto rechaza la eliminación prevista 
del frontis de ladrillo en la fachada 
principal y la sustitución de las escul
turas de los heraldos sin un informe 
concluyente presentado por un restau-
rador. . 

Por último, y ante la intención ex
presada en el proyecto de limpiar los 
paramentos «con agua a presión y de
tergente», la comisión exige al Ayunta
miento, no sin cierta ironía, que expli
que «convenientemente las razones 
para usar dicha técnica». 

Tan esperanzadoras determinacio
nes han tenido, sin embargo, un im
portante contrapeso que resta credibi
lidad a la comisión y valor a la firmeza 
ejercida ante el Consistorio, pues en su 
sesión del 3 de mayo se informó «favo
rablemente el proyecto de reurbaniza
ción de las plazas de la Alfalfa, Pesca· 
dería, San Isidoro y calles aledañas 
promovido por el Ayuntamiento de Se-
villa»). . 

Es decir, se daba definitivamente vía 
libre al controvertido proyecto de 'La 
Piel Sensible', criticado unánimemen
te por todas las organizacion~s conser
vacionistas en su fase de proyecto y 
por el común de los ciudadanos en lo 
que se lleva visto de él hasta ahora. 
Tan sólo pone como exigencia la reali
zación de un control arqueológico de 
los movimientos de tierra. 

Consumatum esto O sea, varias de 
cal, pero otra demasiado grande de 
arena como para renovar la confianza 
en un órgano que debería tenerla toda. 

paisajecotidiano@hotmaiJ.rom 

~ ......... 

LA SEMANA EN 

Gastronomía. El Restaurante Porta 
Coeli celebra a partir de hoy las 'Jornadas 
Gastronómicas del Arroz', dedicada a los 
'Arroces del mundo'. Esta es la razón por 
la que el menú degustación previsto para 
este seminario incluye cinco clases de 
arroces, el bomba, el thai, basmanti, inte
gral, salvaje y arborio. Dicho menú inclu
ye., entre sus platos, ajo blanco de arroz, 
sardinas marinadas y granizado de toma· 
te; ensalada de arroz de centolla, algas y 
jengibre; milhojas de sushi; arroz cremo
so verde con ventresca de atún; tres arro
ces con rabo de toro, queso de cabra, 
hongos boletus y cacao O croquetas de 
arroz con leche a la naranja y mousse li
gera de coco. 

Foro empresarial. El Club Antares 
acoge hoy, en su sede de la calle Genaro 
Parladé, un desayuno empresarial al que 
está previsto que asistan, entre otros, el 
presidente de la Caja San Fernando, 
Luis Navarrete, el delegado provincial 
de la Consejería de innovación, Ciencia 
y Empresa de la Junta de Andalucía, 
Francisco Álvaro Julio, Rosa Mar Prie
to--Castro, concejal de Economía e In
dustria y Óscar González-Barba, direc
tor del Club Antares, que firmarán un 
convenio para poner en marcha el Foro 
Sevilla Emprende. La cita es a la 1l.00 
horas. 

'Artífice', de Pérez Villalta. Esta se· 
mana es la última que se podrá disfrutar 
de la exposición de Guillenno Pérez Vi
llalta, 'Artífice', que cuelga de las salas 
de la Caja San Fernando en la Plaza de 
San Francisco y en la calle Imagen: El 
horario es de lunes a sábado, de 1l.00 a 
14.00 horas y de 17.30 a 2l.00 horas y 
domingos y festivos, de 1l.00 a 14.00 
horas. 

Miradas pictóricas. Las 'Veinte Mira
das' que el artista Gerardo Delgado 
muestra en la galería Abántum, en el 
número 8 de la calle Madre de Dios, pero 
manece abierta al público de lunes a 
viernes y hasta el próximo 7 de julio. 

Documentales. El Centro Andaluz de 
Arte Contemporáneo, en el Monasterio 
de Santa María de las Cuevas, alberga 
mañana la proyección del documental 
'Europlex', de Ursula Biemann y Angela 
Sanders y 'Performing the border', tamo 
bién de Bimann. El primero de ellos tra
ta de la frontera entre Europa y África y 
el segundo sobre la que separa a México 
y EEUU, dos de los puntos fronterizos 
más 'calientes' del mundo y que las au
toras abordan desde diferentes puntos 
de vista. 

Relatos cortos. El Ateneo de Sevilla 
recibe, hasta el 31 de julio, los trabajos 
de los interesados en optar a la quinta 
edición del Premio Alfonso de Cossío de 
Relatos Cortos, dotado con 3.000 euros y 
que cuenta con el patrocinio de la Caixa 
y la colaboración de Algaida Editores. 
Las obras se presentarán en la Secreta
ría del Ateneo, en la calle Orfila número 
7 de Sevilla. 
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La Noche Larga de los museos, organizada el pasa
do día 21 de septiembre coincidiendo con el solsti
cio de otoño, hizo a muchos sevillanos reencontrar
se con la plaza de América; escenario inevitable de 

los recuerdos infantiles de la mayoría de los haqi
tantes de la ciudad. La plaza y sus edificios son ílbra 
del arquitecto Aníbal González, quien derramó en 
el conjunto todo su genio para componer una es-

tampa que forma parte de los rincones imprescindi
bles de la ciudad. El único, por cierto, que el actual 
gobierno municipal de Alfredo Sánchez Montesei
rin ha dejado intacto. 

Familias disfrutan del paseo en la Plaza de América (en el parque de Luisa) en la tarde ayer. I JESÚS MORÓN 

EL PAISAJE COTIDIANO I Plaza de América 

Identidad.sin complejos 
JUAN MIGUEL VEGA 

SEVlLlA.- ¿Han visto el último anun
cio de BMW? Si lo han visto seguro que 
se extrañarán de que el alcalde Monte
seirÍn no se haya apresurado todavía a 
traer a Sevilla uno de esos ingenios que 
crea el artista del anuncio -Theo Jan
sen, quien se presenta como 'escultor 
cinético'- da la impresiófÍ que aprove
chando viejas máquinas cosechadoras. 
~s artefactos en cuestión se antojan in
sectos gigantescos salidos de una pelí
cula de George Lucas y hasta andan so
los, parece que movidos por la fuerza 
del viento. Una cosa espanto~a pero, 
eso sí, muy moderna. De ahí que los ale
manes de BMW, que como todos los 
teutones son muy del arte moderno, se 
hayan fijado en ella para anunciar sus 
coches, ésos que los flemáticos londi
nenses, haciendo el chiste con sus ini
ciales, motejaron en su día como la 

marca de Bob Marley and the Wailers; 
desde luego, la obra del Tan Jansen pa
rece influenciada por las mismas sus
tancias que inspiraban al rey del reggae 
para crear sus canciones. 

lo cierto es que el anuncio consigue 
su propósito: llama la atención, y el he
cho de que aqui estemos hablando de él 
viene a demostrarlo. También es verdad 
que en Sevilla juega con la ventaja de 
nuestra predisposición, pues aquí ya 
podemos esperarlo todo en cuanto a 
moderneces se refiere. Por ejemplo que 
el alcalde decida adquirir, a precio de 
oro lógicamente, uno de ·los cacharros 
de esta nueva versión del profesor 
Franz de Copenhague y ponerlo a dar 
vueltas por la plaza de América. 

La enfenniza obsesión por la moder
nidad que padecen nuestras actuales 
autoridades y su acomplejado rechazo 
hacia la arquitectur~ popular tradicio-

",; 

nalles han llevado a transformar los en
claves más característicos de la ciudad, 
hasta el punto de hacer irreconocibles 
algunos de ellos, caso por ejemplo de la 
Alameda y próximamente de la Encar
nación .. Sólo la plaza de América parece 
haberse librado del lamentable revisio
nismo arquitectónico desatado en la 
ciudad, que actúa tanto por acción co
mo por omisión, como sucede con la 
cercana plaza de España, cuyo estado 
de abandono no hay ya epíteto que al
cance a describirlo. 

Paradójicamente, la plaza de América 
representa todo lo contrario del fenóme
no que viene aconteciendo en 'la ciudad 
desde que al frente de su gobierno está 
Alfredo Sánchez Montesemn. Se trata 
de una obra con la que su autor, el arqui
tecto Aníbal González, quiso tributar un 
homenaje a lo mejor de la historia de la 
arquitectura, creando un espacio lleno 

\\-,\ox-te sociO\ 
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de equilibrio y armonía, a pesar de la 
mezcla de estilos que se da en él. 

Tres son los edificios que, junto a la 
avenida de la Palmera, enmarcan este 
espacio de forma rectangular: el Pabe
llón Real, de estilo gótico flamígero; el 
Museo Arqueológico, realizado bajo cá
nones neorrenacentistas, y el Pabellón 
Mudéjar, sede del Museo de Artes y 
Costumbres Populares, cuya denomina-
ción hace obvio referir su estilo. 

La construcción de los tres edificios 
se inició el año 1911, cuando la celebra
ción de la Exposición Iberoamericana 
contemplaban celebrarla bastante antes 
de l ~29. El primer edificio en terminar
se fue el Pabellón Mudéjar, que se aca
bó en 1914. El Pabellón Real se remata
ría en 1916, mientras que las obras del 
Museo Arqueológico no terminarían 
hasta 1919. El conjunto se completa en 
el centro de la plaza con el estanque y 
los jardines bajos de inspiración román
tica. 

Los arquitectos contemporáneos re
prochan a Anibal González su propen
sión al pastiche. Es evidente que los tres 
edificios que componen el conjunto de 
la plaza de América no están construi
dos en base a las modas imperantes en 
la arquitectura de su época, pero eso no 
le resta valor en absoluto. Si nos pone
mos puristas, también el arte renacen
tista podría ser calificado de ser un pas
tiche, pero a ver 
quién es capaz de 
decir eso de Miguel 
Ángel. 

Para desacredi
tar a Anibal Gonzá
lez ha llegado a de
cir cierto arquitecto 
moderno que nada 

I de Su obra sale en 
según qué guías, 

liLa plaza de 
América 
representa todo 
lo contrario de lo 
que mene 
sucediendo en la 

seguramente ale- . 
manas, de la arqui- r:tudad» 
tectura. Habría que 
preguntarse posi-
blemente qué arquitecto sevillano que 
lo haya logrado ha alcanzado el grado 
de proyección y conocimiento que tuvo 
González. Éste, como la mayor parte de 
sus colegas coetáneos, lo que careció 
fue de complejos para realizar una ar
quitectura enraizada en la tradición de 
Sevilla, negarle el talento es faltar a la 
verdad. La plaza de América es una 
buena demostración de su valía y tam
bién la prueba de un éxito logrado sin 
complejos. Un camino a seguir. Tam
bién es nuestro último bastión. Confie
mos en que a ningún iluminado se le 
ocurra 'modernizarlo'. 

paisajecotidiano@botmail.com 

606 154552 

,~----------------------------------~----------~---
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La Junta ignora a 
los Jardines de 
Forestier para el 
Parque Cultural 
del Aljarafe 

ALBERTO SARCIA REYES 
SEVILLA. Tras la aprobación 
de la nueva Ley de Patrimonio 
en 2008, los Bienes Culturales 
del Aljarafe podrán gestionar~ 
se bajo la figura de Parque Cul· 
tural, para la que se contempla 
la auto gestión a través de un 
consorcio. Hasta ahora, la Fun
dación Amigos,de Itálica, que 
presidé~ José Rodríguez de la 
Borbolla, había propuesto que 
el Parque Cultúral del Aljarafe 
Norte estuviera formado por la 
ciudad romana de Itálica, el ya
cimiento cálcolítíco de Valenci
na de la Concepción y Castille
ja de Guzrñ.án, y el yacimiento 
arqueológico del Carambolo. 
Eso, al menos, s.e recogía en el 
Potaus redactado en octubre 
de 2007. Sin embargo, en la ver" 
siOn que ha aprobada en diciem
bre la Comisión de Ordenación 
del Territorio y Urbanismo de 
Andalucía -Cotua-, la nor
mativa recoge la inclusión del 
Monasterio de San Isidoro del 
Campo, en Santiponce, en di
cho Parque Cultural. 

Sin embargo, a pesar de que 
en esta nueva propuesta tiene 
cabida un Bien Cultural de pro
cedencia no arqueológica, el 
Potaus deja fuera del Parque a 
los Jardines de Forestier, que 
están declarados Bien de Inte
rés Cultural por la propia Jun
ta de Andalucía y que se en
cuentran en el espacjo del Alja
rafe Norte, a escasos metros 
del dolmen de Montelirio, que 
sí está incluido. Se' da la cir
cunstancia, además, de que el 
Potaus señala la zona aledaña 
a Forestier como Área de Opor
tunidad, donde se construirá 
un complejo hotelero de, cinco 
hectáreas. 

La plataforma Forestier de 
Guzmán, que vela por la con
servación de este BIC, dice que 
este complejo hotelero afecta
rá al patrimonio a pesar de que 
en el propio Plan de Ordena
ción se detalla que el primer 
criterio de actuación consiste 
en «ordenar la zona con espe
cial atención a su integración 
en la trama urbana y al impac
to paisajístico sobre el escarpe 
oriental del Aljarafe y el Bien 
de Interés Cultural de los Jardi
nes de Forestier». Desde la pla
taforma se insite, a través de 
un comunicado, en que «una 
vez más observamos cómo- el 
urbanismo opaco impone su 
sombre sobre los bienes patri
moniales protegidos. En este 
escenario, el papel de la Junta 
de Andalucía no es de simple es
pectadora de las actuaciones 
urbanísticas municipales, si
no cómplice activa en el ejerci
cio de su competencia de orde-

. " nación del territorio»" 
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VALENCINA DE LA CONCEPCiÓN 

Suspenden las licencias urbanísticas 
en la zona arqueológica 
Son suelos afectados por eL procedimiento 
incoado por la Junta para declarar BIC los 
asentamientos prehistóricos 

ABC 
SEVILLA. El Ayuntamiento 
de V"alencina de la Concepción, 
gobernado por Antonio Suárez 
(PSOE), ha suspendido las li
cencias de parcelación, edifica
ción o demolición concedidas . 
para suelos', afectados por el 
procedimiento incoado por la 
Dirección General de Bienes 
Culturales de la Junta para de
clarar como Bien de Interés 
Cultural (BIC), conla tipología 
de Zona Arqueoló"gica, los asen
tamientos prehistóricos de di· 
cho municipio y de Castilleja 
de Guzmán. 

~l alcalde ha suscrito un de
creto de Alcaldía amparado en 
el acuerdo previo de la Junta 
Local de Gobierno anunciando 
la suspensión de las actuaci()~ 
nes urbanísticas y d,e la vigen
cia de las licencias de parcela
ción, edificación o demolicíón' 
que pudieran regir en el ámbi
to de la zona afectada por dicho 
procedimiento administrati
vo, impulsado por la,Conseje
ría de Cultura a' tenor de qu.e 
los vestigios prehistóricos de 
Valencina de la Concepción y 
Castilleja de Guzmán suponen 
«uno de los ámbitos arqueológi
cos de mayor interés patrimo
nial de las elevaciones delAlja
rafe)}, extremo que se fortalece 

ta» de este entorno con las rui
nas de la ciudád romana de Itá~ 
lica, en Santiponce, y el yaci
miento' de El Carambolo, en el 
término municipal de Camas. 

EldecretodeAlcaldía,recogi
do por E.P., suspende las actua
ciones y el vigor de las licencias 
urbanísticasalaesperade<<auto
rilación» por parte de Cultura, 
que considera.,que ({~n este sec-

tor de la plataforma del Aljarafe 
se han sedimentado las aportá
cionesculturalesdelosclistintos 
momentos de ocupación que 
abarcan varios, milenios de la 
historia de la humanidad». 

El procedimiento incoado 
por la Dirección peneral de 
Bienes Culturales ha creado es
te procedimiento a partir del 
«extenso yacimiento arqueoló
gico)} ubicado bajo' el suelo ur
bano y periurbano de Valenci
na de la Concepción, aunque la 
necrópolis' que oculta el sub
suelo ocupa también parcial
mente el municipio de Castille- " 
ja de Guzmán. Esta zona ya 
cuenta con algunas protecCio-

nes específicas sustanciadas 
en distintos expedientes que se 
iniciaron en 1931 con la decla
ración como Monumento de los 
dólmenes de La Pastora y Mata
rrubilla. ambos en Valencina. 

En 2003, la Consejería: de 
Cultura inscribió en el Catálo
go General del Patrimonio His
tórico Andaluz el Gonjunto dol
ménico de Valencina de la Con
cepción y Castilleja de Guz
mán, compuesto pOr los actua
les Bienes de Interés Cultural 
(BIC) recono9idos en el dolmen 
de La Pastora. el de Matarrubi
Ha; el dolmen de Ontiveros, el 
dolmen de la Divina Pastora y 
el de Montelirio». . 

con la «relación espacial direc- Imagen de archivo de un solar con restos arqueológicos en Valencina de la Concepción 

El retablo, desmontado ya de su ubicación habitual en la Capilla 

MORÓN DE LA FRONTERA 

El retablo de la Capilla de 
la Antigua será restaurado 
ABC 
SEVILLA. El Ayuntamiento 
restaurará el retablo de la Capi
lla de la Antigua de la iglesia 
de San Miguel, cuyo estado de 
conservación es «muy preca
rio, debido en gran medida a 
las mal<ls c~mdiciones que pre
senta». 

Las actuaciones que se van 
a realizar en la Capilla, dentro 
de los trabajos previos de res
tauración de San Miguel, uni~ 
do a la inestabilidad estructu
ral que presenta, con pérdida 
de sujeción al muro de varios 
anclajes, ha "hecho necesCj.ria 
«la intervención urgente de 

desmontaje integral del reta
blo». El, Ayuntamiento se ha 
comprometido a su restaura
ción para evitar que el proceso 
de deterioro sea «irreversible». 

En estos días continúan los 
trabajos previos a la restaura
ción de San Miguel, que comen" 
zaron a finales de octubre con 
un presupuesto de 40.000 euros 
y están financiados con Fon
dos Europeos. La empresa mo
ronense Estudios' y Ejecucio
nes está siendo la encargada de 
realizar estas intervenciones, 
centradas en la Capilla de la 
Antigua, la fachada norte y la 
torre. 
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El vandalismo se 
ceba ahora con la 
fuente central de la 
Plaza de América 
~ Tras arrancar hace pocas fechas un brazo a la 

estatua del general San Martín, en la calle Torneo, 
los vándalos visitan el Parque .de María Luisa 

G.GAMITO 
SEVILLA 

parece que los vándalos la tienen to
mada con las fuentes. Así recuerda 
que hace unos meses. en marzo de 
2010 arrancaron de cuajo una de las 
de los jardines de Murillo. <<la de las 
tres copas». Antes también sufrieron 
daños las fuentes de la Plaza de Doña 
Elvira. del Patio Banderas. de la Glo
rieta de los Hermanos Machado del 
Parque María Lurna. Pero tampoco se 
libran otros elementos. Así unos 
gamberros. llenaron hace unós años 
de pintadas el Monte Gurugú justo 
cuando acaba de restaurarse. 
La Plataforma de los Parques y Jardi

nes señala que estos destrozos perió
dicos que sufren las zonas verdes son 
consecuencia de la dejadez y de la fal
ta de vigilacia que tienen estos espa

Ir. \,,,.,.4 
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·La fuente destrozada desfigura la Plaza de América ABC 

El ateneísta y poeta José María Iz
quierdo. el creador de la Cabalgata de 
lo~ Reyes Magos. escribió que si se 
quería apreciar el grado de cultura de 
un pueblo había que visitar sus jardi
nes. Sólo hay que darse una vuelta 
por la Sevilla actual para observar 
que el vandalismo no sólo se ceba en 
los jardines en los que Izquierdo des
tilaba el grado de civilización de unos 
habitantes. sino también las bicicle
tas (véase estaciones de Sevici) o los 
monumentos (periódicamente se ha 
de arreglar el monumento a la Inma
culada de la Plaza del Triunfo). Hace 
pocas semanas «perdía» un brazo la 
estatua del general argentino San 
Martín por acción de los vándalos. y 
el lunes volvian a las andadas en la 
Plaza de América. una de las más rele
vantes de la ciudad. en pleno Parque 
de María Luisa. 

cios. Por esp de nuevo pide. comovie- ,r-----------------------------

Los miembros de la Plataforma 
Ciudadana de los Parques y Jardines 
de Sevilla detectaron el lunes rota la 
fuente central de la Plaza de Améri
ca. entre el Pabellón Mudéjar y el del 
Museo Arqueológico. Esta entidad 
ciudadana que engloba a numerosas 
asociaciones y grupos que luchan por 
la conservación del patrimonio 
medioambiental actúa como verdade
ra guardiana de las zonas verdes. Un 
miembro dio la voz de alarma y el pre
sidente de la Asociación de Amigos 
de los Jardines de la Oliva. Jacinto 
Martínez acudió ayer por la mañana 
al Parque de María Luisa para denun
ciar un .nuevo destrozo en las zonas 
verdes. Señala que los turistas ha
cían fotos como locos mientras los se
villanos se lamentaban de que otra 
vez los gamberros hayan actuado im
punemente. Comenta Martinez que 

Las fuentes. afectadas 
Parece que a los gamberros 
les ha dado por las fuentes. 
En marzo arrancaron de 
cuajo una en los jardines de 
Murillo, y en el recuerdo de 
todos están los destrozos 
en la: Plaza de Doña Elvira, 
el Patio de Banderas o la 
Glorieta de de los Machado 

ne haciendo desde hace ocho años. la 
creación de una Policía Verde que cui
de específicamente de las zonas ver
des, para que las agresiones no que
den impunes. En este sentido Martí
nez se pregunta que pasó con la orde
nanza antivandálica y sobre todo 
«con el anuncio del alcalde de la reso
cialización de todos los infractores». 
También los miembros de la Platafor
ma han denunciado que algunos al
guicidas· que se están vertiendo en 
los estanques del parque afectan a 
las ranas y a los nenúfares. 

Destrozos continuos 
Además de las fuentes rotas ya rese
ñadas. en los últimos años se han re
gistrado numerosos actos vandáli
cos en diversas zonas de la ciudad. 
En abril de 2007 fue desfigurada una 
de las estatuas del'monume\lto ala In
máculada. Era más sangrante si cabe 
ese destrozo porque en 2006 el monu
mento había sido restaurado. En 
2009 el monumento de Collaut Vale
ra fue de nuevo remozado. 
Enjunio de 2008 el destrozo del mu
ral de la Avenida Almirante Topete 
de El Tiro de Línea. En diciembre de 
ese mismo año la escultuira de dalí 
«Tritón alado» que estaba expuesta 
en la Plaza del Salvador fue arranca
da de su peana. En enero de este año 
las páginas de ABC recogían también 
como de forma oficial había sido de
rruido parte del mural que el artista 
Roberto Matta hizo para la Expo 92. 
Esto no hizo más que dar la puntilla 
al mural que estaba prácticamente 
destrozado por el vandalismo. 
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VICERRECTORADO DE ESTUDIANTES 

PREINSCRIPCIÓN SEGUNDOS CICLOS 
CURSO 201012011 · 1 FASE 

De conformidad con el Acuerdo de la Comisión de Distrito Único Universitario de 
Andátria de 8 de abril de 2010 (BOJA tf 100, de 25 de mayo), por el que se esIatiece 
el procedimiento para el ingreso en los Segundos Ciclos de las Enseñanzas 
Universitarias,"se comunica lo siguiente: 

1. PLAZO DE PRESENTACIÓN DE SOUCITUDES: Las solicitudes de preinsclip
ción se presentarán exclusivamente vía Inteme\. Se podrá acceder a I",aplicación 
de presentación de solicitudes desde la página WWW.us.es. en el pIaiO eStablecido 
del 1 al6 de Septiembre, hasta las 24,OO'Woras, 
2, muLACIONES OFERTADAS; La relación de titUlaciones con acceso a 
Segundo Ciclo, se podrá consultar en el Icono de "Preinscripción" de la 
página web, WWW.us.es. 
3. OFICINA DE INFORIIACIÓN: Área ' de - Alumnos/Servicio de 
Acceso/OIicina de Acceso a loS Segundos Ciclos ("PabÍllIón de Brasil", Paseo de 
las Delicias, sin.), de lunes a viernes, en horario de 9:00 a 14:00 horas. 
4. TELÉFONOS DE INFORIIACIÓN: .(De lunes a_viernes de 9.00 a 14.00 horas) 
Durante el plazo de preselrtación de solicitudes, también en horario de tarde 
de 16.00 a 19.00 horas. 

·954481251/52 (Oficina deAClieso a los Segundos Ciclos.) 
·902930920 Información automatizada 24 horas.- (Coste de la llamada, impues
tos no incluidos, 0,092795€ por establecimiento de llamada, más 0,071952€ por 
minuto de conversación (en horario de 8 a 20 horas, de lunes a viemes) o de 
0,042109€ por minuto de conversación (en horario reducido). 

~ 

~ 

~ 

~ 

~ 

~ 

~ 



! 

~NFOQUE 

Un nuevo acto vandálico 
Destrozan la fuente central 
de la Plaza de América 
Hace unos meses fue una fuente de los Jardines de 
Murillo que los gamberros arrancaron de cuajo; 
ahora le ha tocado el turno a la fuente central de la 
Plaza de América Siempre vigilantes a todo lo 
concerniente al patrimonio artistico y medioam-

p ~~avl h. ((ld# 

biental deJa ciudad, la Plataforma Ciudadana por 
los Parques y Jardines denuncia la dejadez y la falta 
de vigilancia que padecen las zonas verdes de la 
ciudad y pide. como viene haciendo desde hace 
ocho años. que el Ayuntamiento cree la Policía 
Verde. encargada de cuidarlas y vigilarlas. La 
Plataforma se pregunta también dónde está y si se 
ha aplicado alguna vez la ordenanza antivandálica a 
la que tanto bombo se le dio y al proyecto del alcal· 
de de «resocialización» de los gamberros. (SEVILLA] 

MIÉRCOLES. 1 DE SEPTIEMBRE DE 2010 ABe 
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Limitación al tráfico en el centro ! ~ 

Una web para acreditarse, 
tras meses de cola 

El Ayuntamiento puso en marcha ayer una 
página web en la que informa del plan para 
limitar la entrada de los vehículos privados al 
centro y además ofrece la posibilidad de conse
guir la acreditación que precisarán los residentes 
y aquellos ciudadanos que puedan exceder de los 
45 minutos de permanencia circulando sin 
sanción. Esta herramienta municipal llega a los ~ 
ciudadanos con cierto retraso, pues la mayoría ya 
se ha acreditado después de padecer las largas 
colas que a diario se formaban en la sede del 
Distrito, en la calle Crédito. El plan de limitación 
será aprobado en el Pleno municipal del día 19 y 
entrará en vigor a finales de mes. (SEVILLA] 
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Seguramente estará usted pensando en el contraste con la gestión de ese otro 
gran parque que disfrutamos los sevillanos. El parque del Alamillo sí tiene el 
privilegio de disfrutar de cuidados, organización y mantenimiento. Sí acoge, 
porque para ello fue concebido, todo tipo de actividades al aire libre. Entonces, 
¿por qué tal desprecio por un parque y tanto mimo por el otro? 

Muchos ciudadanos sufrimos la pérdida progresiva e imparable de los jardines 
con interés histórico y de la mejor fronda de la ciudad como un bien propio 
que nos arrancan de nuestras vidas. Conformaban el alma misma de Sevilla y 
gran parte de su atractivo para el visitante. No encontramos razones que 
justifiquen tanto destrozo, salvo que se quiera convertir el Parque de María 
Luisa en un parquecito de diseño, tan en boga últimamente. ¿Es que no se han 
enterado todavía que el concepto de "modernidad utilitaria sin naturaleza" se 
encuentra más que desfasado en toda Europa? ¿Es que no saben que aquí, 
frondosidad significa 5 grados menos, ahorro energético, oxígeno puro, 
descanso y frescor? 

Si usted comparte estas apreciaciones, pida conmigo, y con los miles de 
sevillanos hartos de tanta tropelía, cateta e irresponsable, cometida a diario 
contra la vegetación de nuestra ciudad , que los responsables del municipio 
rectifiquen su política de una vez por todas. Exijamos que no campen a sus 
anchas en la gestión de un bien común que queremos seguir disfrutando. 
Pidamos que compartan su gestión con las asociaciones vecinales y de 
protección de la naturaleza y del patrimonio histórico. Obliguémosles a rectificar 
sin más dilación, porque es posible y porque así lo sentimos un gran número de 
ciudadanos con derecho a voto y a ser oídos. 

Julia Benlloch Padilla 
Pablo Labarga Álava 

Asociación de Vecinos "EXPOSICiÓN" 
EL PORVENIR - Sevilla 



Intereses ocultos en el Parque de María Luisa 

Paséese por el Parque de María Luisa de buena mañana y observará un 
ejército de jardineros realizando las labores que se supone les son propias. 
Más tarde, por la noche, se cruzará ocasionalmente con vehículos de vigilancia 
y seguridad. ¿Qué más se podría pedir para un parque monumental? 

Sin embargo, usted que lo ama y lo conoce como si formara parte de su casa, 
descubrirá también, cualquier día del año, a cualquier hora, multitud de plantas 
resecas y descuidadas, numerosos arbolitos de aspecto endeble donde antes 
había otros de gran porte y perfil saludable, suelo ralo y cielo abierto donde 
antaño campaba una fronda densa, fresca y llena de vida, parterres de flores 
medio arrancadas, mustias o ya secas, aguas putrefactas en los estanques, 
bancos sucios e impracticables, golpeados, desportillados, estatuas ultrajadas, 
pintadas, y un sinfín de otros deterioros en las glorietas recién restauradas, 
carteles indicadores en lamentable estado, ocasionales bocas de riego sin 
cerrar anegando parterres ... 

Usted que de este parque aprecia ante todo el sosiego, la pacífica belleza de 
sus recodos , la alegre confluencia de aves, niños y risas , la amable frescura de 
sus sombras y sus aguas, usted, asistirá, atónito, a una danza interminable de 
mercadillos variados, exposiciones equinas y eventos inopinados, que se 
suceden sin descanso y sin motivo. No hace mucho, este tipo de actividades se 
realizaba en espacios más adecuados y amplios, como en el Prado de San 
Sebastián. Pero, por lo visto, quieren ir acostumbrándonos a no contar ya con 
el Prado, para el que nuestros políticos y técnicos tienen ya pensados otros 
fines. 

Por si fuera poco, con la excusa de tener que desviar parte del tráfico rodado a 
través del parque, lo que parece inevitable, se han eliminado los obstáculos 
que impedían el acceso desde la Avenida de la Borbolla, y hoy la Avenida de 
Isabel la Católica se ha convertido en un atajo preciado, una autovía demencial 
por donde circular sin límite y sin señales (que lo prohíben expresamente) 
desde la Borbolla hasta la Glorieta de San Diego, al tiempo que la parte central 
y la Plaza de Covadonga se llenan de coches indebidamente aparcados, 
gorrillas y suciedad. 

No es lo que parecía, no. Es lo opuesto. La gestión de nuestro parque más 
emblemático, quizá uno de los más emblemáticos de España, produce 
perplejidad. ¿Tiene lógica o coherencia alguna que todos estos jardineros no 
consigan un grado mínimo de mantenimiento y que las unidades de vigilancia 
no detecten los actos de vandalismo? ¿Quién puede entender estos excesos 
de celo en tronchar árboles al menor motivo y en llenar el parque de 
actividades claramente perjudiciales para su salud? ¿En qué se está pensando 
cuando se facilita el tráfico por donde ni se puede, ni hace falta, ni es 
necesario? Esta falta de interés por el jardín y su cuidado, que evidencia una 
dejación de funciones o descoordinación, ¿se debe a algún motivo? El 
repentino anhelo por meter cosas y actividades donde no hay espacio 
suficiente y a sabiendas del daño que sufre el parque, ¿qué interés puede 
perseguir cuando se tiene el espacio idóneo a tan corta distancia? 



~ 

~ 

~ 

~ 

~ 

~ 

~ 

~ 

~ 

.• 

~ 

~ 

~ 

.• 

30 SEVILLA 

BREVES 

El juez imputá a los 
policías del Grupo Giralda 
Los cuatro agentes del grupo 
Giralda de la Policia Local que 
han sido denunciados por la 
Fiscalía por la presunta falsifica
ción de partes de asistencia a 
juicios para cobrar las dietas 
municipales fueron imputados 
ayer por el juez de instrucción 
número 7, que investigará el caso. 
Además, estos cuatro policías han 
tenido que entregar su placa y su 
arma al ser suspendidos de 
empleo y sueldo por el Ayunta
miento. 

Los pañales en coches de 
caballo, más cerca 
El Ayuntamiento de Sevilla ha 
confirmado a los cocheros de 
caballos que en los próximos días 
se suscribirá el convenio que 
regulará las paradas, señalética, 
uniformes de cocheros así como 
los «pañales» para las bestias. El 
presidente de la asociación de 
cocheros «Híspalis», Luis Ruiz. 
denunció recientemente la parali
zación del acuerdo Y. en conse
cuencia. el retraso en las obras de 
algunas paradas, a las que se 
dotará de elementos para la 
limpieza. 

A favor de más 
autobuses en el centro 
Una encuesta entre los usuarios 
de Tussam ha reflejado que el 
92,5 por ciento de ellos están 
«satisfechos» con el servicio. Los 
viajeros valoran con un 7,75 
sobre 10 el servicio prestado por 
los autobuses de Tussam, frente a 
una puntuación de 7,10 en 2010. 
El tranvia Metrocentro sigue 
siendo muy bien valorado con 
8,72 puntos. Además ha mejorado 
la valoración en cuanto al paso 
regular del autobús (7,04), tiempo 
de espera adecuado en paradas 
(6,92), duración del trayecto 
adecuado (7,32), suficiente núme
ro de líneas (7,01) y cercanías de 
paradas a origen y destino (7,58) . . 
Los usuarios valoraron las amplia
ciones de recorrido efectuadas en 
algunas líneas para acercarlas al 
centro obteniendo 7,74 puntos. 

Piden el cese del director 
del Instituto del Taxi 
La asociación Solidaridad Hispa
lense del Taxi ha reclamado al 
Ayuntamiento el cese como 
director del Instituto del Taxi de 
Rafael de Dios Durán, al conside
rar que éste no cumple con el 
perfil exigido para ponerse al 
frente del organismo. La petición 
se produce cuando falta un mes 
para que se cumpla el periodo de 
prueba de seis meses . 
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PARQUE DE MARÍA LUISA P 1+ ~ 

Destrozan la glorieta Rodríguez 
Marín en la Plaza de América 
~Parques y Jardines 
evalúa los daños 
para proceder, cuanto 
antes, a su reparación 

M. D. ALVARADO 
SEVILLA 

Los vártdalos ni respetan nada ni 
evolucionan. El parque de María Lui
sa, esajoya artistica yen especies ar
bóreas que tiene Sevilla. fue durante 
años uno de sus objetivos preferi
dos, y lo sigue siendo a pesar de ser 
uno de los principales atractivos tu
rísticos de la ciudad, y por ello, gene
re ingresos y trabajo. Siguen destro-

zándolo. En esta ocasión le ha tocado 
a la Plaza de Améríca, donde han des
trozado con saña la glorieta Rodrí
guez Marín «El Bachiller Francisco 
de Osuna», recientemente rehabilita
da. Los operarios del servicio de Par
ques y Jardines y algunos transeúntes 
se hallaron ayer este espacio, ubicado 
en uno de los accesos frontales al Pa
bellón Real, con varias de sus pilas
tras tiradas. Los vándalos llegaron a 
arrancar varias pilastras de esta espe
cie de plazoleta interior presidida por 
un frente en cerámica del ilustre abo
gado y poeta del que toma nombre. 

El Ayuntamiento desconocía ayer 
cómo ni a qué hora se había produci
do ese acto vandálico ni si cuando se 
produjo había semcio de vigilancia 

en el parque. Eso sí apuntaba a que su 
servicio de Parques y Jardines íba a de
nunciar los hechos ante la Policia Na
cional, ya que podrían ser constituti
vos de un delito contra elpatrimonio 
porque, como se recordará, el Parque 
de Maria Luisa está declarado bién de 
interés cultural. Además, el citado ser
vicio municipal va a redactar un infor
me en el que detallarán los daños que 
se han producido así como el coste de 
su reposición. Desde el Ayuntamien
to aseguraron a ABC que, a pesar de la 
delicada situación de las arcas muni
cipales, la idea es reparar los daños 
ocasionados en esta zona de la Plaza 
de Améric;>., uno de los espacios de 
más tránsito para los turistas en el 
parque, cuanto antes. 

Varias pilastras de la glorieta Rodriguez Marin, arrancadas y tiradas sobre el suelo 

ACUSA A zomo DE BLOQUEAR SU CONSTRUCCIÓN 

Espadas rompe el pacto de Ayuntamiento y 
Junta de no usar el metro en la campaña 
M . D.A. 

SEVILLA 

El pasado 28 de diciembre, la conseje
rade Obras Públicás,Josefina Cruz Vi
llalón, (PSOE) y el alcalde de Sevilla, 
Juan Ignacio Zoido (PP); mantuvie
ron un encuentro en el Ayuntamien
to del que. adem~ de promover un 
acercamiento entre ambas institucio
nes que facilitara la construcción de 
la red de metro, se pactó dejar fuera 
de la batalla electoral un proyecto 

que se considera de «estado» para la 
capital hispalense. El pacto no ha du
rado ni cuatro meses ni ha aguanta
do diez días de campaña. Ayer el por
tavoz del PSOE en el Ayuntamiento, 
Juan Espadas, muy activo en la cam
paña de las autonómicas, no dudó en 
recurrir al metro para acusar al alcai
de y candidato del PP al Parlamento 
andaluz, Juan Ignacio Zoido, de blo
quear la construcción del metro en 
Pino Montano ({ tramo reiteradamen
te puesto en duda por el alcalde». 

La respuesta del PP no se hizo es
perar. Su portavoz municipal, Juan 
Bueno, señaló que «el PSOE no está le
gitimado, ni en campaña ni fuera de 
ella. para exigir nada del metro» al re
cordar que fueron ellos los que ente
rraron el primer proyecto y quienes 
quieren dejar a Sevilla Este sin él. 
«Hacer electoralismo con el metro
añadió el portavoz popular -es ente
rrarlo, como-hizo el PSOE cuando go
bernaba Sevilla, Andalucía y Espa
ña», ~ 

. 
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ABe MI~RCOLES. 21 DE MARZO DE 2012 
abcdesevillaes/seviUa 

Los destrozos en el 
parque María. I.uisa 
ponen en entredicho 
su seguridad 
~El Ayuntamiento 
señala que hay 
vigilancia privada y la 
POliCÚi patrulla por allí 

M . D. A. 
SEVILLA 

Los destrozos en el parque de María 

No ha trascendido aún cuándo se 
produjeron esos desvastadores des
trozos en la Plaza de América ni si 
hay datos sobre quiénes han sido sus 
autores. Hasta dentro de unos días 
tampoco se conocerá a cuanto se ele
vará el coste de la reposición de las 
múltiples piezas destrozadas ni cuán
to tiempo será necesario para repo
nerlas. 

SEVILLA 29 

Detalle de los destrozos ocasionados por los vándalos 

Luisa. donde unos vándalos echaron r¡----------------------------------------------------------------------------------------=: 
abajo buena parte de la glorieta de Ro
dríguez Marín así como un anaquel 
de la de Cervantes y varios bancos. en 
la Plaza de América, han puesto de 
manifiesto el poco respeto que algu
nos tienen hacia el patrimonio de to
dosy también han dejado en entredi
cho la seguridad de un espacio decla
rado bien de interés cultural. 

Ayer, el presidente de la asocia
ción Amigos de los Jardines de la Oli
va, Jacinto Martínez, recordaba que 
llevan 15 años reclamando al Ayunta
miento la creación de la unidad verde 
de la Policía Local dedicada especial
mente a cuidar los jardines de Sevilla 
y que tan buen resultado da en otras 
ciudades, pero que ninguno de los go
biernos locales lo ha llevado a la prác
tica. ASÍ las cosas, señaló que durante 
muchas horas no se ve vigilancia al
guna en el parque yeso unido a que 
las sanciones contra los que dañan el 
patrimonio son muy leves, provoca 
hechos como los acaecidos en la Pla
za de América. Martínez destacó que 
no es la primera vez que esto sucede 
y que durante el Gobierno de Monte
seirín llegaron a destrozar la fuente 
central de ese espaCio. 

Con todo la plaza de América no es 
el único espacio que sufre los ataques 
de los vándalos: al ángel de la glorieta 
de Bécquer hace tiempo que no tiene 
flecha; la fuente de los leones, recien
temente restaurada, aparece con pin
tadas y hay un buen número de ban
cos con los azulejos destrozados. 

Así las cosas, el Ayuntamiento 
mantiene que el parque tiene vigilan
cia a través de una empresa privada. 
que además de patrullar por la zona 
en horario diurno es la responsable 
de abrir y cerrar sus puertas, así 
como por parte de la Policía Nacional 
y la¡Local, que patrullan por el recin
to tanto de día como de noche. 

Evaluando los daños 
Mientras, el servicio de Parques y Jar
dines sigue evaluando los daños que 
se han producido en el parque duran
te estos últimos actos vandálicos 
para adjuntarlo a la denuncia ante la 
Policía Nacivnal. 
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10 ENFOQUE 

Al cupido de la 
glorieta de Bécquer 
hace tiempo que le 
robaron la flecha. A 
la derecha, el 
anaquel derribado 
en la de Cervantes 
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En el puerto de Sevilla 

Zoido reactiva ante 
Montoro la zona franca 

El Ayuntamiento de Sevilla ha reanudado los 
trámites para la ubicación de una zona franca en 

el puerto de Sevilla. ocho meses después de que el 
Gobierno de Zapatero archivase el expediente de 
solicitud de la anterior Corporación «por carecer 

de los datos y/o documentos mínimos» para 
tramitarlo, La noticia se dio a conocer ayer 

durante la visita que el ministro de Hacienda y 
diputado por Sevilla. Cristóbal Montara. realizó a 

los terrenos donde se ubicaría el citado recinto 
fiscal. acompañado del alcalde hispalense. Juan 

Ignacio Zoido. Montara mostró su mejor 
disposición a estudiar la propuesta del 

Consistorio. El plan es que la zona franca esté 
concedida en este mismo año, se ubicaría en 130 
hectáreas entre Torrecuéllar y Cuarto y tendría 
muchas ventajas fiscales para las empresas que 

se ubicasen en el compleja estatal. [SEVILLAl 

FOTOS: VANESSA GÓM.EZ 

MIÉRCOLES, 21 DE MARZO DE 2012 ABe 
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Nuevos destrozos 

La seguridad del Darq1Je~ 
Maria Luisa. en entredicho 
Nuevos destrozos en el parque de María 
Luisa descubiertos ayer han dejado en 
entredicho la seguridad de la zona verde 
más emblemática de Sevilla. Los actos 
vandálicos se centraron ahora en buena 
parte de la glorieta de Rodríguez Marín; en 
la de Cervantes. donde un anaquel fue 
derribado. así como en la plaza de América. 
en la que se dañaron varios bancos. La 
Delegación municipal de Parques y Jardines 
está evaluando los desperfectos para 
presentar denuncia ante la Policía Nacional. 
La asociación Amigos de los Jardines de la 
Oliva ha reiterado la necesidad de que se 
cree una unidad especial de la Policía Local 
que vigile los jardines hispalenses. [SEVILLAl 
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28 SEVILLA. 

LAS MEJORES TAPAS 
DE SEVILLA + TIO PEPE 

ALTA 
COCINA 
del 21 al 30 de marzo 

'1\\0...'1 
~:; . 

Seleccionamos las mejores 
tapas de Sevilla para que las 
disfrutes con una copa de . 
TIO PEPE. Sensaciones de alta 
cocina que podrás degustar 
todos los miérq:)les. jueves, 
viernes y sábados del 21 al 
30 de marzo. 

y como postre . un obsequio 
muy especial. 

TIO{ t PEPE 
www.bodegastiopepe.com 

flt~() vi f1 ~ <.P·) 4 
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Una de las pilastras derribadas a principios de ésta semana en la Plaza de América 

Repararlos daños en el Parque de 
María Luisa costará 44.000 euros 
~ Parte de los trabajos 
de reposición la 
realizará el personal 
de Parques y Jardines 

M.D.A. 
SEVILLA 

El área de Parques y Jardines del 
Ayuntamiento de Sevilla ha evaluado 
ya cuánto costara reparar los destro· 
zos que unos vándalos llevaron a 
cabo en varias zonas de la Plaza de 
América. en el Parque de Maria Lui· 
sa En totaí la «broma» incívicacosta
rá a todos los sevillanos 44.376 euros 
además de tener durante unas sema
nas la Plaza de América, uno de los 
principales atractivos turísticos de la 
ciudad ypor ello de los más visitados, 
destrozada 

El informe realizado por Parques y 
Jardines, donde se especifica todos y 
cada uno de los destrozos realizados 
y su coste, se aportará a la denuncia 
interpuesta el pasado martes por el 
Ayuntamiento ante la Policía Local. 
Según ese informe, los vándalos han 
destrozado gran parte de las figuras, 
esculturas, farolas, fOrjados y un ban
co de obra en la Plaza de América, 
que habrá que reparar ahora 

Así, en la glorieta de Cervantes, ha
brá que reconstruir la libreria de cerá
mica; en la glorieta de Rodr(guez Ma
rín habrá que reponer piezas cerámi
cas vidriadas en forma de jarrón, re
construir las pilastras de piedra artifi
cial base deljarrón de cerámica, repa
rar la pilastra de ladrillos, fijar el fren
te de piedra artifical, limpiar lasuper
ficie de . ladrillo y los azulejos así 
como reparar el respaldo del banco. 
Pero los destrozos fueron más. Ade-

LA MAYORÍA, EN LOS REMEDIOS Y NERVIÓN 

Más de 5.000 denuncias por 
el botellón en ocho meses 

M.D.A. 
SEVILLA 

La Policía Local de Sevilla ha inter
puesto un total de 4.83S denuncias 
por incumplimiento de la «Ley An

. tibotellón», desde julio de 2011 y en lo 
que va de año el número ascience a 
1.621. 

Los Remedios y Nervión concen
tran buena parte 'de esas denuncias. 

Así, en Nervión han puesto más de 
600 denuncias, de las que casi 200 se 
han registrado en Pirotecnia y el res
to en SantaJoaquinade Vedruna, Fer
nández de Ribera, Plaza del Aljarafe, 
Mallén, Avión Cuatro Vientos, Espi
nosa y Cárcel. Luis Arenas Ladislao, 
Rico Cejudo, Ramón y Cajal, San Fran
cisco Javier y Carlos de Cepeda. Por 
su parte, en Los Remedios, de las cer
ca de 300 denuncias interpuestas, 

más de reparar los daños en las cita
das glorietas, habrá que reponer una 
pieza de cerámica de terracota con 
forma de copa, reconstruir una pilas
tra en una de las glorietas del mosai
co yen la otra reparar el banco de pie
dra artificial. Por último en los ban
cos del Pabellón Mudéjar habrá que 
reconstruir los remates de piedra arti
ficial y reparar el banco de este mate
rial. 

Ayer, el delegado de Urbanismo y 
Medio Ambiente, Maximiliano Vil
chez, señaló que el Ayuntamiento rea
lizará «todas las acciones oportu-
nas» para reparar la plaza cuanto an
tes «al tratarse de un parque emble
mático en la ciudad de Sevilla». 

Para acelerar la rehabilitación de 
la plaza, el delegado señaló que todo 
aquello que se pueda se arreglará por 
el personal del área de Parques y Jar
dines. 

unas 200 se localizan en la avenida 
García Morato y las demás, en aveni
da Alfredo Kraus y Montecarmelo. 

En el centro, en este último trimes
tre se han interpuesto más de 140 de: 
nuncias, sobre todo en Alameda, Pé
rez Galdós y la Plaza del Salvador, 
mientras que a orillas del río se ha de
nunciado a un centenar de jóvenes 
haciendo «botellón», sobre todo en el 
Paseo Marqués de Contad ero, calle 
Radio Sevilla y calle Betis . 

Durante el ejercicio 2011, se regis
traron 3.457 denuncias, lo que casi tri
plica la cifra de 20lO, cuando se pusie
ron 1.746 multas. Entre enero y junio 
de 2011 hubo sólo 243 multas, mien
tras que entre julio y diciembre se 
contabilizaron 3.214 denuncias. 
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SE REVISARÁ PRECIO 

. El alquiler con 
opción a compra 
de Arte Sacro, caro 
para los artesanos 

ABe 
SEVILLA 

La Gerencia de Urbanismo aprobó 
ayer la fórmula de comercializa
ción, alquiler con opción a com
pra, de los inmuebles del Parque 
Empresarial Arte Sacro y Afines; fi
jando un precio de renta de seis 
euros el metro cuadrado. Un pre
cio que los artesanos consideran 
excesivo. El presidente de la aso
ciación de artesanos «Las Sire
nas», Miguel Santana, ha señalado 
a E.P.que los profesionales, que es
tán a expensas de conocer esos da
tos de forma oficial en la reunión 
que se celebrará tras Semana San
ta, que la directiva ve ese precio 
«costoso» y explicó que en su caso, 
con sus 200 metros cuadrados 
construidos de taller, más el IV A Y 
la comunidad, deberia pagar 1.400 
euros «cuando ahora estoy pagan -. 
do 600». «Yo no me iría en estas 
condiciones» añadió. Santana. 

Ante estas críticas, el delegado 
de Economía del Ayuntamiento, 
Gregorio Serrano. señaló ayer que 
se buscará un precio «de mercado 
y apropiado». 

El polígono Arte Sacro fue un 
proyecto puesto en marcha por el 
anterior Gobierno. Fue abandona
do por la mayoría de los artesanos 
que se iban a trasla¡:!ar a él por dis
crepancias con la gestión de IU. 

DESLINDA VIAS PECUARIAS 

Urbanismo 
destina 207.606 
euros para los 
toldos del Centro 

M.D.A. 
SEVILLA 

El Consejo de la Gerencia de Urba
nismo aprobó ayer por vía de Uf

gencia iniciar los trámites para la 
contratación del servicio de entol
dado de calles comerCiales y peato
nales del centro para este año, a la 
que destinará 207.606,98 euros. 

La Gerencia también aprobó 
ayer el Plan Especial de Infraes
tructuras para la mejora de la se_o 
guridad de la cuenca urbana del 
Arroyo del Tamarguillo mediante 
la construcción de dos Tanques de 
Tormenta, así como iniciar los des
lindes de las via pecuaria «Cañada 
Real de Pero Mingo y de Palmete» 
y la que pasa por Higuerón Sur. 

pAtQ..>f 
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El edificio del parque infantil de 
tráfico, abandonado y sin futuro 
~ El Gobierno local 
estudia cómo 
desbloquear una obra 
sin presupuesto 

M.D.ALVARADO 
SEVILLA 

Junto al parque de María Luisa, en la 
avenida de la 80rbolla. a la espalda 
de la Plaza de España. es decir en una 
zona de importante atracción turísti
ca. y muy cerca del esqueleto de la bi
blioteca del Prado. se levanta la es
tructura abandonada de otro edifi
cio. Se trata del nuevo parque infantil 
de tráfico. un proyecto que puso en 
marcha el Gobierno PSOE-IU y que a 
día de hoy tiene un futuro incierto. 

El proyecto del nuevo edifico del 
parque infantil de tráfico se puso en 
marcha en 2007 cuando. tras una ins
pección del servicio de prevención de 
incendios del Ayuntamiento se detec
taron tal serie de deficiencias (filtrac
ciones, agujeros ... ) que aconsejaron 
el cierre de unas instalaciones a la 
que cada año 'acudían unos cinco mil 
niños para aprender nociones de edu
cación vial. 
~ Las obras, que incluían la construc
ción de ulleclificio de uso administra
tivo en el que se localizarian aulas y 
otras dependencias, así como el acon
dicionamiento de las pistas de circu
lación que formaban parte del centro 
de tráfico, no se iniciaron hasta 2009. 
pero no con mucho acierto. 

El complejo se ubicaba en un lugar 

muy próximo a una zona monumen
tal y podía incidir en su visión. pero a 
pesar .de ello el Ayuntamiento no re
mitió el proyecto ala Comisión de Pa
trimonio de la ·Consejería de Cultura 
que ordenó su paralización cinco me
ses después de iniciada la obra. El 

. análisis del proyecto por parte de los 
responsables de Patrimonio detectó 
que el edificio que se pensaba cons
truir en la zona rebasaba la altura per
mitida por lo que emitió un informe ' 
negativo sobre el proyecto por el im
pacto que implicaba sobre el conjun
to monumental circundante. tanto la 
Plaza de España como el Parque de 
María Luisa Esa decisión obligó a mo
dificar el proyecto inicial. rebajando 
de 6.09 a 4.10 metros la altura del pe
tril de la zona de a1macena,miento de 
vehículos (próxima a la avenida de la 
Borbolla) para evitar el impacto vi
sual. así como reduciendo 1.20 me
tros de altura la zona reservada a au
las y administración, donde también 

ParaUzada 
La óbra se proyectó en 
2007, se inició en 2Q09 y se 
paró 5 meses después al no 
tener permiso de Cultura 

Slntecha 
No cuenta. con el proyecto 
modificado pata reducir 
la altura a la que le 
obligó Patrimonio 

se retranquearía la montera de la ga
lería que dará acceso al edificio. 

En enero de 2010 los responsables 
del anterior Gobierno municipal 
apuntaban que el nuevo proyecto se
ría remitido a Cultura para obtener 
su visto bueno y que los cambios in
troducidos no variarían el coste de la 
obra que se situaba en 555.232.06 
euros como aún señala el cartel del 
Ayuntamiento. con aquel lema del Go
bierno anterior - «la ciudad de las 
personas»-. que sigue en la parcela. 
Cultura autorizó el modificado del 
proyecto. según aseguró el entonces 
delegado de Conservación de Edifi
cios Municipales. el socialista Joa
quín Díaz. el 28 de mayo de 2010. 
Aquello debería haber agilizado la 
obra. A día de hoy sin embargo. el edi
ficio sigue parado y el Gobierno ac
tual. presidido por el popular Juan Ig
nacio Zoido, asegura que no tiene ni 
el· modificado del proyecto ni presu
puesto. que se habría incrementado 
por las modificaciones introducidas 
unos 100.000 euros. La Delegación 
muniCipal de Hacienda asegura que 
está estudiando cómo desbloquear la 
obra. que tendrá que esperar a tener 
«disponibilidad presupuestaria~~. es 
decir, dinero, para reactivarse. 

Después de casi tres años sin acti
vidad alguna estos días se ha visto en 
la parcela donde han crecido los jara
magos entre los restos de las pistas 
de tráfico y el material de obra acu
mulado. a unos operarios que se afa
naban en.cerrar los huecos para evi
tar su u'so por vagabundos o sin te
cho. 
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NODO 

SEVILLA 23 

donde la psique descansa y los ojos se recrean 
en el rescoldo malva de la buganvilla, allí don-~\ 

llJJ 
FRANCISCO 

ROBLES 

no a las primas de riesgo y a las caídas de la bol
sa más importante que existe: la bolsa de la com
pra. Por eso hay que pasear por sus frondosas 
avenidas y perderse por sus caminos de albero, 
ese oro que nace en las entrañas de Alcalá y que 
tiñe de amarillo las sendas de los caminantes 
que buscan a Bécquer en la penumbra fría del 

o de la niñez nos asalta-con el aroma tierno del 
jazmín. 

Pero ir al parque de Maria Luisa en una ma
ñana de verano también es regresar a esa Sevi
lla que se abandona en los brazos amorfos de la 
dejadez, a la ciudad cubierta por esa hojarasca 
ajada y polvorienta como un verso de Antonio 

pA@UEDp 
MARIA LUISA 

mármol. . 
El parque de María Luisa es un ejemplo vivo 

de aquel Modernismo que quiso huir 
del desastre del 98 a través de la be
lleza. Entre los árboles de gran por
te que nos protegen de esta calima, 
la mente vuela como la divina Psi
quis a la que Rubén Darío le escri
bió estos alejandrinos tan hondos 
como sutiles: «Te asomas por mis 

Machado. Parterres que echan en fal
HAY PARTERRES 
QUE ECHAN EN 

FALTA LA TIJERA 
DEL JARDINERO, NO 
EL TijERETAZO DE 

LOS RECORTES 

ta la tijera del jardinero que nada tie
ne que ver con el tijeretazo de los re
cortes que permanecen. amenazan
tes, al otro lado de las rejas que cierran 
este pequeño paraíso para recordar
nos que el vandalismo siempre está 

Ir al parque de María L.uisa en 
una mañana de verano es 
regresar a esa Sevilla que se 
abandona en los brazos amorfos 
de la dejadez 

I
R al parque de María Luisa en estos días de 
calores caniculares es sumergirse en el ver
dor que buscaban los poetas modernistas 
para huir de la mostrenca realidad. Frente 

a la asfixia de la crisis que está agotando y agos
tando las mentes que no hace mucho fueron pre
claras y que hoy se hunden en el cieno de la de
presión y la melancolía. el parque se ofrece como 
un remanso de naturaleza. como un espacio aje-

ojos a la luz de la tierra / y prisionera vives en 
mí de extraño deseo; / te reducen a esclava mis 
sentidos en guerra / y apenas vagas libre por el 
jardín del sueño». 

al acecho. Azulejos rotos, bancos me
llados, caminos que se hunden en socavones im
predecibles, fuentes que cambian el agua por el 
polvo, enredaderas' que se enredan en la sucie
dad que nadie retira, pintadas que afean la de
licia infantil del Monte Gurugú ... 

pero siempre que <<no impliquen una 
reducción de personal de la compañía» . 

Por contra, los dos miembros de la 
sociedad estatal Mercasa, segunda ac
cionista tras el Ayuntamiento, solicita
ron haSta que se concretaran las medi
das en aquella propia reunión. Álvaro 
Curiel incluso aprobó «facultar a la ge
rencia para ejeeutarlas cuanto antes 
posible». Y el socialista Alfonso Mir pro
puso que <da medida de mayor impac
to y urgencia seria la relativa a afron
tar un cambio en la actual estructura 
de gestión y funcionamiento del mer
cado de pescados» y solicitó que se le 
fa~ultara «para iniciar un proceso de 
negociación tanto con el comité de em
presa como con los representantes de 
los mayoristas de pescado». 

Unos meses después, en pleno aná
lisis para ejecutar este plan de viabili
dad, se produjo el cambio de gobierno 
y, por tanto, en la estructura de gestión 
de Mercasevilla El nuevo presidente, 
Gregorio Serrano, solicitó al secretario 
municipal un informe sobre la nave del 
pescado a tenor de las exigencias que 
estaban llegando desde Bruselas, a don
de habían acudido los mayoristas a pe
dir amparo ante el incumplimiento de 
las sentencias a su favor que obligaban 
a Mercasevilla a abolir el actual mode
lo de gestión por considerarlo contra
rio a la libertad de empresa El secreta
rio, que estaba en la ejecutiva anterior 
y aprobó el ajuste, volvió a certificarlo 
ante el Pp, que comenzó a tramitarlo, 
pero sólo para el pescado. Los 101 em
pleos restantes no se han puesto sobre 
la mesa Pero tanto PSOE como IU re
chazan ahora la iniciativa y defienden 
los puestos arguyendo que no es algo 
urgente pese a que sus compañeros de
jaron por escrito en sus actas que se 
empezara a ejecutar el mismo día que 
aprobaron su plan si querian salvarse 
de l,! quiebra 

La mente' es el deseo y es la esclava de los sen
tidos. En la mente se libran unas guerras mu
cho más crueles de las que tiñen de sangre los 
campos de batalla. En la mente habita el gusa
no de esta crisis que se ha convertido en la car
coma que está comiéndose el afán de la volun
tad. Por eso es bueno regresar a los parques 

Ir al parque de María Luisa es librar esa bata
lla que Rubén situó en la psique, en la mente que 
por un lado busca el Modernismo en las glorie
tas y la floresta, y que por el otro flanco se sien
te herida al comprobar la dejadez y el abando
no que sufre este jardín de ensueño. 

El Ayuntamiento paga hoy el 
concierto Pro-Palestina de 2011 
~ Lleva al Pleno el pago 

de casi 4.000 euros 
por su servicio de 
vigilancia y limpieza 

M .D.A. 
SEVILLA 

Las facturas que el anterior Gobier
no municipal PSOE-m dejÓ en el ca
jón siguen saliendo a la luz y dando 
sorpresas, porque la Corporación mu
nicipal, en una situación económica 
más que delicada, debe hacer frente 
ahora a sus pagos. El Pleno del Ayun
tamiento aprobará hoy tres recono
cimiento de créditos, es decir de pagp 
de gastos que no estaban recogidos 
en los presupuestos aprobados en su 
dia por la Corporación: dos facturas 
son por la celebración en el Centro 
Deportivo de San Pablo de un con
cierto Pro-Palestina en febrero de 
2011 y la tercera por el servicio de vi
gilancia de una ruta de bicicletas en 
el distrito centro que se contrató sin 
seguir el procedimiento establecido. 
Las facturas apenas superan los cua
tro mil euros pero dicen mucho de 
cómo se actuaba en la anterior dele
gación de Deportes y juventud yel 
distrito centro, entonces bajo la res
ponsabilidad del concejal de m, José 
Manuel García 

En el caso del concierto Pro-Pales
tina, el Ayuntamiento aprobará hoy 
el pago de dos facturas, una es de 
2.188,81 euros y corresponde a los ser-

José Manuel García 

vicios de limpieza realizados ese 25 
defebrero por la empresa Ferpesa: la 
otra es una factura por importe de 
1.699,20 céntimos que se abonará a 
la empresa Esabe por servicios de au
xiliares de vigilancia de aquel even
to celebrado. Es decir, el Ayuntamien
to tiene que pagar ahora 3.888,01 eu
ros por un concierto que organizó en 
su dia m y que se «olvidó» de consig
nar en los presupuestos. 

A esas dos facturas se suma una 
tercera de escaso coste, 189,74 euros, 
pero significativa. La presidenta de 
la junta del Distrito Casco Antiguo, 
Arnidea Navarro, lleva al pleno la fac
tura mediante un escrito donde se-

ñala cómo la empresa Visein, Vigilan
cia y Seguridad Integral, pasó al pago 
la factura en cuestión por unos ser
vicios prestados durante la IV Ruta 
Custom Bikes, celebrada curiosamen
te el mismo 25 de febrero de 2011. Na
varro destaca que los anteriores res
ponsables no habían seguido «el pro
cedimiento de contratación 
legalmente establecido» por tratarse 
de actuaciones que, si bien estaban 
organizadas por el distrito, no se pre
vieron con la antelación suficiente y 
ello impidiÓ que su tramitación se hi
ciera en tiempo y forma. Por ello, el 
distrito Centro ha tenido que proce
der a abrir un expediente de recono
cimiento extrajudicial de esa geuda 
para proceder al pago. 

Esas facturas se suman a las mu
chas que se encontró el PP cuando 
llegó al nuevo Gobierno. Hace apro
ximadamente un año, los nuevos res
ponsables municipales señalaron que 
se habían encontrado «en los cajo
nes) facturas sin pagar y no recogi
das en los presupuestos por valor de 
más de 52 millones de euros. 

Precisamente hoy el Pleno aprue
ba la formalización contable del plan 
de pago a los proveedores que supe
ra los 59 millones y sobre el que la 
oposición municipal ha denunciado 
que se han encontrado 26 facturas 
duplicadas por un valor cercano a los 
350.000 euros. La delegada de Hacien
da, Asunción Fléy, asegura que sólo 
faltan que se devuelva al Ayuntamien
to 6 de esas facturas, por un importe 
de 90.000 euros. 



• 

~ 

• 

~ 

• 

~ 

• 

~ 

• 

~ 

• 

~ 

• 

~ 

28 SEVILLA 

El vandalismo desafía al 
Parque de María Luisa 
~ La inversión en obras de reparación y el refuerzo 

en vigilancia no evitan que se produzcan 
constantes ataques contra el patrimonio del 
recinto, convertido en objetivo de los vándalos 

AMAUA FERNÁNDEZ LÉRIDA 
SEVILLA 

A pesar del dinero invertido en repa
rar la Plaza de España y el Parque de 
María Luisa y a pesar de las medidas 
que se adoptan para vigilar estos es
pacios que son orgullo de los sevilla
nos y principales reclamos turísticos 
de la ciudad, el vandalismo sigue ce
bándose con este patrimonio sin que 
hasta la fecha ningún Gobierno mu
nicipal haya puesto pie en pared. 

Porque en la Plaza de América. por 
citar algunos ejemplos, hay pintadas 
en edificios que llevan más de cuatro 
años, farolas de las que solo existe un 
tercio de su longitud, faltan globos 
de la iluminación, hay estanques que 
ya no tienen azulejos en el fondo, de 
la fuente de las ranas falta una y el 
pato central sigue sin pico. 

Muy cerca, en la Plaza de España, 
en donde la Corporación anterior in
virtió la astronómica cifra de 9,5 mi
llones de euros en su restauración, 
los destrozos, a los pocos días de la 
inauguración el pasado 17 de octubre 
de 2010, no se hicieron esperar. 

Actualmente, en la balaustrada hay 
destrozos, faltan balaustres y en los 
magníficos espacios dedicados a las 
provincias brillan por su ausencia 
muchos elementos decorativos y azu
lejos; y, además, hay piezas mal colo
cadas. Incluso, al revés. 

Muchas pintadas llevan más de dos 
años en el recinto, del que destaca 
como zona más deteriorada la cen
tral, la de Capitanía General a la que 
le faltan jarrones, un medallón de hie
rro forjado, y en el pasillo semicircu
lar por el que se accede a las depen
dencias administrativas no hay azu
lejos en muchos medallones de 
recuerdo de la Exposición Iberoame
ricana. 

Esta percepción es de muchos de 
los que pasean por allí. 

Genaro Novo, gran aficionado a la 
arquitectura, fotografía y pintura es, 
aunque gallego de nacimiento, un ena
morado de Sevilla, ciudad en la que 
recaló hace más de 60 años, y asiduo 
a esta zona No sale de su asombro de 
<da falta de respeto por el patrimonio 
de los vándalos». 

«En la Plaza de España -sigue 
Novo- hay trozos de solería que lle
van .rotos varias semanas cubiertos 
con unos conos en los que hay hasta 
basura que depositan los desapren
sivos. Es para no acabar de hablar 
porque, por ejemplo, el agua del es
tanque, al fin recuperado, lleva una 

suciedad manifiesta, a pesar de que 
en su día nos vendieron una depura
dora de Emasesa de última genera
ción que, seguramente, ni funcione, 
dado el aspecto de la superficie y el 
fondo». 

En su opinión, «no es suficiente 
que se reparen las cosas porque aquí 
lo que se necesita es una vigilancia al 
estilo de la que existía en los años 70 
a la que temíamos los chavales, san
ciones ejemplarizan tes y, si son me
nores de edad, que sus padres respon
dan por ellos pues esta es la única for
ma de mantener esta joya que se 
merece Sevilla». 

En la actualidad, el recinto está vi
gilado por una empresa privada y ade
más, en la Delegación de Urbanismo, 
Medio Ambiente y Parques y Jardi
nes, de la que es responsable Maxi- ' 
miliano Vílchez aseguran que desde 
el pasado mes de octubre se están aco
metiendo obras de mejora y repara
ción invirtiendo no pocas cantidades 
de dinero. 

Así, realizó en el mes de octubre la 
instalación de cinco aireadores de su
perficie en el estanque del Parque de 
María Luisa; y los que están en el fon
do se repararon «y se puso a punto la 
Plaza de España y su entorno» . Tam
bién ha terminado la instalación de 
una tubería de recirculación de agua 
en la Fuente de los Leones del Parque 
de María Luisa, que llevaba sin fun
cionar desde hace años. En concreto, 

Gamberrismo constante 
Se acaban de instalar las 
piezas que quitaron en la 
Glorieta Rodríguez Marin 
con un coste de 44.376 euros 

Nuevos en el estanque 
Entre los nuevos 
moradores se encuentran 
patos mandarines, anades, 
barnaclas y pavos reales 

Mala imagen 
En la Plaza de España hay 
trozos de soleria rotos en 
los que desaprensivos 
despositan basura 

Actuación municipal 
Medio Ambiente defiende 
que acomete cada día 
reparaciones y mejoras 

se ha instalado una tubería de recir
culación de agua nueva para todos 
los vasos de fuentes centrales, don
de se han acoplado los surtidores. 
Igualmente, se ha colocado una bom
ba de recirculación nueva, un siste
ma de filtración y un sistema de in
yección de cloro para man tener el 
agua de la fuente en condiciones óp
timas. Además, se ha puesto un pro
gramador para su funcionamiento y 
se ha adaptado el mando eléctrico de 
mando y protección. Igualmente, se 
han reparado los surtidores deterio
rados, y se ha cambiado alguna tube
ría, en su interior. que estaba en mal 
estado. Estos trabajos han tenido un 
coste total de 11.549,40 euros. 

Por otra parte, la Delegación de Ur
banismo y Medio Ambiente informa 
que ha reparado el sistema de funcio
namiento de la cascada del Monte Gu
rugú del Parque de María Luisa con 
un presupuesto que asciende a 15.191 
euros y ha colocado vallas de protec
ción, cuyo coste es de 430 Euros. 

También destaca que se ha puesto 
en valor la isleta de las aves del Par
que de Máría Luisa tras años en los ' 
que la falta de cuidado y preocupa
ción propiciaron la desaparición de 
buen número de ellas. Entre las ac
tuaciones, destacan el adecentamien
to, la aclimatación y reintroducción 
de ejemplares de aves tanto acuáti
cas como pavos reciles. 

Entre los nuevos moradores del es
tanque se encuentran especies tan 
singulares y distinguidas como el cis
ne vulgar, los patos mandarines, las 
barnaclas, anades de diferentes es
pecies y cercetas,además de una co
lección de pavos reales de diferentes 
colores y variedades. En la Plaza de 
América, el pasado mes de abril co
menzaron a repararse los desperfec
tos ocasionados a mediados del pa
sado mes de marzo y se efectuaron 
trabajOS de remate de librería en la 
Glorieta de Cervantes, donde se han 
colocado los ladrillos que faltaban. 
También se han instalado las piezas 
que quitaron los gamberros en la Glo
rieta Rodríguez Marín y se han repa
rado las que estabanTotas, todo ellos 
con un coste de 44.376 euros. 

Por lo que respecta a la limpieza, 
las actuaciones de conservación y me
jora en el Parque de María Luisa, se 
suman a las habituales de conserva
ción como son riego, recorte de setos, 
escarda de malas hierbas y repara
ciones y saneamiento de fuentes. en
tre otras intervencionés. 

Dicha delegación apunta que en las 
últimas semanas, se han acondicio
nado todas las zonas verdes del par
que, se han eliminado árboles en mal 
estado, se han podado setos y otras 
especies. 

Asimismo, en la Plaza de España, 
la Avenida de Isabel la Católica. la Glo-
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En la balustrada de la 
Plaza de España falta una 
pieza. como se muestra en 
la imagen, desde hace más 
deunaño 

rieta de Los Leones, la Glorieta de 
Doña Sol y la Plaza de América se han 
podado y abonado los rosales y se han 
plantado marras de la misma flor. 

En definitiva, que el AyuntamiEm
to con éstas y otras actuaciones que 
se encarten por la circunstancia está 
ojo avizor en el recinto que conside
ra emblemático pero aún así. los gam
berros le sacan ventaja y siguen al 
acecho contríbuyendo a incrementar 
los gastos de mantenimiento por no 
hablar de la imagen que proyectan 
estos monumentos. 

y es que el vandalismo sigue sien
do una asignatura pendiente en Se
villa. 

! 
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y hay vigilancia 
permanente ... 
La vigilancia que hoy dla tienen el 
parque y la Plaza de España la Ueva a 
término una empresa privada de 
seguridad con una serie de efectivos y 
puntos de control que el Ayuntamien
to no ha querido revelar por .cuestio
nes. precisamente, de seguridad». El 
horario de apertura y cierre del 

recinto es el mismo que el resto de los 
parques de la ciudad y, en cuanto a la 
vigilancia. fuentes municipales 
resaltan que está todo el dla y «de 
forma pemanente durante catorce 
horas, desde las seis de la tarde basta 
las ocho de la mañana. en concreto». 
Entre las funciones de los efectivos se 
encuentran ejercer la vigilancia y 
protección de bienes y personas y 
evitar la comisión de actos delictivos. 
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NODO 

FRANCISCO 
ROBLES 

UNA ESTATUA MOLESTA 

Py~U" 

tiene nada que ver con la libJftad. son los nostál
gicos de aquel paraíso impostado y falso que se 
erguía más allá del telón de acero y del muro que 
levantaron. curiosamente. los enemigos de la de
mocracia. Hay que tener muy mala leche. dicho 
sea en términos científicos. para dividir una ciu
dad en dos con el desgarro que eso supone. Pero 
ya se sabe cómo se las gastaban y cómo se las si
guen gastando estos odiosos amantes del to
talitarismo. 

SEVILLA 23 

ha cambia¡f'o de caciques. no de mentalidad. Las 
cosas de)á vida ... 

Les molesta que haya gente que ponga dinero 
de su bolsillo para levan·tar una estatua en una 
ciudad abonada al compadreo 2.0 de la subven
ción y del mangazo. No les molestaba. en cambio. 
el derroche de dinero público que llevó a cabo el 
anterior Ayuntamiento porque fjnanciaba. bajo 
cuerda. al mester de progresía que ahora protes-

Hay que tener muy mala leche, 
djcho sea en términos científicos, 
para dividir una ciudad en dos 
con el desgarro que eso supone 

Les molesta que la estatua de Juan 
Pablo II esté en la plaza de la Virgen 
de los Reyes. Quisieran verla. para no 
tener que verla. dentro de esa Cate
dral que los más talibanes recalifica
rían para convertirla en un centro CÍ

vico o similar. La raíz de esta animad-

LES MOLESTA QUE 
LA ESTATUA DE 

JUAN PABLO II ESTÉ 
EN LA PLAZA DE LA 

VIRGEN DE LOS 
REYES 

ta y que antes se lo tragaba todo por
que tragaban más que un husillo a la 
hora de trincar. Que aquí nos conoce
mos todos y sabemos qué monumen
tos se perpetraron con el empuje de 
aquel experto en pinceladas al centro 
que era la mano derecha del alcalde. 

L
es molesta la estatua y les molesta fa figu
ra histórica de Juan Pablo 11. Y están en su 
derecho de decirlo. de airearlo. En eso con
siste la bendita libertad de expresión que 

vertebra la democracia y que no existía, curiosa
mente, en aquellos regímenes comunistas donde 
el individuo era un súbdito sin derechos amarra
do a un sistema tan feroz como inhumano. Los 
que ahora usan la hermosa palabra que designa 
al liberalismo para insultar a quien lo profesa. 
identificándolo con una extrema derecha que no 

versión es más profunda de lo que parece y está 
apuntada en el párrafo anterior: los más exquisi
tos dicen parágrafo. que suena más fino. ¿verdad. 
usted? Odian al Papa polaco porque se atrevió a 
denunciar en voz alta lo mismo que alababan los 
sartrianos instalados cómodamente en las terra
zas de los cafés que se alinean en el parisino bou
levard de Saínt Germaín. O los progres que soña
ban con un paraíso entre Trotsky y Mao. entre el 
Che Guevara y Fidel Castro. mientras se prepara
ban para ocupar el poder en esta Andalucía que 

El vandalismo vuelve 
a cebarse con el 
parque de Maria Luisa 
• Uno de los jarrones de 

cerámica de la Fuente 
de los Leones ha sido 
arrancado de cuajo 

FERNANDO CARRASCO 
SEvILLA 

El Parque de María Luisa sigue sien
do objetivo de los vándalos. que no du
dan en cebarse con el precioso mobi
liario que contiene este pulmón verae 
en pleno centro de Sevilla. 

A pesar de las inversiones realiza
das por el Ayuntamiento tanto en la 
reparación de diversos daños que cau
san quienes son insensibles a cual
quier modo de convivencia como en 
la vigilancia de sus lugares. cada día 
hay algún motivo para la indignación
ante las barbaridades 'que se come
ten . . 

Ahora le ha tocado el turno a la co
nocida y popular Fuente de los Leo
nes. uno de los espacios emblemáti
cos del parque. Según ha denunciado 
a ABC de Sevilla la Asociación Amigos 
de los Jardines de la Oliva. uno de los 
jarrones de cerámica que hay alrede
dor de esta fuente - como puede apre
ciarse en las imágenes que ilustras esta 
información- ha sido arrancado de 
cuajo de su pedestal. no quedando ni 
rastro del mismo. Hay que señalar que 
dicho jarrón tiene unas medidas bas-

tante grandes por lo que cabe suponer 
que la fechoría ha sido' cometida por 
varias personas. 

Pero también uno de los leones de 
esta plaza ha sido objeto de pintadas 
-en su pecho puede leerse el nombre 
de Sonia- e incluso en la ladera del 
monte Gurugú. otro icono de este pre
cioso parque. pueden verse pintadas 
en las zonas de piedra. 

Más destrozos 
A estos destrozos hay que sumar los 
ya denunciados por este periódico el 
pasado día 5 de agosto. concretamen
te en algunas balaustradas de la Pla
za de España. a las que le faltan ele
mentos. y en la Plaza de América hay 
pintadas. farolas estropeadas caren
cias de globos de iluminación. Y en 
otro lugar. caso de la Fuente de las 
Ranas. falta una de éstas así como 
pueden observarse deterioros en el 
pato que preside el estanque de la mis
ma. 

Fuentes municipales séñalaron ayer 
a ABC de Sevilla que la Delegación de 
Medio Ambiente y Parques y Jardines 
«hace lo imposible» por restituir es
tos deterioros. y que incluso al día si
guiente de haber realizado trabajos de 
reparación «vuelven a aparecer actos 
vandálicos) . 

Actualmente el Parque de María 
Luisa cuenta con vigilancia privada 
de seis de la tarde a ocho de la maña
na. esto es. catorce horas. 

Unos monumentitos que dieron pie a 
esa Sevilla de mueble bar. como bien la definió 
un tipo tan liberal como el amigo Juan Miguel 
Vega. 

Les molesta la estatua y están en su derecho 
de decirlo, de declararlo públicamente y de pe
dir un monumento para el gran poeta de la ciu
dad que permanece donde habita el olvido. Se
villa le. debe una estatua a Luis Cernuda. La mis
ma que no se fundió en bronce durante los doce 
años en que se fundieron el dinero que no había 
en la caja. 

Sobre estas líneas. . 
el pedestal en el que 
se asentaba el 
magnífico jarrón de 
cerámica -que 
aparece en una 
imagen de archivo a 
la izquierda- y que 
ha sido arrancado 
de cuajo en un 
nuevo acto 
vandálico llevado a . 
cabo, esta vez en la 
Fuente de los 
Leones del Parque 
de Maria Luisa 
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LA BELLEZA ORDENADA 

Sevilla es una forma de entender 
lo que el hombre no comprenderá 
hasta el final: es una forma de 
vivir el paso del tiempo 

H
AY muchas gentes que le censu
ran a uno esta dedicación exclu-< < siva a los telr.as sevillanos. Des-
conocen los que tal hacen . que 

una ciudad pueda ser, además de un conjuntoo 
realidad material e histórica. una mujer. una cul
tura. un misterio. algo intangible e infinito. Y si 
esto es una limitación, yo acepto muy de grado el 
ser infinitamente prisionero de [a dulce hondura 
clara de Sevilla». Llega el tiempo de volver a la ciu
dad, de regresar a las calles que ya no están a so-

las con el calor. Adelantamos el viaje con la relee
tura de uno de esos pocos y finos escritores que 
se han acercado al alma de Sevilla.Joaquín Rome
ro Murube buscaba la bel!eza ordenada que les 
sirvió a los poetasJacobo Cortines y Juan Lami
llar para titular el excelente estudio que nos in
troduce en su Obra. Selecta publicada por la Fun
dación José Manuel Lara. 

La belleza ordenada la sitúa Romero Murube 
en los patios: «No sabemos qué espí-
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equivocados. El error de amor que le atribuía Cer
nuda a Izquierdo nos lleva a sentirla asi. Sevilla. 
la ciudad que dentro de unas horas saldrá a nues
tro reencuentro. es una forma de entender lo úni
co que no comprenderá el hombre hasta el final 
de su existencia: Sevilla es una forma de vivir el 
paso del tiempo. Por eso hoy nos duele aquel pa
tio donde permanece. intacto en la clepsidra de 
la memoria. la infancia que no tuvieron esas cria-

ritu misterioso e irreprimible nos lle
va a los que allí vivimos. y en todos 
los órdenes sociales. a pensar que la 
realización felizde nuestra vida con
siste en una solería de mármol. un 
chorro de agua. unos arcos sobre co
lumnas. flores y un pedazo de cielo ... ». 

«TAL VEZ SEVILLA 
NO SEA MÁs QUE 

ESTA 
ARQUITECTURA DE 
IMPRECISIONES DEL 

ALMA» 

turas que nublan el sol de agosto con 
su ausencia leve como carne de niño. 
Otra vez Cemuda ... 

«Cuidad de mis niños». La penúlti 
ma frase del poeta de las Rimas resue
na en el eco del vacío. Cuidad de esos 
niños: seguro que alguna mujer se la 

Ahí está la hermosura que nos quedó. como una 
herencia leve y honda. tras el paso por el breve pa
raíso de la infancia. Se nubla el cielo que cubre el 
mar de agosto con la gasa premonitoria del oto
ño. Doblan las campanas del dolor. Aquel patio 
donde fuimos felices porque éramos niños se con· . 
vierte en un maldito crematorio donde arden los 
cuerpos de la inocencia. La punzada es honda. Te
rrible. 

Sevilla no es un espacio. Ya lo hemos escrito 
muchas veces aunque estaremos seguramente 

dirige a Quienes guardan el dolor de la 
ciudad en el rincón de una plaza y tras el eterno 
arco que siempre nos espera. Bécquer la pronun
ció antes de morir. Decia Romero Murube (tue en 
los versos vaporosos de Bécquer estaba el miste· 
rio que encierra la ciudad. Quien fuera director y 
conservador del Alcázar buscó ese secreto hasta 
encontrarlo en su propio interior. Entonces fue 
cuando dejó esa frase que nos reconcilia con la 

ordenada de la ciudad: «Tal vez Sevilla no 
¡¡~~~iteetura de imprecisiones 
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La Junta impulsó el azii1ejo 
Triana que ahora critica 

S1=-- ~ 
SOS para acabar 
. con el vandalismo 
en el Parque de 
María Luisa 

~ El Ayuntamiento dice 
que Luciano Alonso es 
quien tiene que dar 
explicaciones · 

J. M. R. 
SEVILLA 

El alcalde de Sevilla. Juan Ignacio Zoi· 
do. y el portavoz del Gobierno munici
pal y delegado del Distrito Triana, Cu
rro Pérez. salieron al paso ayer de las . 
declaraciones del consejero de Cultu
ra. Luciano Alonso. que exigía al ~.yun
tamiento paralizar el proyecto del mu
ral cerámico en la zapata de la calle Be
lis por su «falta de transparencia». Un 
proyecto en el que la propia Junta de 
Andalucía es impulsora. según recor
daron ayer desde el Consistorio. 

Pérez insistió en que el Ayuntamien
to «no lidera en exclusiva» el proyecto 
cerámico. sino que también están im
plicados en él Patrimonio del Estado. 
«que ha dad.o su permiso». y la Junta 
de Andalucía como parte del Consor
cio de Turismo. Asi.lamentó queel con
sejero de Cultura «se dé cuenta ahora 
deque no le gust3». a pcsarde que «lo 
Impulsó» sicndo rC:lpon"ab!e :mdnluz 
de Turismo. por lo que dijo que quien 
debe dar explicaciones sobre este asun
toes «quien ha cambiado de postura». 
además de preguntarse qué pasara con 
el proyecto si una de las administra
ciones interesadas tiene «dudas» 

En esta nueva confrontación entre 
ambas administraciones. Pérez recor-

La zapata del rio donde está pensado instalar el azulejo RAÚLDOBl-"OO 

dó que. respecto al plan turístico del 
rio Guadalquivir que lidera el Consor
ciO de 'T' • ..ri.,mo. donde estn el Aytmta
miento de Sevilla y la Junta de Anda
lucia, se acoge esta actuación como 
una señalización turística del río. por
que es una oportunidad» ye! Consor
cio ('elabora la contratación de ese pro
yecto de la Gerencia de Urbanismo». 
«Uno de estos socios, al parecer. cu 
riosamente el consejero que era de Tu-

rismo e impulso la contratación y aho
ra es de Cultura ha anunciado que dará 
una n"\archll atráS. Somos respetuollOS 
hasta que se reúna el Consorcio de 1\1-
rismo y se vea lo que hacer con la con
tratación. que no la hace Urbanismo 
ni el Distrito Triana». sei'ialó. 

Por su parte. el alcalde se refirió a 
la relación que Luciano Alonso man
tiene con ¡a ciudad de Sevilla. mani
festándo irónicamente el «cariño que 

Zoido pidió ayer «ayuda» a 
todos los sevillanos para «ser 
capaces de erradicar el 
vandalismo» en la ciudad, y 
más concretamente en el 
Parque de María Luisa. donde 
se producen de forma constan
te episodios de este tipo. Zoido 
aseguró Que el Ayuntamiento 
acomete obras de restauración 
y reparación de forma conti· 
nua, como ha ocurrido con la 
fuente de la Puerta deJerez. 
«En el Parque estamos 
teniendo un cuidado extremo 
y lo restaurarnos permanente
mente, pero es necesario 
terminar con el vandalismo. ya 
que desgraciadamente existe 
quien no respeta las cosas 
propias, ni siquiera las ajenas, 
y menos las públicas». senten
ció. También anunció la 
restauración de la Glorieta 
Virgen de los Reyes. 

le tiene» a la capital hispalense el con
sejero. «siempre deseando ayudar». 

O(.!spués de reCOl'dur qUQ "1"108 de
jara tirados con la Bienal (,le Flamen
coycon la Copa Davis». Zoido pidió a 
1aJunta de Andalucia «que dejen de 
confrontar y de poner zancadillas a 
Sevilla». Respecto al fuluro del mural 
cerámico. el alcalde dijo que «busca
remos el sitio idóneo acordado por las 
tres administraciones». 
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Una de las ranas que forman esta peculiar fuente, y que ha sido arrancada'"" 

Arrancan una pieza de 
la Fuente de las Ranas 
~ El problema del año 20~4 cumplirá un siglo, revestida 

vandalismo en el de ceramIca, con ocho ranas verdes 
que descansan en el pretil CIrcular y, 

Parque de María ~ en el centro de la misma, se encuen
vuelve a aparecer tra una tortuga que transporta un pato. 

cuya boca sIrve de surtidor. 

G. DE LA TORRE 
SEVILLA 

No cesan los actos vandálicos ep. el 
Parque de María Luisa. Si hace un mes 
fue el robo de un jarrón de ceráfnicay 
un grafiti en la Fuente del León. aho
ra le ha tocado el turno a la peculiar 
Fuente de las Ranas. que ha apareci
do con una de sus ocho «ranas» de ce
rámica arrancada, como denunció la 
Asociación Amigos de los Jardines de 
la Oliva. 

No es la primera vez que el vanda
lismo se ceba con esta fuente. que ha 
tenido que ser restaurada en varias 
ocasiones por los destrozos produci
dos. Se trata de una fuente que en el 

De aquel modelo que salió del raIler 
de cerámica de Manuel García Mon
talbán. apenas quedan piezas origina
les. y tan sólo se mantiene el diseño. 
por culpa del sistemático ataque de 
los vándalos. 

Desde la asociación solicitan al 
Ayuntamienyo «vigilancia y castigo». 
ya que. además de los destrozos a la 
Fuente del León. apenas hace un mes 
ABC denunciaba que en la balaustra
da de la Plaza de España había destro
zos. faltaban balaustresyen los espa
cios dedicados a las provincias. falta
ban elementos decorativos y azulejos 
e incluso hay piezas colocadas al re
vés. También. en la Plaza de América, 
había pintadas y farolas estropeadas. 
entre otros elementos deteriorados. 

POR 40.500 EUROS, JUNTO CON LA DE LA FUENTE DE LA JUDERÍA 

Adjudicada la restauración de 
la estatua del Cid 
ABe 
SEVILLA 

La Gerencia de Urbanismo del Ayun
tamiento ha adjudicado los trabajos 
de restauración de la estatua del Cid y 
de la fuente de la calle Juderia a la em
presa Metis. Conservación y Restaura
ción SLU. por un importe total de 
40.512.92 euros. Las obras cop.tratadas 
tienen como objetivo la conservación 
y la protección de la estatua a fin de de
volverle su imagen exterior y realzar 
sus valores tanto artisticos como esté-

ticos. Así. los trabajos de conservación 
del Cid se complementarán con la re
novación y mejora de su alumbrado ar
tistico. haciéndolo además más eficien
te y sostenible. entre otros arreglos. 

Paralelamente. se va a proceder a 
restaurar la fuente mural situada en la 
calle Judería Los trabajos consistirán 
en la limpieza química y mecánica de 
la superficie. en la supreSión de los mor
teros disgregados y su sustitución por 
morteros de cal hidráulica, en la repo
siéión del barrote desaparecido yen 
el secado del muro de la muralla 

Aprovéchate de los 
mejores descuentos en 

SEVILLA 33 

oferplan.abcdesevilla.es 

Noche de flamenco en la Bienal 
con el Ballet Nacional 
Disfruta de un gran espectáculo de flamenco con el Ballet 
Nacional de España y su obra Suite Sevilla- Medea que 

se celebrará este sábado 29, en el auditorio de FIBES, 

a las 21.00 horas. 

Recogida entradas Tienda ABC, CI. Velázquez n.o 12, a partir 
del martes 25. Oferta limitada a 50 entradas. 

Precio Oferplan 2 O € 
Valor 4()€ Ahorro 20€ 

ABCdesevilla.es 

Conoce dlariame .. te las ofertas en: 

oferplan.abcdesevilla.es 
Elige la oferta que te guste Y c6mprala. 

Recibirás tu cup6n-resguardo por emall. 
Imprfmelo y la disfrutar!. 
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Antes de este homenaje en mármol y 
bronce del parque, José Gestoso 
encargó a Susillo un monumento que 
iba a quedar instalado en la Barqueta 

Los 101 años de la 
glorieta de Bécque'r 
AURORA FLÓREZ 

SEVILLA 

C
uando en el diciembre de hace 
101 se inauguró la glorieta en 
homenaje a Bécquer ya lleva
ba allí unas seis décadas el gi

gantesco taxodio o ciprés de los pania
nos. traído de las Américas al jardín de 
los duques de Montpensier. donado por 
la infanta Maria Luisa Fernanda de Bor
bón para solaz de los sevillanos. El in
menso árbol continúa siendo el centro 
del monumento al poeta sevillano ol
vidado por Sevilla. como después Blan
co White. Cernuda. Sierra il Montesi
nos ... nunca suficientemente mirados 
en la ciudad madrastra En el 175 ani
versario del nacimiento de Gustavo 
Adolfo Bécquer. Sevilla perdió la opor
tunidad de dejar de ser tan tacaña con 
el autor de las «Rimas y leyendas» 
-aunque muy aplaudibl~ fueron la ex
posición organizada por Cultura en 
Santa Clara. en la que se pre-
sentó el magnífico libro «La 
construcción del mito Bécquer. 
El poeta en su ciudad». de la pro-
fesora Marta Palenque y un ciclo 
en Buenas Letras- en una efemé-
ride tan redonda. que coincidió 
con el centenario del excepcional 
monumento del parque. 

Como en tantas historias. leyen
das y versos de la Sevilla del negro 
sobre blanco. la Glorieta guarda su 
propio camino y mitología de otros 
nombres que quedan olvldados en el 
maremágnum ora del figuroneo ora de 
la pura desidia. El 22 de diciembre de 
1870. a los 34 años y coincidiendo con 
un eclipse total de sol. moría en Madrid 
Gustavo Adolfo Bécquer. Cuarenta y un 
años después se erigiría la espléndida 
glorieta alegórica del Parque de Maria 

. Luisa. en mármol y bronce. rodeando 
ese exótico ciprés de los pantanos. se
gún el boceto de Lorenzo Coullaut Va
lera y por iniciativa de los hermanos Ál
varez Quintero. Pero antes. a finales del 
XIX. entre los intentos de traer a'Sevi
llasus restos Y los de su hermano. el pin
tor Valeriana Bécquer. figura el empe-

Vuelta a Sevilla 
En 2013 se cumple el 
centenario de la traída a 
Sevilla de los restos 

. mortales del poeta 

~ 

ño del insígneJosé Gestoso, que llegó a 
encargar un boceto para un monumen
to, pensado para ir en la Puerta de la 
Barqueta. al malogrado Antonio Susi
llo, que presentó su proyecto en 1893. 
Aquilino Duque recordaba este y otros 
muchos detalles en su presentación del 
libro de Mru:ta Palenque. un lujo de ar
ticulo titulado «Una piedrablanca y una ' 
cruz». que puede leerse en su blog -vi
nainarinablogspotcom.esf-. 

Ell1róximo año se cumple el centena
rio de la vuelta a Sevilla de los resto~ de 
Gustavo Adolfo y Valeriana. muerto sólo 
tres meses antes que el poeta Nuestro 
mayor romántico. vivo en sus rimas y sus 
leyendas. sigue siendo visitado por algu
nos enamorados que le dejan floresypoe
mas en el Panteón de Sevillanos Ilus
tres bajo la Anunciación. 
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En laS págínas puede verse a 
Coullaut Valera. los Álvarez 
Quintero y la glorieta, y a la 
izquierda. a María Guerrero 

Un acontecimiento en 
Sevilla 

" 
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La inauguración de hi Glorieta en el 
Parque de María Luísa constituyó un 
acontecimiento de primer orden en una 
Sevilla aún de aires decimonónicos en el 
que Serafín y Joaquín Álvarez Quintero 
y Coullaut Valera recogieron el frustra
do anhelo de Susíllo y otro puñado de 
sevillanos románticos de recordar y 
honrar a aquel poeta exiliado de su 
tierra que. sin embargo. situó y sigue 
colocando su nombre universalmente . 
Aprovechando la presencia en la ciudad 
de la compañía de María Guerrero. la 
actriz declamó en el Teatro Cervantes 
«El ensueño de la Ensoñadora», 
epílogo de la comedia en dos actos 
«La rima eterna». que los saineteros 
crearon expresamente"inspirándose 
en la Rima IV de Bécquer. Tras ello, 
autores y público se dirigieron del 
teatro al parque. donde se congre-I .,... ~ ~\ '" ." 

"" ". ",.~ , .~ "' . ' $-' . ~.J 
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gó una multitud, Aquellos mo: 
mentos pueden verse en la 
reproducción de dos páginas de 

la revista de ABC «Blanco y 

~~.,.~q .......... ,. ....,. .. "'''' Negro» de diciembre de 1911. 
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Juan Parejo 

La decapitación que sufrió el pa
sado fin de semana la escultura 
femenina de la glorieta de Luis 
-Montoto, en el Parque de María 
Luisa, denunciada ayer por Dia
r;o de Sevilla, es sólo el último 
ejemplo del vandalismo que se 
extiende portoda la ciudad yque 
amenaza a sus principales monu
mentos y recintos públicos. ,La 
lista de destrozos es amplia y los 
escenarios en los que actúan los 
vándalos es diverso, aunque se 
ceban con los parques, especial
mente el deMaría Luisa y los Jar
dines de Murillo, dos de los luga' 
res más emble
máticos de Sevi
lla, visitados 'a 
diario por miles 
de turistas. Pero 
hay mucho más. 
Después de los 
destrozos llegan 
las reparaciones, 
alas que el Ayun
tamiento tiene 
que destinar de
cenas de miles de 
euros todos los 
años. 

Un paseo por 
la ciudad pone 
de manifiesto 
que uno de los 
principales pro
blemas que pa
decen los monu
mentos (yprácti
camente todos 
los edificios) son 
los grafitis. Los 
parques tampo- 1 
co son' ajenos a 
las pintadas, co-
mo sucede enmuchas.de las glo
rietas del parque de María Luisa. 
Esté recinto -que éelebrárá. el 
próximo año eU20. aniversario 
de su regalo por parte de la infan
ta a Sevilla- eS especialmente de
licado por el material cerámico 
con el que están construidos sus 
principales enclaves. Lá Plaza de 
España, obra magistral de Aníbal 
González, fue restaurada por 
completo entre 2009 y 2010 tras 
invertirse más de'nueve millones 
de euros. Periódicamente sufre 
oleadas vandálicas que destro
zan balaustradas, azulejos, piná
culos, bancos o farolas, la última 
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• Los monumentos y parques de laciudad sufren 

continuos ataques que deterioran La imagen exteriory 

cuya reparación cuesta miles de euros al Ayuntamiento 

Vandalismo, una 
lacra para Sevilla 

1. La ,glórl.eta ,de, LuiS Mont9to,' en 
el Parque de, María Lu¡sa, obra 
del 'escultor Gárcía Ortií:. fue 
ata'éada este pasa'do 'fin de 
séman'a,'2.Déspedecto? en los 
bancos de los Jardiné's de 
Murillo: La imagen es 'del verano 
de 21)11;3. Laruen!e de las 
,copas;:,en:tos:,jard¡neS',déM~ritlo, 
destrozada en 2010, 4~ Estado-en 
él 'qúe-ap,~r'i!,~ié ,~~ ,~tbr¡eta,~e 
Ro~rr~~_ez Mf3rír,l', :en,:ef p~rqu,~"d~ 
,~~r(~,hu¡sa¡,en InarZ?,'d~,_2Ól:2",S. 
l~ dr~~a'Hrspalis;de}.afue~te ,d~ 
la:p~,erta de Jerez fue deoapltada 
el:pasado ~e,rano duranteta 
cel-ebradón del triunfo enla 
Eútocopa,de-fútboL 

en el mes de junio. En la última 
infervenciónse realizaron piezas 
de sustitución para futuros des
trozos como estos. Otras zonas 
del parque también cuentan con 
antecedentes. Como la glorieta 
de Rodríguez Marín, en la Plaza 
de América) atacada en la pri
mavera del pasado año. Tampo
co se han librado las niñas de ce
rámica que se encuentran en la 
zona en la que se da de comer a 
las palomas. 

Los vándalos también han deja
do su huella en los Jardines de Mu
rillo recientemente. En 2010 des
trozaron la conocida Fuente de las 
Copas, un surtidor diseñado por 
Juan Talavera que tras su restau

ración -que no llegó has
ta el verano de 2012, 
aunque luego fue ataca
da de nueVQ- perdió su 
estética clásica. Los des
perfectos en los bancos y 
glorietas de este recinto 
son habituales. 

Enjulio de 2012, du
rante la celebración del 
triunfo en la Eurocopa 
de la Selección Españo
la, los hinchas alborota
dosle arrancaron la ca
beza a la Fuente de Se
villa o Híspalis de la 
Puerta de Jerez, monü
mento estrenado con 
motivo de la Exposición 
Iberoamericana de 
1929. Su reparación 
costó al Ayuntamiento 
9.000 euros. El mural 
Verbo América, obra 
del chileno Roberto 
Matta yconStruido en 
la Cartuja por la Expo, 
estuvo a punto de per
dersetras áños de aban

dono a merced de los vándalos. 
La restauración costó 50.000 eu
ros en 2011. 

El monumento a la Inmaculada, 
las Pilas del Pato, las estatuas de 
Curro Romero y la duquesa de Al
ba; o la de Mozart, a la que sustra
jeron el violín, y la de Vélazquez 
(Plaza del Duque), a la que roba
ron los pinceles, son algunos 
ejemplos de una larga lista del pa
trimonio sevillano que ha sufrido 
actos incívicos. El Ayuntamiento 
anunció en junio que destinaría 
225.000 euros para actuar de ur
gencia en siete monumentos que 
presentaban desperfectos. 
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El vandalismo que no cesa en el P rque de 
~ría Luisa 
Decapitan la escultura de la glorieta de Luis Mo 
escultor tria nero Em ilio García Ortiz. 
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Un problema que se repite y que tiene una difícil solución. 
El Parque de Maria Luisa vuelve a sufrir un acto vandálico 
que ha destrozado uno de sus monumentos. Esta vez le 
ha tocado a la glorieta dedicada al literato y cronista Luis 
Montoto, un recinto que está muy próximo a la Plaza de 
España . Los protagonistas de este triste suceso han 
destrozado la cabeza de la escultura de la mujer que 
descansa sobre el estanque. Los restos de l suceso eran 

visibles este pasado fin de semana en la base de piedra 
de la escultura yen el estanque de agua que la cobija. No 
es la primera vez que este conjunto, real izado por el 
escultor Emilio García Ortiz, sufre las consecuencias del 
vandalismo y de la falta de civismo que asuela la ciudad y 
que se traduce en estos ataques a sus prinCipales 
monumentos. En el año 2010, el Ayuntamiento invirtió 
más de 140.000 euros en la restauració n de esta glorieta 

yen la de los Álvarez Quintero, Los Toreros, Juanita 
Reina, Los Lotos, La s Ranas y el Estanque de los Leones. 

La glorieta de Luis Montoto fue inaugurada el1 de marzo 
de 1959 y está situada aliado de la glorieta de los Lotos 
y entre las de Bécquer y Luca de Tena. Sus motivos 
principales lo constituyen un liviano estanque en el que se 
puede ver una figura femenina recostada delante de un 
gran mural cerámico calado en tonos azules y verdosos 

la escultura de Emil io Garcia Ortiz sin 
la cabeza que ha sido destrozada 
este fin de semana. 

Imagen de archivo de la fuente en 
su estado orig inal. 

ARTíCULOS RELAC I ONADOS 

Visitas teatralizadas y nocturnas 
para conocer el recinto 

Vandalismo, una lacra para Sevilla 

que le sirven de fondo, todo rematado por un re loj realizado en el mismo mate rial. Cuenta con 
varios pequeños surtidores de agua. Su autor, Emilio García Ortiz, nació en Sevilla en el año 
1929 y falleció en febrero de este mismo año. Realizó estudios universitarios y fue profesor de 
modelado en la escuela de Artes Aplicadas. Después continuó como profesor de escultura y 
cerámica en la facultad de Bellas Artes de la Universidad de Sevilla. Fue nombrado Trianero de 
Honor y recibió la medalla de la Academia de Bellas Artes de San ta Isabel de Hungría. De estética 
postmodernista, el material con el que más trabajÓ fue el barro cocido y policromado. 

Es uno de los grandes innovadores de la cerámica sevillana de los años 60 y 70. En su obra 
realzó [os conceptos estéticos de las vanguardias centroeuropeas, los llevó a la escultura y los 
fusionó con la cerámica t radicional. No se entendería la cerámica de esas décadas sin su 
aportación. Entre sus obras destacadas figuran, además de la dedicada a Luis Montoto, el 
monumento a Fray Bartolomé de las Casas, junto al Puente de Triana¡ los trabajos religiosos 
realizados para la parroquia de San Ignacio de Loyola del Polígono de San Pablo o las múltiples 
obras realizadas para diferentes monumentos del Parque, como las niñas de la Plaza de América. 

El dest rozo en la obra de García Ortiz no es un hecho aislado en el Parque de María Luisa, cuyo 

elemento más representativo , la cerámica, es muy delicado. Hace apenas un mes, este periódico 
se hizo eco de los daños ocasionados en la Plaza de España, monumento proyectado por Aníbal 
González, restaurado hace dos años con una importante inversión . Algunos de sus elementos 
cerámicos habían sido arrancados y robados. 

20 comentarios 
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La juez Alaya 
• anuncIa «nuevas» 

diligencias sobre la 
operación Madeja 
Vuelve a prorrogar el secreto del sumario 
para evitar que «se destruyan pruebas» 

Sevilla 
La juez Mercedes Alaya, que inves
tiga si el ex director del área de Vía 
Pública del Ayuntamiento de Sevi
lla y ex asesor del grupo socialista 
Domingo Enrique Castaño pudo 
recibir dádivas a cambio de la con
cesión de contratos de manteni~ 
miento a las empresas Fitonovo y 
Fiverde, considera «clarQ)) que del 
examen de la documentación inter
venida en la operación 'Madeja' 
<<podrán derivarse nuevas diligen
cias asociadas»). 

prorrogar un mes más el secreto a 
petición del Grupo de Delitos Ur
banístícos de la Unidad Central 
Operativa (UCO) de la Guardia Ci
vil, que justifica su petición en que 
<<]lOr razones de Úldole técnico y de 
disponibilidad de personal no ha 
sido posible completar el volcado 
de los medios informáticos incau
tados hasta el pasado día 4 de sep
tiembre», a lo que se suma que 
«han recibido abundante docu
mentación requerida de diferentes 
organismos públicos». 

-
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En un auto dictado el 9 de sep
tiembre, al que ha tenido acceso 
Europa Press, la juez de Instruc
ción número 6 de Sevilla acordó 
prorrogar un mes más el secreto 
de sumario en torno a este caso, 
por el que fueron detenidos en ju
lio tanto Castaño como su mujer, la 
abogada Ana Maria Vaquero, el ad
ministrador de la empresa de in
fraestructuras y medio ambiente 
Fitonovo, Rafael González Palomo, 
y el ex administrador de Fiverde 
Ángel Manuel Macedo. 

<Ubérrima' documentación 
La juez asevera en el auto que toda 
esta «ubérrima» documentación 
está siendo analizada <<y es claro 
que de este examen podrán deri
varse nuevas diligencias asociadas 
en virtud de los datos que vienen 
extrayendQ), 

Zoido, ayer, en la entrega de ayudas de la Caixa a asociac iones asistenciales de la ciudad, I CARLOS MÁRQUEZ 

Zoido descarta una candidatura olímpica 

Castaño fue el único de los cua
t ro detenidos que ingresó en pri
sión, aunque la pudo abandonar a 
mediados del pasado mes de julio 
después de pagar la fianza de 
60.000 euros que le impuso la Au
diencia Provincial de Sevilla, que 
estimó de este modo el recurso de 
apelación presentado por su letra
do, José Manuel García-Quílez, 
contra el auto de prisión dictado 
porla juez Alaya. 

En el auto, la magistrada decide 

«Teniendo en cuenta lo anterior 
y que el conocimiento de lo actua
do hasta la fecha por las partes 
personadas, así como de esas nue
vas diligencias que se ordenen, po
dria provocar la destrucción de in
dicios o fuentes de prueba por par
te interesada anulando la eficacia 
de la acción policial y judicial, se 
considera imprescindible en este 
momento prorrogar nuevamente el 
secreto de las actuaciones por pla
zo de un mes») a fin de «asegurar el 
éxito de la investigación», razona 
la Úlstructora. 

Al hilo, considera que la decisión 
de prorrogar el secreto «es total
mente proporcional con la grave-

Sevilla 
El alcalde de Sevilla, Juan Igna
cio Zoido, descartó ayer que la 
ciudad pueda presentar una 
candidatura olímpica para 2024 
después de que la de Madrid 
2020, con la que compitió Sevi
lla en 2012 a nivel nacional, fue
ra eliminada por el Comité 
Olímpico Internacional (COI) 
el pasado sábado_ 

Cuestionado por esta posibi
lidad en el transcurso de una 

dad de los hechos expuestos», pun
to en el que la juez insta a la Guar
dia Civil para que «emplee la máxi
ma diligencia» y «complete» las di
ligencias que viene practicando, 

Londres muestra interés por la 
red de carriles bici de Sevilla 
La capital británica quiere potenciar este medio de transporte 

Sevilla 
Transport For London, la autoridad 
del transporte de la capital de Rei
no Unido y su aglomeración urba
na, tomará como referencia el mo
delo implantado en Sevilla para el 
desarrollo de la red ciclista urbana, 
así como las directrices marcadas 
en el Plan Andaluz de la Bicicleta. 
Con ese objetivo, el responsable de 
planificación del ente municipal 
que aglutina y coordina todo el 
transporte público de la capital in
glesa, Paul Lavelle, acompañado 
del principal ejecutivo de la consul-

tora que redacta el Plan de la Bici
cleta de Londres, John Dales, han 
mantenido una reunión con el vice
consejero de Fomento y Vivienda, 
José Antonio García Cebrián, se
gún infor:mó ayer la consejeria. 

Actualmente, la consultora Ur
ban Movement está redactando 
por encargo de Transport For Lon
don un plan director de la bicicleta 
para Londres, que contempla una 
inversión de 100 millones de euros 
anuales durante los próximos diez 
años, acompañados de actuaciones 
en materia de inteIVención urbana, 

Para ello, Urban Movement y 
Transport For London están reca
bando las directrices y pautas de
sarrolladas en las ciudades como 
Sevilla, además de Berlin y Munich 
(Alemimia), Amsterdam (Holanda) 
o Copenhague (DÚlamarca). 

La autoridad del transporte de 
Londres quiere dar un salto cuali
tativo y cuantitativo en la implanta
ción de infraestructura ciclista ur
bana, ya que actualmente repre
senta el 3,1 por ciento de los 
desplazamientos mecanizados en 
Londres. 

entrevista en Radio Nacional, 
el regidor sevillano díjo que su 
responsabilidad en estos mo
mentos es la de «equilibrar las 
cuentas del AyuntamientO) que 
el anterior equipo de gobierno 
(PSOE - IU) le dejó_ 

«Yo estoy equilibrando las 
cuentas del Ayuntamiento, que 
no se imaginan cómo me las de
jaron. y pensar hoy en eso [el 
proyecto olímpico 1 creo que no 
es la prioridad de los sevilla-

«dando cuenta periódica del avan
ce de sus investigaciones)), 

La juez Alaya imputa a Domin
go Enrique Castaño los presuntos 
delitos de cohecho, prevaricación, 

nos)), manifestó el alcalde. En 
su opinión, lo que la ciudad ne
cesita es que desde el Consisto
rio se siga trabajando para 
«conseguir empleo» y ganarse 
la confianza de la iniciativa pri
vada para «que venga a invertir 
a Sevilla» y se generen así pues
tos de trabajo. 

Sevilla presentó tres proyec
tos olímpicos (20.04, 2012 Y 
2016), pero ninguno de ellos su
peró las fases previas. 

blanqueo de capitales y fraude y 
exacciones ilegales. Asimismo, le 
impuso una fianza de responsabi
lidad civil por importe de 7,6 mi
llones de euros. 

f'lJ.z.lJ ",,1 .. , " " JA 

Denuncian a La Raza 
por un remonte 'llegar 
Adepa pide a Urbanismo su derribo y el 
grupo hostelero dice que ya «estaba ahí» 

Sevilla 
La Asociación para la Defensa 
del Patrimonio de Andalucía 
(Adepa) ha elevado a la Gerencia 
de Urbanismo una denuncia con
tra el grupo hostelero La Raza, 
dirigido por Pedro Sánchez
Cuerda, el presidente de la patro
nal hostelera sevillana, a cuenta 
de los carteles publicitarios y un 
remonte de este conocido nego
cio emplazado en el parque de 
María Luisa. protegido como 
bien de interés cultural. 

La denuncia. en ese sentido, 
reclama un «apercibimientO)) a 
los propietarios del restaurante, 
la retirada de los carteles publici
tarios y el «derribO) del remonte 
<<añadido al edificio principab). 

Sánchez-Cuerda, de su lado, 
ha manifestado a Europa Press 
que el grupo La Raza no ha 
«construido nada nuevo» en el 
espacio que explota del parque 
de María Luisa, porque el men
cionado remonte «estaba ahí des
de el principio», 
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Adepa denuncia a La Raza por un 
remonte y publicidad en un BIC 

El gobierno 
local tramita la 
adjudicación de 
la recogida de 
aceite vegetal 

• EL grupo niega que 
se haya aumentado La 
aLtura y defiende que 
Los soportes están 
dentro deL negocio 

Diego J. Geniz 

R. S. 

El Ayuntamiento deSevilla ha 
afirmado que está en fase de 
contratación la adjudicación 
de la recogida, gestión y trata
miento del sistema de conte-

. nedores en los que se viene el 
aceite vegetal usado en la ciu
dad. El gobierno local deja cla
ro que no se ha sacado el con
curso hasta q!le "no se han ela
borado unos pliegos que ga
ranticen la correcta gestión 
del residuo desde el punto de 
vista ambiental y la seguridad 
alimentaria para impedir que 
estos vuelvan directa o indi
rectamente a la cadena ali
mentaria". 

Por la instalación indebida de pu
blicidad y por un levantamiento 
de altura. Estos han sido los moti
vos que han llevado a la asocia
ci6n conservacionista Adepa a 
presentar una denuncia en la Ge
rencia de Urbanismo contra el 
grupo hostelero La Raza al enten
der que dichas actuaciones en el 
restaurante y terraza que posee a 
la entrada del Parque de María 
Luisa atentan contra un patrimo~ 
Dio declarado Bien de Interés Cul-. 
tural (BIC) . La empresa den un
ciada niega esta acusación. mien
tras que Urbanismo está a la espe
ra de que el Ayuntamiento le no
tifique la denuncia. 

La estatua de Isabel La Católica y La terraza de La Raza con Las banderolas publicitarias y tras podarse los árboles. 
Fuentes municipales han in

dicado a Europa Press que Li
pasam "comparte la inquie
tud" manifestada por el De
fensor del Pueblo andaluz, Je
sús Maeztu, en su queja en 
cuanto a la "necesidad" de do
tar a la ciudad de un sistema 
para la recogida de los resi
duos de aceite vegetal usado, 
pero constata que este sistema 
"tiene que ser adecuado a las 
necesidades de los ciudada
nos y de los establecimientos 
productores de este residuo, 
de manera que se contribuya 
a darle una buena gestión y el 
más adecuado tratamiento". 

Adepa presentó ayer el escrito 
contra el grupo hostelero. En él, 
como pudo comprobar este pe
riódico. se incide en que el P!lf
que de Maria Luisa fue declarado 
BlC con la categoría dejardinhis
tórico ell de junio de 1983 yque 
el restaurante La Raza se encuen
tra ubicado en el interior de di
cho enclave. Respecto a este ne
gocio, los denunciantes indican 
que "ha contravenido" la prohibi
ción de colocar publicidad co
mercial enjarclines históricos, se· 
gún la ley 16/ 1985 del patrimo
nio histórico. español, al instalar 
estandartes publicitarios alo lar
go de toda su fachada . Se trata de 
varios gallardetes con el nombre 

, , Pedro Sánchez-Cuerda 
Director general de La Raza 

Adepa, antes de poner 
la denuncia, debería 
haberse informado 
de estos elementos" 

del establecimiento yellogotipo 
del grupo. 

El otro fundamento de la de
nuncia es "el levantamiento de 
una nueva altura en el edificio 
que conforma el establecimien
to". Según Adepa, este remonte, 
"ilegal a la luz de la ley de patri
monio histórico español", entor
pece la contemplación del BIC y 
afeca a la estatua de Isabel la Ca
tólica que hay junto a la glorieta 
del Cid. Los denunciantes acom
pañan el escrito de fotografías de 
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los elementos detallados y solici
tan a Urbanismo que aperciba al 
propietario del inmueple con el 
fin de que retire la publicidad y 
derribe la nueva altura. 

Pedro Sánchez-Cuerda, direc
tor general del Grupo La Raza, 
habló ayer con este periódico pa
ra declarar su "sorpresa" por la 
forma en la que ha actuado Ade
pa : "Antes de poner la denuncia . 
deberían habernos preguntado 
por dichos elementos". No obs
tante; Sánchez-Cuerda aseguró 
que los responsables de la empre
sa se encuentran "con una tran
quilidad absoluta", ya que los 
motivos de la denuncia "no tie
nen fundamento alguno". 

En este sentido, el director ge
neral de La Raza mantiene que 
i'el castillete" ál que se refiere 
Adepa al señalar un remonte en 
el edificio ha existido "desde la 
Exposición de 1929". "Esa cons-
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7., RUEGOS Y PREGUNTAS 
8.- LECTlJRA Y APROBACiÓN, SI PROCEDE. DEL 
At:TA DE LA REUNIÓN. 
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Secretario de la AsociKi6n 

trucción siempre ha estado ahí, 
pero después de haber tenido 
que podar este verano dos árbo
les tras caerse una gran rama -lo 
que ha obligado a tener cerrada 
la terraza casi todo el periodo es
tival- se puede contemplar, algo 
que antes no ocurría". 

En cuanto a las banderolas pu
blicitarias, este empresario se de
fiende asegurando que estos so
portes están colocados "dentro 
de un negocio propio y no en el 
parque". Estas respuestas serán 
las que dará el Grupo La Raza en 
caso de que Urbanismo le pida in
formación sobre estos asuntos. 

Por su parte, fuentes municipa
les señalan que la denuncia de 
Adepa se presentó ayer en el re
. gistro del Ayuntamiento yque en 
Urbani$mo aún no se ha recibido. 
Una vez que llegue a este depar
tamento se comprobará si hay ac
tuación irregular. 

El Ayuntamiento recuerda 
que tras firmarse en 2008 el 
convenio de Lipasam con Se
losa para la gestión de estos 
aceites se constató una "mala 
gestión, actitud que fue de
nunciada por Upasam en rei
teradas ocasiones", por lo que 
se decidió dejar sin efecto el 
convenio . 

Nuevas movilizaciones 
en la Corrala Utopía tras 
la petición de desalojo 
Los ocupantes iniciarán 
una recogida de firmas 
para exigir un aLquiLer 
sociaL a la propietaria 

R.S. 

Los vecinos del bloque de vivien
das denominado Corrala Utopía, 
ocupado irregularmente desde 
hace más de un año en el entorno 
de la glorieta de San Lázaro, han 
anunciado la vuelta a las movili
zaciones después de que la enti
dad financiera propietaria haya 

elevado un escrito ál Juzgado de 
Instrucción número tres de Sevi
lla solicitando "el desalojo forzo
so" del edificio, "al no haberse 
cumplido los compromisos por 
parte de los ocupantes". 

Una de las portavoces del co
lectivo, Irma Blanco, ha explica
do a Europa Press que los vecinos 
vuelven a estar "en pie de guerra" 
y que han comenzado una recogi
da de fIrmas para pedir un alqtú
ler social, tras recordar que en 
noviembre de 2012 se consiguió 
en diez días unas "40.000 firmas" 
para pedir que la propietaria del 
inmueble se sentara a negociar. 
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PATRIMONIO I LA JOYA BOTÁNICA DE LA CIUDAD 

Una de las """,idas 
del parque con 
la glorieta de los 
Quintero al fondo. 

Diego J. Geniz 

• 

Donado a Sevilla el 19 dejuniode 
1893 por la infanta María Luisa 
Fernanda de Borbón (duquesa de 
Montpensier), el parque que lle· 
va su nombre se ha convertido, 
junto a la Giralda, la Catedral yel 
Alcázar, en uno de los ingredien
tes indispensables para la ima
gen más típica que se llevan los 
turistas de la ciudad. Más allá.lle 
la postal tópica que pueda hacer
se de él, 10 cierto es que este re
cinto -declarado Bien de Interés 
Cultural (BIC)- es un auténtico 
vergel del que este año se cumple 
un siglo de disfrute por parte de 
los sevillanos. 

Fue el 18 de abril de 1914 cuan
do se inauguró con su actual 
nombre. Durante varios años ha
bía quedado sumido en el aban· 
dono desde que fue legado por la 
infanta. En 1911, una vez elegido 
este recinto como sede de la Ex
posición Iberoamericana, el 
Ayuntamiento encargó su remo
delación a un paisajista parisino 
no demasi~do conocido en aque
lla época: Jean Claude Nicola~ 
Forestier. El'comité ejecutivo del 
certamen le indicó como premi
sa el respeto al arbolado existen· 
te en el parque de los Montpen
sier y de los elementos que ya oro 
denaban el jardín: la avenida 
transversal con el Prado de San 
Sebastián, el paseo de las Deli· 
cias y el estanque de los patos. 
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• Se abrió eL 18 de abriL de 1914, dos 

décadas después de que La duquesa 

de Montpensier lo donara a La ciudad 

• Alberga 250 especies vegetaLes 

Al paisaje de Forestier se su
man las construcciones diseña
das por Arubal González, que tie
nen en este parque el más claro 
exponente del regionalismo, un 
estilo ecléctico, pero a la vez nue
vo y de origen netamente sevilla
no. Arquitectura y jardinería se 
complementan, así, conforman
do un paisaje único que tiene co-

El romanticismo, el 
racionalismo francés 
y el regionalismo 
configuran el parque 

seable el agua, se multiplica en 
surtidores, se la recoge en már
moles y lozas deslumbrantes, 
que hagan más sensible su fres
cura y limpieza". También en la 
configuración hay reminiscen
cias románticas del jardín primi
tivo e influencias del racionaHs
mofrancés. Uno de Los árboLes de La época de l~s Montpensier. 

JOsE ÁNGEL SARCiA 

mo claros referentes el Generali
fe de Granada y los Jardines del 
Alcázar sevillano, en los que se 
inspiró Forestier. De ahí, que co
mo en dichos enclaves, en el par
que de María Luisa el agua cobre 
vital importancia. El propio pai
sajista escribió sobre este ele.
mento : "En los jardines de los 
países de sed, para hacer más de-

A Forestier se le debe, en su 
mayor parte, la riqueza botánica 
que ateSOra el parque. José Anto
nio Mejías, doctor en Ciencias 
Biológicas y profesor titular de la 
Universidad de Sevilla, donde 
imparte la asignatura Botánica 
Orname}ltal en Ingeniería Agro
nómica (adscrita al Departamen
to de Biología Vegetal y Ecolo
gía), subraya que dicho recinto 
-uno de los principales pulmones 
de la ciudad- consta de 250 espe
cies distintas entre árboles, pal
meras, trepadoras, arbustos y 
herbáceas, que c;:.onstituyen la 
flora permanente del jardín, se
gún los inventarios de la Escuela 
de Jardinería Joaquín Romero 
Murube. A ellas habría que aña
dir las plantas de temporada, si- El estanque de los patos. una de los enclaves más antiguos del parque . 
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Estanque de los lotos, con las típicas enredaderas en las pérgOlaS. 

LAS ICL,A:i,fES 

La donación de la infanta 
En 1893 [¡'duquesa de Montpen
sier, [a infanta María Luisafernan
dade B?í"bón, dispon~ quea su 
muerte eljardín delPalaciod.e 
San T elmo,s,u residencia sevilla
na,sedoneala ciudad. 

; El enca~go.a .Forestier ... . I 
ElAyuntamiento decidi6en 1911 ; 

15 

Algunos monumentos' 
, " 

encargar al paisajista francés eL I .. .". 
. díse.ño delparqu~Gon .lapremisa ,. ,!l~z_a" de5111~rl~aJl_9~~)_,. 
¡de respetar loque ya existía, Los ! ~ Pabellón Mudéjar (1914) 
' .. Jardines del Alcázar ydel Genera-' -·C",,'~·'·'·-_··'-·'--· 
Ime fueron f~ente deinspiración. I ,!"a,~~\~~~~a~i~~~~)!_" 

..' .... '.' . l'.' .... . ........ , ..... , . . .1 .. palad9deB,Artes(1919) 
liaape~lIraala clu~ad ..E,.I~g .. dode129 <. ..' [C!'"""'-";"-""""""'''
EtfBde. ab.r .. i.tdel¡J14,trasaí'ios. 1" Aquelaño.elParque,deMaría.LuiC.i "f\>1qn~m,ento a lalOfanta 
d b d "l" ... .... . b···' "t·< ........ '.".' .C·; .ManaLUlsa(1929) 
'_ e a _ ~n ,ono, € .. parque/se,a _ re. a ,l. -~a -,uvo;"una: pt:oyecClon }nt~r~aG!O~ , _ "'-~~-7--~'_-:-:::-"~-~-:-:~--:-"--""-:"-~~-" 

l. 0 ... s ..... s, .. ,e .. v. í .. l .. l. a. n ... o .... s .... '.'.p ....... o .. r .... " .. ,a .. q ... ue, ... l .... e .... n .. t. o ... , ... n.c ... e. s ... J '., n. a ... l. ,.D ....• es. p., .. u ... e.'.s.V ... i.V.¡.O,'.,.u .•. ,.n .... p ... , .. e. r .. ,.i.,.O ...... d ... O ....... d .... ~ ............ ,!." ... I ... "8.[0.r.",le.ta ... d.e .. B. éC. q .. u.e ... r (1 ... 912) y~, se habíadecídido que la Exposi,decad;nciahasta que en 1956 ca: I .. Glori~ta d;i~;¡:¡;~-;;;and~"-
CIO," Ib~roam~nc",na,qu~~e,~le-I·.I11~nzo~recupe.rarse,~ul11~~tem;, I Álvac",iQuiptero(1927) 
b.r? e.,n ... l .. 92ili se .•. y.b ...... I.car.a~nest.ere" ·1 mlento.9~est¡¡.alAyyntarruentoun ! '7".·"·C"!¡··"~ .. , .. '.·.!'·' .. "· ....... '. ·.··:el·""·, .. ·-·, 
cinto que ocupa 34 hectáreas; millón deeurd5anuales. . .. i •. ~Gloneta de AntoniO Y. 

ManuekMachado (1931) 

tuadas en parterres como la Pla
za de América o el estanque de 
los lotos. 

Dicha diversidad recoge floras 
de los cinco continentes. ASÍ, se 
encuentran eS'pecies americanas 
como la jacaranda y la catalpa, 
asiáticas como los árboles jabo
neros o la gliéinia, africana como 
el laurel tóxico y la celestina, aUs
tralianas como e! árbol de fuego 
o los Iimpiatubos y europeas co
mo el árbol del amor o la celinda. 
A éstas se unen las especies au
tóctonas, tales como el acanto y 
el mirto. 

El parque cuenta aproximada
mente con 3.500 ejemplares ar
bóreos, correspondientes á 81 es
pecies. Los más antiguos datan 

de la creación del jardín de los 
Montpensier, ideado por el fran
cés Lecolant hacia 1850, de clara 
inspiráción orientalista~ como se 
aprecia ene! Monte Gurugú o el 
estanque de los patos. A este pe
riodo pertenecen algunos ejem
plares de ficus o el ciprés taxodio 
de la glorieta de Bécquer. 

Mención especial merecen los 
eucaliptos, que pasan por ser los 
árboles de mayor altura del par· 
que(1os cuales sufren actual
mente un (decaimiento" de difí
cil curación, según el profesor 
Mejías), y las palmeras, presen
tes en 12 especies diferentes 
(afectadas por e! picudo rojo). 

No abundan, por .contra, las 
plantas de flor, de las que sólo 

':'~'~--'-'-<""'-'''~",-----~--~~"-"_.~.~ ... ,~~ . 

.. Glaríeta de Jb.SéMaría 
Izquierdo.(192Q) . 
,~-".~'.': •• ~ •• --'"_ .... ,'--. •• "S .. ~, .. _;,_~,~~ •• ';' ••• , 

"'GlorietaaBenito 
Masy Bral(1924) 
, ... _. _. _-"~"._":"'-4-:~'-~,,"--'~.,_~_.~ 

~Glol.i.étáde ~,Diegd(192¡¡) 
':...;....~,:"...;:,."-'...:-~'.,;.-:.~,~"'-"-.;~".:...,~~,.'~ 

.. GlonetaaOfelia Nieta (1935) 
., •. _--,-.,"", .. ""~.,",_.~.....;.......;..c-'-_i",,,-~","..;..: ...... c.._" 

.. G(or'ietailLMbntoto··(1959)·· 
_._"':"_~-~.~-~"":"-.. "," ... _'-".;"""~._'-"~," 
~~lCld~ta.t3 Torcqato 
Luca.de rena. (1919) 
_~"-'--"-_'_' .. _~c.-:",,:~_._._._ . . _. __ '.~ 

"'Glorieta ªRa'fael 
deLeón(19BO) 
'"'-~....i",_~_ .. __ • __ ,_:",,--__ ",_~. __ _ 

"'Glori~j:ade¡jói'iaS;¡l(1959) 
~;;;,;,, __ ,_._. _. _' .. _,",-'.",c-:...,_;..-':'.~,'o..-._.,._ .. _ ..... 

>:GlOrieta El Concha 
plquér/{lil$3) 
_. _",_~,-,-",--,~:_,_;_. _-'_._" ........ 0., 

"'(31orj~ta delá§R~nas .(1914) 
•.••. _.~"'._._'._~" .. _,~.,. __ "'~ __ ,_'".':-o._ ... _.'_ .. _, 

>:I$létá.de '(o's patos (1850) 
-" .. ~,_~~.:_:";";',~_'_' , ,_:-. • ..::; __ -----0... •• 

..,E~t?l1qGéde(ós·16tós.{1929) 
;f>l~¿~-$~E~p~¡¡;.-¡lé2~) , .. _. 

existen una decena de especies. 
Entre ellas, Mejías cita los clave
les de Indias, las caléndulas, los 
agapa.ntos (de llamativo color 
azul), los lirios de día, la alpinia, 
lajacaranda, la catalpas y los ár
boles del amor, También desta
can los jazmines de Virginia, las 
bignonias (rosas y blancas), los 
membrilleros de Japón (uno de 
losprimeros en florecer) y la ce
lestina (que aflora en verano)', 
• El profesor Mejías incide en 
que la conservación del parque, 
al tratarse de un ElC, no sólo pa
sa por el trazado y los elementos 
arquitectónicos, sino' también 
((por un -adecuad o tratamiento d e 
su flora y vegetación". En este 
sentido, pone en duda la conve
niencia de que se hayan agrega, 
do ((plantaciones no muy cohe
rentes con la historia deljardin". 

En cuanto al manteniIÚie'nto, 
la Plataforma de Parques, Jardi· 
nesyPaisajes de Sevilla -integra
da por 42entidades-lleva años 
exigiendo la creación de una Po
licía Verde que vigile el parque, lo 
que evitaría gastos en las repara
ciones por los actos vandálicos. 
Esta plataforma ha diseñado un 
extenso programa de actos para 
conmemorar la citada efeméri
de, respaldado por el Ayunta· 
miento. También lleva a cabo una 
cuestación popular para un mo
numento a Forestier, el diseña
dorde este vergel, para el que di
cho colectivo pide la declaración 
de Patrimonio de la Humanidad. 
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